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Don Felipe saluda a los ciudadrealeños que agualdaban su llegada en presencia de Carlos Moro y Francisco Gil-Ortega. T. FERNANDEZ

El heredero de la Corona estará hoy en Ciudad Real, Puertollano y Valdepeñas

El calor de los ciudadrealeños
acogio ayer al Príncipe Felipe
El Príncipe Felipe llegó 
ayer a Ciudad Real en las 
primeras horas de la no
che, donde se encontró con 
el calor de unos mil ciu
dadrealeños que aguarda
ban frente al hotel.

El Príncipe de Asturias con
tinuará hoy por Ciudad Real y 
su provincia el periplo caste
llano-manchego que ayer co
menzó Toledo. Además de un 
recepción en el Ayuntamiento 
capitalino, y la Universidad, el 
heredero de la Corona visitará 
Puertollano y Valdepeñas, 
donde además de contactar con 
las autoridades, se interesará 
por las actividades económicas 
y culturales. Interés que ayer 
mostró en Toledo en su prime
ra jornada.

(Págs. 3,4,12,13,19y 20)
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Un detenido bajo 
la acusación de 
intentar arrollar 
a un guardia civil .

(Pág. 5)

CIUDAD REAL

UGT y CCOO 
anuncian un 1 de 
Mayo más 
reivindicativo

(Pág. 7)

SUCESOS

Alerta sanitaria 
en los municipios 
colindantes con el 
Doñana

(Pág. 36)

CIUDAD REAL

lU celebró una 
Asamblea Local 
con posturas 
enfrentadas

(Pág. 10)

Almunia declara que no 
dimitirá si ello favorece el 
triunfo electoral del PSOE
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LO SANO

Joaquín Almunia, secreta
rio general del Partido Socia
lista, declaró ayer que retira
rá su oferta de dimisión si se 
convence de que mantenién
dose en el cargo contribuye a 
una victoria electoral de su 
formación.

Antes de hacer firme cual
quier decisión, el dirigente 
socialista manifestó que desea 
escuchar a los militantes, a la 
ejecutiva y al comité federal 
que se reunirá el próximo día 
nueve de mayo.

Por su parte, el candidato 
socialista a la presidencia del 
Gobierno. José Borrell, defen
dió ayer una reestructuración 
del PSOE, aunque insistió en 
que Almunia debe mantener
se en su cargo actual.

El único dirigente socialista 
que se desmarcó de esta línea 
de pedir la continuidad del 
secretario general fue el pre
sidente de Extremadura, Juan 
Carlos Rodríguez Ibarra.

(Pág. 25)
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Martes, 28 de abril de 1998 AGENDA La Tribuna

HORARIO DE TRENES
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1 (1) No circula del 22 de diciembre al 6 de enero. (5) Precios LANZADERA entro Puertollano-Ciudad Real-Madrid, de lunes a viernes. (7) Sólo circula los domingos.
1 (2) No circula sábados. (3) No circula domingos. (4) Sólo circula sábados y domingos. (6) No circula el 8 de diciembre, el 9 y 10 de abril, ni el 1 do mayo.

HORARIO DE AUTOBUSES

ENTREGA GRATUTA A DOMICILIO DE BILLETES - RENFE
BILLETES CEREOS - MZJES DE ESTUDIANTES - EXCURSIONES 

PAQUETE VACACIONES - RESERVA DE HOTELES - VAJES EMPRESA

MADRID - CIUDAD REAL - PUERTOLLANO - CORDOBA (MALAGAS SEVILLA UZ)

(1) No circula: el 25 de diciembre, 1 y 6 de enero. (3} No circula del 22 de diciembre al 6 de enero. (6) Precios LANZADERA entre Madrid-Ciudad Real-Puertollano.
(2) No circula los sábados. (4) No circula los domingos. (5) No circula: 8 de diciembre, 9 y 10 de abril, ni el 1 de mayo. (7) No circula el 24 ni 31 de diciembre.
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AGUDO: 18,00
ALBACETE (de lunes a sábados no 
festivos): 1.5,(10
ALBALADEJO: 1.1,00- 17,00
ALMADEN: 1 1,00 -12,1.5 -15,00
- 18,00
ALCAZAR: 09,30- 14,00
ALDEA DEL REY: 13,20
ALMAGRO: *07,00 - *12,30 -13,00
-*14,00 -17,00 -*19,00
ALMODOVAR: 11,00 -13,30 -15.00
-19,00
ARGAM. CVA.: 08,30 -11,00 -13,30
-15,00 -16,4.5 -19.30
AZUAGA: 11.00
BARCELONA (L-S): 21.4.5
(DOMINGOS): 19.30
CABEZA BUEY; 12.15
CHILLON: 11,00-12,1.5
CORDOBA; 11,00
DAIMIEL: 07,00 -09,30 -11,00 -14,00
EL CRISTO: 13,00
FUENTE EL FRESNO: *08,00-09,30
-11,00 -14,00 -18,30 -19,00
HERENCIA: 09,30-14,00
HORCAJO: *1.5,30 (Sábados 14,00)
INFANTES: 13,00-17,00
JAEN (de lunes a viernes no 
festivos): 09,20
LOS CORTIJOS: 14.30
LA SOLANA (de lunes a viernes):
13,30 -1.5,00 18,30

(*) Sábados no

LA SOLANA (sábados): 1.5,00 
MADRID: 07,00-09,30-11,00-14.00
-16,.3O (domingy fiestas) 09,00 -18,00 
MANZANARES: 13,00 -14,00 -17,00 
MALAGON: *08,00 -09,30 -*11,00 
-* 13,00 -14,00 -* 14,30 -*18,30-19,00 
NAVALPINO: *15.30(Sábados 14,00) 
PEDRO MUÑOZ: 09,30 -14,00 
PIEDRABUENA: *1 1,00 -*13,00 
-15,30 -18,00 -*19,1.5
PORZUNA: 13,00 (Sábados 14,00) 
-1.5,30 -19,1.5
POZOBLANCO: 11,00
ALDEA DEL REY-CALZADA: 11,15 
GRANATULA-CALZADA: 18,1.5 
GRANATULA-VISO- 
ALMURADIEL: 19,1.5 
PUERTOLLANO: 08,30 -11,00 
-*13,30 -1.5,00 -19,30
PUERTOLLANO-VALDEPENAS: 
07,30 -14,00
SOCUELLAMOS: 14,00 
SACERUELA: 14,4.5
TOLEDO: *08,00
TOMELLOSO: * 13,00 -14,00 -* 17,00 
TORRENUEVA: *14,00
VALENCIA: 09,30
VILLARTA: 14,00-*18,30
VILLARRUBIA: 09,30 -* 11,00
-14,00 -19,Q0
VALDEPENAS: *07,00-* 12,30 
-13,00 -17,00 -*19,00

circula.
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GI tiempo en la capital
PRESION: 706 mm.
ESTADO DEU CIKUO: Poco nuboso. 
DIRECCION V VELOCIDAD 
DEL VIENTO: Noroeste, 14 krn/h. 
MAXIMA: 17,4°
MINIMA: 6,2°
HUMEDAD: 40 %.
EVAPORACION: 3,6 mm.

El Tiempo /^^
en la región 10,40

17,40 18,22
11,35 14,18 15,15
19,07 22,16 23,01

HORARIOS TRENES REGIONALES
0) Orcuta lobofdes. No circula 27.28411 y 1 -W.
O Circula loborcies. Hasta Uncres de Lunes a Jueves;

y bosta Jaén los viernes.
0) No circula los sdxiclos.

* Datos recogidos hasta los 7 de lo tarde de ayer

El pluviómetro ^
Datos del año hidrológico actual

Total año hidrológico: 405,9 l./m
Media J930 - J990: 426,7 L/año.
Año más lluvioso: 1968-69 con 719,4 Um ‘ 
Año más seco: 1994-95 con 196,4 L/m

• Ato HCROiOSCO; desde el t de septentetato 6131 deogstodeioñosiguenle.

Concentración de polen
CIUDAD REAL: ALCAZAR DE SAN JUAN:

GRAMINEAS: 23 granos/m" de aire. . GRAMINEAS: ~ granos/m‘ de aire.
OLI VO: 8 granos/m’ de aire. OLIVO: - granos/m’ de aire.

---------------- ---------------- Umbral de síntomas: ------- - --------------------------
GRAMINEAS: más de SO granos/m’. OLIVO: más de 200 granos/m\ 
/^atas JacHitaeios par ia Sección de Alergia del fíaspiíal del Carmen

MONTAS ELECTRICOS " INSTALACIONES ELECTRICAS DE ALTA Y BAJA TENSION 
^^^^LRESCENCIOX3b^ SIN COMPETENCIA EN PRECIO Y CALIDAD

C/ Los Coches, 15 - Teléfono;81-43-21 -CARRION DE CVA. (Ciudad Real)
Ctra. Carrión. Nave 82 - Teléfonos: 23-27’-37'/23-27’-38 -CIUDAD REAL
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rCUPON DE LA ONCE-i

FARMACIAS
CIUDADREAL
URGENCIA DIURNA; MARIANO 
ADRADOS. Gral. Aguilera, 8. 
24 HORAS; ROSARIO ROMERO.
Toledo, 19.
ALCAZAR DE SAN JUAN
HOY: M. CASTELLANOS. Pl. de
Palacio, 6.
CAMPO DE CRIPTANA
HOY: ALBERTO GUIJARRO. A. de
Castro, 34.
MANZANARES
HOY Y MAÑANA; PEDRO
RONCERO. San Marcos, 53.
TOMELLOSO
24 HORAS: A. BRAVO. D’ 
Crisanta, 2.
APOYO: J. DE LA CRUZ. G“
Pavón, 2.
VALDEPEÑAS
HOY: SANTA M’ BLANCO. Real, 
34.

CINES
CIUDAD REAL
CINES CASTILLO
Sala 1:6, 8,20 y 10,4.5 "SCREAM-2"
Sala 2: 6, 8,20 y 10,45 "MERCURY
RISING (AL ROJO VIVO)"
Sala 3: 6,1.5 "ANASTASIA"
Sala 3: 8.20 y 10,45 "TORRENTE
EL BRAZO TONTO DE LA LEY"
MARIA CRISTINA
Sala 1:5,30 y 9,30 "TITANIC"
Sala 2: 5, 7,50 y 10,45 "EL
HOMBRE DE LA MASCARA DE
HIERRO"
Sala3:5,30"FLUBBER"
Sala 3: 7,50 y 10,4.5 "PACTAR CON
EL DIABLO"
VALDEPEÑAS
CINE PARQUE
SALA A: 6,30, 8,30 y 10,30
"MEJOR IMPOSIBLE"
SALA B: 6, 8,15 y 10,30 "UN
RATONCITO DURO DE ROER"

Lunes 20 32.373

Martes 21 03.164

Miércoles 22 94.275

Jueves 23 50.564

Viernes 24 74.672

DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

f^AGlOMETO 
t_J CARRIÓN, S.A.

NACIMIENTOS, MATRIMONIOS Y DEFUNCIONES

NACIMIENTOS: Rosa M” Cabello Mosqueda, hija de Leovigildo y de Rosa 
M’. Quiteria Corral Menor, hija de Francisco y de M® Lourdes. Marino Torres 
Maya, hijo de Marino y de Rosa María. Alba Márquez Hernández, hija de Julio 
y de Hotensia.
MATRIMONIOS:Mafio Sánchez Plaza y María Teresa Donaire Díez. Pedro 
José Mena López y Eva M“ de la Cabeza Castillo Torres. Juan Gabriel Núñez- 
Cortés Pérez y Ana M“ Alcázar Celestino. Antonio Robles Gómez y M“ de los 
Angeles Villatal Mohino.
DEFUNCIONES: Fidel Inocente Quiroga Montoya, de 65 años. Francisca 
Fernández Martín-Moreno, de 37 años. M“ Josefa Díaz Moraga, de 92 años. 
Margarito Caro Rojas, de 66 años. Pedro Martín Nieto Punzón, de 68 años. 
Agustín Golderos (González, de 69 años. M® Sacramento Velasco Moreno, de 
81 años. María Hernández López, de 89 años. Dolores Gómez-Calcerrada 
Tajuego, de 81 años. Invención Molina Romero, de 81 años. Ceferina Herrera 
Bravo, de 80 años. Dionisio Cazallas Aparicio, de 72 años.

SANTORAL DE HOY: Pedro Chave!, Teodora, 
Valeria, Marcos, Eusebio, Prudencio.

-OBRA CIVIL
-ARIDOS
-MEZCLAS BITUMINOSAS
-HORMIGONES

OFICINAS CENTRALES: Ctra. Nacional 430 P.K. 311,8 -13500 CIUDAD REAL - Tinos: (926) 231001/02 Fax: (926) 2310 33 
CANTERA Y PLANTA DE AGLOMERADOS: Ctra. Nacional 401 RK. 140,200 - 45480 URDA (Toledo) - Tino.: (925) 593021 - 593003

Ó
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Martes, 28 de abril de 1998Alrededor de 1,000 personas 
esperaban a Su Alteza Real en la 
puerta del hotel "Santa Cecilia", 
público que jaleó al heredero La

 Tr
ib

un
a

Numerosos Lectivos de la Policía Nacional, Local y Guardia Civil le profesen en su primera visita a la ciudad

Los ciudadrealeños recibieron ayer 
con entusiasmo al Pruicipe Felipe
El Príncipe Felipe llego ayer 
a Ciudad Real, donde hoy 
comenzará su primera visita 
oficial a la ciudad, rodeado 
de enormes medidas de se
guridad. Alrededor de 1.000 
personas esperaban a Su Al
teza Real en la puerta del 
hotel ''Santa Cecilia", pú
blico que jaleó al heredero 
cuando éste descendió a la 
acera desde su coche, donde 
le recibieron el alcalde Ciu
dad Real, el presidente de la 
Junta de Comunidades y el 
delegado de Gobierno en la 
región.

C. SÁNCHEZ*/ S. DÍEZ

Aunque su recorrido oficial 
por Ciudad Real, Puertollano y 
Valdepeñas empieza hoy, don 
Felipe de Borbón llegó minutos 
después de las nueve de la noche 
de ayer a la capital en un heli
cóptero que se posó en el 
Polideportivo «Principe Juan 
Carlos», desde donde se dirigió 
al hotel «Santa Cecilia» de la 
capital, lugar en el que fue reci
bido por el alcalde de Ciudad 
Real, Francisco Gil-Ortega y su 
esposa, con quien conversó ami
gablemente, además del presiden
te regional, José Bono, y el dele
gado de Gobierno, Carlos Moro.

La llegada del Príncipe mo
vilizó a numerosos efectivos de 
la Policía Nacional, Guardia Civil 
y Policía Local, que ya se habían 
encargado de quitar los coches 
de la calle del Tinte, así como de 
eliminar las papeleras y conte
nedores de la zona y mantener 
controlado al público.

Una vez dentro del hotel, al 
que, a lo largo del día de ayer, 
fueron llegando sus escoltas - 
quienes se encargaron de revi
sar la seguridad de las instalacio
nes-, el Príncipe cenó con 20 de 
sus colaboradores, comida duran
te la que pudo conocer con deta
lle los pormenores de su recorri
do.

En el restaurante del hotel 
también cenaron, aunque apar
te, José Bono y Carlos Moro, 
quienes han pasado la noche en 
este hotel y seguirán a Su Alteza 
Real a lo largo de su periplo por 
toda la región.

Nada especial para su 
estancia en el hotel

Según ha podido saber este 
periódico, el Príncipe no ha pe
dido nada especial para su estan-

II
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El Príncipe Felipe no se olvidó de los que le saludaban desde los balcones.

cia y, únicamente, se le han co
locado dos líneas telefónicas 
nuevas en su habitación, además 
de instalar un generador de elec
tricidad para paliar los efectos de 
un posible apagón.

A las 9,30 irá al Ayunta
miento

El contenido de su 
apretadísima agenda comenza
rá a discurrir a partir de las 9,30 
de la mañana de hoy, momento 
para el que está prevista su lle
gada a la Plaza Mayor, donde 
saludará a la totalidad de la Cor
poración y a los ciudadrealeños 
que se acerquen para recibirle. 
Una vez finalizado este saludo 
protocolario, don Felipe de 
Borbón entrará al Consistorio ca
pitalino por la puerta de la Sala 
de Exposiciones, para llegar hasta 
la segunda planta, donde tendrá 
lugar su recibimiento oficial por 
parte del alcalde, que le dirigirá 
un discurso de bienvenida.

Tras las palabras del Prínci
pe, éste se dirigirá hacia el Sa
lón de Comisiones, donde man
tendrá un breve encuentro con los 
portavoces de los grupos políti
cos del Ayuntamiento.

De este modo, Fernando 
Rodrigo, portavoz «popular», le 
hablará de las infraestructura en 
la provincia, José Cano de Mateo, 
portavoz del Grupo Socialista, le 
pondrá al día sobre la situación 
del Agua y el desempleo en Ciu
dad Real, para, finalmente, dar

T. FERNANDEZ

Moro, Bono y Gil-Ortega esperaban a Su Alteza Real. T. FERNANDEZ

la palabra a Elena González 
Cárdenas, portavoz de Izquier
da Unida, que hablará de Medio 
Ambiente.

Fernando Rodrigo le expon
drá la necesidad de 
infraestructuras como la autovía 
Puertollano-Ciudad Real- 
Manzanares-Atalaya del 
Cañavate, haciendo hincapié en 
el tramo Puertollano-Ciudad 
Real, el futuro hospital de Ciu
dad Real y el aeropuerto. Rodrigo 
señaló que no será un discurso 
reivindicativo, ya que "lo que el 
Príncipe querrá saber es lo que 
pretendemos, las aspiraciones de

Ciudad Real capital". El porta
voz del PP manifestó que "nos 
interesa que tenga en cuenta que 
el aeropuerto, la autovía y los 
medios de transporte son funda
mentales para el desarrollo de esta 
provincia, que, a pesar del AVE, 
tiene malas comunicaciones que 
no están a la altura de las circuns
tancias".

En cuanto a la intervención 
de José Cano de Mateo, éste ex
plicó ayer a LA TRIBUNA que 
pedirá «con gritos amables el 
trasvase del Tajo, porque esta 
ciudad sin agua nunca podrá 

acabar con el desempleo». Según 
el portavoz socialista. Ciudad 
Real es la ciudad con una de las 
tasas de desempleo más altas, al 
igual que la provincia, «y el agua 
es una garantía para los 
inversores».

Cano de Mateo confía en que 
el encuentro con el Príncipe dis
curra con naturalidad, alejada de 
«corsés» protocolarios.

Por su parte, Elena González 
Cárdenas, portavoz del Grupo 
Municipalde IU, aseguró que "no 
se ha preparado nada" para su 
conversación con el heredero real 
acerca del Medio Ambiente, 
"pues no van conmigo las impo
siciones protocolarias".

Después de este encuentro, 
el Príncipe se dirigirá hacia el 
campus universitario, donde 
mantendrá una reunión de trabajo 
en la Facultad de Químicas con 
el rector de la Universidad, Luis 
Arroyo, varios vicerrectores, el 
delegado de Alumnos del 
campus, José Luis Muñoz, y 
varios profesores. Esta reunión, 
en el transcurso de la cual don 
Felipe de Borbón podrá conocer 
el funcionamiento del campus, 
durará una hora y será transmi
tida por videoconferencia a los 
cuatro campus.

Este será el final de su reco
rrido por la capital ciudadreale- 
ña, pues dedicará el resto de la 
jornada a un recorrido por 
Puertollano y Valdepeñas, para 
terminar el día en Albacete, don
de cenará con representantes de 
los medios de comunicación de 
toda la región y deportistas del 
Plan ADO de Castilla-La Man
cha y aquellos que recibieron los 
Premios al Mérito Deportivo de 
la región, entregados el pasado 
mes de enero.

Asimismo, asistirán a esta 
cena, que tendrá lugar en el Pa
rador de La Mancha, represen
tantes de los clubes deportivos 
de la región, como el Club 
Balonmano Ciudad Real, el equi
po de fútbol-sala, «CLM 
Talavera», el Albacete Balom
pié, etc.

Por otro lado, este periódico 
ha podido saber que la visita pre
vista a Las Tablas de Daimiel se 
ha suspendido por falta de tiem
po. Al parecer, varios escoltas de 
la Casa Real habían realizado el 
recorrido por las Tablas de 
Daimiel, cronometrando el reco
rrido, que dura 42 minutos. El 
Príncipe, que estaba muy inte
resado en esta visita, que iba a 
realizar de forma privada, ha 
dejado para mejor ocasión este 
encuentro con la naturaleza.

M.C.D.2022
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El Príncipe fue recibido por numerosas personalidades entre las que estaba Carlos Moro, delegado de Gobierno en CLM. TOMAS

Visita del Príncipe Felipe de Borbón

Unos mil 
ciudadrealeños 
esperaron al Príncipe 
durante más de dos 
horas

Dice un refrán que lo bueno se hace 
esperar, y eso fue precisamente lo que 
debieron pensar los casi mil ciudadrea
leños que se agolparon en la Calle del 
Tinte para saludar, aunque sólo durante 
unos segundos, al futuro rey de Espa
ña. Desde aproximadamente las siete 
de la tarde de ayer los alrededores del 
hotel Santa Cecilia empezaron a lle
narse de curiosos y fans del heredero 
que querían asegurarse un puesto en 
primera fila.El alcalde, que llegó con 
antelación, fue recibido por la multi
tud con algunos pitidos por parte de 
aquellos que pensaban que quien sa
lía del coche era Su Alteza y no otro.

Por fin, a las nueve de la noche, los 
presentes vieron recompensada su 
espera cuando el Príncipe, antes de 
entrar en el hotel, dedicó a la multitud 
varios saludos y una bonita sonrisa.

Los escoltas del Príncipe levantaron todas las tapas de alcantarillado. T. F.

FERNANDEZ

Alrededor de 1.000 personas esperaron a S.A.R frente al hotel "Santa Cecilia".
f *

Gil-Ortega recibió al Príncipe en la puerta del hotel. Una tapa de alcantarilla que "bailaba" fue protegida con alfombra para que el Príncipe durmiese sin ruidos. T.F

lo 
Ü

í

y,
 

'A

M.C.D.



La Trihuna CIUDAD REAL Martesf 28 de abril de 1998 5

El vecino de Ciudad Real ha pasado a disposición judicial

Detenido tras intentar 
atropellar a un guardia

La Tribuna

La Guardia Civil, en colabo
ración con la Policía Nacional, 
ha detenido a un vecino de Ciu
dad Real por intentar atropel lar 
a un agente de la Guardia Civil 
que estaba de servicio en el 
término municipal ciudad- 
realeño de Picón. Según in
formó la subdelegación del 
Gobierno de Ciudad Real, B.S.S. 
fue detenido el pasado sábado 
en la capital por un delito de 
atentado, cometido el 21 de abril 
cuando conducía un coche con 
matrícula B-2816-FC.

Los ocupantes del vehículo 
se dieron a la fuga, pero la Po
licía Nacional consiguió dete
ner al presunto culpable en la 
calle Carmen Amaya y ha pa
sado a disposición del juez de 
Instrucción del Juzgado núme
ro 4 de Ciudad Real.

Por otra parte, las mismas 
fuentes informaron de la deten
ción en Puertollano de los pre
suntos autores de varios delitos

El guardia civil estaba de servicio en Picón.

GUAfíOrfíCrviL

de robo con violencia e intimi
dación.

Los presuntos autores de estos 
robos, los jóvenes J.S.B.A y 
N.M.N, que iban armados con 
pistola, actuaron el pasado día 
25 de abril en una gasolinera de 
Puertollano, atracaron a una 
anciana de 72 años en 
Almodóvar del Campo e inten

taron robar una farmacia en 
Argamasilla de Calatrava.

Los detenidos pasaron a dis
posición judicial en Puertollano, 
al tiempo que la Guardia Civil 
continúa las investigaciones para 
conseguir la detención de otras 
dos personas que podrían estar 
también implicadas en estos 
delitos.

Las posturas forzadas es una de las causas de esta enfermedad.

El diagnóstico precoz de la 
artrosis será estudiado el 
próximo 5 de mayo

La Tribuna

El papel del médico de aten
ción primaria, clave para el diag
nóstico precoz de la artrosis, será 
el tema que se debatirá durante 
la jornada nacional de Artrosis 
que se celebrará el próximo día 
5 de mayo en Ciudad Real, al 
tiempo que en otras 17 ciuda
des.

El objetivo de este encuen
tro está encaminado a fomen

tar entre la población las con
ductas preventivas con relación 
a esta enfermedad. El doctor 
Paulino indica que el enfermo 
debe acudir a la consulta del 
médico ante los primeros sínto
mas de alarma tales como do
lor o dificultad funcional.

Para ello, es necesario unos 
hábitos preventivos como prac
ticar algún deporte ligero, evi
tar el sendentarismo, vigilar el 
péso y las posturas forzadas.
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La Feria del Mueble de Madrid concluyó con la satisfacción' de los asistentes

El mueble de la provincia se ha 
hecho un hueco en el mercado

La Tribuna

El mueble de Ciudad Real 
está consiguiendo tener peso 
específico en el panorama del 
sector a ni vel nacional y también 
internacional, según se despren
de de los resultados iniciales del 
transcurso de la Feria Interna
cional del Mueble de Madrid, 
clausurada con éxito para las 
siete empresas ciudarrealeñas 
que han participado durante toda 
la semana pasada en el Pabellón 
de Ciudad Real organizado por 
la Cámara de Comercio e Indus
tria con el patrocinio de la Di
putación provincial.

Desde el punto de vista téc
nico de la Cámara, ésta ha sido 
la mejor edición de las tres fe
rias en las que Ciudad Real ha 
participado con pabellón propio, 
para los siete empresarios del 
mueble que han permanecido 
exhibiendo allí sus muebles 
durante toda la semana, cuyo 
análisis inicial, y a falta de que

Se abre el plazo de inscripción 
para obtener el graduado escolar

La Tribuna

Las personas interesadas en 
obtener el título de Graduado 
Escolar mediante la realización 
de las pruebas extraordinarias, 
pueden matricularse desde el 
próximo día 2 hasta el 16 de 
mayo en la Dirección provincial 
de Educación y Cultura y en los 
centros de Educación de Adul
tos de la provincia.

Las pruebas van dirigidas a 

cuajen los contactos estableci
dos, es muy positivo. Las visi
tas de profesionales del sector 
del mueble a cada uno de los 
estands del pabellón ciudad- 
realeño se han repetido con in
dudable interés por parte de los 
visitantes en conocer los mue
bles que se hacen en la provin
cia. De hecho, se han producido 
invitaciones a participar en fo
ros muy interesantes del sector 
del mueble español y la propio 
organización ferial de Ifema, ha 
fel icitado a la Cámara de Comer
cio de Ciudad Real tanto por la 
organización del pabellón como 
por la calidad de los muebles 
expuestos.

Profesionales de revistas 
especializadas no han ocultado 
su sorpresa por la calidad de 
nuestros muebles, todavía no 
demasiado conocida. El hecho 
de que el mueble de Ciudad Real 
vaya haciéndose un hueco im
portante en el panorama nacio
nal ha servido de acicate para los 

quienes hayan cumplido los 15 
años antes del 31 de diciembre 
de 1997 y no se encuentren 
escolarizados en Educación 
Secundaria Obliglatoria, de 
acuerdo con lo preceptuado en 
la Orden Ministerial de 31 de 
julio de 1997.

Al impreso de inscripción que 
puede obtenerse en la dirección 
provincial de Educación y Cul
tura se deberá adjuntar fotoco
pia del documento nacional de

Las siete empresas ciudadrealeñas valoraron positivamente su presencia.

empresarios que han acudido a 
este encuentro, dirigido funda
mentalmente, a los profesiona
les del sector. Así, las empresas 
participantes han realizado nu
merosos contactos comerciales 

identidad, libro de escolaridad 
y/o certificado de las áreas apro
badas con anterioridad.

En caso de que los candida
tos a la obtención del título ha
yan estado escolarizados en 

Los interesados pueden matricularse 
desde el próximo día 2 hasta el 16 de 
mayo en la Dirección de Educación

que, esperan, cuajen en breves 
fechas. Han participado dos em
presas más que el año pasado, 
como la recién creada La Abue
la Hipólita y la almadreña José 
Espinosa Muebles.

centros de Educación de adul
tos, aportarán también, los in
formes emitidos por los profe
sores, en los que deberá constar 
el grado de madurez alcanzado 
en las diferentes áreas.

La infanta Elena 
recibirá a la 
ejecutiva 
nacional de 
Afammer

La Tribuna

La infanta Elena de Borbón 
recibirá mañana, 29 de abril, en 
el Palacio de la Zarzuela de 
Madrid, a la Junta Directora 
Nacional de la Asociación de 
Familias y Mujeres del Medio 
Rural (AFAMMER).

La princesa Elena de Borbón 
ostenta el cargo de presidenta 
de honor de Afammer desde que 
se constituyó esta asociación, 
a principios de los años 80, con 
el objetivo de mejorar la situa
ción de la mujer rural y alentar 
a todas las mujeres que viven 
en este medio rural a mejorar 
su formación.

Quintanilla explicará los 
proyectos de la asociación

Asimismo, diversificar el 
ámbito laboral y buscar nuevas 
alternativas laborales además de 
la agricultura, como el turismo 
rural o las cooperativas de ayuda 
adomicilio. La duquesade Lugo 
recibirá a la ejecutiva nacional 
de Afammer, formada por die
cisiete mujeres, incluida la pre
sidenta nacional, Carmen 
Quintanilla, la secretaria gene
ral, Rosa Pruna y todas las pre
sidentas de las comunidades 
autónomas que representan a las 
100000 mujeres afiliadas ac
tualmente a esta organización 
sin ánimo de lucro.

Carmen Quintanillaexplicó 
que las mujeres que forman la 
junta directiva aprovecharán el 
encuentro con la infanta Elena 
para mostrarle el amplio traba
jo que han desarrollado en casi 
dos décadas, los grandes pro
yectos nacionales y europeos 
que se están realizando y los 
retos de futuro que se plantean 
las mujeres rurales de cara al 
próximo siglo XXL

Las mujeres de Afammer 
pedirán a la infanta que siga 
apoyando a la asociación, como 
lo ha hecho hasta ahora, para 
poder seguir ayudando a las 
mujeres rurales a superarse dia
riamente y a buscar nuevos re
tos de futuro.

t
Don JOAQUIN SANCHEZ GUERRERO

(Jubilado Confederación Hidrográfica del Guadiana)

Falleció en Ciudad Real, el día 27 de abril de 1998, a los 71 años de edad 

Habiendo recibido los Santos Sacramentos

D.E.R.
Su esposa, Pilar Moreno Delgado; hijo, Juan Manuel; hija política, Rosario Rodríguez Aguilera; nietas, Ana 

María y Laura; hermanos, María de los Angeles, Ramón y Juliana; hermanos políticos, tíos, 
“* sobrinos, primos y demás familia

RUEGAN UNA ORACION POR SU ALMA

Y comunican que la Eucaristía de corpore insepulto se celebrará HOY, día 28 de abril a las once y media de la mañana, en la Parroquia
Santa María del Prado (MERCED), por cuya asistencia les quedarán muy agradecidos.

Casa doliente: Tanatorio Ciudad Real, Sala 4.

Ó
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J/i solidaridad, el empleo y la lucha por las 35 horas encabezan las reivindicaciones sindicales

El Primero de Mayo será más reivindicativo 
que festivo para UGT y CCOO

Conchi SÁNCHEZ

El próximo 1 de mayo. Día 
del Trabajo, será más reivindi
cativo que de celebración festi
va. Así lo señalaron, en rueda de 
prensa, los líderes sindicales de 
la provincia de Ciudad Real, 
Jesús Camacho, secretario pro
vincial de CCOO, y Angel Ra
mos, de UGT, para quienes este 
día debe significar «un rechazo 
hacia la falta de políticas reales 
de empleo y a la carencia de 
inversiones», como afirmó Ca
macho.

Éste último hizo un llama
miento a los trabajadores para 
que «no se resignen y confíen 
en lograr un sistema para traba
jar menos horas de forma 
que podamos trabajar más per
sonas». Precisamente, la reduc
ción de jornada a 35 horas, el 
empleo y la solidaridad son las 
reivindicaciones de este prime
ro de mayo que tendrá su plas
mación en dos movilizaciones 
en la provincia, una de ellas en 
Puertollano y otra en Alcázar de 
San Juan. Precisamente en esta 
localidad estarán ambos líderes 
sindicales encabezando la ma-^

nifestación.
Otro de los actos que tendrá 

lugar con motivo de la festivi
dad de los trabajadores es una 
será, también en alcázar de San 
Juan, la entrega de flores, por 
parte de los partidos políticos de 
izquierdas y los sindicatos, de 
flores en el cementerio de la 
localidad "a todos aquellos que 
cayeron por la libertad y que han 
permitid que hoy estemos con 
la libertad que gozamos", como 
señaló Ramos, que calificó esta 
celebración de muy "emotiva".

Camacho explicó que «es ne
cesaria una mayor inversión en 
empleo", afirmación que remar

có Angel Ramos, quien aseveró 
que "en este momento tenemos 
una política fiscal que beneficia 
a los que más tienen, con políti
cas en sanidad y educación que 
suponen un ataque frontal con
tra el Estado de Bienestar".

Beneficios para las rentas 
de capital

Para Ramos, la bonanza eco
nómica y un IPC "bajísimo no se 
están viendo reflejados en el 
empleo y en la vivienda, sino que 
los únicos que están obteniendo 
beneficios son las rentas de ca
pital".

Potel empleo ? • Pcielempleo 
v E^vianfed : v hwlidaniMi-

Ia
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Ramos y Camacho hicieron un 
llamamiento a los trabajadores para 

que «no se resignen y confíen en 
lograr un sistema para trabajar 

menos horas de forma 
que podamos trabajar más personas»

Los accidentes laborales han 
aumentado en 27,21 %

Silvia DIEZ MAYANS

Con motivo del Día Interna
cional de la Salud Laboral, el 
secretario general de CCOO en 
Ciudad Real, Jesús Camacho, y 
la secretaria de Salud Laboral de 
dicho sindicato, Carmen Soánez 
Contreras, informaron ayer del 
incremento, en un 27,21 por 
ciento, de la siniestrabilidad 
laboral en la provincia de Ciu
dad Real. De esta manera, mien
tras que durante el primer trimes
tre del año 1997 se produjeron 
2.312 accidentes laborales, en 
ese mismo período, en el 98, se 
han producido 2.941, es decir, 
629 más.

En total, el número de acci
dentes que se produjeron en la 
provincia durante el año pasa
do fue de 11.547, de los cuales 
14 fueron mortales. En toda la 
región se produjeron, en el mis
mo año, 47 accidentes mortales.

Por otro lado, Jesús Camacho 
destacó que durante este primer 
trimestre, en el sector de la cons
trucción, la siniestrabilidad la
boral ha aumentado en un 51 por 
ciento respecto al año anterior.

La causa de este aumento de 
accidentes, según explicó 
Camacho, "no es quenohayauna 
buena ley, que sí la hay, sino que

Carmen Soánez y Jesús Camacho.
T.FERNÁNDEZ

las empresas no la cumplen" y 
añadió que "hay un gran abis
mo entre los derechos que tie
nen los trabajadores y lo que 
hacen los empresarios y una 
prueba de ello es que el año 
pasado, el 55% de los acciden
tes los sufrieron trabajadores con 
menos de un año de antigüedad 
en la empresa".

Por otra parte, Camacho re
cordó que se va a solicitar la 
créación de un Servicio Único 
de Salud en CLM "donde las

consejerías de Sanidad y Trabajo 
aúnen esfuerzos para prevenir la 
siniestrabilidad laboral".

Asimismo, Soánez señaló que 
"queremos enviar una carta a los 
ayuntamientos de la región para 
que sus trabajadores cumplan la 
Ley de Prevención Laboral". 
Además, se ha solicitado que las 
banderas de las corporaciones 
municipales ondeen hoy a me
dia asta en memoria de todos 
aquellos que murieron en acci
dente laboral durante el 97.

Jesús Camacho y Angel Ramos entran a la rueda de prensa. * T.FERNÁNDEZ

...la creación de empresas

...la innovación empresarial

CEEi Ciudad Reai 
Centro Europeo 
de Empresas 
e Innovación
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CENTRO EUROPEO DE EMPRESAS E INNOVACIÓN
Parque Empresarial Polígono Industrial de Larache. C/Pedro Muñoz, 1.13005 Ciudad Real 
httpy/www.ceeicr.es e-mail: ceei@ceeicr.es Tek 926 27 30 34 Fax: 926 21 63 98
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Francisco Cabañas es el coordinador provincial de Juventudes Socialistas. RUEDA Las organizaciones juveniles se sienten solidarias con los problemas de la sociedad actual.

Solidarios con los problemas de la sociedad actual, invitan a la Juventud a participar más

Los jóvenes que irrumpen en Política 
insisten en que no se debe vivir de ella

Yovana DE LA PUENTE

Al margen de colores políti
cos, los jóvenes que se animan a 
participar en Política a través de 
las organizaciones juveniles de 
los distintos partidos políticos, 
aseguran que lo hacen "como 
servicio público a los demás y 
sin ningún animo de vivir de la 
Política".

Preocupados por los proble
mas más acuciantes que afectan 
a los jóvenes como la falta de 
viviendaoel paro, consideran que 
los más jóvenes deberían parti
cipar más en la sociedad 
parapoder intervenir a la hora 
de tomar decisiones que les van 
a afectar.

"Los jóvenes no son pasotas 
como parece, y eso se nota cuando 
surge, por ejemplo, el movimien
to del 0,7 y los jóvenes son los 
que están ahí en la cal le para hacer 
esta reclamación", explica Da
niel Montero, responsable pro
vincial de Juventudes Comunis
tas (JJCC).

Los casos de corrupción que 
se han producido en la vida po
lítica han contribuido a deterio
rar la imagen de la Política, dice 
la presidenta provincial de Nue
vas Generaciones (NNGG) del 
PP, Carmen Funes, quien añade 
sin embargo que "hay muchos 
jóvenes que quieren trabajar y nos 
ven con un grupo organizado en 
el que se reparten responsabili
dades y se pueden hacer cosas".

Pero para trabajar en un pro
yecto político se necesitan, ade.- 
más de ganas e ilusión, mucho 
tiempo "que te quitas a ti mismo 
y que, muchas veces te cuesta 
dinero porque tienes que despla
zarte a distintas poblaciones de 
la provincia para acudir a distin
tos actos", explica Francisco 
Cabañas, coordinador de las 
Juventudes Socialistas en la pro
vincia de Ciudad Real.

A pesar de todas las trabas con 
las que se encuentran los jóve
nes cuando 'aterrizan' en Políti
ca, todos ellos reconocen que 
" vale la pena y te compensa cuan
do ves que la gente se ilusiona 
para buscar cambios que mejo
ren nuestra sociedad".

Aunque las cifras sobre el 
número de afiliados es muy dis
tinta, dependiendo de la organi
zación, todas dicen haber regis
trado, en los últimos meses, un 
aumento en el número de jóve
nes que se acercan hasta sus 
sedes, dispuestos a estampar por 
escrito su compromiso con una 
determinada ideología.

Los 1500 afiliados que tiene 
NNGG en esta provincia, 350 de 
los cuales están en la capital, y 
otros 200 en Alcázar de San Juan, 
contrastan con los 60 que tiene 
JJCC, mientras JJSS se sitúa a 
medio camino entre unos y otros 
con 940 afiliados.

Los representantes de las or
ganizaciones juveniles se mues
tran satisfechos con el respaldo 
que les ofrecen sus respectivos 
partidos a la hora de llevar a cabo 
las iniciativas que plantean, igual 
que con las responsabilidades que 
delegan en ellos.

En este sentido, la presiden
ta provincial de NNGG incide en 
destacar la presencia de 
correligionarios suyos como 
Enrique Belda, concejal en el 
Ayuntamiento de Ciudad Real, 
además de los cerca de 60 jóve
nes concejales distribuidos por 
distintas corporaciones locales de 
toda la provincia.

Sin embargo, no todo son 
parabienes hacia el partido que 
les ampara. "Aportamos muchas 
veces nuestra opinión crítica - 
expl ica Carmen Funes- por ejem- 
plo en el caso de la insumisión 
cuando pedimos que se evitaran 
laspenas".

Como proyección de la acti-

1

S
I í

Carmen Funes y Jesús Rodríguez son los responsables provincial y regional, respectivamente, de NNGG.

vidad que estas organizaciones 
juveniles desarrollan día a día, 
se pueden ver debates sobre te
rrorismo o protestas contra la 
subida de las tasas universitarias 
que han protagonizado JJSS, la 
jornada sobre la situación de 
amenaza terrorista que viven los 
concejales del PP en el País 
Vasco, celebrada recientemen
te por NNGG en Almagro, o la 
campaña contra las ETT (Empre
sas de Trabajo Temporal) que 
llevan a cabo JJCC.

Todos estos representantes de 
las principales organizaciones 
políticas juveniles se muestran, 
especialmente cautos, a la hora 
de aventurarse a pronosticar cuál 
será su futuro en la Política. "De 
momento, trabajamos porque nos 
ilusiona", corean al unísono.

La Universidad de Castilla-La 
Mancha, en el punto de mira

Conscientes de que los protagonistas de la Universidad de 
Castilla-La Mancha son mayoritariamente jóvenes, todas las 
organizaciones, del signo político que sean, intentan hacerse oir.

Pero, mientras NNGG y JJSS están presentes a través de su 
relación con asociaciones universitarias como APEU, en el 
primer caso, y UPE (Unión Progresista de Estudiantes), 
presentada recientemente en Toledo, en el segundo; el ala 
juvenil de IU órganiza puntualmente actos en la institución 
académica más importante de la región. Próximamente, tienen 
previsto realizar, en el Aula Magna de la UCLM, unas jornadas 
que girarán sobre el futuro laboral para los jóvenes.

Los organizadores de este acto esperan contar, como invitado 
de honor, con la presencia del histórico miembro del sindicato 
CCOO, Marcelino Camacho, que será el encargado de contar a 
los universitarios su experiencia sindical.
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Gallero impugnará la condición de miembros natos de Cárdenas y Herrera

La Asamblea Local de Izquierda 
Unida revive las divisiones internas

Conchi SÁNCHEZ

Elena González Cárdenas y 
Francisco Gallego encabezaban 
las dos listas que ayer se pre
sentaron como candidatas para 
formar parte del Consejo Políti
co Local de Izquierda Unida en 
Ciudad Real, renovado durante la 
celebración de la Asamblea Lo
cal de esta agrupación política y 
que mostró nuevas divisiones.

Como informó a este perió
dico uno de los miembros de la 
candidatura de Gallego, Jose 
María Nieto, de 55 votos emiti
dos, 30 apoyaron a la también 
concejala del Ayuntamiento de 
Ciuadd Real y 25 fueron para la 
candidatura presentada por Ga
llego, por lo que 6 miembros del 
Consejo son de la candidatura 
de González Cárdenas y 5 de la 
de Gallego.

Sin embargo, y como señaló 
a LA TRIBUNA el propio Nie
to, coincidiendo con el cierre de 
la edición del diario, el proceso 
de elección de coordinador de 
la Agrupación Local estaba pa- 

> ralizadoaúltimahoradelanoche 
, puesto que el grupo liderado 
por Gallego impugnará la con
dición de González Cárdenas y 
de José Herrera, ambos conce
jales del Ayuntamiento, como 
miembros natos del Consejo 
Político, "pues va en contra de 
los estatutos, y es antidemocrá- 
rico que forme parte del Conse
jo Político alguien que no ha sido

UPA presentará a Llerena los 
resultados de las Jomadas del Agua

La Tribuna

La Unión de Pequeños Agri
cultores (UPA) se reunirá ma
ñana con el presidente de la Con- 
federación Hidrográfica del 
Guadiana (CHG), Francisco 
Llerena, para informarle de las 
conclusiones de las jornadas 
sobre Agua, Agricultura y Me
dio Ambiente, celebradas el mes 
pasado en Villarrobledo.
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Aquí vemos un momento de la votación celebarda ayer en la sede de IU. T.FERNÁNDEZ

votado". El Consejo Político ayer a los 16 delegados que irán tido, que tendrá lugar el próxi- 
también debería haber elegido la Asamblea Provincial del par- mo 10 de mayo.

En un comunicado, UPA 
expresa su oposición al pago de 
las multas impuestas por la Con
federación que afectan a miles 
de explotaciones familiares 
agrarias «que buscan el acceso 
aun bien público.comoeselagua 
para mantener sus rentas, cuan
do no la supervivencia de sus 
explotaciones en el sector».

Por ello, UPA entiende como 

necesario atender la demanda de 
regadíos «desde criterios econó
micos y sociales justos que nos 
lleven a un reparto del agua 
destinado a quienes la trabajan 
y no a quienes especulan».

UPA exige el pago de los 
caudalímetros

Esta organización agraria 

exige de la Confederación 
Hidrográfica del Guadiana el 
pago de los caudalímetros tal y 
como se venía haciendo hasta 
ahora, y pide que las entidades 
de dominio público, como las 
comunidades de regantes «de
jen de ser instrumento sectario 
de los «aguatenientes» y de la 
organización que les represen
ta».

CCOO convoca a 
los trabajadores 
de Correos para 
una huelga 
general mañana

La Tribuna

La Federación de Comuni
cación y Transporte de Comi
siones Obreras ha convocado 
para hoy martes un paro de tres 
horas en los diferentes turnos, 
que se completarán mañana con 
una huelga general de los tra
bajadores de este sector.

Según informa en una nota 
de prensa este sindicato, "el 
proyecto de Ley Postal que el 
Gobierno ha impulsado, y que 
se encuentra en su fase de de
bate, pone en cuestión no sólo 
la supervivencia de un Servicio 
Público centenario, patrimonio 
de toda la sociedad, sino tam
bién el derecho de la ciudada
nía a las comunicaciones pos
tales y telegráficas".

Para este sindicato, "el Pro
yecto de Ley Postal liberaliza 
el mercado postal tan desmesu
radamente que deja al Correo 
Público y a los derechos de los 
usuarios en manos de los inte
reses económicos de las empre
sas privadas, sin atender la 
importantísima vertiente social 
que desempeña".

La Pastoral 
Obrera celebra 
hoy el Día de la 
Seguridad y la 
Salud en el Trabajo

La Tribuna

Las delegaciones y secreta
riados de Pastoral Obrera de las 
diócesis de Castilla-La Mancha 
han hecho públicos sendos co
municados con los que preten
den sensibilizar a los ciudada
nos "de la problemática que en 
la actualidad están viviendo los 
hombres y mujeres del mundo 
obrero en nuestros pueblos y 
ciudades", tal y como señala 
Angel Julián Plaza Pérez de 
Madrid, director del Secretaria
do Diocesano de Pastoral Obrera 
de la Diócesis de Ciudad Real, 
en nota de prensa.

Una charla completará esta 
campaña sensibilizadora hoy 
martes, día28, declarado por las 
distintas organizaciones sindi
cales Día Internacional de la Se
guridad y la Salud en el Traba
jo, acto que tendrá lugar a las 
20,30 horas en la Casa de la 
Iglesia.

¿Puede ahorrar su empresa eu 
la factura de telecomueioacioues?IS
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4,5 litros. Ni una gota más.
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Fiat Marea TD 100CV ELX

100 CV • 4,5 L/100 KM • CLIMATIZADOR • DIRECCIÓN ASISTIDA • AIRBAG CONDUCTOR • RADIOCASETE INTEGRADO • ELEVALUNAS ELÉCTRICOS • CIERRE CENTIULIZADO • GAILVNTÍA 3 XÑOS Por: 2.500.000 pis.

Etpiipamiento de serie SX, ahora con Climatisailor Versión P.V.P.
Dirección tisistidu - Elevalunas eléc. delanteros - Cierre cent.- .Ántimdu) 
electrónico - Radiocasete inte/íraílo - Airbag conductor - Volante 
y asiento conductor refinlables en altura - .Asiento trasero ixtrtido.

1.6 10.1 CV

TD 7.5 CV

2.080.000 pts.
2.210.000 pts.

Etiuipamiento tle scriellLX__________________
.Ulemás del etiuitxaniento ELX: -UI.S - .Uarmu con mando 
a tlisOtncia - Volante en piel • Radiocasete lüfih con numdos en 
el volante - Llantas aleación 1.5" - Lavafaros.

LtiniiKaniento de serie EI.X \'ersión P.V.P.

.Ádeiná.s del etpiipamiento SX: 
Climativ.ador - Check contad - Retrovisores 
exteriores eléctricos - Ettros antiniebla.

LS I1.3CV
TD 100 CV
TD 100 CV WEEKEND

2.387.000 pts.
2.500.000 pts.
2.745.000 pts.

2.0 20v 147 CV

TD ¡24 CV

2.864.000 pts.
3.130.000 pts.

P.V.P. Penbisnltt y licdcares. Promoción y PL/W PREVEK incluidos. - Extensión de fiarantiu 2" y .I'-'’'- año sef¡ún condiciones Fiat (hastti .50.000 km). ■ Ofertas válidas hasta fin de mes. - Oonsumo OEE a 90 km/h. Píim más informucián 902 .W .W .12 ó UinV. EL\T. CO.M

\ Y si lo financia con Fiat Financiera, no pague cuotas hasta septiembre.

FIAT MAREA Y MAREA WEEKEND. TU ESPACIO. NOS MUEVE LA
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Almorzarán con el Príncipe unas 150 
personas entre las que estarán el 
presidente regional, José Bono y 
alrededor de 80 mujeres de 
diferentes colectivos de la región

Llegará a la ciudad alrededor de las 12,45 y saludará a los ciudadanos desde el balcón del Museo

El Príncipe heredero Don Felipe 
de Borbon llega hoy a Puertollano
Puertollano recibirá hoy al 
Príncipe de Asturias, Don 
Felipe de Borbón y Grecia, 
que permanecerá en la ciu
dad algo más de tres horas 
cumpliendo con los actos pro
gramados en la apretada 
agenda de su viaje 
institucional que inició ayer 
por Castilla-La Mancha. 
Esta es la primera visita del 
heredero de la Corona.

Paqui CASADO

En esta visita está previsto que 
acompañen al heredero de la 
Corona el presidente regional, 
José Bono, el delegado del Go
bierno, Carlos Moro, y dirigen
tes políticos regionales y provin
ciales, así como representantes 
de las fuerzas de Segundad y de 
la Casa Real.

La hora de llegada será a las 
12,45, procedente de Ciudad Real. 
El trayecto entre ambas ciuda
des lo realizará por carretera. La 
primera toma de contacto del 
futuro Rey de España con las 
autoridades del municipio será en 
la entrada del Museo Municijial 
donde lo recibirá el alcalde y los 
miembros de la Corporación.
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El Príncipe inició ayer la visita a la región en Toledo, y hoy llegará a la provincia de Ciudad Real.Bienvenida musical

También tendráun recibimien
to musical ya que el grupo folkló
rico "Virgen de Gracia" le can
tará "Mayo, Mayo, bienvenido 
seas", uno de los Mayos más an
tiguo y representativo de la co
marca que interpretará la agru
pación de voces masculinas que 
tenía Virgen de Gracia hace 20 
años.

Una carbura de plata

Posteriormente, en la prime
ra planta del edificio mantendrá 
un encuentro con representan
tes de los distintos sectores de la 
población, entre los que estarán 
sindicatos, empresarios y fuer
zas de seguridad.

Será en este lugar en el que 
se le dará ajirmar el libro de vi
sitas ilustres del municipio y el 
alcalde le hará entrega de la re
producción de una carbura rea
lizada en plata por un orfebre de 
Córdoba. Posteriormente está 
previsto que el heredero de la Co
rona salude a los ciudadanos 
desde el balcón del Museo.

Finalizado este acto de la pri
mera visita de Don Felipe de 
Borbón y Grecia a Puertollano 
se trasladará hasta la central de

Elcogás donde será recibido por 
el presidente de la sociedad, José 
Damián Bogas, el consejero de
legado, Manuel Treviño y los 
presidentes de Endesa e 
Iberdrola, Rodolfo Martín Villa 
e Iñigo de Oriol, respectivamen
te.

Después de firmar en el libro 
de honor el Principe hará una 
rápida visita por las instalaciones, 
concretamente le será mostrado 
el gasificador de la central de 
GICC.

Almuerzo manchego

Ya, sobre las dos de la tarde, 
Don Felipe, acompañado de todo 
su séquito, se trasladará hasta 
el hotel Verona donde tendrá lugar 
el almuerzo. Un almuerzo que 
tendrá unos entrantes típicos 
manchegos a base de migas y ga
chas. También se servirá dora
da al horno y de postre milhojas 
con fondo de natillas. Todo ello 
regado con los caldos de nuestra 
región.

En el almuerzo el heredero del 
Trono compartirá mesa con las 
autoridades regionales, locales y 
provinciales así como con un 

grupo de alrededor de 80 muje
res castellano-manchegas repre
sentativas de colectivos y de dis
tintos sectores de la región. En 
total comerán con el Principe al
rededor de 150 personas.

Finalizado el almuerzo está 
previsto que el heredero dirija unas 
palabras a los comensales, en con
creto al colectivo de mujeres.

Después del almuerzo, alre
dedor de las 4 de la tarde el he
redero de la Corona continuará 
su visita por la región partiendo 
en helicóptero hacia Valdepeñas.

Mientras todo esto sucede 
hoy, ayer todo eran nervios mien
tras se daban los últimos retoques 
a los preparativos de la visita real. 
Desde los ensayos que se lleva
ron en el Ayuntamiento por par
te de los miembros de la Corpo
ración, hasta el cumplimiento de 
las ultimas instrucciones que exige 
el protocolo de tan ilustre visita.

Peticiones del alcalde

El alcalde comentaba a este 
diario que si tenía oportunidad de 
conversar con el heredero de la 
Corona le hablaría del pasado. 

presente y futuro de Puertolla
no, sobre todo del futuro. Haré 
referencia, dijo, a la necesidad que 
tiene la población del agua para 
el desarrollo de su industria y de 
las comunicaciones, sobre todo 
de la autovía, un proyecto que 
aunque está en vías de conseguirse 
es necesario acelerar.

Cierre de colegios

Los colegios preparaban su 
cierre para hoy a las 12 de la 
mañana con vistas a que los alum
nos salgan a la calle a dar la bien
venida al futuro Rey.

También había más de un 
mosqueo, concretamente los 
alumnos de bachillerato del IES 
Dámaso Alonso se quejaban, 
mediante una nota, porque la 
directora del centro, precisamente 
la portavoz del grupo mixto, no 
dejara salir a esa hora más que a 
los alumnos de la ESO a dar la 
bienvenida al príncipe.

Protesta estudiantil

Los alumnos de Bachillera
to de este centro decían sentirse 
discriminados y han convocado 

para las 11,30 de hoy una senta
da en señal de protesta a las puer
tas del instituto.

El alcalde también ha invita
do a los vecinos, mediante la pu
blicación de un bando a engala
nar fachadas y balcones y a dar 
una calurosa bienvenida a S.A.R. 
Don Felipe de Borbón en esta su 
primera visita oficial a la ciudad.

Recuerdo de anteriores 
visitas reales

Pero en general el ambiente 
que se respiraba ayer era de sa
tisfacción por esta primera visi
ta del Principe Don Felipe de 
Borbón y Grecia a la ciudad que 
de alguna manera hace recordar 
a los ciudadanos la que realizó 
su padre cuando todavía era 
Principe de España el 16 de di
ciembre de 1964.

También la que hiciera el 9 de 
noviembre de 1978 convertido ya 
en Rey de España y en la que es
tuvo acompañado por la Reina 
Doña Sofía. En esta ocasión sus 
Majestades innauguraron la ac
tual Casa Consistorial, hecho que 
se recuerda con una placa de 
bronce.
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El heredero de la Corona recibirá un 
racimo de plata y un libro dedicado a D" 
María de las Mercedes, así como un 
dibujo de Prieto en la Fundación La

 Tr
ib

un
a

Se espera la presencia de miles de valdepeñeros en la Plaza de 'España, a las 5

Todo está preparado para la visita esta tarde del heredero de 
la corona de España, el Príncipe Felipe a Valdepeñas. Y es 
que han pasado nueve años de la visita del rey Juan Carlos 
y los valdepeñeros vuelven a vivir con la misma intensidad 
esta nueva visita real, de la que los valdepeñeros disfrutarán 
en un espacio de tiempo, aproximado de hora y media.

Todo está previsto para la visita, 
esta tarde, del Príndpe Felipe

José Luis MARTÍNEZ

Valdepeñas ya está dispues
ta para acoger la visita esta tar
de de S.A.R. el Príncipe Felipe 
de Borbón y Grecia, que, según 
el guión inicial, y que podría 
modificarse por Protocolo de la 
Casa Real, aterrizará en el cam
po de fútbol sobre las cinco de 
esta tarde.

Desde allí, vendrá en coche 
hasta la Plaza de España, donde, 
tal y como se abordó ayer en una 
reunión en la que participaron to
dos los miembros de la Corpo
ración, será recibido a las puer
tas del Consistorio por todós los 
concejales, que permanecerán en 
la parte de abajo del edificio, 
mientras que el alcalde de Val
depeñas, Victoriano González de 
la Aleja, mostrará las dependen
cias de Alcaldía al heredero de 
la Corona, que estará acompaña
do por el presidente de Castilla- 
La Mancha, el consejero de 
Agricultura, Alejandro Alonso, 
y por el delegado del Gobierno 
en la región, Carlos Moro.

A la entrada de la alcaldía, el 
Príncipe Felipe saludará a una 
representación de todos los sec
tores representativos de la loca
lidad (sindicales, empresariales, 
vecinales...) y, a continuación 
firmará en el libro de honor del 
Ayuntamiento de Valdepeñas en 
el despacho del alcalde, donde 
recibirá un racimo de uvas de 
plata, así como un ejemplar del 
libro que ha editado recientemen
te la Real Federación Taurina de 
España, y en el que ha colabora
do el Ayuntamiento de Valdepe
ñas en memoria a Doña María de 
las Mercedes, abuela paterna del 
Príncipe y fiel seguidora de la 
fiesta nacional.

Tras el saludo que realizará 
desde la balconada de la Casa 
Consistorial, al igual que hizo su 
padre hace nueve años, iniciará 
su camino hacia el Museo de la 
Fundación "Gregorio Prieto", 
algo para lo que el Cuerpo de Se
guridad de la Casa Real dispone 
de cuatro itinerarios alternativos, 
dos a pie y dos en coche, circuns
tancia que se elegirá en el Mlti-

La Plaza de España terminó de engalanarse ayer por la tarde. J.L.M.

mo momento.
Para la seguridad en la Plaza 

de España están alertados todos 
los cuerpos de Seguridad y Cruz 
Roja, dado que puede albergar 
unas 10.000 personas, sin con
tar con los soportales y las ca
lles aledañas.

Yaen laFundación "Gregorio 
Prieto", cuya última fase la in
auguró el rey Juan Carlos, man
tendrá una reunión con los repre
sentantes del sector del vino en 

la región y, por último, recorre
rá parte del Museo, incluida la 
Sala de Dibujos de Gregorio 
Prieto, donde el heredero a mo
narca elegiráuno de ellos, al igual 
que hiciera también su padre.

Se recomienda a los valdepe
ñeros que quieran ver al Prínci
pe Felipe de Borbón que lo ha
gan con tiempo en la Plaza de Es
paña o en las inmediaciones del 
Museo de laFundación "Gregorio 
Prieto.

UGT cree 
necesario que se 
aumente la 
plantilla del 
Hospital

La Tribuna

El sindicato UGT felicita 
en nota de prensa a la direc
ción del Hospital Comarcal 
"Gutiérrez Ortega" de Valde
peñas, cuyo gerente es Miguel 
Angel Baratas "por haber 
conseguido las guardias de 
presencia física, pues deben 
contribuir a garantizar una 
mayor y mejor asistencia sa
nitaria".

No obstante, desde el 
mencionado sindicato , se ve 
la necesidad de que estas 
guardias vengan acompaña
das de un aumento de perso
nal de todas las categorías de 
Personal Sanitario y No Sa
nitario.

Desde UGT se denuncia la 
falta de personal que hay ac
tualmente, según ellos, en el 
Hospital, sobre todo en tur
nos de tarde y de noche -prin
cipalmente en Urgencias- "lo 
que implica cada vez más una 
peor calidad en la asistencia 
a los enfermos y familiares".

Además se denuncia el he
cho de que algunas enferme
ras se vean obligadas a reali
zar jornadas de 14 horas, do
blar los tumos y perder los des
cansos "por no venir acompa
ñadas las guardias de presen
cia física de facultativos de 
un aumento proporcional de 
toda la plantilla"-. Asimismo 
se informa de una queja de las 
supervisoras de Enfermería, 
que pusieron su cargo a dis
posición de la dirección, sí 
continúa así la situación.

Morales informó ayer sobre el 
Acuerdo Regional de Empleo
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J.L.MARTÍNEZ

El secretario provincial de 
Empleo y Política Social de 
Comisiones Obrefas, Manuel 
Morales, ante la ausencia de úl
tima hora del máximo responsa
ble provincial del sindicato, Je
sús Camacho, fue el encargado 
de informar a los delegados sin
dicales y de ofrecer una rueda de 
prensa con los detalles del Acuer
do Regional de Empleo, suscri
to el pasado 26 de marzo por la 
Consejería de Industria y Trabajo 
de la Junta, UGT, CCOO y la 
Confederación de Empresarios 
de Castilla-La Mancha 
(CECAM).

Morales, que estuvo acompa
ñado por el secretario comarcal 
de CCOO, Demetrio Muñoz, sen 

una de las actividades de las VIII 
Jornadas Sindicales del L de 
mayo, se refirió a las ventajas de 
este acuerdo negociado con ca
rácter bianual y para el que la ad
ministración regional ha habili
tado un presupuesto de 20.430 
millones de pesetas, sin menos
cabar partidas de planes de em
pleo y módulos de formación que 
desarrollan algunas consejerías.

Así, enumeró los objetivos de 
este Acuerdo, en contraposición 
con el Plan de Empleo, con los 
que se pretende "adecuar la for
mación de cara a la competitivi
dad existente en el marco de la 
Unión Europea", así como "in
novar y buscar nuevas fórmulas 
que hagan crecer a las empresas".

Por tanto, mejorar las condi
ciones al primer empleo, estimu

lar la información laboral y la 
protección social de los trabaja
dores, aprovechar los recursos 
endógenos de cada zona, tender 
a la elaboración de nuevos pro
yectos empresariales y a la igual
dad de oportunidades frente al 
empleo son algunos de los obje
tivos que extractó ayer Manuel 
Morales.

Búsqueda de nuevos yaci
mientos de empleo

El responsable provincial de 
Empleo de CCOO destacó de las 
nuevas acciones que contempla 
el Acuerdo Regional por el 
Empleo la creación de becas en 
empresas para titulados, dada su 
importancia de cara a que los 
licenciados universitarios que

Comisiones

Demetrio Muñoz y Manuel Morales, ayer en rueda de prensa.

acaban de cursar sus estudios 
tengan oportunidades de practi
car; así como la búsqueda de 
yacimientos de empleo y la ela
boración de los Planes Locales, 
a fin de establecer las priorida
des básicas de infraestructuras 

y de empleo "con las que se lle
gue al enriquecimiento conjun
to de cada sociedad", alade 
Morales. Lo anterior no se pro
duce en ocasiones, según él, ante 
los objetivos difusos de algunos 
programas europeos.
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Dos socios de "Castillos de Papel” se trasladarán a Bayamo el próximo día 17

El proyecto de cooperación en Cuba 
lleva recogidas 44^039 pesetas

José Luis MARTÍNEZ

La Asociación Infantil y Ju
venil "Castillos de Papel" de 
Valdepeñas lleva recogidas ya 
447.039 pesetas para sufragar su 
proyecto de cooperación en 
Cuba, que asciende a un mon
tante económico de 520.000 
pesetas, cantidad de dinero con 
la que se pretenden comprar ropa 
y alimentos y mejorar las 
infrestructuras para 120 niños 
con síndrome de Dawn acogidos 
en un centro de la ciudad cuba
na de Bayamo.

A falta de contabilizar varias 
partidas de ayuda, el presidente 
y el secretario de "Castillos de 
Papel", Antonio León y Emilio 
del Cerro dieron a conocer los 
fondos recaudados hasta el 
momento en rueda de prensa. 
Así, se han recogido 238.970 en 
concepto de venta de revistas y 
"pins", 91.800 de donativos, 
80.350 de la fiesta celebrada en 
"La Cal" y,porúltimo35.919 de 
la cuestación que tuvo lugar en 
la Plaza de España.

Además de lo anterior, lo 
recaudado en lapublicidad de la 
revista -que ronda las 80.000 
pesetas- y las aportaciones de 
empresas, socios y asociaciones 
que aún quedan por llegar "ha
cen que la campaña haya sido un 
éxito y que vayamos a llegar sin 
problemas a las 580.000 pese
tas", aseguró León.

Inicialmente, el proyecto

El Consejo de la Juventud ultima 
sus II Jornadas de Convivencia

J.L.MARTÍNEZ

Representantes de las once 
asociaciones juveniles que con
forman el Consejo Local de la 
Juventud de Valdepeñas parti
ciparán entre los días 17 y 18 de 
mayo en las II Jornadas de Con
vivencia, según señaló en rueda 
de prensa el presidente del cita
do órgano municipal José Ma
ría Sánchez Villegas.

Esta convivencia, prevista 
inicialmente para 40 personas, 
aunque ampliable a 50, se desa
rrollarán en el albergue juvenil 
del "Castillo de Layos", a doce 
kilómetros de Toledo, una acti
vidad que recibirá subvenciones 
tanto de la Junta de Castilla-La 
Mancha como del Ayuntamien
to de Valdepeñas. En lo que se 
refiere a la administración regio
nal, SánchezVillegas señaló que 
desde Toledo se ha otorgado una 
subvención de 600.000 pesetas.

Emilio del Cerro y Antonio León, ayer en rueda de prensa. J.L.M.

ascendía a 450.000 pesetas, de 
las cuales las partidas de alimen
tos y ropa ascienden a 150.000 
pesetas cada una, 80.000 pese
tas se destinarán a la mejora del 
centro y 70.000 pesetas para el 
pasaje de avión. La convenien
cia de que sean dos socios que 
supervisen la realización del 
proyecto, que pasa por la com
pra en dólares del material, la 

que irán destinadas a esta con
vivencia; así como a un Taller 
de Marketing alternativo y un 
Taller de Internet.

Por su parte, el Ayuntamien
to, que ha concedido este año una 
ayuda al Consejo de 1.500.000 
pesetas aportará para esta con
vivencia, en la que se estudia
rán alternativas de ocio para los 
jóvenes de la localidad y el 
modelo de Consejo Local al que 
tender, entre otros temas de in
terés, una partida de 100.000 
pesetas.

José María Sánchez informó 
además de la salida del Consejo 
de la asociación de Jóvenes de 
Acción Católica, que se contra
rresta con la entrada de "Jóve
nes por el empleo estable", con 
lo que siguen siendo once las 
asociaciones registradas, que se 
completan con Juventudes So
cialistas, Nuevas Generaciones, 
UGT-Juventud, CCOO-Juven- 

ropa y los alimentos es lo que 
ha hecho que se haya incrementa
do el coste del proyecto que se 
realiza en colaboración con la 
ONG "Puente Familiar con 
Cuba".

Los socios de "Castillos de 
Papel", además de aprobar la de
signación para el viaje a Cuba 
de Ana Belén Martínez y Emi
lio del Cerro, renovaron recien

José María Sánchez, presidente del CLJ, ayer. J.L.M.

tud, lU-Juventud, Cruz Roja, ció". Scouts "Chilanco" y Scouts 
"Castillos de Papel", "Megaer- "Viñas".

temente su Junta Directiva, que 
está formada por Antonio León, 
como presidente; Juana MArín, 
vicepresidenta; Ana Belén 
Martínez, secretaria; Luis Fer
nando Sánchez-Verdejo, vicese
cretario; el tesorero Emilio del 
Cerro; Isabel Arce, como vicete
sorera; y por los vocales José Luis 
del Coso, María Calero, Fernan
do Fuentes y Carmen Cárdenas.

* Hoy no oiremos hablar 
de otra cosa que no sea la 
visita oficial que S.A.R. el 
Príncipe realizará a lo largo 
de esta tarde al Ayuntamien
to y a la sede del Museo de 
laFundación "Gregorio Prie
to" en Valdepeñas.

* Una visita entrañable, 
que tomará el relevo de la de 
S.M. el Rey Juan Carlos en 
1989.

* Como dijo hace unos 
días el alcalde de la locali
dad, lo mejor para quiénes 
quieran verlo será buscar con 
tiempo un buen sitio en la 
Plaza o quedarse en la entra
da de la Fundación.

* Se espera que el here
dero de la Corona pise el 
campo de fútbol" sobre las 
5, desde donde será trasla
dado al Ayuntamiento y de 
ahí a la Fundación, en una 
estancia que de aproximada
mente de hora y media.

IU celebró 
asamblea local y 
eligió a sus 4 
representantes 
para la provincial

La Tribuna

La Asamblea Local de Iz
quierda Unida-ICAM se reunió 
el pasado día 23 dentro del pro
ceso asambleario a nivel pro
vincial, que tendrá lugar el día 
10 de Mayo en Ciudad Real y 
al que asistirán Manuel Sarrión, 
Teresa Sánchez, Gregorio Sán
chez y Pilar de la Torre.

Según una nota de prensa 
remitida a nuestra redacción, en 
la Asamblea se debatieron los 
documentos de la Comisión 
Gestora Regional, en lo que se 
refiere a sus tres ponencias prin
cipales de Estatutos, Organiza
ción-Finanzas y Análisis Polí
tico.

La Asamblea Local presen
to un total de 47 enmiendas, de 
las cuales 33 fueron aprobadas 
y serán elevadas a la Asamblea 
Provincial, "la mayoría de ellas 
de Adicción" y referentes a la 
paridad de sexos para las listas 
de elección y para las estructu
ras orgánicas del partido, así 
como de la limitación de per
manencia de los cargos públi
cos.

Además de lo anterior, y de 
otras propuestas como la crea
ción del Gabinete Permanente 
de Análisis del Sector Público 
y la constitución de la figura del 
Defensor del Pueblo Castella
no, entre otras, se presentaron 
tres resoluciones a nivel inter
no, dos de las cuales fueron 
aprobadas y la tercera se des
estimó mayoritariamente.



"Los Gavilanes" volaron tan alto, que será 
difícil repetir una puesta en escena tan 
brillante como la del pasado domingo en el 
Teatro Cervantes de La Solana
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"Los Gavilanes" cerró el domingo una jornada lírica que rayó la perfección

Las excelentes voces de la soprano María Dolores 
Travesedo, del barítono Carlos Mariño y la del tenor 
Guillermo Orozco, acompañados de Nuria Castro y de un 
cuadro de actores locales, bajo la dirección de Andrés 
Uriel y de la artística de Luis Romero, fueron los protago
nistas de una Jornada lírica que ha hecho historia.

Apoteósico cierre de la Semana 
de la Zarzuela de La Solana

Antonio G^ CERVIGON

"Los Gavilanes", con estos 
picos de oro, volaron tan alto, 
que será difícil repetir una puesta 
en escena tan brillante como la 
del pasado domingo en el Tea
tro Cervantes de La Solana.

Profesionales y aficionados 
unieron sus cualidades artísticas 
para que todo saliera redondo. 
El público, sensacional durante 
la jornada, reclamaba para La 
Solana el sitio que ya tiene en el 
panorama lírico nacional.

Por indisposición de la sopra
no Milagros Martín, la Comisión 
Organizadora tuvo el acuerdo 
recomendado por ella de convo
car al "Alma Mayor" de la Se
mana de la Zarzuela, la cantan
te María Dolores Travesedo, para 
hacer el papel de Adriana. La 
Señora, como es conocida en los 
ambientes de la lírica española, 
estuvo espléndida tanto en el

La Compañía Lírica solanera puso en 
escena una brillante "Luisa Fernanda"

A.G\ CERVIGON

La jornada penúltima de la 
XV Semana de la Zarzuela te
nía tintes menos localistas que 
la sesión del pasado sábado en 
la zarzuela «La rosa del azafrán». 
En esta ocasión la Compañía 
Lírica de la Asociación Cultu
ral, que escenificaba la obra 
«Luisa Fernanda», contaba con 
la colaboración del tenor Miguel 
de Alonso y la orquesta de la 
compañía de su nombre.

La mescolanza salió a pedir 
de boca y las ovaciones se suce
dieron en el transcurso de la re
presentación en el Teatro 
Cervantes lleno de público.

Un público que ha querido 
asistir al ensayo de mescolanza 
característico en la mayoría de 
las representaciones y ha sabi
do valorar el esfuerzo de todos 
para una apuesta por la calidad 
y la profesionalidad.

canto como en la escena. Voz de 
brillante colorido, extensa, ma
gistralmente proyectada en agu
dos interminables y manejada 
con la habilidad de una técnica 
insuperable. Dejó boquiabiertos 
a los aficionados.

Mención especial merecen 
las voces masculinas, el baríto
no murciano Carlos Mariño, que 
debutaba en el Teatro Cervantes, 
impresionó. Su voz de natural 
robustez, de hermoso color, 
acompañada de unas dotes de 
actor formidables y una 
profesionalidad trabajada, asom
bró al auditorio en los primeros 
compases de la obra en la roman
za "Mi aldea".

En el mismo tono estuvo el 
tenor Guillermo Orozco, recor
dado por su interpretación ma
gistral del "Adiós Granada" de 
la zarzuela "Emigrantes" del 
solanero Tomás Barrera. Se le 
esperaba con expectación en una

Los comentarios a la repre
sentación de Luisa Fernanda, una 
de las obras más difíciles den
tro del género lírico, fue de gran 
expectación y de gran aceptación 
a la bajada del telón. Los pape
les de Luisa Fernanda, Caroli
na, Javier y Vidal, encarnados 
en Maria José García-Cervigón, 
José Simón, Miguel de Alonso 
y Andrés Sevilla pusieron de 
manifiesto lo que ya se conocía, 
el magistral elenco de primeras 
voces que cuenta la Compañía 
local. El trío local realizaríauna 
larde de poderío en cada una de 
sus interpretaciones, a la par con 
la voz poderosa del tenor Miguel 
de Alonso.

Los actores secundarios en 
sus distintos papeles no desme
recieron del alto nivel de los 
mencionados con interpretacio
nes de gran teatralidad tanto en 
la parte cómica como trágica en 
las distintas escenas, así lo ajus-

"Los Gavilanes" cerró la Semana de la Zarzuela.

obra completa, la belleza de su 
voz en el papel de Gustavo gus
tó tanto al público que los afi
cionados y los parroquianos del 
género lírico ya solicitan su pre
sencia en próximas ediciones.

La pareja de actores locales

EI tenor Miguel de Alonso.

taron en el escenario; Mari Loli 
López-Villalta, Luis Romero de 
Avila, Julián García-Cervigón, 
Gregorio Uriel González-Albo,

Julián García-Cervigón y 
Gregorio Uriel estuvieron rayan
do la perfección tanto en la par
te teatral como en el canto. Los 
coros y orquesta de la Compa
ñía de Miguel de Alonso estu
vieron magníficos.

Julián Romero de Avila, Luis 
Miguel Serrano, María Dolores 
Camacho, Pedro González, 
Gabriel Alhambra, Gabi Delga
do, Juan Palacios, Regino 
Velacoracho, Alfonso Díaz- 
Cano, Gregorio González y 
Gregorio Salcedo Antequera.

El coro de hombres y muje
res estuvieron a gran altura 
notándose las lecciones de 
Marieli Blanco.

También resaltó el cuerpo de 
baile bajo la dirección de la pro
fesora Paloma Flores, una de las 
aportaciones interesantes de la 
Semana de la Zarzuela.

Pero la novedad de la noche 
estuvo centrada en el maestro 
Andrés Uriel Vinuesa colocado 
frente a una orquesta de profe
sores por vez primera. Supo 
dominar los nervios lógicos en 
los primeros compases para 
afianzarse y salir dignamente de 
las aperturas.

La Solana: revisión 
de las Normas 
Subsidiarias de 
Planteamiento 
Urbanístico

La Tribuna

Después de casi once años, 
el pleno aprobó la segunda 
modificación de las Normas 
Subsidiarias de Planeamiento 
Urbanístico de La Solana.

La ampliación del casco 
urbano al objeto de abaratar el 
suelo y la adaptación general 
de las necesidades a los tiem
pos actuales, fueron los prin
cipales pilares en los que se basó 
el Grupo Socialista para defen
der la revisión. El Partido Po
pular dijo estar de acuerdo con 
muchos de los puntos del plan, 
pero votó en contra al rechazar 
dos puntos concretos: la deli
mitación hecha del casco anti
guo y el número de alturas 
permitidas.

El proyecto de modificación 
incluye 5 nuevas ordenanzas 
para particulares y categorías 
de catalogación de edificios. 
Entre lo más destacado, desapa
rece el sistema de expropiación, 
se legalizan las buardillas y 
aprovechamientos bajo cubierta 
y se exige una distancia míni
ma de 2 kilómetros fuera del 
casco para usos agropecuarios 
en fincas y depósito de basu
ras.

Por Otra parte, queda deli
mitado el casco antiguo en cada 
punto cardinal y se pasa de 
grandes unidades de ejecución, 
por ejemplo áreas como el 
Polígono «A», a pequeñas uni
dades, en concreto 25 nuevas 
zonas.

El concejal de obras, Luis 
Díaz-Cacho, defendió la revi
sión calificándola de «muy 
buena y adaptada a las necesi
dades de hoy en día». Díaz- 
Cacho reconoció que las nor
mas anteriores habían queda
do obsoletas, y que esta segun
da revisión es el fruto de varios 
años de atender y estudiar las 
inquietudes e instancias presen
tadas por los vecinos, amén de 
los pertinentes informes técni
cos y las consultas con los cons
tructores de la localidad.

El portavoz de la oposición, 
Francisco Luna, admitió que 
hay cosas positivas como los 
aprovechamientos bajo cubier
ta, la distancia para uso 
agropecuario, la el iminación del 
sistema de expropiación, o la 
catalogación dé edificios entre 
otras, pero criticó la delimita
ción del casco urbano, hecha de 
forma incorrecta, ya que debía 
haberse volcado más al norte y 
oeste, y no hacia el sur. Por otra 
parte, consideró injusto que en 
unas partes se permitan distin
tas alturas que en otras. En 
opinión de Luna, conceder 2 o 
3 alturas debería estar en fun
ción de la anchura de la calle, 
y no de la zona.

M.C.D.2022
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Pozas: "La 
cultura y el arte 
ensanchan la 
libertad del 
hombre"

La Tribuna

La capacidad de la cultura y 
el arte para ensanchar la liber
tad del hombre fue uno de los 
conceptos manejados y desta
cados por el alcalde de Manza
nares, Miguel Angel pozas, en 
la presentación oficial del com
pacto de la Orquesta de Pulso y 
Púa Sotomayor, dedicado a 
«Siete siglos de música espa
ñola».

El alcalde de Manzanares, 
que obsequió al grupo con una 
obra de Juan Sánchez, escultor 
local, dijo que se sentía orgu
lloso, como manzanreño y como 
alcalde de que un grupo 
musical de la calidad de la 
Orquesta Sotomayor pasee el 
nombre de la ciudad por toda 
España.

Pozas, sensible a la juven
tud

Pozas, sensible a la juven
tud de una buena parte de los 
componentes del grupo, hizo 
hincapié en la importancia que 
tienen la cultura y el arte en el 
desarrollo armónico del 
individuo, destacando 
que, cuando hay interés y se 
quiere, se pueden encontrar 
tiempo para compaginarlos con 
la vida ordinaria y el trabajo.

Previamente al concierto de 
la orquesta manzanareña en el 
Gran Teatro, como colofón de 
las jornadas organizadas por 
Sotomayor, actuaron el pasado 
fin de semana el solista de ban
durria, Pedro Chamorro, quien, 
pese a no encontrarse en bue
nas condiciones de salud, deleitó 
durante dos horas al centenar de 
personas que asistió a su exhi
bición, y la orquesta de pulso y 
púa de Aranjuez, «Vicente 
Aleixandre».

Compuesta por diecisiete 
músicos, todos muy jóvenes, la 
«Vicente Aleixandre», interpre
tó música clásica, con especial 
predilección por Haendel y Bach 
en la primera para, mientras que 
en la segunda el grupo dedicó 
más atención a la música espa
ñola.

La actuación del conjunto de 
Aranjuez estuvo precedida por 
un minuto de silencio en recuer
do de un componente de la or
questa de Tudela de Duero, de 
Valladolid, que no pudo 
venir a Manzanares a causa de 
la muerte de uno de sus 
componentes, que fue susti
tuida por la agrupación 
de Aranjuez.

Tomelloso: mejora el
pavimento de la C-400

La Tribuna

El Pleno municipal aprobó 
el pasado viernes las obras en 
la vía de servicios de la comar
cal C-400, de Toledo a Albace
te, a su paso por Tomelloso. En 
concreto, la obra presenta un 
proyecto que incluye la 
pavimentación asfáltica, acera
do, bordillo, sumideros, red de 
alcantarillado, suministro de 
agua potable y alumbrado en 
varios tramos de las vías de 
servicio de acceso a las ciudad 
correspondiente, a las carrete
ras C-400 de Toledo a Albace
te y a la de Argamasilla a 
Socuéllamos, en latravesíacon 
la anterior, tal y como señala una 
nota de prensa.

La nueva red de alcantarilla-

Almadén será sede de un curso
de depuración de la UCLM

La Tribuna

La sensibilización medioam
biental del Ayuntamiento de 
Almadén le ha llevado a cola
borar con la Universidad de 
Castilla La Mancha en la orga
nización del curso «Tecnología 
de Depuración de Aguas Resi
duales», que tiene lugar en la 
Escuela Universitaria Politéc
nica de Almadén desde ayer y 
hasta el 30 de abril y durante 
los días 5,6 y 7 de mayo, que 
va dirigido a alumnos de la 
Escuela, titulados y profesiona
les interesados en el tema 
de la depuración de aguas.

Desaparece una joven de su 
domicilio en Tomelloso

La Tribuna
Unajoven de 13 años, G.Q.R, 

desapareció de su domicilio el 
pasado jueves, fecha en la que 
no asistió al colegio.

La joven, de 13 años, fue 
vista por última vez la mañana 
del sábado con una amiga que 
le acompañaba.

do incluirá la ejecución entre la 
calle Norte hasta su confluen
cia con el cruce de la C-400 con 
Argamasilla-Socuéllamos.

El presupuesto total ascien
de a 34.976.503 pesetas, de las 
cuales, 14 millones correspon
den a los planes provinciales de 
1998, y del resto, el 90% irá en 
concepto de contribuciones 
especiales a los propietarios de 
las fincas colindantes y el 10% 
la Ayuntamiento de Tomello
so.

El alcalde de Tomelloso, 
Ramón González, y el conce-

El plazo de ejecución es de dos 
meses

Este curso lo organiza el 
Departamento de Ingeniería 
Química de la Escuela Univer
sitaria Politécnica de Almadén, 
y en él participarán como con
ferenciantes Manuel de Lucas 
Blanco, jefe de Planta Depura
dora de Puertollano (Aquagest); 
Ana Isabel Conde, del Depar
tamento de Ingeniería de MA
YAS A en Almadén; Santiago 
Vozmediano, jefe de Planta 
TAR de Repsol Petróleo en 
Puertollano; Mario Román Es
teban, veterinario y director del 
programa I+D de Gestión de 
Calidad en FORLASA de Vi
llarrobledo, Albacete; Angel

Al parecer, estuvieron toda 
la oche con unos desconocidos 
dando una vuelta por localida
des cercanas.

Su madre presentó una de
nuncia en las dependencias de 
la Policía Local el pasado sá
bado, y al cierre de esta edición, 
la Policía continuaba con las 

jal de obras, Luis Moreno, 
mantuvieron recientemente una 
reunión con los propietarios 
afectados por las obras, los 
cuales mostraron interés en la 
realización de la obra por cuanto 
supondrá mejoras en el acceso, 
la estética y las infraestructuras 
de sus fincas.

El plazo de ejecución es de 
dos meses y el inicio de las obras 
está previsto a lo largo de este 
verano, de tal manera que las 
obras se encuentren totalmen
te concluidas para las próximas 
ferias y fiestas de la localidad.

García Tomás y Rafael María 
Lloret, ambos jefes de planta 
depuradoras de la empresa Sear- 
sa.

El Ayuntamiento de Alma
dén colabora en la financiación 
del curso, que está dirigido 
por José María Monteagudo y 
Angel Carnicer, ambos del de
partamento de
Ingeniería Química de la 
Escuela Politécnica de Alma
dén, porque «el tema del me- 
dio ambiente y la mejor
formación de estos profesio
nales interesa a este equipo de
gobierno», comenta
Josefa Babiano, alcaldesa. 

incvestigaciones sin que, por el 
momento, la joven haya apare
cido.

En otro orden de cosas, J. O. 
R fue detenido el día 25 a las 
1,00 horas tras colisionar con 
un turismo estacionado en la 
calle de La Palma y darse a la 
fuga.

Casi 350 
transeúntes 
fueron atendidos 
en Manzanares el 
pasado año

La Tribuna

A los 341 transeúntes cen
sados el pasado año que reci
bieron del Ayuntamiento bille
te para continuar viaje o alo
jamiento en los albergues 
municipales de la Plaza de 
Toros, Cáritas se ha preocupa
do fundamentalmente en dar
les comida y proporcionarles 
información, según Begoña 
Esteve, portavoz de este orga
nismo en Manzanares.

Esteve, quien señala que el 
objetivo principal de Cáritas en 
relación con los transeúntes y 
los sin techo es «no propiciar 
la dependencia» de los orga
nismos que les dan asistencia, 
matiza que en Manzanares se 
les ofrece también información 
sobre otros C AIS de la provin
cia, como los de Alcázar o 
Ciudad Real, donde pueden 
encontrar ayuda.

Con esa filosofía pro delan
te, Cáritas Interparroquial de 
Manzanares ha organizado del 
27 y al 30 de abril, en el salón 
parroquial de Alta-Gracia, las 
novenas jornadas de sensibi
lización dedicadas a la 
«Concienciación sobre la rea
lidad del colectivo Sin Techo». 
Tras la presentación de las 
jornadas, que tuvo lugar ayer 
lunes por la tarde, Juan Carlos 
García González, coordinador 
del programa Sin Techo, diser
tó sobre el perfil y las caracte
rísticas de las personas que 
prefieren vivirá al intemperie, 
siguiendo un coloquio.

Con este esquema básico, 
unaconferencia,unaponencia 
o una mesa redonda primero y, 
a continuación, un coloquio, 
hoy 28, las jornadas continúan 
con el «Plan de Intervención 
Integral con el colectivo Sin 
Techo en la provincia de Ciu
dad Real, a cargo de tres miem
bros del Equipo Diocesano Sin 
Techo, una mesa redonda, 
moderando el coloquio Anto
nio Abengoza.

El 29 Jesús Sánchez, volun
tario del programa Sin Techo 
de Cáritas de Ciudad Real, 
comentará un panel de expe
riencias bajo el título «Cami
nando con ellos», y Francisco 
Javier M., acogido en proceso 
de inserción, hablará de su 
vivencias en «Compartiendo 
desde la vida». Juan Doctor 
González moderará el poste- 

. rior coloquio. Finalmente, el 
30, José Berlanga, como colo
fón de las jornadas, dirigía un 
encuentro de oración.
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SUPLEMENTO SEMANAL DEDICADO AL MUNDO DE LOS TOROS

Este año consta de dos corridas de toros y un festival

Puertollano y su Feria taurina 98
UNO DEL TENDIDO

Puertollano, aun sin plaza de toros de fábri
ca, quiere vol ver por sus fueros de ser la prime
ra feria de la provincia que contaba con una 
corrida de toroS. Eran tiempos del buen amigo 
Emil iano Martín, sempiterno empresario del coso 
de la entonces importante ciudad minera, por 
el que pasaron las figuras del momento, no solo 
de España sino también de México. Allí tuvi
mos ocasión de ver, en la corrida de las prime
ras fechas de mayo, al joven Julio Aparicio, 
tan querido en Puertollano, de donde era su padre, 
y en cuya plaza dio los primeros capotazos vestido 
de luces. Luego, al ser demol ido el coso, en contra 
de la opinión de muchos aficionados, vinieron 
unos años de sequía taurina, no obstante los 
buenos deseos de quienes se integraban en su 
Club Taurino. Pero de unos años a esta parte, 
ha surgido un joven empresario, Andrés Mora, 
siempre vinculado al mundo del toro, que se ha 
dispuesto revalorizar la Fiesta en su pueblo, y 
ahí están sus ultimas programaciones, que este 
año han culminado con tres festejos, dos corri
das de toros y un festival, que a mas de uno 
traerá no pocos recuerdos.

El día 1 de mayo, o sea el próximo viernes, será la 
primera corrida, en la que se van a lidiar seis toros del 
recientemente fallecido Marcos Núñez, que a muchos nos 
hace recordar los éxitos que alcanzaban las figuras con 
los míticos toros de Carlos Núñez, que allá en la finca 
gaditana de «Los Derramaderos», supo criar un encaste 
de toros que figuraban con todo derecho en las principa
les ferias cada temporada. Pues bien, en esta primera 
corrida de Puertollano, vamos a tener ocasión ver lidiar 
seis ejemplares de aquel encaste por tres toreros con ansias 
de triunfo. El primero en el cartel es nuestro paisano An-

De esta terna, sólo Víctor Puerto vuelve este año a Puertollano. RUEDA

tonio Sánchez Puerto, que vendrá a reverdecer viejos 
laureles y a demostrar que en mundo de los toros no siempre 
se hace justicia. Un acierto del empresario de propiciar 
la ocasión de que podamos ver el buen toreo del diestro 
de Cabezarrubias. Segundo espada es el sevillano Fer
nando Cepeda, que por unas u otras causas no ocupa el 
lugar que se merece, pero que aspira a lograrlo, porque 
arte tiene de sobra. De él se acaba de escribir que suyas 
han dio las mejores verónicas que se han visto en la 
Maestranza en lo que va de su famosa Feria de Abril. 
Esperemos que lo repita en Puertollano. Cierra la terna 

el malagueño Ricardo Ortiz, nuevo en los rue
dos de la provincia, que ha iniciado la tempo
rada con repetidos éxitos y qüe seguro que
rrá refrendar en esta nueva ocasión.

La segunda corrida será el tres de mayo, 
fecha que casi siempre era escogida en ante
riores tiempos para ofrecer carteles de mu
cho fuste. Ño le tendrá envidia este que ha 
montado Andrés Mora, ya que el ganado es 
de los mas codiciado por la figuras, de la ga
nadería jerezana de Salvador Domecq, que 
se anuncia como «El Torero». De lidiarlo se 
encargarán tres toreros en un gran momento. 
Es el diestro de Albacete Manuel Caballero 
quien encabeza la terna. Para quienes siguen 
con interés el devenir de cada temporada seguro 
que están al tanto del buen momento que atra
viesa, con repetidos triunfos en España y en 
América y que puede con toda clase de toros. 
Segundo espada es el murciano Pepín Liria, 
del que hay que decir que al igual que su 
compañero no le importa matar ejemplares 
de cualquier ganadería y siempre con repeti
dos éxitos. Y el tercereen discordia, aunque 
habrá que esperar que sea en concordia con 
sus oponentes y hasta nos permitimos prede
cir una salida a hombros de los tres toreros. 

De Víctor Puerto, apoco que los toros le embistan, si se 
puede asegurar que repetirá los triunfos de anteriores 
ferias en este mismo coso.

Por último el día 4, un interesante festival para el 
recuerdo, en que tres toreros locales no hace tantos años, 
Andrés Mora, Alfonso Grande y José María Vallejo, 
reverdecerán viejos laureles, junto a la joven promesa 
local Jesús L. Corchado, para lidiar dos novillos de Jaralta 
y dos de Felipe León. ¿Hay quien de mas? Y todo en una 
plaza portátil.

Feria de Abril ni chicha ni limoná
U. DEL T.

Desde el pasado domingo 19 
de abril se está celebrando una 
de las ferias mas emblemáticas 
de la temporada taurina de Es
paña y Francia, que atrae a gran 
número de aficionados, la de 
Sevilla, que hasta el momento está 
resultando menos que discreta, 
tras el prólogo del Domingo de 
Resurrección, el primer cartel con 
Curro a la cabeza, y que resultó 
un fiasco por culpa de los toros 
de Torrealta. Cuando escribimos 
estas líneas -mediodía del lunes- 
los sevillanos, vayan a los toros 
o no, están esperando que a las 
doce de la noche pasada se ha

yan encendido los cientos de lu
ces que animan la Feria propia
mente dicha, que se ha dado en 
llamar de farolillos.

Pues bien, tras la primera 
corrida de rejoneo, en la que des
tacaron las faenas a caballo de 
Bohórquez y Hermoso de 
Mendoza, ya al día siguiente se 
iniciaron las corridas de a pie, ma
logrando la primera los toros de 
Sánchez Ibarguen, que el pasa
do año habían sido premiados. El 
martes 21, los toros fueron del 
buen amigo Antonio Gavira, que 
aunque no fueron muy allá, si 
tuvieron el colofón del sexto, con 
el que el joven Morante de la 
Puebla logró mostrar su calidad 
de torero de arte, premiado con 
dos orejas y salida a hombros por 

la puerta de cuadrillas, pues ya 
es sabido que para abrir la Puer
ta del Príncipe es necesario cor
tar tres apéndices auriculares, 
como diría un veterano compa
ñero, mientras Pepe Luis Vázquez 
y Javier Conde pasaron sin pena 
ni gloria.

En la corrida del miércoles 22 
teníamos puesto gran interés, pues 
era la primera actuación de Víctor 
Puerto, pero ni él ni Luguillano 
y El Cordobés pudieron hacer gran 
cosa, debido al juego de los to
ros onubenses de José Luis Pereda, 
que habían sustituido a los anun
ciados de Gabriel Rojas. La pri
mera de las dos corridas de Núñez 
del Cuvillo anunciadas en la fe
ria, el jueves 23, tenía el alicien
te de la alternativa del novillero 

sevillano Luis Mariscal, de ma
nos de Jesulín, pero el de Ubrique 
se quedó en casa por mor de la 
lesión y ocupó su puesto Morante 
de la Puebla, que cortó una ore
ja, por lo que hasta el momento 
es el triunfador. Finito de Cór
doba, que quedó de cabecera de 
cartel, tuvo detalles y el 
toricantano derrochó valor, pero 
los toros no permitieron otra cosa. 
Y llegó el esperado mano a mano 
de El Tato y Pepín Liria con los 
toros de Victoriano Martín, pero 
los toreros no logran alcanzar el 
cenit de años anteriores, ante un 
público frío en exceso y la cosa 
quedó en un pobre regusto para 
el aficionado. En los Victorinos 
hubo de todo.

El sábado 25 llegaban de nuevo 

las figuras. Toros de Torrestrella 
para Curro Romero, Joselito, con 
su dedo a medio gas, y Rivera 
Ordónez. Pobre el juego de los 
toros de don Alvaro y una sola 
oreja para Rivera como premio a 
un arrimón. Y el domingo, de 
nuevo los astados de Núñez del 
Cuvillo para Litri, el reapareci
do Jesulín y Vicente Barrera. El 
valenciano y el de Ubrique reci
bieron ovación en un toro, lo 
demás fue silencio.

Pobre balance y suponemos 
que la empresa no hará doblete 
con la ganadería en ferias próxi
mas. Esperemos que ayer, con los 
toros de Manolo González, 
Joselito, Ponce y Rivera haya 
subido el diapasón, porque sino 
vaya fiasco.

M.C.D.2022
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POR ESAS PLAZAS

Las Ventas: el de Palha, el toro más 

bravo de la corrida-concurso
Se liidaron toros de la si

guiente ganaderías, por orden 
de salida: Palha (bravo en el 
caballo pero con genio de más 
para torearlo), «Partido de Re- 
sina», antes Pablo Romero 
(deslucido y apagado en la 
muleta), Gavira (sin terminar 
de emplearse en varas, un gran 
toro para el torero). Cura de 
Val verde (aunque tomó 1 os tres 
puyazos, fue deslucido y pita
do en el arrastre), María Lui
sa Domínguez Pérez de Var
gas (acusó la justeza de fuer
zas), y Conde de la Maza (re
servón en el caballo, y noble y 
repetidor en la muleta). Todos 
muy bien presentados, serios 
y astifinos.

El jurado! falló los siguien
tes premios: al toro más bra
vo, «Yegüero», de la ganade
ría portuguesa de Palha, cas
taño, de 539 kilos, nacido en 
diciembre del 93 y marcado con 
el número 214. Se lidió en 
primer lugar. Mención especial 
al toro «Churrero», de Gavi
ra, por su comportamiento en 
la muleta. El premio al mejor 
picador quedó desierto, y no ha
bía previsto trofeo para el me
jor lidiador.

Desde el punto de vista to
rista, que a priori era el com
ponente fundamental de la tar
de, el lote que correspondió a 
Encabo -el de Gavira y el del

Luévano cortó la única oreja en la Feria 
de San Marcos de Aguascalientes

El diestro mexicano José 
María Luévano cortó el domin
go una oreja en la quinta co
rrida de la Feria Nacional de 
San Marcos en Aguascalien
tes, centro de México. Luéva
no alternó con su compatriota 
Miguel Espinosa «Armillita 
Chico», y el luso Pedro da Silva 
«Pedrito de Portugal», que han 
tenido destellos de enorme 
calidad que por desgracia no 
fueron valorados en su real di
mensión. Se lidiaron seis toros 
de Fernando de la Mora, jus
tos de carnes y de bravura pues
to que algunos se pararon y 
otros sesearon, siendo el me
jor el corrido en sexto lugar, 
bueno el tercero, y los otros 
cuatro han cumplido. También 
se lidió un sobrero regalo de 
El Junco, que fue bravo, emo
tivo y . al que por desgracia 
Luévano lo pinchó.

«Armillita Chico», con el 
toro que abrió plaza, sin ma
las ideas pero sin fuerzas, cum
plió decorosamente para ma
tar de tres pinchazos y estoca
da, con división de opiniones. 
Con el cuarto, un toro con cla
se pero muy tardo, el diestro 
mexicano logró muletazos de 
una calidad indudable que no 
fueron valorados en su dimen
sión. Mató de estocada y fue

fW

El toro de Palha fue el más bravo del encierro con el caballo.

Conde de la Maza- fueron más 
toros para hacer el toreo.

Y precisamente por eso. 
Encabo, que cortó la única oreja 
de 1 a tarde quedó un poco al des
cubierto, sin llegar a las pro
fundidades y exquisiteces de
bidas. Estuvo, eso sí, decidido 
y variado en los tres tercios, 
toreó habilidoso, sabiéndolo 
«vender», aunque en definitiva 
con pocos argumentos artísti
cos.

Miguel Rodríguez, con el 
toro del premio, estuvo a la 
altura de las circunstancias, 
firme y seguro. Pero como tam
poco el astado fue fácil en la 

Pedrito de Portugal.

obligado a saludar desde el ter
cio'.

«Pedrito de Portugal» ha 
estado muy torero con decisión 
y sitio, lástima que le faltó ese 
gramo de bravura a los toros 
para que colaboraran. En su 
primero fue haciéndose con el 
toro, logrando una interesante 
labor y lo mató de estocada, para 
saludar desde el tercio, que era 
lo mínimo a su meritoria actua

muleta, cada vez más compli
cado, con más fiereza que bra
vura, el torero no pudo resol
ver faena. En el cuarto, el de 
Valverde, estuvo voluntario
so, aunque igualmente sin 
«material».

Higares, en su primero, el 
de «Resina», tuvo en contra 
sobre todo un fenomenal ven
daval. Porfió con valentía para 
sacar pases sueltos en varios 
terrenos. En el otro, el «pedra- 
jas» de la casa Guardiola, un 
toro de apagada embestida, 
intentó faena por el lado dere
cho, pero sin poder pasar del 
intento.

ción. El quinto ha sido soso y 
«Pedrito de Portugal» puso sus 
buenas maneras, pero no lo
gró la faena deseada. Mató de 
estocada algo trasera para ser 
fuertemente ovacionado.

Luévano tuvo en sus ma
nos los tres mejores ejempla
res. En el primero tuvo deste
llos aislados para matar de 
estocada y saludar desde el 
tercio. En el sexto hizo el mejor 
trasteo, de buena calidad, so
bre todo en las tandas finales, 
para matar de buena enda es
tocada y recibir una oreja con 
alguna protestas. Con el sobre
ro séptimo de regalo, Luéva
no ha estado mejor aún, pene
trando más en el ánimo del 
público y en la que ha logrado 
especialmente una primera 
tanda de mucha calidad, pero 
por desgracia un pinchazo y 
tres descabellos le hicieron 
perder trofeos.

Al terminar el paseíllo de 
esta corrida, los integrantes del 
Patronato de la Feria, encabe
zados por Alfonso Pérez Romo, 
hicieron entrega del trofeo 
como triunfador de la «Feria 
Nacional de San Marcos 
1997», al luso «Pedrito de 
Portugal» que lo recibió en 
medio de una cerrada y nutri
da ovación.

Dos orejas a 
Gallego en 
Mijas Costa

José Luis Gallego, con 
dos orejas, logró el domin
go los dos únicos trofeos en 
la corrida celebrada en Mi
jas Costa-Las Lagunas. Se 
lidiaron seis toros de Isaías 
y Tulio Vázquez, desigua
les de juego y presentación.

Angel de la Rosa, silen
cio y silencio.

Javier Rodríguez, silen
cio y silencio.

José Luis Gallego, una 
oreja y una oreja.

Festejo de rejones en Elche
Los cuatro rejoneadores 

actuantes en el festejo matuti
no celebrado el domingo en 
Elche salieron a hombros tras 
repartirse tres orejas, indivi
dualmente, y cuatro por colle
ras. Se lidiaron novillos de 
Campoamor, mansurrones pero 
manejables.

"Carnicerito de Ubeda" toreó en 
solitario en su pueblo

actuó en solitario celebra
do en Ubeda (Jaén, sur de Es
paña), en el treinta aniversa
rio de la alternativa del torero 
Antonio Millán «Carnicerito de 
Ubeda» y tío del diestro. Se lidió 
seis novillos más el sobrero de 
Hermanos Sampedro, de jue
go y presentación desigual. Los 
mejores fueron quinto, sexto y 
sobrero.

Juan Antonio Millán «Car

El español Borja Baena cortó una 
oreja en Ibarra (Ecuador)

El rejoneador español Bor
ja Baena y el diestro ecuato
riano Juan de la Cruz cortaron 
el domingo sendas orejas en la 
corrida de la Feria del Retor
no, celebrada en la norteña 
ciudad de Ibarra. Con buen 
tiempo y más de media plaza, 
el rejoneador Borja Baena rea
lizó una buena y valiente fae
na a su único toro de la divisa 
ecuatori ana de La Viña, pon ien
do banderillas a una mano, dos 
manos y «al violín». Estuvo 
valiente con las banderillas 
cortas y la suerte de la rosa. 
Mató de un rejón y dos desca
bellos. Oreja.

El diestro español Juan 
Antonio Esplá en su primero 
realizó una artística faena con 
capote y muleta y fue ovacio
nado, pero en ambos toros es
tuvo pesado con la espada, por 
lo que todo quedó en palmas.

El ecuatoriano Juan de la 
Cruz en su primero, un toro 
manso de solemnidad, derro

Marbella: 
trofeos para 
la terna

Los tres novilleros que 
componían el cartel del fes
tejo celebrado en la plaza 
de Marbella, Gil del Mon
te, «El Renco» y Daniel 
Sánchez, consiguieron tro
feos.

Gil del Monte, vuelta al 
ruedo y una oreja.

«El Renco», una oreja y 
una oreja.

Daniel Sánchez, ovación 
y dos orejas.

Un cuarto de entrada.

Vicente Sala, una oreja. 
Javier Larrosa, ovación. 
Rafael Serrano, una oreja. 
Tomás Soler, una oreja.
Por colleras: Sala y Serra

no, dos orejas.
Larrosa y Soler, desorejas.
La plaza registró un cuar

to de entrada.

nicerito de Ubeda», dos pincha
zos, media estocada, dos des
cabellos (saludos); pinchazo 
hondo y descabello (silencio); 
estocada (oreja); cuatro pincha
zos y mediaestocada(silencio); 
pinchazo hondo y cuatro des
cabellos (palmas); gran esto
cada (dos orejas); estocada 
(oreja). La plaza registró un 
cuarto de entrada, en tarde 
bastante fría.

chó voluntad y mató de media 
estocada. Palmas. Pitos para 
el toro. En su segundo realizó 
una vibrante faena con el ca
pote, las banderrillas y la 
muleta y, a pesar de que mató 
al cuarto viaje, el público in
sistió a la autoridad para que_ 
le concediera una oreja, qu^ 
paseó en la vuelta al ruedo.

El mexicano Carlos Ronde
ro en su primero, un toro in
cierto, no mostró nada con el 
percal. El astado peleó brava- 
mente en varas. En la faena de 
muleta, que era coreada por el 
público, el torero se lesionó el 
pie, pero siguió la lidia y dejó 
una estocada entera en su se
gundo viaje. El toro mereció 
una vuelta al ruedo en el arras
tre y el torero recibió una ce
rrada ovación desde el tercio. 
En el que cerró plaza, merma
do de facultades, demostró 
honradez profesional al lidiarlo 
con el capote y muleta. Mató 
de media estocada. Palmas.
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OPINIONES DE AYER Y DE HOY

La reventa
JOSE PATON GARRIDO

L
a reventa es un gran negocio. La reventa no tiene importancia. 
En época no lejana, las corridas de toros eran esperadas con ver 
tíadera ansiedad, sentida por todas las clases sociales.

Ahora no se esperan así. Se esperan con una lánguida curiosidad. 
Curiosidad maliciosa, porque la nota viva que se destaca en ella es un 
afán colosal especulativo que de cuando en cuando vence la indiferen
cia de Empresas, diestros y ganaderos.

No hace muchos años el pueblo se enardecía en las plazas; los maes
tros electrizaban el ánimo de las multitudes. La corrida de toros discu
rría por él cauce real que debe discurrir, la emulación entre la noble e 
inagotable fiereza de los toros y la destreza valiente y artística de los 
maestros.-

Los toros han significado siempre u exponente magistral de nuestras 
tradiciones. A los toros han ido los que han podido ir. Y ya digo: no 
hace muchos años, los públicos saltan más contentos de las Plazas. Las 
emociones que sentían eran más profundas. Quizá menos "artísticas". 
(Eso habría que discutirlo, pues el arte tiene muchas interpretaciones.) 
Y lo que nadie se atreve a negar hoy es el asombro que sentían los públicos 
de no hace muchos años ante el poder imponente de los toros de lidia.

Claro es que aquellos públicos admiraban al toro más que al torero. 
Aquellos toros cuyo poderío no se agotaba nunca. Con treinta arrobas, 
cinco años cumplidos, gordos, dura la pezuña, pelo como el jaspe, astas 
de dos metros, que tanto se crecían al castigo. Y enseñaban a toreros 
y públicos el estímulo que forzosamente ha de regir la lucha sin cuartel 
entre enemigos duros.

Ahora se habla de puyas salientes, de petos protectores, de mayores 
castigos. Lo cierto es que las sensaciones producidas por toros y tore
ros en el espectador de otras épocas y en el de la actual son muy dife
rentes.

Y tan diferentes. Como que parece que ahora se revende todo.
La reventa será un gran negocio, pero tiene muy poca importancia.
Y no se ve ni se oye, lo que se oía y se veía en las Plazas.
Van desapareciendo los partidarios absolutos de este o del otro diestro. 

Probablemente, porque ninguno lo merece. Aquel grado de pasión que 
nos hacía tiramos a la Plaza, empeñar una prenda para ir a los toros, 
discutir hasta llegar a las manos, criticarlo todo de buena fe, "pisando 
todos los terrenos", va desapareciendo.

"El público de toros se nutre de multitudes. Tiene todas las carac
terísticas de las muchedumbres. Y tiene la especial de entender sus asuntos. 
Esta inteligencia es garantía de acierto. A la Plaza, desde el presidente 
al aguador, todos van con entusiasmo. Incluso el monosabio, que tam
bién tiene que torear".

Así fue. Y así debe ser.
Cuando fue así, la reventa vivió su época más esplendorosa.
La reventa entonces no estaba reglada. Ni autorizada siquiera. El 

Código de Comercio de don Raimundo Fernández Villaverde concre
taba los beneficios mercantiles fluctuantes a un quince por ciento. Era 
la ley. Los menestrales que se atrevían a comprar tres o cuatro entradas 
para que la suya les resultara gratis, se exponían a caer en manos de la 
"poli". Revendedor que caía, no sólo perdía su dinero, sino que comía 
rancho gratuito una temporada.

Pero se daba el caso de que Joselito paseaba su orgullo inmenso por 
el Café Inglés. Belmonte también paseaba su inmensa indolencia por 
Triana. Gaona, el indio azteca, desafiaba a los toros con una elegancia 
original. Banderilleaba mejor que ninguno. Se echaba el capote a la 
espalda, creando una suerte nueva: la gaonera. Ese lance que la distrac
ción ha dado en llamar "de frente por detrás". La alegría del Bomba 

jp^desaparecía. Los públicos aplaudían con frenesí el carácter desigual de 
Rafael: la escuela sevillana, matizada con la chulinería graciosa de Madrid, - 
que le vió nacer. Las estocadas de Mazzantini habían pasado a Macha- 
quito. También desaparecían. Pero quedaban las de Vicente Pastor. Y 
después las de Fortuna. Y cuando la-grandiosa soberbia de Joselito no 
podía vencer la ingenuidad sublime de Belmonte, el pueblo llegaba al 
paroxismo en sus exaltaciones. La vanidad profesional de Joselito pre
tendía imponerse no sólo a los toros y toreros, sino a los públicos. Pero 
la pureza prístina de Belmonte... Su naturalidad sencilla, clasificada 
perfectamente en la escuela rondeña, no pudo ser vencida nunca por la 
inmensidad física de Joselito. Los dos torearon toros de verdad. Y el 
preciosismo dominador e inexplicable de Joselito fue casi siempre os
curecido por la puridad severa de Belmonte.

Ahora, si algún día sale por casualidad un toro como aquellos, us
tedes dirán quién lo pica, quién lo banderillea, quién lo torea, quién lo 
mata, como ellos. Tan bien como dicen que se torea hoy... a los bece
rros.

Y ninguno de los dos cobraron cien mil pesetas por corrida.
_______________Publicado en "El Ruedo**, en 1945

La fotografía taurina (¡)
RAFAEL ZALDIVAR GONZALEZ

Rafael "el Gallo", Juan Belmonte y La Serna. Vitoria, 1934.

uentan que una vez, un amigo 
le comentó al Pasmo de Tria 
na: ¡Cómo ha cambiado el 

toreo, Juan! a lo que éste respondió: 
-Lo que ha cambiado han sido los fo
tógrafos y ... ¡a mejor!.

Esta anécdotareflejala importan
cia que para el toreo ha ejercido desde 
siempre la fotografía taurina; el re
portero gráfico -anónimo casi siem
pre- se paseaba con la cámara al 
hombro por todos los cosos en bus
ca de la noticia de primera mano; allí 
aparecía con su Leica y su gorrilla 
dispuesto a dej ar constancia del hecho 
y captar ese instante fugaz, digno de 
ser publicado en la prensa del día si
guiente.

Es curioso, pero la fotografía de 
índole taurina adquirió pronto po
pularidad, -téngase en cuenta que su 
inventor Daguerre había muerto en 
1852- y Laurent, fotógrafo francés 
establecido en Madrid, ya hacía ins
tantáneas de Lagartijo y Frascuelo 
en la Plaza Vieja, allá por 1880. Otro 
tanto ocurría con Luis León Masson, 
otro francés establecido en Sevilla, 
Beauchy o Adrián Torija en Barce
lona. ¿A qué era debido? pues sen
cillamente, a que la lidia en su trans
currir se presta de manera inequívo
ca a captar la quietud de ese momento 
fugaz, que la cámara recoge más allá 
que el propio ojo. Martínez Novi
llo, cita como precedentes de la 
moderna fotografía taurina a los 
fotógrafos mexicanos de los años 
treinta, que «tenían un concepto 
gráfico más libre que los europeos, 
influidos quizás por el reporterismo 
norteamericano»; sin embargo no hay 
que olvidad entre los precursores a 
nuestro insigne Santiago Ramón y 
CajUl, muy interesado desde su ju
ventud por el arte de Daguerre y su 
teoría de la imagen latente,^ como 
decía nuestro premio nobel. Él mis
mo -en sus comienzos- se hizo fa
bricante de placas al gelatino-bro- 
muro argentino y según propia con
fesión, pudo haberse hecho rico de

encontrar un socio industrial que con
fiara en su posibilidades. En un apar
tado de su libro, «Mi infancia y ju
ventud» (edit, Espasa Calpe) dice: 
«mis afortunadas instantáneas de 
lances del toreo, y singularmente una, 
tomada del palco presidencial cua
jado de hermosas señoritas (tratá- 
base de cierta corrida de Beneficen
cia, patrocinada y presidida por la 
aristocracia aragonesa), hicieron 
furor, corriendo por los estudios 
fotográficos y alborotando a los 
aficionados». Corría el año 1880, y 
sería una delicia encontrar el nega
tivo de tan «notable fotógrafo».

Sobre la influencia de la fotografía 
en la pintura se podría escribir lar
go y tendido; baste recordar a Zu
loaga, Solana, Vázquez Díaz, y el 
propio Picasso, que parece ser es
taba al tanto en París de cuanto 
ocurría en el mundo de los toros, 
por cuanto que recibía las principa
les revistas ilustradas.

Sin embargo, hablar de fotogra
fía taurina es hablar de dos grandes 
fotógrafos: Baldomero Fernández 
(1888-1958) y su hijo Fernández 
Aguayo. ¿Quién no recuerda la cé
lebre fotografía de Marcial Lalanda 
con su padre en el hotel, poco antes 
de salir para la plaza el día de su 
confirmación? Precisamente el día 
de la mortal cogida de Manolo Gra
nero, en 1922. ¿Y aquella otra, de 
Sánchez Mejías llorando sobre el 
rostro de su cuñado Joselito, muer
to en Talavera? ¿Acaso, no es un 
retazo de historia la que publicamos 
más arriba, obra de Aguayo, en la 
plaza de Vitoria en 1934? La terna, 
de lujo: Rafael «el Gallo», Juan 
Belmonte y La Serna antes dél pa
seíllo. ¡Casi ná! ¿Existe un retrato 
psicológico mejor? Les invito a que 
vayan desgranando detalles y verán 
la riqueza de matices que puede 
apreciarse en dicha instantánea.

De otros fotógrafos menos co
nocidos pero no menos importan
tes, hablaremos la próxima semana.

M.C.D.2022
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NOTICIARIO BREVE

El domingo, interesante 
corrida de toros en La 
Solana

Mendes toreará en el festival de "Calatraveño"

Javier Conde en un pase con la derecha a media altura.

3*
*

El pasado día 25 se daba en este periódico la primicia de haber quedado ultimado el cartel del 
festival en homenaje a «Calatraveño» con motivo de cumplirse los treinta años de su alternativa, 
que recibió de manos de Diego Puerta en la Feria de Agosto de Ciudad Real de 1968. Pues bien, 
en el cartel estaba anunciado el espada sevillano Emilio Muñoz, quien ha comunicado a los or
ganizadores que no podrá actuar, aun lamentándolo mucho, ya que en la fecha del 16 de n^ayo 
le ha firmado su apoderado una corrida de toros. Pero la baja obligada del trianero ha sido cu
bierta rápidamente por los organizadores, al haber invitado a Víctor Mendes y haber aceptado 
el portugués con el mayor interés de volver a actuar en el ruedo de la plaza de Ciudad Real, donde 
tantos triunfos ha logrado y donde cuentacon tantos amigos y admiradores. Los diestros actuantes 
en la tarde del 16 de mayo serán, por tanto, los espadas Palomo Linares, Dámaso González, 
Víctor Mendes y Víctor Puerto y los novilleros Aníbal Ruiz, José Barroso y Reina Rincón.

ultimados los carteles de Bilbao y Murcia
La ya tradicional corrida de la Prensa de Bilbao se celebrará este año el 23 de mayo y en ella 

se lidiarán toros de Santiago Domecq para Litri, Enrique Ponce y José Tomás. Por su parte el 
Club Taurino de Bilbao celebrará el próximo 7 de mayo su festival, que este año hace el número 
54 de los que ha organizado la prestigiosa entidad taurina vasca. Se lidiarán seis novillos de la 
ganadería de Manuel Alvarez para los diestros César Rincón, Litri, Jesulín de Ubrique, Manuel 
Caballero, Vicente Barrera y José Tomás.

También ha quedado ultimado el cartel de la corrida de la Comunidad murciana, el 9 de junio.

Próximas actuaciones de nuestros toreros

L

La empresa Dehesa B rava, que 
regenta la restaurada plaza de La 
Solana y cuyo gerente es el co
nocido taurino Curro Conde, que 
también lo es de la Malagueta de 
Málaga, montó para días pasa
dos un interesantísimo cartel de 
toros y toreros, que tuvo que ser 
suspendido por culpa de la llu-

via. Mejorado el tiempo, aunque 
no completamente por lo que se 
ve, el domingo, día 3 de mayo, 
harán el .paseíllo en La Solana 
Ortega Cano, que se encuentra en 
uno de sus mejores momentos, el 
elegante JavierConde y Cristina 
Sánchez, que lidiarán ganado de 
Pedro Moya "Niño de la Capea".

Los matadores de toros y los novilleros de nuestra provincia tienen ante sí un buen número de 
actuaciones, aunque no todas las que quisieran, pues sabido es que ellos desearían torear casi 
todos los días. Así Aníbal Ruiz, triunfador en Zaragoza hace escasos días, toreará en Madrid el 
día 30, en la miniferia de al Comunidad. Al día siguiente, 1, de mayo, Víctor puerto repite en la 
Maestranza de Sevilla. A ver si hay mas suerte con los toros. El día 1 también, en la primera 
corrida de la feria de Puertollano, toreará Antonio Sánchez Puerto. En Villablanca (Huelva) está 
anunciado el día 2 el matador David Parra, junto a Julián Zamora y el cordobés J. Moreno, con 
ganado a determinar, y el mismo día en Ampuero toreará Víctor Puerto al que deseamos buen 
viaje desde Sevilla y rápido regreso para cumplir su compromiso en la corrida del día 3, segunda 
de la feria de Puertollano. También el día 3, nueva actuación de Aníbal Ruiz en Zaragoza, que 
siete días mas tarde, el 10, se presentará en Barcelona. Víctor Puerto está anunciado el día 12 en 
Santo Domingo de la Calzada (La Rioja). Y ya nos vamos a Madrid, San Isidro, donde Aníbal 
toreará el día 19 y Víctor Puerto lo hará los días 21 y 25. En la feria de Córdoba Aníbal actuará 
el día 25 y Víctor el 28.

ESCALAFONTAURINO
MATADORES

Oris.

M.D. "El Cordobés" 
Fco.RiveraOrdóñez 
R.G."EITato"
Vicente Barrerá'’.’’'’.'’.’’ 
CésarRincón 
JoséTomás......... .
Finito de Córdoba 
JavierConde
Enrique Ponce..........
J.P. "El Califa".........
Pepín Liria...............
Víctor Puerto............
Ortega Cano.............  
Antonio Ferré’rá
Litri
Ricardó’Ortíz ........  
Chamaco..... ’........ .
Manuel Cá’báílér’ó...\. 
Morante de la Puebla 
J. A. Canales Rivera 
OscarHigares 
Carlos Pacheco 
Paco Cervantes 
Luis Miguel Encabó 
Antonio Mondéjar...  
P.P. "Chicote"
NOVILLEROS
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Javier de Esperanza 8
A. P. "El Renco".... ?..’’” 8
Miguel Angel................ 8
David Zamoranó............ 8
Miguel Abellán 8
J.L"EIJuli" ..............6
Manolo Bejaráñó 6
Miguel Santaella ::”.”:”"6
Rey Vera........................6
Jesús Mill’á’ñ................. 6
David Vilariñó............... 5
Hugo de Patrocinio ’ 5
García Poveda ........5
Juan Contreras’".’"-.’:.’.’.’’"’.: 4 
Luis Alfonso Olívéirá 4 
Sánchez Vara ’ 4 • 
José Montes ’ ” 4
Carnicerito dé Ü'bédá ’ 3 
Daniel Duarte .... 3
Juan Torres .................3

REJONEADORES

Corr.
José Antonio Iniesta..... 13
Aníbal Ruiz.................. 12
Alvaro Ortega 11
Gil Belmonte............... 11
R.C. "El Pireo”............. 10
Tomás López............... 10
Alberto Ramírez 10
J.J. Rueda "El Rúsó" 9
Alvaro Gómez ”8

15
15
31
19

14
11

9
18

Corr.
Paco Ojeda.................. 17
Andy Cartagena............ 15
Fermín Bohórquez....... 15
Hermoso de Mendoza ..12
Antonio Domecq ”10
Luis Domecq.... ::::.:::.: 10
José Miguel Calléjón.... 6
Francisco Benito........... 6
Joao Moura.................. 6
Javier Buendía.............. 5
Alvaro Montes 5
Rodrigo Santos’’..’.’..’.:::::::: 5
Miguel García............... 5
Pedro Cárdenas ” ’4
Nathelie ........4
Rafael Serano............... 3

16
15
12

9
1

11
7
6
5
1
9
9
3
8
7
7
2
9
7
6

Posibles carteles para Granada
«Aplausos» adelanta los posibles carteles para la feria del Corpus en Granada. El domingo 

7 de junio, toros de Flores Tassara para Moura, Bohórquez, Luis y Antonio Domecq, Hermoso 
de Mendoza y Paco Ojeda. Habrá novilladas los días 8 y 9 con ganado de Buenavista y Moreno 
Miranda. El miércoles 10, Manuel Caballero, El Tato y Víctor Puerto, Jueves 11, Litri, Enrique 
Ponce y El Cordobés. Viernes 12, toros de Alcurrucén para César Rincón, Jesulín y Vicente 
Barrera. Sábado 13, Joselito, Rivera Ordóñez y José Tomás. Domingo 14, Finito, Pepín Liria y 
otro.

Una de sevillanos
Para el próximo día 7, ya pasada la Feria de Abril, se anuncia en la Maestranza una corrida 

de toros a beneficio de ANDE de Sevilla. Se van a lidiar seis ejemplares de la ganadería de Herederos 
de Carlos Núñez, y la terna de espadas la integran José Antonio Campuzano, que en la primera 
corrida de la Feria hizo lo mejor del festejo aunque no cortara oreja, Pepe Luis Vázquez, que no 
logra satisfacer a sus paisanos, y Fernando Cepeda, a quien tendremos ocasión de ver el día 1 en 
Puertollano. Como se ve, tres espadas de la tierra, que siempre ofrecen alicientes para los curritos.
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Tulios en la Feria de Ceret (Francia)
LaplazafrancesadeCeret va a celebrar su feria con estos carteles; Sábado 11 de julio, corrida 

concurso de ganaderías con toros de José Vázquez, Hernández Pla, Joaquín Buendía, Victoriano 
Martín, Zaballos y San Martín para Luis Francisco Esplá, Manuel Caballero y el Tato. Domingo 
12, por la mañana, toros de Quinta da Foz, de Portugal, para Denis Loré, Juan José Padilla y 
Oscar Higares, y por la tarde toros de Isaías y Tulio Vázquez para Luis Francisco Esplá, El Fundi 
y Antonio Ferrera. La empresa, como se ve, es madrugadora.

Mano a mano Aníbal Ruiz - Reina Rincón en Corral

A última hora nos enteramos de que la buena mano organizadora del popular Bernardino 
Galán ha logrado montar un mano a mano entre los novilleros de la provincia Aníbal Ruiz y Reina 
Rincón, en la novillada de feria de Corral de Calatrava, el día 17 de mayo, un día después de su 
actuación en el festival en homenaje a «Calatraveño» en la capital. Los novillos a lidiar perte
necen a la ganadería de Jaralta, de Pozoblanco (Córdoba). Un cartel sin duda de gran interés para 
los aficionados, que ya tuvieron ocasión de verlos triunfar en la reciente novillada celebrada en 
Carrión de Calatrava el pasado lunes de Pascua.
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Más de 150 
personas asisten 
a una charla 
sobre el euro en 
Almagro

La Tribuna

LaCajadeCastillaLaMan- 
diSLesui^boración con la Uni- 
versiaa^^pular de Almagro ha 
organizado una conferencia co
loquio sobre el Euro y la reper
cusión que tendrá su puesta en 
vigor tanto a nivel empresarial 
como en la vida cotidiana de 
cada uno de los ciudadanos de 
la Unión Europea. A la misma 
asistieron unas 150 personas, 
que llenaban el salón de actos 
de la Universidad Popular

La conferencia fue presen
tada por Antonio García Rivero, 
alcalde de Almagro, que agra
deció a la Caja de Castilla La 
Mancha la importante labor 
informativa que está desempe
ñando en toda la región a tra
vés de la organización de este 
tipo de actos por los diferentes 
pueblos y comarcas de la comu
nidad autónoma.

Los técnicos de Caja 
Castilla-LaMancha, abrieron un 
turno de preguntas tras su in
tervención, que derivó en un in
teresante y participativo colo
quio, el cual sirvió para que los 
almagreños asistentes aclararan 
algunas de sus dudas acerca de 
la entrada de la nueva moneda 
europea.

Austero, realista y solidario, según el equipo de sobierno

Calzada: Más de 346 
millones de presupuesto

La Tribuna

El Ayuntamiento de Calza
da aprobó en pleno ordinario sus 
presupuestos municipales para 
este año, que ascienden a más 
de 346 millones de pesetas, y 
que es continuista, austero, rea
lista, restrictivo en gastos co
rrientes, solidarios e inversores, 
así como generadores de empleo 
y de un gran contenido social, 
ya que fomenta la educación, 
cultura, ocio y deportes. Este 
pleno estuvo presidido por el 
alcalde Francisco Espinosa.

El pleno municipal sacó 
adelante el presupuesto muni
cipal para el presente año, de 
más de 346 millones de pese
tas, cuentas generales que han 
sido más detalladas que en la 
edición anterior, según defen
dió el grupo socialista gober
nante. Este presupuesto fue 
calificado por el portavoz so
cialista de continuista, austero, 
realista, restrictivo en gastos 
corrientes, solidarios, e 
inversores, a lo que hay que

en

DE CALATRAVA

C-417

Hay varias obras previstas.

sumar su alto contenido social 
y de generador de empleo. Los 
ocho ediles socialistas aproba
ron el punto, mientras que los 
cinco populares votaron en con
tra. Destacar, la mínima cár- 
ga financiera que soporta el

Consistorio de Calzada, unos 
4 millones de pesetas entre in
tereses y amortizaciones, que 
representa algo más del 1 % del 
presupuesto global. En cuan
to a su carácter inversor, el pre
supuesto del 98 destina más de 
92,5 millones de pesetas a in
versiones reales, que permiti
rá terminar la remodelación de 
la Plaza de España, la renova
ción de las redes de abasteci
miento agua potable en su pri
mera fase, supresión de barre
ras arquitectónicas en acerados, 
pavimen-taciones y acerados, 
mejoras de alumbrado públi
co y arreglo de caminos y lim
pieza de veredas, entre otras.

En esta sesión, se aprobó 
además la liquidación del pre
supuesto del 97, que arroja un 
superávit de casi 4,5 millones 
de pesetas.Varias solicitudes 
de inversiones a la Diputación 
Provincial, pendientes desde el 
año 96, se aprobaron de forma 
unánime. Una instaba a subven
cionar la reparación de acera
dos y pavimentación de calles 
en la aldea de Los Mirones.

Daimiel: 
entregados los 
premios del XV 
certamen de 
cuentos

La Tribuna

Con motivo de la celebración 
del Día del Libro y enmarcando 
en la Semana que ese está cele
brando en torno a ello en 
Daimiel, el pasado jueves, se' 
entregaban los premios del XV 
Certamen Comarcal de Cuen
tos «Molinos de Griñón» y del 
V Concurso de Marcapáginas 
para niños.

Ante un salón de actos reple
to de público el concejal de 
cultura del ayuntamiento, José 
Luis Jiménez Guerras, presen
taba y procedía a la entrega de 
los premios de estos concursos 
en sus distintas categorías. De 
este modo, en la categoría A 
(Primaria, Primer Ciclo), obte
nía el Primer Premio el alumno 
del Colegio P. San Isidro, 
Cristian Rodríguez-Barbero 
con el cuento titulado «La his
toria de una silla alegre y otra 
triste».

En la categoría B (Educación 
Primaria, Segundo Ciclo) Pri
mer Premio, a, Jesús Sánchez- 
Medina , «El Lobo y el Perro 
Guardián» de C.P.Calatrava. 
Categoría C (Educación Prima
ria, Tercer Ciclo), Ricardo Or
tega, del Colegio Divina Pas
tora, que presentó el cuento «La 
gallina orgullosa».

^^!^ EXCIVIO. AYUNTAMIENTO DE 
^ ALMODOVAR DEL CAMPO

J\;ju;jí3jo
PLIEGO DE CONDICIONES ECONOMICO- 

ADMINISTRATIVAS PARA LA ADJUDICACION, MEDIANTE 
SUBASTA EN PROCEDIMIENTO ABIERTO, DE LOS 
FESTEJOS TAURINOS DE LAS FIESTAS DE SEPTIEMBRE 
DE 1998.

OBJETO DEL CONTRATO: La Adjudicación, 
mediante subasta en procedimiento abierto, de los Festejos 
Taurinos de las Fiestas de Septiembre de 1998.

EXPOSICION DEL PLIEGO DE CONDICIONES 
ECONOMICO-ADMINISTRATIVAS: El Pliego de Condiciones 
Económico-Administrativas estarán a disposición de los 
Interesados en la Secretaría General del Exemo. 
Ayuntamiento, durante las horas de oficina.

FINALIZACION DE PRESENTACION DE OFERTAS: 
Día 8 de mayo de 1998 a las 14 horas.

APERTURA DE PLICAS: El día 14 de mayo de 
"* QQ® ^ 1^5 2® ^^'^^ ®'’ ®' Exemo. Ayuntamiento.

Almodóvar del Campo, 23 de abril de 1998 
EL ALCALDE

Fdo.: Antonio León Tirado

ROVER 400, EXCLUSIVIDAD POR 
MENOS DE DOS MILLONES.

Dirección asistida. Cierre centralizado. Inserciones de madera. Elevalunas eléctricos

delanteros. Airbag del conductor y alarma perimétrica y volumétrica. Y ahora la serie 400

tiene 183.000 ptas. menos o el aire acondicionado de regalo.

trabajamos POR LA SALUD EN LOS PAISES EN DESARROLLO

Caja Madrid Sue. 1756 
c/c n® 68-5505

Maria Panés. 4 28003 Madrid Tfno: (91) 553.36.91

MODELO POTENCIA AHORA*

414 i 5p 103 CV 1.993.000 Ptas.

420 D Sp (A/A) 86 CK 2.302.000 Ptas.

420 Si 4p (A/A) 136 CV 2.902.000 Ptas.
ROVER SERIE 400

ROVER

SOBRE TODO ES UN ROVER

• PRECIOS FINALES RECOMENDADOS INCLUIDO IVA. TRANSPORTE. IMPUESTO DE MATRICULACION Y DESCUENTO DE 183.000 PTAS. VAUDO PARA VEHICULOS EN STOCK EN PENINSULA 
Y BALEARES HASTA FIN DE MES. APROVECHESE DEL PLAN PREVER Y DE TODAS LAS VENTAJAS QUE LE OFRECE ROVER FINANCE EN LA COMPRA DE SU NUEVO ROVER.

Concesionario Oficial: VALDEPEÑAS. AUTOS CARRETERO, S.A. Polg. Ind. Avda, del Vino, 
parcela 96. Tel.: 32 2134. TOMELLOSO. LOCAR MOTOR. C/ Campos, 101. Tel.: 50 56 84.
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a Crítica de arte

Hay artistas de esta provincia que 
están haciendo explícita la vitalidad 
de un arte innovador y diferente

La Tríbima
de Ciudad Real

Santiago Vera, Alex Sema, Marcelo Expósito, 
Eduardo Bateo... noticia del exterior

JOSE 
LUIS 
LOARCE

L
a crónica de muchos de nuestros artistas ac 
tuales sigue escribiéndose en el exterior. Aun 
¿[ue recalen alguna vez por aquí, la mayoría 

navega en esa especie de exilio que en algún caso 
sólo es la distancia física de un viaje en tren lan
zadera, pero a una distancia no material bastante 
más alejada. Eso no impide que su trabajo nos 
interese más, en la medida en que la obra se en
riquece en aportaciones y crece en intensidad, y 
en razón, también de constituirse en autores re
presentativos de un arte manchego más plural, 
inteligente y crítico de lo que podría deducirse 
siguiendo únicamente la actualidad plástica lo
cal-provincial.

No es que ello hiciera falta o

comercializable por circuitos galerísticos y muy 
elocuente de su trayectoria, de la que por cierto 
sólo en una ocasión, en 1989, ha llegado a expo
ner aquí.

Titular en la Facultad de Bellas Artes de Gra
nada, Santiago Vera Cañizares (Ciudad Real, 1958) 
permanece en Brasil desde 1996 como profesor 
invitado por la Universidad de Goiás, donde sus 
investigaciones de orden conceptual tienen fiel 
correlación en actividades expositivas como la 
muestra individual «Umbrales» (galería Rubem 
Valentim de Brasilia) y la colectiva «Panorama 
de Arte Brasileño» (MAM de Sao Paulo), cele
bradas el pasado año. Una obra que ha sido aco-

hubiera que justificarlo por mera 
cuestión de nacimiento, sin em
bargo hay artistas de esta provin
cia que están haciendo explícita 
la vitalidad de un arte innovador 
y diferente, aunque no surjan la 
cantidad de nombres nuevos que 
sería deseable, y debemos dar 
cuenta de ese trabajo. Por empe
zar por el más joven, Eduardo 
Barco (Ciudad Real, 1970) es uno 
de los últimos nombres emergen
tes en nuestro panorama artísti
co, con su primera exposición en 
una galería madrileña este año, 
concretamente Egam (la sala que 
dirige Enrique Gómez Acebo y que 
pareciera especializada última
mente en manchegos: Fran Mo
híno, Morales Elipe...); superada 
una etapa figurativa y animalística 
de cierta facundia expresiva que 
me interesó poco, aborda estos 
tiempos un trabajo de frío come
tido disciplinar, con un 
neogemeotrismo suprematista 
sobre insólito soporte de arpille
ra bastante más arriesgado. Una
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Vista de la última exposición de Marcelo Expósito.

T

obra en marcha que parece con
tar con posibilidades de futuro y habrá de seguir
se con atención.

Pocos años mayor que el anterior, Marcelo 
Expósito (Puertollano, 1966) es sin embargo un 
caso de extrema precocidad artística, con sólo ver 
su ya larguísimo currículum internacional como 
autor de instalaciones, vídeo, fotografía y textos 
sobre proyectos interdisciplinares, por lo que 
además de consultar sus exposiciones es necesa
rio repasar la bibliografía que lleva producida. 
Persona muy comprometida ideológicamente, 
antimilitarista declarado insumiso, es un artista 
conceptual de manifiesta radicalidad intelectual. 
Ahora ha expuesto en Valencia, donde reside, en 
la sala institucional La Gallera de la Generalitat 
Valenciana, el trabajo titulado «Materiales 1990-

1998: El malestar en la libertad», que él mis
mo explica como un «proyecto de crisis razona
blemente pesimista» en relación a los síntomas 
de esclerosis de las actuales democracias políti
cas. A base de imágenes en vídeo, fotografías y 
rótulos sobre la pared elaboraba una reflexión 
filosófica sobre el pensamiento contemporáneo 
y la historia como entidad. Un trabajo nada

gida congran aceptación crítica, valorándose el 
grado de introspección en la memoria y de reflexión 
íntima que encierran las últimas series en que viene 
trabajando. Prueba última de este ejercicio de 
silencio e interiorización que le caracteriza fue 
su presencia en la colectiva «Arte y Energía III», 
del Museo Provincial de Ciudad Real, ya en las 
antípodas formales de su anterior expresionismo 
pictórico, aunque sería de estudio la traslación 
entre uno y otro lenguaje.

Nada que ver con los tres anteriores es el caso 
de la obra de Alex Serna (Manzanares, 1952), que 
estos días ha expuesto en el turístico Palacio de 
la Serna, de Ballesteros de Calatrava, aunque de 
manera poco publicitada. «Presencias» fue el 
epígrafe de la colección que este pintor residente 
en Madrid trajo a La Mancha. Un pintor de natu
raleza lírica y excelente sentido del color cuya 
obra nos gustaría ver más detenida y ampliamen
te en nuestra provincia. Algo que también sería 
de desear en los antes citados, y no quedara redu
cido -como viene ocurriendo con ciertos autores- 
a una machacona querencia por la ruta de los 
concursos locales más o menos millonarios.
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El Príncipe de Asturias recibió una 
capa toledana como regalo de la 
Junta, mientras que las Cortes le 
entregaron un juego de maletas

El Principe, con el Consejo de Gobierno, demostró conocer las situación actual de CLM. M.S

■a

La presidenta y los diputados coincidieron en destacar el diálogo fluido de las Cortes. M.

En el inicio de su visita oficial fue recibido en el Palacio de Fuensalida y en las Cortes

El Príncipe reconoce la renovación y 
el cambio proftmdo vivido en la región
El Principe de Asturias expresó ayer al llegar a Toledo, don
de inició su primera visita oficial a Castilla-La Mancha, el 
deseo de "hacer juntos este camino" de cuatros días en los 
que podrá "conocer y escuchar más directamente "a los ciu
dadanos de una región que "vive una etapa de renovación 
que ha supuesto un cambio profundo en su modo de vida ".

Yerma AZOFRA

La ciudad de Toledo amane
ció ayer soleada, pero algo fría, 
para recibir a Su Alteza Real Don 
Felipe de Borbón que llegó pun
tual, de acuerdo con el horario 
previsto, al Palacio de Fuensalida 
donde le esperaban el presiden
te de la Junta de Comunidades, 
José Bono, el delegado del Go
bierno en Castilla-La Mancha, 
Carlos Moro, y el alcalde de Tole
do, Agustín Conde, además del 
acompañamiento musical a car
go de la banda de música de la 
Academia de Infantería.

El antiguo patio mudejar del 
Palacio se convirtió, de nuevo, en 
el escenario de un momento his
tórico, tal y como rememoró en 
su discurso de bienvenida el pre
sidente de lacomunidad, en el que 
se dirigió al Príncipe de Asturias 
cómo "un hombre del futuro" que 
representa "muchos sentimien
tos cargados de esperanza".

Durante la visita "oiréis pala
bras sinceras y amables pero, 
quizá, sea necesario escuchar los 
pensamientos, más allá incluso de 
las palabras", aseguró Bono, que 
entiende que el Príncipe podrá 
"descubrir lo que hemos progre
sado desde que acabó el centra
lismo y la sumisión, y lo mucho 
que nos queda por avanzar".

Por su parte, el Heredero de 
la Corona declaró que los caste
llano-manchegos deben "sentir- 
se orgullosos de haber sido ca
paces de remover con su trabajo 
los obstáculos que hasta hace bien 
poco entorpecían el crecimiento 
delaregión", y animóacontinuar 
este trabajo "unidos en torno a 
metas e intereses comunes".

"Podéis contar conmigo "

En este recorrido "tenéis mi 
apoyo y compañía", apuntó el 
Príncipe, al destacar que "podéis 
contar conmigo como yo lo hago 
plenamente con todos vosotros".

Después de firmar en el Li
bro de Honor de la Junta, cele
bró un encuentro con el Consejó 
de Gobierno en el que se produjo 
una sinténtica exposición de los 
programas de actuación de los 
consejeros y el presidente.

El consejero portavoz, Emi liano 
García-Page, destacó el interés 
mostrado por el Príncipe en re
lación al Plan Hidrológico Nacio
nal, la infraestructura educativa 
y cultural en los municipios pe
queños, la incidencia de la Polí
tica Agraria Comunitaria en la 
región, y los aspectos relaciona
dos con el desarrollo industrial en 
el marco de una reunión que se 
alargó más de lo previsto.
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El Príncipe Felipe animó a la región a seguir trabajando para abrir nuevas expectativas de futuro. M.SOTO

ía
>*

b

El Príncipe Felipe, al que se 
hizo entrega de una capa toleda
na, estuvo arropado por la pre
sencia de personalidades de la vida 
política -diputados de las Cortes, 
empresarios y sindicatos-, eco
nómica, religiosa -el arzobispo de 
Toledo, Francisco Alvarez; el 
nuevo secretario de la Conferen
cia Epis-copal, Juan José Asenjo, 
o Rosa Muñoz, una de las mon
jas secuestradas y liberada en 
Sierra Leona- y cultural -el rec

tor de la UCLM, Luis Arroyo-.
A continuación, se desplazó 

hasta las Cortes Generales de 
Castilla-La Mancha y, tras visi
tar el salón de plenos, se reunió 
los presidentes de los Grupos 
Parlamentarios y con la presiden
ta, María Blázquez, que aprove
chó para repasar la historia de la 
Cámara desde su constitución en 
el año 83, así como las leyes más 
importantes que se han aproba
do a lo largo de las cuatro legis

y-

laturas, un total de 90. "Desde la 
primera, sobre el escudo de 
Castilla-La Mancha, hasta la que 
afecta a la creación de la 
sindicatura de cuentas o al Con
sejo Económico Social", enume
ró la presidenta, que hizo hinca
pié en el "consenso" que siem
pre se ha buscado.

La Cámara le regaló una ma
leta y un bolso de viaje elabora
do en Ventas con Peña Aguilera 
,en color marrón oscuro.
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Su Alteza presidió el acto institucional en la Sala Capitular del Ayuntamiento. M.SOTO Felipe de Borbón se dirigió a los toledanos en su firma en el Libro de Honor.

Su Alteza Real saludó a los toledanos y se reunió con la Corporación en la Sala Capitular

El Príncipe apoyó el impulso renovador 
de Toledo respetando su legado histórico

Luis RESOLA

Al dar la una del mediodía de 
ayer, Su Alteza Real el Príncipe 
de Asturias, don Felipe de Borbón, 
fue recibido por el alcalde de 
Toledo y la Corporación en ple
no en la Plaza del Ayuntamien
to. En la explanada, entre el 
Palacio Arzobispal y la Catedral 
de Toledo, don Felipe de Borbón 
tuvo su primer encuentro con los 
toledanos.

Cerca de trescientas perso
nas esperaban al Príncipe de 
Asturias en la plaza, en uno de 
los actos de la visita de Su Alte
za Real de mayor acercamiento 
a los toledanos. Don Felipe de 
Borbón saludó al público presente 
tras ser presentado por el alcal
de de la ciudad, Agustín Conde, 
a los ediles de la capital toleda
na.

Acto seguido el Príncipe de 
Asturias-, ya en el interior de la 
Casa Consistorial, firmó en el 
Libro de Honor, en el que inclu
yó el siguiente saludo: "Tengo el 
gram honor de firmar en este li
bro como grato recuerdo de mi 
primer viaje oficial atodaCastilla- 
La Mancha. Quisiera transmitir 
mi más afectuoso saludo a todos 
los toledanos a través de su Ex
celentísimo Ayuntamiento. Siem
pre es una experiencia inolvida
ble visitar esta bella e histórica 
ciudad en la que confluyen tan
tas culturas milenarias. Muy afec
tuosamente, Felipe Príncipe de 
Asturias".

El Príncipe de Asturias, junto 
con el alcalde de Toledo y José 
Bono, presidente de la Junta de 
Comunidades, presidió el acto 
institucional en la Sala Capitular 
del Ayuntamiento toledano, ante 
la Corporación y autoridades ci
viles y militares, como el delega
do del Gobierno, Carlos Moro; el 
arzobispo primado, Francisco

El Príncipe de Asturias saludó a los concejales del Ayuntamiento de Toledo a su llegada al Consistorio. M.SOTO

Alvarez; y el director general de 
la Academia de Infantería, Fer
nando López de Olmedo, entre 
otros.

Don Felipe de Borbón centró 
su discurso en el proceso de re
novación de Toledo "a fin de in
corporar al próximo siglo el le
gado de vuestro pasado", desta
cando asimismo el papel que 
Toledo ha desempeñado en la 
construcción de la cultura espa
ñola.

El legado de Toledo, desde los 
ritos mozárabe y sefardí a la 
Escuela de Traductores o la pin
tura de El Greco son una heren
cia, para Su Alteza Real, que hoy 
se continúa en la fusión de "his
toria y vida, cultura y preocupa

ción por el presente y el porve
nir".

Como ejemplo, citó el Progra
ma de Recuperación del Casco 
Histórico, la ubicación del campus 
de la UCLM en la Fábrica de 
Armas, la recuperación de las 
riberas del Tajo y el programa 
Urban en Santa María de 
Benquerencia "en beneficio de 
un crecimiento equilibrado del 
casco urbano globalmente con
siderado".

Por su parte, el alcalde 
Agustín Conde agradeció en 
nombre de todos los toledanos la 
visita de Su Alteza y su interés 
por reunirse con la Corporación 
para conocer la vida y problemas 
de la ciudad. Y en este sentido. 

el alcalde dijo que "la brújula de 
nuestro quehacer público busca 
el referente de la Corona, insig
nia y modelo de todos los espa
ñoles".

Agustín Conde señaló que 
Toledo ha recorrido la historia de 
España y ha aprendido que no 
hay otro camino más recto para 
las nacione.s que el entendimiento 
entre las naciones, y que el próxi
mo siglo deberá caracterizarse 
por la tolerancia, mágica palabra 
que alguien transformó en 
"toledancia".

Agustín Conde destacó tam
bién la recuperación poblacional 
del Casco Histórico y, paralela- 
mente, la conversión de Toledo 
en una ciudad cada vez más 

moderna y más próspera, sin ol
vidar que aún hay tres mil tole
danos sin empleo.

Por otra parte, el Príncipe de 
Asturias demostró tener una 
"extensa documentación" sobre 
la ciudad de Toledo durante su 
reunión con una representación 
de su Corporación Municipal, 
según indicaron los portavoces 
de los tres grupos municipales.

Don Felipe se reunió durante 
casi una hora con los represen
tantes municipales para conocer 
en directo los proyectos y las 
dificultades de la ciudad.

Los portavoces de los grupos 
municipales, Leandro Esteban, del 
PP, Antonio Guijarro, del PSOE, 
y Julio Herrera, de ICAM, ex
presaron su satisfacción por lo 
forma en la que se produjo la re
unión de trabajo con Don Felipe, 
en la que tomaron parte el pre
sidente de la Comunidad, José 
Bono, y el alcalde de la ciudad, 
Agustín Conde.

Guijarro indicó que el Prínci
pe había mostrado un especial 
interés por recoger opiniones 
sobre las dificultades que supo
nen para la ciudad la 
compatibilización de la conser-, 
vación del Patrimonio Histórico 
de la ciudad y sus necesidades 
de desarrollo social.

Herrera destacó la forma en 
la que Don Felipe abordó en el 
encuentro con los ediles los pro
blemas que suponen los temas de 
la juventud y el empleo en la 
ciudad.

Esteban, por su parte, como 
muestra de la forma en que ha
bía preparado el heredero de la 
Corona esta visita, indicóqueen 
el encuentro el Príncipe le "pisó 
un par de ideas" que llevaba a la 
reunión y que transcurrió en un 
ambiente distendido que permi
tió que las ideas fluyeran con total 
naturalidad.
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El Ministerio de Justicia y la Junta invertirán un total de 225 millones

La informatización de los juzgados 
de la región concluirá en este año

Teresa GONZÁLEZ

Todos los juzgados y tribuna
les de Castilla-La Mancha es
tarán informatizados al finali
zar este año, según informaron 
ayer en rueda de prensa el se
cretario general técnico de la 
consejería de Administraciones 
Públicas, Ignacio Ballester y el 
subdirector general de Informá
tica del Ministerio de Justicia, 
Carlos Ubaldo, quienes en la ma
ñana de ayer mantuvieron una 
reunión en Toledo para esta
blecer el plan de trabajo defini
tivo que permita cumplimentar 
este proyecto.

En esta actuación, en la que. 
colabora también el Consejo Ge
neral del Poder Judicial, se in
vertirán 225 millones de pese
tas de los que la Junta de Comu
nidades aportará 70 millones, 
según los datos ofrecidos por 
Ignacio Ballester. La 
informatización de los órganos 
judiciales supondrá un total de 
113 actuaciones de las que 29 
serán en la provincia de Alba
cete; 28 en Ciudad Real; 29 en 
Toledo; 15 en Cuenca y 12 en 
Guadalajara.

Mejor asistencia a los 
ciudadanos

La informatización de los 
órganos judiciales permitirá fa
cilitar las tareas tanto en las ofi
cinas como en el trabajo de jue
ces, magistrados y fiscalía lo que 
supondrá "un avance sustancial

Ignacio Ballester y Carlos Ubaldo se reunieron ayer en la Consejería de Administraciones Públicas. M S.

en la asistencia de los ciudada
nos", señaló Carlos Ubaldo, quien 
resaltó el apoyo de la Junta de 
Comunidades, pionera en cola
boraren la modernización de la 
administración de Justicia aún 
cuando no tiene competencias en 
esta materia.

La colaboración entre la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha y el Ministerio de Jus
ticia se remonta al año 1989 con 

la firma de un convenio que se 
actualizó el pasado año para 
completar la informatización de 
los órganos judiciales de la re
gión , cuya actuación se espera 
que esté concluida en un 70% 
antes de este verano, tal y como 
apuntó el secretario general téc
nico de la consejería de Admi
nistraciones Públicas.

Desde entonces y hasta ahora 
la Junta de Comunidades de 

Castilla-La Mancha ha inverti
do más de 100 millones de pese
tas en este programa, según in
dicó Ignacio Ballester.

Este año debe ser conside
rado como el año de la 
informatización de Castilla-La 
Mancha "por la di versidad de he
rramientas" que se va a propor
cionar a los órganos judiciales, 
según manifestó ayer Carlos 
Ubaldo.

CCOO celebra 
hoy en Toledo el 
Día de la Salud y 
la Seguridad en el 
Trabajo

La Tribuna

La Plaza de Zocodover de 
Toledo acoge hoy, a partir de 
las doce horas, un acto para 
conmemorar el "Día Interna
cional de la Salud y la Seguri
dad en el Trabajo" organizado 
por la Unión Regional de Comi
siones Obreras de Castilla-La 
Mancha.

El secretario general de este 
sindicato, Juan Antonio Mata, 
envió en días pasados un escri
to a los grupos parlamentarios 
de las Cortes Regionales para 
que propongan que el parlamento 
regional declare el 28 de abril 
"Día de la seguridad y la salud 
en el trabajo", fecha que hoy se 
conmemora, y al tiempo se ten
ga "un recuerdo para con las 
víctimas que en la región han 
pagado con su vida las malas 
condiciones de trabajo".

Así mismo les pedía que cada 
año, en torno a esta fecha, se 
informe en el Parlamento sobre 
la situación de la siniestralidad 
regional regional y se presen
ten los planes de acción preven
tiva que se estén realizando.

Además, las secretarías 
generales de las uniones provin
ciales de CCOO han enviado a 
todos los ayuntamientos de la 
región una carta solicitando que 
traten en Pleno el cumplimien
to de la Ley de Prevención de 
Riesgos laborales en relación 
al personal municipal; que en 
los concursos parala subcontra- 
tación de servicios del ayunta
miento se evite la participación 
de empresas sancionadas; que 
vigilen el cumplimiento de la Ley 
de empresas subcontratadas y 
el fomento de la contratación 
estable, entre otros puntos.

CLM no aprovecha su condición 
de Región Objetivo-1, según el PP

Yerma AZOFRA

El portavoz de Economía y 
Hacienda del Grupo Popular en 
las Cortes Regionales, Pedro Pe
ral manifestó ayer a LA TRIBU-. 
NA que la Junta de Comunida
des de Castilla-La Mancha " no 
aprovecha suficientemente su 
condición de Región Objetivo- 
1 dentro de la Unión Europea".

Esta fue una de las conclu
siones a laque llegaron los dipu
tados populares miembros de la 
citada comisión del Partido Po
pular tras la reunión mantenida 
en la mañana de ayer en la sede 
del Grupo Parlamentario Popu
lar en las Cortes de Castilla-La 
Mancha, con laasistenciadedos 
empresarios desde la localidad 
toledana de Illescas, en la que 
se estudió el llamado "efecto fron
tera" entre las comunidades au

tónomas de Madrid y Castilla- 
La Mancha. En opinión de los 
diputados populares las venta
jas que hace algunos años ofre
cía Castilla-La Mancha para la 
ubicación de empresas tienden 
a desaparecer puesto que el suelo 
industrial se ofrece en laprovin- 
cia de Madrid casi al mismo 
precio que en los municipios de 
la provincia de Toledo.

Por otra parte, tras examinar 
los casos de las comarcas de 
Talavera de la Reina y Tarancón 
con la información facilitada por 
los empresarios , los diputados 
de la comisión de Economía y Ha- 
cienda del Partido Popular con
sideran que hay lentitud en la tra
mitación de los expedientes para 
la obtención de incentivos regio
nales dependiendo de que la sub
vención supere o no los cien mi
llones de pesetas. El Grupo Parlamentario Popular se reunió en las Cortes Regionales. m.S.

CCM acepta la 
dimisión de 
Francisco Vecino 
como director 
general

La Tribuna

El presidente de Caja Casti
lla La Mancha, Juan Ignacio de 
Mesa Ruiz, aceptoó ayer la di
misión presentada por el direc
tor general de la entidad 
crediticia, Francisco Vecino 
Rodríguez, según informa en 
nota de prensa la mencionada 
entidad.

De esta forma Caja Castilla 
La Mancha da por terminada la 
relación laboral de Francisco 
Vecino Rodríguez con Caja 
Castilla La Mancha, según se 
indica en lacitada nota de prensa.

Caja Castilla La Mancha ha 
comunicado oficialmente la 
dimisón del ya ex-director ge
neral al Banco de España y a la 
consejería de Economía y Ha
cienda de la Junta.

M.C.D.2022
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El "efecto Albacete" tiene parecidas connotaciones con resiones europeas

Albacete dio el mayor salto de la 
economía rural a la industrial

Efe -Albacete

Albacete ha sido la provincia 
más exitosa de España en el salto 
de la economía rural a la indus
trial y de servicios durante el 
periodo de 1980-1995, hasta el 
punto de poder hablar de un 
"Efecto Albacete", que presen
ta numerosos rasgos comunes 
con provincias, regiones y depar
tamentos del resto de Europa.

Esta tesis ha sido sostenida 
por los profesores Lourdes 
Viladomiu y Jordi Rosell, de la 
Universidad Autónoma de Bar
celona, quienes estuvieron en 
el Recinto Ferial de Albacete para 
pronunciar unaconferenciacomo 
parte de los actos programados 
por Expo-Albacete'98.

Su intervención fue un resu
men del informe que han eleva
do al Consejo de Europa sobre 
esta provincia, en el que se pre
tende identificar los factores co
munes a las llamadas "zonas 
exitosas" que, además de 
Albacete, son Luxemburgo, Al
pes de la Alta Provenza (Fran
cia) Osti-Tirol (Austria), 
Niederbayern (Suiza), Dienthe 
(Alemania) y Kesi Suomen (Fin
landia). En el futuro, los mismos 
serán una pauta a seguir por la 
UE, dijeron los profesores 
Viladomiu y Rosell.

Una de las conclusiones más 
llamativas es que, a pesar de las 
enormes diferencias que pueda 
llegar a haber entre Finlandia y 
España, los factores de desarrollo 
de Albacete y de Keski Suomen

Unidad sindical para los actos 
del r de Mayo en Albacete

Efe - Albacete

Los sindicatos CCOO y UGT 
convocarán de forma conjunta 
las movilizaciones del 1 de mayo 
en Albacete con el lema "Por el 
empleo y la solidaridad" después 
de que el año pasado las orga
nizaran por separado.

Según informaron en rueda de 
prensa los secretarios provin
ciales de CCOO y UGT en 
Albacete, José Francisco del 
Campo y Juan José González 
Bravo, respectivamente, este 
año se retoma la convocatoria 
unitaria para protestar contra el 
Plan Nacional de Empleo ela
borado por el Gobierno central.

Del Campo indicó que la 
manifestación se desarrollará en 
torno a tres ejes: creación de 
empleo, solidaridad y reducción 
de la jornada laboral.

Uno de los factores de desarrollo estudiado es el aumento del empleo femenino. M.SOTO

presentan puntos en común, que 
es precisamente lo que se pre
tendía buscar en el estudio.

Tales rasgos comunes, ajui
cio de ambos docentes, son la 
destacada creación de empleo 
industrial -mientras se destruía 
en el resto de Europa-, un im
portante peso del sector públi
co, creación de empleo femeni
no en tasas mayores que el res
to de sus propios países, tener

Añadió que los sindicatos re
chazan también la reforma fis
cal propuesta por el Gobierno 
de Aznar, porque a su juicio pre
tende una reducción de los im
puestos para todos, "en detrimento 
de los que menos tienen".

En este sentido, precisó, los 
trabajadores que ganan entre dos 
y tres millones de pesetas ten
drán unas deducciones de 20.000 
pesetas, mientras que los que 
tienen unos ingresos superiores 
a los diez millones, los descuen
tos ascenderán a más de un 
millón de pesetas.

Por su parte, el responsable 
de UGT, Juan José González, 
indicó que con la reducción de 
los impuestos no va haber dine
ro suficiente en dos o tres años 
para financiar el sistema públi
co de pensiones, educación y 
sanidad.

un tejido empresarial formado por 
pymes con muchas actividades 
distintas y ser capaces de atraer 
inversiones.

La profesora Viladomiu tam
bién advirtió de laexistenciaen 
España de zonas regresivas, 
como es el caso de Zamora, 
donde se ha acentuado un pro
blema general en toda la nación, 
"la falta de sociedad civil que le 
pare un poco los pies a los polí

La creación de empleo será uno de los ejes de la convocatoria. M.SOTO

ticos y donde por enfrentamientos 
incluso entre gentes de un mis
mo partido, no sale adelante una 
solainiciativaempresarial".

Por su parte, el profesor 
Rosell se centró en los aspectos 
cualificativos del llamado "Efecto 
Albacete" y, entre ellos, desta
có la capacidad de la provincia 
para la creación de empleo no 
agrario durante el periodo de 
1980-95.

La Audiencia de 
Albacete condena 
a 6 años de cárcel 
al fratricida de 
Barrax

Efe -Albacete

La Audiencia Provincial de 
Albacete ha condenado a seis 
años de prisión a Abraham Pérez 
Martínez como autor de la 
muerte de su hermano, cuyo 
cadáver aún no ha aparecido, 
al que envenenó, luego emparedó 
y posteriormente arrojó a un 
pozo en la localidad albaceteña 
de Barrax.

La Audiencia, en la senten
cia consideró a Pérez Martínez 
como autor del delito de homi
cidio, con las atenuantes de 
miedo insuperable y confesión 
de hechos y la agravante de 
parentesco.

La sentencia recuerda que 
el acusado se declaró autor 
material de la muerte de su 
hermano y así lo expresaron 
también su mujer e hijo en la 
confesión prestada en las de
claraciones sumariales, en las 
que coinciden en lo sustancial 
con lo manifestado por el acu
sado.

Atenuante de miedo

La Audiencia considera que 
el acusado fue en todo momen
to consciente de sus actos, 
aunque contempla la atenuante 
de miedo insuperable por la 
actitud agresiva y violenta del 
fallecido, quien tenía atemori
zada a toda la familia.

Los hechos, que sojuzgaron 
hace 10 días, ocurrieron en fe
brero de 1991, cuando el falle
cido, Ginés Pérez Martínez, 
abandonó el centro penitencia
rio de Albacete tras una con
dena por robo y se trasladó a 
vivirá casa de su hermano, donde 
las discusiones y altercados 
fueron frecuentes con los inte
grantes de la familia.

Raticida y valium

Estos hechos, que se repe
tían continuamente, terminaron 
la noche del 6 de febrero cuan
do el acusado preparó a Ginés 
un café en el que vertió un sobre 
de raticida y una veintena de 
pastillasde "valium" y "rohipnol", 
con algo de coñac y azúcar, para 
matarle, lo que consiguió.

Al comprobar a la mañana 
siguiente que su hermano Ginés 
yacía muerto en la cama, el 
acusado construyó un nicho en 
la parte interior de un armario 
de obra existente en el dormito
rio del matrimonio y lo ocultó 
en él, para varias semanas des
pués comunicar su desapari
ción.

Durante varios años perma
neció allí el cadáver, pero en una 
fecha no determinada Abraharn 
sacó de allí los restos y ordenó 
a su hijo que los tirara en un 
aljibe situado en el extrarradio 
de Barrax.

En enero de 1995 el acusa
do llamó al puesto de la Guar
dia Civil y se confesó autor de 
los hechos, aunque posterior
mente en la vista oral se retracto 
de ello.
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Los universitarios ciudadrealeños 
comenzarán la jornada festiva, aunque 
sin suspender las clases, a partir de las 
10,00 horas de mañana

El delegado del Paraninfo ciudadrealeño presentó el programa del Día del Campus

' 'Queremos aunar a todo el 
Campus en una fiesta común"
Todos los campus de la Universidad de Castilla-La Man
cha, excepto el de Albacete, celebrarán mañana el "Día del 
Campus”, una fiesta que, según explicó ayer en rueda de 
prensa José Luis Muñoz, delegado del Paraninfo de Ciu
dad Real, pretende ”ser de todos” y ”aunarnos en una 
fiesta común ”.

Silvia DIEZ MAYANS

Los universitarios 
ciudadrealeños comenzarán la 
jornada festiva, aunque sin sus
pender las clases, a partir de las 
diez de la mañana, con un pro
grama que incluye no sólo acti
vidades lúdicas, sino también, 
y según explicó ayer José Luis 
Muñoz, "otro tipo de activida
des que pueden ser de mucho 
interés para todos los universi
tarios, como por ejemplo la char
la coloquio acerca de la situa
ción laboral actual". También se 
ha tenido en cuenta la presencia 
deportiva y, por ello, se llevará 
a cabo una competición de fút
bol-sala, 3X3, en el recinto del 
Pabellón Universitario.

A partir de las 11,00 horas, 
en las cafeterías "La Colmena", 
"El Muelle" y la de Industria

les, "Bunker", se celebrarán un 
campeonato de mus, uno de tri
vial, de ajedrez y otro de futbolín.

Ya a la hora de comer, a las 
14,00 horas, se celebrará una 
comida universitaria durante la 
que se celebrará un concurso de 
migas.

Por la tarde, a las 18,30 ho
ras, finalizarán todas las activi
dades deportivas tras las cuales, 
a las 19,30 horas, tendrá lugar 
la charla-coloquio sobre la "Si
tuación laboral actual" en el Aula 
Magna de la Facultad de Letras.

El punto y final lo pondrá la 
"Fiesta de la Primavera" en la 
que, a partir de las 22,30 horas, 
empezarán las actuaciones de 
diversos grupos musicales for
mados por los propios univer
sitarios. El acto, que tendrá lu
gar en el Recinto Ferial, no se 
celebrará en el Campus pues, por

¿i* ’L * a* y- ^. 
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El delegado del Campus de Ciudad Real, José Luis Muñoz. T. F

ahora, "tenemos prohibido rea
lizar fiestas en él", declaró José 
Luis Muñoz. A este respecto, 
Muñoz señaló que "esta fiesta 
puede servir de proyecto piloto

para que, en un futuro, se reali
cen más en el Recinto Ferial". 
Habrá un servicio gratuito de 
autobuses para facilitar el tras
lado al Pabellón.

El III Día del Campus se celebrará 
mañana miércoles en Cuenca

J. L. M. S.

El III Día del Campus se ce
lebrará mañana miércoles en 
Cuenca con el objetivo princi
pal de crear un verdadero espí
ritu universitario, tal y como in
formó ayer el delegado de alum
nos, David Benito.

Para este día se han organi
zado una serie de actividades 
tanto culturales como deporti
vas, además de la tradicional 
cernida universitaria a la cual 
están invitados tanto alumnos, 
como PAS, profesores y cual
quier persona relacionada con la 
UCLM. En esta ocasión la co
mida será carcamusa, una comi
da típica de Toledo y que se tra
ta básicamente de magro con to
mate. Entre las actividades cul
turales encontramos una expo
sición de trabajos realizados por 
alumnos de la Facultad de Be- 
Has Artes en el Centro Social 
Polivalente del barrio de San 
Antón, unaconferencia-coloquio

en el Salón de Actos de Magis
terio, y el IV Festival Campus- 
Rock donde actuará como plato 
fuerte el grupo albaceteño 
Mercromina y los conquenses 
Cheminova, Tinto Básico y Hey 
Day.

En cuanto a las actividades 
deportivas, se-jugarán partidos 
de fútbol 7, fútbol-sala, balon
cesto tres por tres, una exhibi
ción de curling, un futbolín hu
mano y diversos juegos de mesa 
como trivial, mus, tute, dardos, 
etc.

2.000 participantes

El año pasado, según infor
mó el delegado de alumnos del 
Campus de Cuenca, tomaron 
parte en las actividades progra
madas cerca de 1.500 universi
tarios "aunque este año, después 
del éxito de la edición anterior, 
esperamos que participen cerca 
de 2.000 alumnos". Todos los 
actos están organizados por

Se espera que participen cerca de 2.000 alumnos del Campus. F.B/FOTO-RES

alumnos del Campus de Cuen
ca, con la colaboración de la 
UCLM, el IES "San José", el

Ayuntamiento y Diputación, la 
Junta y el Consejo de Represen
tantes de Alumnos de la UCLM.

Las pruebas para 
mayores de 25 
años han sido 
superadas por un 
20,57 por ciento

La Tribuna

De las 385 personas que 
decidieron matricularse para 
realizar las pruebas de acceso 
a la Universidad para mayores 
de 25 años se presentaron al 
examen realizado el pasado 22 
de abril 209, siendo el número 
de aprobados 43, lo que supo
ne un 20,57%.

El total de presentados, 102 
han sido hombres, de estos han 
aprobado 29, y el resto 107 
mujeres, de las cuales han apro
bado 14.

Por Campus, en Albacete se 
presentaron 50 alumnos, sien
do los aprobados 10, es decir, 
el 20 por ciento; en Ciudad Real, 
49, superando la prueba 10, lo 
que significa un porcentaje del 
20,4 por ciento; en Cuenca 
aprobaron 8 de los 24 presen
tados, siendo el porcentaje el 
33 por ciento y en Toledo, de 
los 86 presentados pasaron los 
exámenes 15, un 17,44 por cien
to. Cabe señalar, sin embargo, 
que estas cifras podrían variar 
ligeramente al abrirse el plazo 
de reclamaciones.

La vicerrectora de Alumnos, 
Cándida Gutiérrez, ha manifes
tado que la prueba de acceso 
para mayores de 25 años, divi
dida en tres partes (prueba co
mún, prueba de idiomas y prue
ba específica), se desarrolló sin 
incidencias. Asimismo, desta
có que es normal que el núme
ro de alumnos que finalmente 
deciden presentarse sea en tor
no al 50 por ciento con respec
to a los matriculados y que el 
porcentaje de aprobados ha sido 
similar al de otros años.

Los alumnos de 
la E.U de 
Almadén 
celebran el Paso 
del Ecuador

La Tribuna

Con motivo de la celebra
ción del Paso del Ecuador de 
los alumnos de laEscuela Uni
versitaria Politécnica de 
Almadén, hoy y mañana se 
desarrollarán diversas activida
des como la presentación de la 
madrina, mercedes Chamorro 
Malo, directora de la Residen
cia Universitaria "Luis Mateo" 
de Almadén, hoy a las 19,30.

También se celebrarán algu
nas competiciones deportivas 
y una cena-baile en el hotel 
"Alcor", con la entrega de los 
correspondientes trofeos.
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La dimisión de Almunia tiene cara y cruz. Es lógico que la presente y 

•que insista en ella, pero tiene razón Borrell al intentar evitaría. 
Aunque también tienen razón los que dicen que Almunia debe 
presentaría no sólo por coherencia sino porque pueden surgir roces

Crónica política

Período de reflexión
T

ras el resultado de los primarias, los 
dirigentes socialistas se encuentran 
en periodo de reflexión. Y no es para 

menos. Y a nada es igual en el PSOE, ahora 
hay una nueva figura sobre el escenario con 
papel de protagonista, que se llama Borrell 
y, además, es el elegido por la militancia 

BERTA P^^^ ^^^ candidato a la presidencia del Go- 
pjj^p^^^pqpfX bierno. ¿Dónde encajar esta nueva figura 

en el organigrama? ¿Y Joaquín Almunia? 
Si el próximo 9 de mayo decide llevar hasta 
la última consecuencia su anunciada deci
sión de dimitir como secretario general, serán 
tiempos movidos hasta la celebración de un 
congreso extraordinario. Si se queda ¿cuál 
será realmente su papel? ¿Cuáles sus con
tenidos? ¿Quién será el número uno y quién 
el dos, Almunia o Borrell, el secretario ge
neral o el candidato? ¿A qué se refiere Borrell 
cuando habla de reconfiguración? ¿Funcio
nará el tándem? ¿Estará todo el mundo dis
puesto a arrimar el hombro o saldrán a la 
superficie viejas peleas por el poder? ¿Ten
drán las elecciones primarias pendientes para 
elegir a los candidatos autonómicos y mu
nicipales la misma limpieza que han tenido 
éstas?

Dice el ex vicepresidente y secretario ge
neral del PSC. Narcís Serra que, a partir de 
ahora, en el PSOE todo será más comple
jo, pero también más democrático. Que tras 
el resultado de las primarias, se abre un pe
riodo en el que lo que se impone, en su 
opinión, es el acuerdo colegiado para lle
var las cosas hacia adelante, con Almunia 
al frente de la secretaría general del parti
do y Borrell concentrado en los preparati

vos de la campaña electoral, el programa y 
los equipos que han de hacer posible que el 
PSOE gane las próximas generales. Dicen 
los presidentes autonómicos de Andalucía, 
Manuel Chaves, y de Castilla-La Mancha, 
José Bono, que lo importante, lo inmediato 
es ganar las generales, ganar la batalla de 
La Moncloa. Ambos apoyaron en las pri
marias la candidatura de Almunia. Dice el 
presidente de Extremadura, Juan Carlos 
Rodríguez Ibarra, partidario de Borrell, que 
eso está muy bien, pero quiere saber qué pa
sará con el partido, quiere conocer, antes 
del día 9, qué es lo que propone la Ejecuti
va, o mejor dicho, que había previsto la 
dirección del partido a la hora embarcarse 
en la aventura de las primarias en el caso de 
que el ganador no fuera el secretario gene
ral. ¿Acaso tan seguros estaban en la Eje
cutiva del triunfo del secretario general que 
no contemplaron la hipótesis alternativa?. 
Una insensatez.

Por otra parte, cabe destacar que a Julio 
Anguita le ha salido un imitador, o un com
petidor, según se mire, el arte de lo episto
lar. A Borrell también le gusta escribir car
tas a sus contrincantes políticos. Como mues
tra, su «carta abierta al señor Aznar» en la 
que no ahorra críticas a la reforma fiscal que 
propone el Gobierno. Y, además, no pierde 
tiempo, incluso se adelantó con la publica
ción de su extensa «carta» al jefe del Ejecu
tivo en un diario nacional, a la rueda de prensa 
convocada en Ferraz por el hasta ahora 
portavoz parlamentario, Juan Manuel 
Eguiagaray, bajo la atenta mirada, desde la 
lejanía de Rubalcaba.

JOSEP BORRELL, candidato socia
lista a la Presidencia del Gobierno: «He
mos girado la página de los errores».

ISABEL TOCINO, ministra de Me
dio Ambiente: « Doñana está salvado «.

XABIER ARZALLUZ, 
presidente del PNV: «Ni es
tuvimos ni estaremos de 
acuerdo con la Constitución».

MONSEÑOR RICAR
DO BLAZQUEZ,obispo de 
Bilbao: «El pueblo recibiría como una gran 
noticia la promesa de dejar de matar».

FRANCISCO JAVIER BEJAR, pre
sidente de la Audiencia Provincial de 
Barcelona: «La administración autonómica 
nunca ha consultado a los jueces sobre 
materia lingüística».

BERTIE AHERN, El primer ministro 
irlandés: «ni el Parlamento británico ni el 
pueblo británico tendrán derecho legal de 
impedir la consumación de la unidad de 
Irlanda».

BENJAMIN NETANYAHU, El pri
mer ministro israelí: «Espero que Estados 
Unidos mantenga su posición de que Is
rael, y sólo Israel, puede decidir su segu
ridad y su repliegue».

JESUS GIL,presidente del Atlético de 
Madrid: «No me valen excusas fáciles».

La dimisión
PILAR 
CERNUDA

C
ró

ni
ca

 p
er

so
na

l

D
espués de la tempestad llega la cal 
ma, pero queda todavía camino por 
recorrer antes de que el sosiego 

aposiente sus reales en la sede socialista 
de Ferraz. Borrell ha ganado y aquellos que 
habían anunciado que era lógica la dimi
sión de Almunia si no ganaba las prima
rias, ahora empiezan a analizar las conse
cuencias de esa dimisión.

Borrell se equivocó en sus propios pro
nósticos, ganó las elecciones a pesar de An
dalucía, pero no se equivocaba cuando decía 
que no tenía sentido el anuncio de dimi
sión de Joaquín Almunia, que las primarias 
eran para otra cosa. Ahora, con el triunfo 
en la mano, es Borrell el que más insiste en 
que Almunia se quede en la secretaría ge
neral; pero Almunia, hombre de ética in
dudable, y que asume sus compromisos, cree 
empeñada su palabra e insiste en renunciar 
a la secretaría general. Sólo ha aplazado la 
decisión, y a Borrell le quedan quince días 
para tratar de convencer a Almunia de que 
no renuncie.

El PSOE vive momentos de euforia, pero 
quedan cuestiones graves por resolver.

Borrell, ese hombre al que tanto han acu
sado de temperamental, está actuando con 
una cautela y mesura que pocos le presu
mían, y desde que supo a las once de la noche 
del viernes que era ya candidato al PSOE 
a la presidencia del Gobierno, está ponien
do toda la carne del sentido común en el 
asador.

No quiere que dimita Almunia porque 
hace falta una persona que se encargue de 
la infraestructura del partido, de que el par
tido marche, mientras él se dedica a hacer 
campaña, ya, para ganar unas elecciones. 
Eso significa tiempo y esfuerzo, y poca 
disponibilidad para resolver las cuestiones 
internas del partido.

Por otra parte, la dimisión de Almunia 
abriría un proceso congresual que duraría 
al menos seis meses, tiempo muy precioso 
que Borrell quiere tener a plena disposición 
para afianzarse como candidato a la presi
dencia, en vez de dedicarlo a organizar un 
congreso que, sin duda, distrae la atención 
de la totalidad del partido. Por otra parte, 
ha rechazado la idea de asumir la portavocía 
del grupo parlamentario. Ha hecho bien. El 

portavoz está en lo que está, preparar ple
nos y comisiones, poner orden entre los 
diputados, asistir alas reuniones de la Jun
ta, repartir tareas, presentar preguntas e 
interpelaciones... y el candidato al Gobier
no tiene que hacer otro tipo de trabajo, otro 
tipo de labor, debe seguir en su camino de 
ilusionar al partido y, además, de ilusionar 
a los no militantes que pueden ser posibles 
votantes.

Por tanto, la dimisión de Almunia tiene 
cara y cruz. Es lógico que la presente y que 
insista en ella, pero tiene razón Borrell al 
intentar evitaría. Aunque también tienen 
razón los que dicen que Almunia debe pre
sentaría no sólo por coherencia sino por
que pueden surgir roces en el reparto de 
competencias, o porque se quedaría con una 
secretaría general descafeinada.

Ha vivido Borrell el momento de la eu
foria desbordante, pero le llega ahora el mo
mento, a él y a su partido, de poner los pies 
definitivamente en el suelo y andar paso a 
paso, con mucho tiento, y sin equivocarse. 
Y la dimisión de Almunia puede ser buena, 
o mala, según se mire.
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varias consultuas hasta el día 9 en 
que decidirá si dimite como 
secretario general del PSOE
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Borrell se muestra a favor de una reestructuración del Partido Socialista

Almunia no dimitirá si con ello
ayuda a la victoria del PSOE
El secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, 
afirmó ayer que la reconsi
deración de la dimisión del 
cargo tras perder frente a 
Josep Borrell las elecciones 
primarias dependerá de que 
con ella contribuya a que 
este partido gane las próxi
mas elecciones generales.

P.O.L. - Madrid

Almunia, quien ayerpartici- 
pó en Madrid en el acto de pre
sentación de la Carta de los par
tidos políticos europeos para una 
sociedad no racista, se mostró 
partidario de escuchar a los mili
tantes, a la ejecutiva y al comi
té federal del próxima día 9 antes 
de tomar una decisión definiti
va.

El candidato socialista a la 
Presidencia del Gobierno, Josep 
Borrell, abogó por una «reconfi
guración de las estructuras del 
PSOE», aunque insistió, como 
hicieron también numerosos 
dirigentes regionales, en la con
tinuidad del secretario general, 
Joaquín Almunia.

Sólo el presidente de la Jun
ta de Extremadura, Juan Carlos 
Rodríguez Ibarra, cuestionó ayer 
la compatibilidad de Almunia 
como secretario general y Borrell 
como candidato y criticó a la di
rección del partido por no ha
ber previsto laposibilidaddeque 
el dirigente catalán se impusie
ra en las primarias.

Ibarra participó ayer en un de
bate en la cadena Ser junto a los

Aznar dice que desea dialogar con el 
PSOE si hay voluntad e interlocutor

D.S.P. - Rabat

El presidente del Gobierno 
español, José María Aznar, se
ñaló ayer que desea «un diálo
go estrecho» y «fructífero» con 
el principal partido de la oposi
ción, pero advirtió que para que 
se produzca debe haber «volun
tad» por parte del PSOE e inter
locutores porque «en menos de 
un año ya voy por tres».

En una rueda de prensa al fi
nal de la IV Reunión de Alto Ni
vel, Aznar se mostró esperan
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Borrell apuesta por una nueva estructura de partido. EFE

presidentes autonómicos de An
dalucía y Castilla-La Mancha, 
Manuel Chaves y José Bono, res
pectivamente, quienes sí consi
deran compatible ambos cargos 
y destacaron la necesidad de que 
el partido apoye de forma unáni
me a BoiTell para ganar las próxi
mas elecciones generales.

En Barcelona, donde asistió 
a la reunión de la Ejecutiva del 
PSC, Josep Borrell dijo que ten
drá que haber una «reconfigura
ción de las estructuras» del parti
do, y manifestó que debe evitarse 
el continuismo pero también el 
conflicto y el enfrentamiento ya 
que a su juicio «la libertad de es
coger no puede llevamos a la cri
sis».

Borrell dijo posteriormente

zado en que «el PSOE encuen
tre estabilidad» para discutir te
mas pendientes como la renova
ción del Tribunal Constitucio
nal y, por otra parte, no quiso 
«opinar» ni «interpretar» el pro
ceso de elecciones primarias en 
el que venció el candidato José 
Borrell.

Asimismo comentó que al PP 
no le hacen falta unas eleccio
nes de este tipo: «los procedi
mientos electorales son eso, y no 
son ni mejores ni peores, unas 
veces son iguales y otras dife

que él se ha convertido en el líder 
de la oposición tras la ganar las 
primarias, porque será quien re
presente al partido en las eleccio
nes generales, aunque aseguró 
que en el partido, el número uno 
sigue siendo Almunia.

Eludió identificarse con el 
francés Jospin o el británico 
Blair, y dijo que prefiere adap
tar lo mejor de cada uno a la si
tuación española.

El PSC aprobó ayer por una
nimidad una resolución en la que 
se pronuncia a favor de la conti
nuidad de Almunia como secre
tario general para que siga impul
sando «la modernización del so
cialismo en España», al igual que 
otras federaciones, como la ara
gonesa, cuya Comisión Políti

rentes y a nosotros con los nues
tros -que son extraordinariamen
te participativos- no nos va mal, 
y cuandomo te va mal, pues no 
cambias».

Al ser preguntado en su com
parecencia sobre si Borrell puede 
mejorare! diálogo entre Gobier
no y oposición, Aznar insistió 
en que él siempre ha sido parti
dario «del diálogo más estrecho» 
y aseguró «siempre es bueno que 
los procedimientos de diálogo se 
abran camino» entre el Ejecuti
vo y los partidós de la oposición. 

ca, reunida ayer, felicitó a 
Borrell por su triunfo y pidió a 
Almunia que siga en el cargo.

Frente a la propuesta de Bo
rrell de hacer pivotar la acción 
del PSOE en tres «vértices» 
(partido. Grupo Parlamentario 
y Oficina del Candidato), el 
portavoz socialista en el Con
greso, Juan Manuel Eguiagaray, 
reiteró su decisión de poner el 
cargo a disposición del partido.

La victoria del dirigente ca
talán levanta «expectativas» en 
la izquierda, dijo, en declaracio
nes a Radio España, el coordi
nador de IU, Julio Anguita, 
quien reiteró que «o se trata de 
un espejismo o traerá verdade
ros cambios hacia la izquierda».

La diputada de Nueva Iz
quierda Cristina Almeida con
fió también en que el candida
to socialista apueste por la uni
dad de la izquierda desde la di
versidad y lapluralidad, y el di
putado de Iniciativa per Cata
lunya Joan Saura pidió a Borrell 
que profundice en la idea de la 
«causa común» de la izquierda 
que avanzó Almunia tras su 
elección como secretario gene
ral.

El Partido Popular, a través 
de su portavoz en el Congreso, 
Luis de Grandes, analizó ayer 
este proceso, y animó a los so
cialistas a que «deje de mirar
se el ombligo» y resuelvan su 
«crisis de liderazgo».

El presidente de la Comuni
dad de Madrid, Alberto Ruiz- 
Gallardón dijo que el resto de 
partidos no tienen por qué co
piar el sistema de primarias del 
PSOE.

«Espero que el principal par
tido de la oposición encuentre 
laestabilidad necesaria, el cami
no necesario y también -no sé- 
si estabilidad en torno al interlo
cutor; no sé si habrá más (inter
locutores), menos no parece», 
indicó José María Aznar.

El presidente del Gobierno 
español recordó qne es impor
tante «abrir este camino de diá
logo» porque, desde hace tiem
po, «existen cuestiones que no 
se han podido abordar por pro
cesos internos» del PSOE.

Aznar y Yusufi 
apuestan por una 
nueva relación 
entre España y 
Marruecos

Efe - Rabat

Los jefes de Gobierno de Es
paña, José María Aznar, y Ma
rruecos., Abderramán Yusufi, 
apostaron ayer por una nueva eta
pa de relaciones bilaterales más 
intensas y por abrir una reflexión 
que conduzca a una solución en 
materia de pesca.

Aznar y Yusufi expresaron en 
una rueda de prensa conjunta al 
término de la cuarta Reunión de 
Alto Nivel hispano-marroquí, su 
convencimiento en que se hallará 
una nueva fórmula sobre pesca, 
que salvaguarde los intereses de 
los dos países.

Yusufi ratificó que el actual 
acuerdo no será renovado cuan
do expire en noviembre de 1999.

Aznar basó la búsqueda de 
nuevas fórmulas en la existen
cia de dos países que fundamen
tan sus relaciones en «intereses 
compartidos», por lo que en este 
c.aso deberán «cambiar impre
siones» para alcanzar «distintas 
modalidades en materia de pes
ca».

Yusufi dijo que está clara la 
posición marroquí de no reno
var el actual acuerdo, porque se 
trata de «salvaguardar los inte
reses de Marruecos», si bien se 
abrió a «un diálogo continuo» 
que resuelva el problema por am
bos lados.

El primer ministro marroquí 
aprovechó para criticar a «algu
nos socios» del acuerdo, que no 
citó, por poner en peligro los re
cursos de los caladeros marro
quíes, al no respetar los térmi
nos del acuerdo.

Los dos primeros ministros 
coincidieron en su análisis so
bre la situación en Oriente Próxi
mo, con especial responsabili
dad de Israel por el bloqueo del 
plan de paz.

Ambos subrayaron la nece
sidad de relanzar el diálogo euro- 
mediterráneo como fórmula para 
impulsar la paz en la región y, 
en primer lugar, en la próxima 
reunión de Palermo.

Respecto al plan de arreglo 
para el Sáhara, Aznar subrayó 
que la posición española es de 
«decidido apoyo» y disposición 
para colaborar en.lo que requie
ran las Naciones Unidas.

Aznar se desmarcó asi de las 
opiniones de organizaciones o 
autoridades locales proclives al 
Frente Polisario, porque «hay in
terpretaciones libres pero no la 
del Gobierno español» de «apoyo 
y respeto estricto» al plan de la 
ONU.

El presidente del Gobierno es
pañol dijo también que conoce 
bien la posición de Marruecos 
respecto a Ceuta y Melilla, asun
to sobre el que se limitó a indi
car que «tenemos muchas cosas 
que hacer en el futuro conjunta
mente y las haremos».
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La Audiencia 
reduce a cuatro 
años y dos meses 
la condena de 
Mario Conde

Efe - Madrid

La Sala de lo Penal de la 
Audiencia Nacional redujo en 
cuatro meses la condena que se 
impuso al ex banquero Mario 
Conde por el caso Argentia 
Trust, que quedó fijada en cua
tro años y dos meses de prisión 
menor, informaron fuentes ju
diciales.

Esta modificación se debe a 
► ladecisión de laSala de aplicar 

al ex banquero el código penal 
antiguo en lugar del nuevo, posi- 
bilidad que había dejado abier
ta el Tribunal Supremo en la sen
tencia contra Mario Conde.

Además, la Audiencia Na
cional ha eliminado la multa 
impuesta de 15 millones de pe
setas - no contemplada en el tex
to penal antiguo- y mantiene la 
obligación de indemnizar a Ba
nesto con los 600 millones desa
parecidos en la operación «Ar
gentia Trust» y la imposibili
dad de que Conde ejerza cargos 
públicos o realice funciones de 
administración de entidades 
financieras durante el periodo 
de la condena.

Según fuentes jurídicas, el 
antiguo código penal que se ha 
aplicado finalmente recoge la 
posibilidad de que Conde redi^^ 
ma penas por el trabajo que rea
lice en el centro penitenciario, 
por lo que su estancia en la cárcel 
podría reducirse a la mitad, y 
además que la última cuarta par
te de la condena pueda realizaría 
en libertad condicional.

El Tribunal Supremo conde
nó el pasado 26 de febrero al ex 
presidente de Banesto por el ca
so Argentia Trust, lo que supu
so su ingreso en prisión.

Afirma que pone en peligro el estado del bienestar

Borrell abre el fiiego 
contra Aznar por el IRPF

N.M.P,- Madrid

El candidato socialista a la 
presidencia del Gobierno, José 
Borrell, acusó ayer en una car
ta abierta al presidente del Go
bierno, José María Aznar, de 
plantar bombas de relojería co
mo la reforma del IRPF que 
«irán estallando» y «minando 
las bases financieras del Esta
do de bienestar».

En su misiva, que firma en 
«El País», titulada «carta abierta 
al señor Aznar», Borrell expo
ne su convencimiento de que és
te «pretende hacer algo pareci
do a lo que hizo la señora That- 
cher con el Reino Unido abando
nando el modelo europeo para 
encaminarse hacia el norteame
ricano». Borrell postula tres ar
gumentos contra el proyecto de 
Aznar, según los cuales, «no au
mentará el ahorro», sino que «lo 
reducirá»; la reforma «no creará 
empleo; lo destruirá» y «la refor
ma no nos acercará a Europa, 
nos alejará de ella».

Por su parte, el responsable 
de Economía del PSOE, Juan Ma
nuel Eguiagaray, criticó el nue
vo IRPF propuesto por el Go
bierno por considerar que es «el 
mayor atentado contra la progre
sividad fiscal desdé la democra
cia y quiebra el principo consti
tucional de tributar de acuerdo 
con la capacidad económica».

Eguiagaray manifestó en 
rueda de prensa que el PP con 
este Proyecto de Ley de Refor-

Eguiagaray durante su rueda de prensa de ayer. EFE

ma del IRPF «se pone al frente 
de un proceso de rebelión de los 
ricos frente al estado del bienes
tar», ya que, en su opinión, lacón- 
secuencia de esta reforma «que 
supone un descenso de la recau
dación de ingresos es un recor
te de las prestaciones sociales».

Añadió que en España hay 
«problemas ocultos y no esta
mos en disposición de una re
ducción de impuestos», yaque, 
según recordó Eguiagaray «to
davía hay que hacer frente al 
pago de las indemnizaciones de 
la colza, al endeudamiento de 
la RTVE, y a la financiación del 

complemento del mínimos».
A su vez, el portavoz del PP 

en la Comisión de Hacienda en 
el Congreso de los Diputados, 
Vicente Martínez Pujalte, pidió 
hoy al PSOE «moderación y 
más seriedad» para el debate del 
IRPF, en el que confió que el 
Grupo Parlamentario Socialista 
presente alternativas. Pujalte 
declaró que «nos sabemos» si 
el PSOE quiere «subir o bajar 
los impuestos», mientras que en 
la propuesta actual «se ve una 
intensa reducción del impues
to para las familias, asalariados, 
pensionistas y rentas bajas».

Borrell arremete 
contra Pujol y le 
tacha de 
"antidemocrático 
y totalitario"

Efe - Barcelona

El candidato socialista a la 
presidenciadel Gobierno, Josep 
Borrell, arremetió ayer contra 
el presidente de la General itat, 
Jordi Pujol, tras las voces que 
desde CiU le acusan de «antica
talán», y tachó a los naciona
listas catalanes de «antidemo
cráticos y totalitarios».

En esa misma línea, Borrell 
advirtió aCiU que «en la histo
ria, la identificación de un par
tido con una nación, de forma 
excluyente de los demás, tie
ne un nombre, un nombre terri
ble que no voy a citar para no 
herir la sensibilidad de nadie».

«Es antidemocrático, tota
litario, inaceptable que se ex
cluya, llamando anticatalán a 
quien tiene unos puntos de vista 
distintos de quienes así lo cali 
fican. Quizás el anticatalán es 
él», afirmó Borrell, en alusión 
a Pujol.

Las declaraciones de Borrell 
tienen su origen en unas pala
bras del conseller de la Presi
dencia, Xavier Trias, quien la 
pasada semana aseguró que el 
ahora candidato socialista 
«siempre se ha distinguido por 
su anticatalanismo» y añadió 
que durante su etapa de minis
tro «no ejerció de catalán».

Borrell afirmó que espera re
cibir las disculpas de Trias al 
tiempo que, dirigiéndose a Pu
jol, afirmó que «esta broma se 
ha acabado, usted no tiene una 
máquina de hacer carnés de ca
talán, la catalanidad no depende 
de su aprobación, y le guste o 
no le guste, yo soy catalán por
que así lo quiso mi nacimien
to, mi esencia».

El Gobierno 
uruguayo no 
tiene constancia 
de una reunión 
ETA-IRA

Efe - Montevideo

El ministro del Interior uru
guayo, Luis Hierro López, afir
mó ayer que «ni el Gobierno ni 
la policía tienen conocimiento» 
de que representantes de las or
ganizaciones terroristas ETA y 
Ejército Republicano Irlandés 
(IRA) se hayan reunido en Uru
guay.

Él diario argentino «La Na
ción» publicó el sábado una in
formación en la que se asegura 
que la reunión se realizó en las 
proximidades del balneario.de 
Piriápolis, en un fecha reciente 
pero que no precisa.

«No puedo afirmar que la 
reunión no se hizo, pero a nivel 
del Gobierno y de la policía uru
guaya no hay indicios de su rea- 
lización», aseguró Hierro.

El ministro señaló que la 
policía uruguaya ha hecho una 
investigación sobre el asunto.

Mayor dice que la colaboración 
antiterrorista es irreversible

F- L. - París

El ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, dijo ayer en 
París, que al margen de las ideo
logías que puedan tener los go
biernos de España y Francia, la 
colaboración antiterrorista es ya 
«un dato fijo, irreversible».

Mayor Oreja se entrevistó 
ayer en París con su colega fran
cés, Jean Pierre Chevenement, 
en lo que calificó de «reunión 
que se inscribe en la normali
dad de los encuentros entre los 
ministros del Interior de Espa
ña y Francia».

En una conferencia de prensa 
que ofreció después en la Emba
jada de España en París, a la que 
asistió también el secretario de 
Estado de Seguridad, Ricardo 
Martí Fluxa, el ministro del 
Interior reiteró que la reunión 
«ha puesto de manifiesto una vez 
más el nivel excelente de rela
ción entre los gobiernos de Espa
ña y Francia en materia antite

rrorista».
«Las relaciones se encuen

tran en un momento importan
te que está dando resultados y 
que pone de manifiesto que, más 
allá de ideologías, más allá de 
colores políticos, la buena rela
ción entre Francia y España en 
materia antiterrorista es ya un 
dato fijo, irreversible».

El ministro español dijo que 
también había hablado con Che
venement de cuestiones relacio
nadas con el terrorismo integris
ta y de la cooperación policial 
entre los dos países durante la 
Copa del Mundo de Fútbol, que 
se celebrará en Francia del 10 
de junio al 12 de julio próximos.

La reunión sirvió también 
para preparar la Conferencia de 
ministros del Interior del Me
diterráneo Occidental (CIMO), 
que se celebrará en Nápoles los 
próximos 18 y 19 de mayo.

En esta Conferencia partici
parán los responsables de Inte
rior de España, Francia, Italia y

Portugal junto con sus colegas 
de los países del Magreb.

Al término de la reunión de 
Mayor Oreja con Chevenement, 
el Ministerio francés del Inte
rior divulgó un comunicado que 
afirma que «los dos ministros 
se han felicitado de la excelen
cia de la cooperación en los te
rrenos que competen a su depar
tamento y han acordado refor
zaría aún más».

En cuanto a las denuncias de 
los sindicatos policiales espa
ñoles por la supuesta pretensión 
de «militarizar» los servicios 
antiterroristas. Mayor Oreja 
dijo que «no debemos compli
camos las cosas nosotros mis
mos, porque ya nos las compli
can los terroristas».

«Es evidente que en estos 
momentos la GuardiaCivil está 
destacando por su actuación en 
materia antiterrorista; es un 
hecho. Pero la policía también 
va a obtener resultados simila
res», recalcó.

Romay dice que 
no hay motivo de 
alarma por la 
Hepatitis C para 
la mayoría

Efe - Madrid

El ministro de Sanidad y 
Consumo, José Manuel Romay 
Becaría, afirmó ayer, en rela
ción al contagio de hepatitis C 
en Valencia, que no existe mo
tivo de alarma para el resto de 
la población española.

Trabajo riguroso

Romay, que hizo estas de
claraciones tras inaugurar el se
minario internacional sobre 
aplicación de la directiva comu
nitaria sobre exposiciones mé
dicas radiactivas, dijo que se 
está trabajando con rigor y se
riedad para justificar las cau
sas de lo ocurrido mediante es
tudios epidemiológicos.

El ministro se mostró con
vencido de que las autoridades 
valencianas trabajan para evi
tar más situaciones de conta
gio.

Ó
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Considera que el dispositivo de la policía autonómica fue insuficiente

El edil agredido en San Sebastián 
culpa indirectamente a la Ertzaintza

.T.ByR.B.-S. Sebastián/Bilbao

José Ramón Chica, el edil so
cialista agredido el pasado sába
do en San Sebastián por un gru
po violentos encapuchados cuan
do participaba en unos encuen
tros juveniles, afirmó ayer que, 
a tenor de lo sucedido, el disposi
tivo de seguridad de la Ertzaintza 
fue «insuficiente».

Chica, que es concejal del 
Ayuntamiento de Hernani (Gui
púzcoa) y representante de las 
Juventudes Socialistas (JJ.SS.) 
en el Consejo de la Juventud de 
Euskadi, fue arrojado al suelo y 
golpeado en la cabeza, riñones 
y rodilla izquierda por una de
cena de radicales, según relató 
ayer en una rueda de prensa.

Según Chica, los hechos ocu
rrieron sobre las 19,30 horas del 
sábado cuando varios radicales 
irrumpieron en la carpa coloca
da por el Consejo de la Juven
tud para celebrar unos encuen
tros de asociaciones juveniles y 
destrozaron los puestos de Nue
vas Generaciones del PP, las ju
ventudes del PNV (EGI) y las 
JJ.SS.

Al salir del entoldado, situa
do en la plaza de Zuloaga, junto 
a la Parte Vieja donostiarra, los 
radicales reconocieron a Chica, 
le insultaron, empujaron, arro
jaron al suelo y golpearon, cau
sándole heridas y contusiones de 
las que fue atendido en un cen
tro sanitario.

Chica, que denunció ayer los

Chica con el secretario general del PSE de Guipúzcoa, Manuel Huertas. EFE

hechos ante la Policía Autóno
ma y en el Juzgado, dijo que el 
Consejo de Juventud de Euska
di había previsto un servicio de 
seguridad privado y agregó que 
también se habló con el jefe de 
operaciones de la Ertzaintza, que 
organizó alrededor de los en
cuentros un dispositivo de segu
ridad que «se ha visto que fue 
insuficiente».

El concejal socialista, que fue 
golpeado por radicales en otras 
dos ocasiones, manifestó ayer su 
«rabia e impotencia» por la agre
sión y el destrozo del trabajo de 

todo un año, aunque agregó que 
«hay que continuar» para no de
fraudar a la «gente que te apo
ya».

Chica, que estuvo acompa
ñado por el secretario general de 
su partido en Guipúzcoa, Manuel 
Huertas, y la secretaria general 
de las JJ.SS. de Guipúzcoa, Arri
txu Marañón, desligó la agresión 
de la manifestación que poco an
tes se celebró en San Sebastián 
en apoyo del euskera y recordó 
que los encuentros del año pa
sado coincidieron con otra con= 
V^catoria de HB y no pasó nada.

Por su parte, el presidente del 
Consejo de la Juventud de Eus
kadi, Gorka Barroeta, calificó 
ayer de «fascista» la agresión su
frida el pasado sábado en San Se
bastián por José Ramón Chica, 
miembro de la permanente de 
este organismo.

Barroeta, en rueda de prensa 
en Bilbao, advirtió a «los de las 
capuchas» que su «comporta
miento intolerante» es un «sinó
nimo de su mentalidad fascis
ta» que les conduce «a su pro
pia marginalidad».

La agresión protagonizada 
por un grupo de encapuchados, 
ajuicio de Barroeta, «es una agre
sión contra todos los jóvenes que 
están trabajando en Euskadi con 
proyectos diferentes, pero des
de la convivencia pacífica y de
mocrática».

Barroeta consideró esta agre
sión «un hecho aislado, aunque 
significativo», y subrayó la nece
sidad de desligar la imagen de 
la juventud vasca de la violen
cia. Señaló que en el acto de San 
Sebastián no se habían dispues
to medidas de seguridad porque 
anteriormente no se habían regis
trado problemas y, porque, ade
más, no lo habían considerado 
necesario.

El presidente del Consejo de 
la Juventud de Euskadi destacó 
«la entereza» y la «tranquilidad» 
de Chica tras la agresión, así co
mo la labor desempeñada tanto 
por éste en eí Consejo como en 
el ayuntamiento de Hernani.

El delegado del 
Gobierno en 
Navarra cree que 
algo cambia en la 
actuación de HB

Efe - Pamplona

El delegado del Gobierno en 
Navarra, Francisco Javier An
suátegui, dijo ayer que tiene «la 
impresión» de que algo ha co
menzado a cambiar en la actua
ción política de Herri Batasuna.

Ansuátegui, que inauguró en 
Pamplona unas jornadas sobre 
seguridad y protección, dijo a 
Efe que tras el acuerdo de paz 
del Ulsíeren España «no se ha 
detectado ningún movimiento 
por parte de ETA que nos haga 
pensar que puedan estar estu
diando una vía similar».

Añadió sin embargo que «sí 
observamos que HB no apare
ce violentamente y por eso nos 
da la impresión de que podemos 
estar en una fase de revisión de 
su práctica de apoyo a la violen- 
ciacomo instrumento político».

Tras indicar que ésta es «una 
impresión personal, a falta de 
datos más claros», recordó que 
«1 levamos un tiempo de tranqui
lidad y serenidad en las manifes
taciones de HB y en las inter
venciones de sus miembros».

Comentó que de ser cierta es
ta «impresión» pudiera ser que 
la nueva dirección abertzale ha
ya decidido actuar «con una ma
yor autonomía con respecto a 
los que matan o que se encuen
tre en un proceso de revisión de 
determinadas actuaciones ante
riores. Sería muy importante que 
HB rompiera cadenas con ETA», 
afirmó, porque «el día que di
gan que quieren hablar, que no 
comparten la violencia con fi
nes políticos y que denuncian 
la extorsión y el crimen se ha
brá dado un paso fundamental 
en la construcción de la paz».

Dimite el coordinador de la 
cooperación antiterrorista 
por motivos personales

Valdivielso niega que la 
Guardia Civil esté tras las 
filtraciones sobre el Cesid

F.L. - París

El ministro español del In
terior, Jaime Mayor Oreja, dijo 
ayer en París, que la dimisión 
del comisario de policía Fernan
do Mariscal, coordinador de la 
cooperación antiterrorista entre 
Francia y España, se produjo 
hace «varios meses» y que obe
dece a «motivos personales».

Mayor Oreja hizo esta afir
mación en una confereneciá oé 
prensa ceíeoi^Cn la embaja
da española en París al térmiñO 
de la entrevista que celebró con 
el ministro francés del Interior, 
Jean Pierre Chevenement.

«El señor Mariscal es un ex
celente comisario. Lleva colabo
rando con nosotros desde el pri- 
rner momento en que asumimos 
las labores de gobierno, es decir 
dos años. Lleva en esta responsa
bilidad cuatro años. Lleva tra
bajando en materia antiterrorista 
18 años». Mayor añadió que, «en 

un momento determinado, el se
ñor Mariscal puede y debe tener 
la oportunidad de decir que su 
responsabilidad en estos temas 
debe finalizar» y reiteró que 
«nos lo ha dicho hace meses».

«Y evidentemente nosotros 
le hemos dicho hace meses que 
de acuerdo. Pero es tan excelen
te la relación que tenemos con 
el señor Mariscal, y él con noso
tros, que le pedimos hace me
ses di 1 aíar la fecha para que pen
diésemos buscar la persona ópti
ma y el momento oportuno para 
procedera^us sustitución como 
coordinador de Ía cooperación 
entre Francia y España en maíS- 
ria antiterrorista», agregó.

El ministro subrayó que Ma
riscal era «una de las personas 
que más ejemplarmente ha lucha
do contra el terrorismo» y que 
tenía «una relación profesional 
impecable» tanto con los res
ponsables de Interior como con 
todas las fuerzas de seguridad.

J.M.B, - Salamanca

El director generar de la 
Guardia Civil, Santiago López 
Valdivielso, calificó ayer de «so
lemnes tonterías» las acusacio
nes vertidas contra este cuerpo 
de haber filtrado datos sobre las 
escuchas del CESID en la sede 
de Herri Batasuna en Vitoria.

Para Valdivielso «en todo es
te proceso de las presuntas es- 
CuC4í254§l-CESID se han dicho 
muchas frivolidades, muchas 
ligerezas y alguna tontería», co
mentó a los medios de comuni
cación en el transcurso de la vi
sita que giró ayer a la nueva sede 
de la Comandancia de la Guar
dia Civil de Salamanca.

El director general también 
rechazó que la Benemérita no 
coordine sus actividades antite
rroristas con otras fuerzas de se
guridad, circunstancia que se ba- 
raja como motivo de la dimi
sión del jefe del gabinete de 

coordinación de la secretaría de 
Estado de Seguridad, Fernan
do Mariscal

tó que la marcha de Mariscal 
es «un releyó normal en la vida 
profesional», al tiempo que des
tacó la «importantísima tarea» 
que ha desarrollado en este 
puesto, que ya ocupaba en la an
terior administración.
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A su juicio, la coordinación 
de la lucha añílícrrorista es 
siempre mejorable, aunque hay 
unos niveles de coordinación 
adecuados y suficientes para 
llevar a cabo una política anti
terrorista eficaz.

En este sentido señaló como 
prueba «los éxitos conseguidos 
por el ministerio del Interior», 
como la desarticulación de co
mandos de ETA o la liberación 
de Ortega Lara.

Aparecen en 
Rentería nuevas 
pintadas 
ámenazauíeS 
contra el PP

Efe - San Sebastián

Nuevas pintadas amenazan
tes contra el PP aparecieron ayer 
en Rentería (Guipúzcoa), uno 
de cuyos concejales, José Luis 
Caso, fue asesinado por ETA el 
pasado 11 de diciembre.

En una de las pintadas se in
sulta a Manuel Zamarreño, el 
hombre desigioude por el pp para 
sustituir a Caso en la corpora
ción, y en otras se puede leer 
en euskera «Fuego al PP» y 
«Siempre caña al PP», además 
de las siglas populares en el in
terior de una diana.

Zamarreño y José María Tri
miño fueron designados la se
mana pasada por el PP para 
ocupar los puestos de José Luis 
Caso y Concepción Gironza, 
quien dimitió después de que 
ETA colocara una bomba en su 
domicilio el pasado 1 de abril.
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u Monseñor Gerardi habia 

participado en la negociación de 
os acuerdo de paz entre el 

Gobierno de Arzú y la guerrilla

Gerardi estaba comprometido en la defensa de los Derechos Humanos

Guatemala: el asesinato de un
Blair y Adams 
analizaron las 
partes espinosas 
del acuerdo de 
paz para el Ulster

obispo pone a prueba a Arzu
El asesinato del obispo auxiliar de Guatemala, Juan Gerardi, 
reconocido defensor de los derechos humanos, se ha con
vertido en la prueba más difícil para el proceso de paz y hace 
recordar décadas de violencia política.

O,R.O. - Guatemala

Monseñor Gerardi, de 75 
años, murió el domingo por la 
noche a consecuencia de un trau
matismo facial de cuarto grado 
causado por los golpes que le fue
ron ocasionados con un objeto 
pesado, según el informe forense 
divulgado ayer por el Organis
mo Judicial (OJ).

El director de la Oficina Fo
rense del OJ, Mario Guerra, ex
plicó que no se pudo determi
nar cuántos golpes recibió en el 
rostro y en el cráneo Gerardi, que 
coordinaba la Oficina de Dere
chos Humanos del Arzobispa
do (ODHA).

Ronald Ochaeta, director de 
la ODHA, afirmó ayer que el ase
sinato del religioso «es una prue
ba de fuego» para el Gobierno 
y específicamente para el presi
dente de la República, Alvaro 
Arzú.

«Este alevoso crimen ha ve
nido a conmocionamos a todos, 
pero en esta prueba debemos man
tenemos firmes y unidos para im
pedir que la barbarie y el terror 
que ha padecido el pueblo se 
enseñoree sobre Guatemala y nos 
haga perder más vidas», dice la 
ODHA en un comunicado:

Lalglesiacatólicafijóun pla
zo de 72 horas para q'jg e’i Go- 
uierrmaé una respuesta sobre el 
asesinato del obispo, y advirtió 
de que, de lo contrario, Ja respon-

La CDU mantiene a Kohl como 
candidato pese a la derrota en el este

Guillermo DIAZ-PLAJA

El canciller Helmut Kohl 
mantendrá su candidatura a la 
reelección en los comicios de 
septiembre después de que su 
partido, la Unión Cristianode- 
mócrata (CDU), le ratificara ayer 
su confianza, pese al desastre 
sufrido el domingo en las elec
ciones del estado de Sajonia 
Anhalt (este de Alemania).

Kohl obtuvo el apoyo «ine
quívoco» de la presidencia cole
giada de la CDU tras preguntar 

sabilidad recaerá sobre el jefe del 
Estado.

En ese sentido, el ministro de 
Gobernación, Rodolfo Mendoza, 
admitió que el crimen del reí igio- 
so representa un problema serio 
para el Gobierno.

Gerardi era desde 1984 obispo 
auxiliar de la Arquidiócesis de 
Guatemala y antes, entre 1967 
y 1974, dirigió ladiócesis debas 
Verapaz (norte).

Entre 1982 y 1984, el prela
do vivió en el exilio después de 
haber escapado a una embosca
da cuando era presidente de la 
Confereijcia Episcopal de Gua
temala (CEG), y en 1990 fue de
legado de la Iglesia para acompa
ñar el proceso de paz junto a mon
señor Rodolfo Quezada Toruño.

La sociedad guatemalteca es
tá conmocionada por el crimen 
y exige su inmediato esclareci
miento. Según la ODHA, el asesi
nato de Gerardi «es una agresión 
despiadada contra la Iglesia y el 
pueblo, y representa un duro gol
pe al proceso de paz».

La Alianza contra la Impuni
dad (AI) dijo que el vil asesina
to del religioso pone en duda la 
calidad de la paz y la democra- 
ciaque se vive en Guatemala por
que «nos lleva de regreso al pasa- 

_d<2.y. ie.edlía-UA-pdginasnegras 
de nuestra historia en materia de 
crímenes políticos».

Al condenare! crimen, lapre- 
mio Nobel de la Paz de 1992, la 

a sus miembros si seguían res
paldando su candidatura, explicó 
el canciller en «jn lenguaje polí
tico abstracto, en una conferen
cia de prensa tras la reunión.

«Las cuestiones personales 
no son un tema y sobre renun
cia no hubo ningún signo» y «el 
candidato Kohl, junto con sus 
amigos, está en condiciones de 
ganar las elecciones, así lo quiere 
y así lo probará», dijo con talante 
decidido.

La información fue corrobo
rada personalmente por Chris-

El cadáver, del obispo auxiliar de Guatemala en su casa. EFE

acti vista indígená'gü4temalteca 
.Rigoberta Menchú, no dubó^en 
calificarlo de «poIííicoKy enJos 
mismos términos se expresó Mi
guel Angel Albizúrez, de la AI.

«El asesinato de monseñor 
Gerardi se levanta ahora como 
un símbolo de la lucha que aún 
tenemos que librar losguaterna}- 
teGGS pOT iograr el imperio de la 
verdad y de la ley», sostuvo la 
AI, tras señalar que, paradójica
mente, el crimen se produce a 
pocaSr.semanas de que la Comi
sión de Derechos Humanos de 

toph Bergner, líder del partido 
en dicho land, quien indicó que 
«el canciller preguntó al ‘presi
dium’ si alguien quería debatir 
la cuestión de su candidatura», 
a lo que todos respondieron con 
su «confirmación» explícita.

Kohl dijo que «si alguien te
nía que decir algo al respecto que 
lo hiciera ahora, porque en el fu
turo no se debe plantear más», 
precisó Bergner a un grupo de 
periodistas, al término de la rueda 
de prensa que siguió a la reunión 
de la dirección de la CDU.

la ONU retirase de la lista de 
observación a este país.

Mientras, el Fiscal General 
y^jsfe del Ministerio Público 
(MPj/ííésíxjiJJugo Pérez, co
mentó que eraTííuyGsmtomáti- 
co que el asesinato deGe^srdi 
se perpetrara dos días después 
éeque la Iglesia católica difun
diera el documento Recupera
ción de la Memoria Histórica 
(REMIH), que denuncia los abu
sos que se cometieron durante 
los 36 años de conflicto arma
do interno.

El canciller admitió que «las 
discusiones personales» sobre 
su candidatura dentro del parti
do, así comoTas diferencias 
acerca del programa, pudieron 
ser nocivas y tener una influen
cia negativa en los resultados 
del domingo.

Asimismo, reconoció que en 
Sajonia Anhalt la CDU -que bajó 
desde un 34,4 a un 22 por cien
to- sufrió una «severa derrota 
electoral» y que ahora el parti
do debe analizaría de «cara a los 
comicios de septiembre».

Efe - Londres

El primer ministro británico, 
Tony Blair, se reunió ayer en 
Londres, con Gerry Adams, lí
der del Sinn Fein, el brazo políti
co del Ejército Republicano Ir
landés (IRA), para tratar asun
tos espinosos del acuerdo de paz 
para el Ulster, como la desmili
tarización en la provincia.

En el encuentro, que se cele
bró en el número 10 de Downing 
Street, residencia oficial de B lair, 
estuvieron presentes también la 
titular británica para Irlanda del 
Norte, Mo Mowlam, y el «núme
ro dos» del Sinn Fein, Martin 
McGuinness.

Al término de la entrevista, 
la cuarta que celebran Blair y 
Adams en Downing Street, el 
líder del Sinn Fein señaló que se 
trataron diversos asuntos, como 
el reciente asesinato en el Ulster 
del joven católico Ciaran He- 
ffron, de 22 años.

Además de la desmilitariza
ción, Adams dijo que se habló 
del futuro del Royal Ulster Cons- 
tabulary (RUC) y el que en algu
nas zonas católicas se puedan en
señar la lengua irlandesa.

El líder republicano calificó 
de «constructivo» su reunión de 
ayer y añadió que el propósito 
es lograr que «se hagan las co
sas».

Esta entrevista, la cuarta que 
celebran Blair-Adams en Dow
ning Street, se había acordado 
el pasado 10 de abril, cuando to
dos los partidos norirlandeses 
que participaron en el proceso 
de paz firmaron en Belfast el his
tórico acuerdo de Viernes SH.n-

ETTíder de! Sinn Fein cele
bró recientemente en Dublín una 
reunión similar con el primermi- 
nistro irlandés, Bertie Ahern.

El asunto que más preocupa 
al partido republicano es la reti
rada de Ejército británico de Ir
landa del Norte, pero también la 
reforma de la policía del Ulster 
(RUC).

Un portavoz de Downing 
Street dijo ayer que el Ejército 
permanecería en el Ulster duran
te el tiempo que sea necesario.

Según un documento confi- 
dencial al que tuvo acceso el pro 
feit^nico Partido Democrático, 
Unionista del UJ^t^pJ^^üF), el 
Qobiérno de Londres comenza
ría a retirar sus soldados, de la 
provincia a partir del próximo 
mes de octubre, algo que fue nC’^ 
gado ayer por el Ministerio bri- 
tánico para Irlanda del Norte.

Poco antes de reunirse con el ; 
PrimerMinistro, Adams se quejó 
por la falta de progresos en lo o 
relativo a la desmilitarización, 
especialmente en lugares don
de la presencia de soldados no 
es bien recibida por sus residen
tes. Q
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La aprobación de los planes hidrológicos de 
cuenca, cuyo informe finalmente recogió las 
sugerencias del MAPA sobre superficie de 
regadío, son un paso previo y fundamental 
para elaborar el Plan Hidrológico Nacional

En el Consejo del Asua, reunido ayer, con los votos en contra de las comunidades sobemadaspor el PSOE

Aprobados los Planes de Cuenca 
y la reforma de la Ley de Aguas
El Consejo Nacional del Agua aprobó ayer por amplia 
mayoría, pero con el rechazo de las comunidades goberna
das por el Partido Socialista y los ecologistas, la reforma de 
la Ley de Aguas y los Planes de Cuenca, dos iniciativas que 
suponen un paso decisivo para elaborar la necesaria plani
ficación hidrológica.

Efeagro

EI Consejo, máximo órgano 
consultivo de la Administración 
en materia de aguas, presidido 
por la ministra de Medio Ambien
te, Isabel Tocino, dió luz verde 
a los planes de cuenca por 71 
votos a favor y 14 en contra, y a 
la reforma de la Ley de Aguas 
(1985), por 66 a favor, 15 en 
contra y una abstención.

La aprobación de los planes 
hidrológicos de cuenca (12 
intercomunitarios y 4 
intracomunitarios), cuyo infor
me finalmente recogió las suge
rencias del Ministerio de Agri
cultura sobre superficie de rega
dío, son un paso previo y funda
mental para la elaboración del 
Plan Hidrológico Nacional 
(PHN).

Al término de la reunión, la 
ministra mostró su «enorme sa
tisfacción» porque «por fin ha 
sidoposibleaprobarconun con
senso mayoritario lo que no ha 
sido posible en los once años 
anteriores, con la administración 
socialista».

Los planes, por mandato de 
la Ley de Aguas de 1985, con
tienen el inventario de recursos 
hídricos, la asignación y reser
va de recursos parausos y deman
das actuales y futuras, las nor
mas básicas sobre mejoras y 
aprovechamiento en regadíos que 
aseguren un mejor aprovecha
miento y las infraestructuras 
básicas requeridas por el plan, 
entre otros aspectos.

Día importante en la plani
ficación hidrológica

«Es un día muy importante en 
la planificación hidrológica», 
afirmó la ministra, quien expre
só que además «hoy -por ayer- 
se ha recuperado la vida de un 
órgano consultivo (Consejo 
Nacional del Agua) muy impor
tante para la política del agua en 
España»,.

Manifestó que «es intención 
del Gobierno llegar, a través de 
diálogo, a consensuar la políti
ca hidrológica que España nece
sita y avanzó que ambas inicia
tivas serán elevadas al (Consejo 
de Ministros previsiblemente el 
próximo mes y posteriormente

serán debatidas en las Cortes.
Por su parte, el secretario de 

estado de Aguas y Costas, Be
nigno Blanco, dijo que el infor
me de los planes de cuenca apro
bado prevé que los nuevos rega
díos pueden ser promovidos por 
las comunidades autónomas, por 
los particulares y por la Admi
nistración central.

Explicó que los planes de 
cuenca reflejan unas demandas 
de agua y unas existencias que 
acreditan que «todas las cuencas, 
menos la del Segura, tienen más 
agua que la que se usa, y eso nada 
tiene que ver con los nuevos 
regadíos».

Por lo tanto, agregó, hay 
margen para hacer una 
reordenación por encima de las 
cuencas vía trasvases, cuestión 
que será decidida con el PHN.

Respecto a la inclusión de la 
propuesta del Ministerio de 
Agricultura sobre superficies de 
regadío, Blanco aclaró que Me
dio Ambiente no opina sobre el 
número de hectáreas de regadío, 
cuestión que dependerá de las 
comunidades autónomas. Agri
cultura yparticulares, aunque 
señaló que existe agua disponi
ble para poner un millón de hec
táreas nuevas de regadío.

''Libro blanco del agua”

Confirmó que el próximo mes 
el Consejo de Ministros aproba
rá el decreto que aprueba los 
planes de cuenca y a continua
ción será presentado el «libro 
blanco del agua», documento que 
servirá de base del PHN, que 
estará listo antes de final de año.

También opinó que nada más 
ser aprobados habrá que modi
ficar los planes de cuenca para 
hacerlos más precisos y estimó 
que con la actual configuración 
de las demandas y disponibili
dades de recursos hidráulicos 
«hay posibilidades de trasvases 
en España», pero esta será una 
decisión de carácter político.

La ministra de Medio Am
biente, Isabel Tocino, dijo que 
los planes hidrológicos de las 
cuencas de Ips ríos que ayer se 
dictaminaron en el Consejo Na
cional del Agua no prejuzgan una 
política hidráulica y señaló tam
bién que su departamento «no se

La ministra, junto a Benigno Blanco (izquierda) y Juan Luis Muriel (derecha) presidió el Consejo del Agua. EFE

inventa» ninguna hectárea de 
regadio.

La última palabra sobre 
regadíos, dijo Tocino, se deci
dirá en el Plan Nacional de 
Regadíos y, posteriormente, el

Plan Hidrológico Nacional 
(PHN) se atendrá al Plan Nacio
nal de Regadíos que el Ministe
rio de Agricultura dictamine.

Por ello, precisó, «el minis
terio de Medio Ambiente, a tra

vés de los Planes de Cuenca no 
se inventa ni una sola hectárea 
de regadío, sino que, simplemen
te, hace el listado de las que ya 
tienen la declaración de interés 
general».

Alejandro Gil: los planes de Cuenca están a merced de 
lo que decida el MAPA sobre superficie de regadíos

El director gerenal del Agua de Castilla-La Mancha, Alejandro Gil, señaló ayer que los Planes 
de Cuenca están condicionados a una posterior decisión del Ministerio de Agricultura sobre cuál 
va a ser la superficie de nuevos regadíos. Así lo aseguró tras la reunión del Consejo Nacional del 
Agua, máximo órgano consultivo de la Administración en esta materia y que preside la ministra 
de Medio Ambiente, Isabel Tocino, en la que se aprobó, con el voto en contra de Andalucía, 
Castilla-La Mancha y Extremadura, los Planes de Cuenca y la reforma de la Ley del Agua.

Según Gil, la posición de su comunidad «ha sido la más coherente porque hemos votado a 
favor de mantener los compromisos adquiridos en los Planes Hidrológicos de Cuenca» y en 
contra de «la modificación de última hora propuesta por el Ministerio de Agricultura que viene a 
desvirtuar absolutamente los acuerdos alcanzados».

Explicó que esta modificación «viene a decir que se aprueben los Planes de Cuenca tal como 
están pero que luego el Ministerio de Agricultura podrá decidir si quita o si pone regadíos, 
sabiendo que el 90 por ciento del consumo de agua» se utiliza para este fin. «Evidentemente, los 
acuerdos se ponen en cuarentena hasta tanto el Ministero de Agricultura decida que hace», dijo 
Gil, quien añadió que el millón doscientas mil hectáreas de nuevos regadíos inicial se 
convertirán «en apenas 180.000», lo que supone «congelar en gran medida la casi totalidad de los 
regadíos que estaban previstos».

Respecto a la reforma de la Ley del Agua, el representante castellano-manchego argumentó el 
voto negativo de su comunidad «porque entendemos que lo que se va a hacer es una privatización 
absoluta del agua» y «quien más poder adquisitivo tenga podrá comprar derechos a otros con 
menos poder». Ello, según Gil, va a producir un desequilibrio en el desarrollo territorial contrario 
a las pretensiones que debe tener una Ley de Aguas, es decir, que todo el mundo tenga acceso a 
ese bien y «no se le ponga un precio para que quien más poder adquisitivo tenga pueda adquiriría 
y el que no, pues no pueda».
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Comienza la 
campaña Desayunos 
cardiosaludables 
con pan, aceite, 
fruta y leche

Un centenar de alumnos del 
Colegio Público Iturrama desa
yunaron ayer pan con aceite y 
miel, fruta y leche, dentro de la 
campaña «Desayunos 
cardiosaludables» para promo
cionar los beneficios de la die
ta mediterráneaen laprevención 
contra las enfermedades del 
corazón.

Al desayuno, organizado por 
la Fundación Española del 
Corazón y el Ministerio de 
Agricultura, acudieron además 
el consejero de Salud, Santia
go Cervera, y el concejal 
pamplonés de Educación, Jesús 
Corera, quienes compartieron 
mesa con los alumnos, de ter
cer y cuarto curso de Primaria.

Él acto, uno de los 54 que 
tendrán lugar en otras tantas 
ciudades de España, estuvo 
precedido por una charla del 
facultativo del servicio de 
Cardiología de la Clínica Uni
versitaria, Eduardo Alegría, 
quien informó a los estudian
tes de que «las enfermedades del 
corazón son la causa más fre
cuente de muerte en la gente 
mayor», aunque «se pueden 
prevenir desde niños» si no se 
fuma, se practica ejercicio ha
bitualmente y se come bien».

Sobre este último aspecto, 
explicó que «el desayuno es una 
de las comidas más importan
tes, aunque normalmente se 
hace peor de lo que se debería», 
e informó de que hay alimen
tos que a su edad se deben to
mar habitualmente -fruta, leche, 
cereales, pasta, carne y pesca
do o legumbres-, y otros que no 
es recomendable hacerlo.

En ese sentido, Alegría in
sistió en los perjuicios de la 
bollería industrial y determina
das chucherías por la gran can
tidad de azúcar y grasas que 
contienen, y recomendó «apro
vechar las virtudes de la dieta 
mediterránea», rica en aceite y 
frutas, para recordar que países 
como Grecia, Italia, Francia y 
España son, frente a los nórdi
cos como Finlandia, los que 
menor incidencia de enferme
dades cardiovasculares regis
tran.

Tras la charla, en la que 
participaron los escolares con 
diversas preguntas acerca de los 
hábitos gastronómicos, se sir
vió el desayuno en el comedor, 
que había sido adornado con 
dibujos y carteles alusivos a la 
campaña, que fueron elabora
dos durante la última semana por 
los escolares.

El doctor Alegría afirmó 
posteriormente que la iniciati
va «partió hace tres años al 
comprobarse que las estadísti
cas, comparadas con lasde diez 
años atrás, mostraban que los 
niños españoles tenían como 
media mucho más sobrepeso y 
niveles de grasa».

«En diez años había empeo
rado claramente el perfil nutri
tivo, dietético, metabólico y de 
riesgo de los niños» añadió.

En 1997 respecto a la media anual, y un 25% más que en el 96

España exportó un 17% 
más de vino de mesa

Carlos CHEVALIER

La exportación de vino de 
mesa español creció en 1997 un 
17 porcien en relación alamedia 
anual habitual y un 25 por cien 
respecto a 1996, con unos 5 mi
llones de hectólitros, según es
tudios de la Asociación Profe
sional Empresarial de Operado
res de Vino de Mesa y con IGP 
de la Tierra (AVIMES).

Los estudios de AVIMES se 
realizan, explicaron a Efeagro 
fuentes de la Asociación, tenien
do en cuento años «normales» 
de cosecha y producción.

Estos estudios señalan que 
también ha crecido el consumo 
interno en casi 9 millones de 
hectólitros, quedando el consu
mo anual per cápita en 21 litros, 
cuando lo deseable desde el 
punto de vista de la 
mercadotécnica sería 21 litros 
per cápita y año, según explicó 
AVIMES.

El alcanzar ventas de 1.000 
millones de litros supondría 
estabilizar el consumo de vino 
de mesa, lo que, según AVIMES, 
se conseguiría con campañas de 
promoción y dotando a los vi
nos de mesa de etiquetas infor
mativas con contenidos adecua
dos, «con referencias veraces y 
contrastables»,

AVIMES considera que la 
adopción de estas medidas «ha

El MAPA justifica la refonna del 
sector cárnico por exceso de oferta

Susana CUEVAS

El subdirector general de 
Vacuno del Ministerio de Agri
cultura, Valentín Almansa, jus
tificó en el transcurso de la 
Jornada Técnica organizada por 
la Asociación Española de Cria
dores de Vacuno de Carne 
(Asovac) en la FIMA Ganade
ra de Zaragoza la reforma del 
sector «por el excedente estruc
tural de producción en Europa».

Almasa indicó, según un 
comunicado de Asovac, que «el 
exceso de producción no en
cuentra salida en el mercado 
interi or y debe ser exportada con 
la ayuda de restituciones, lo que 
supone un derroche económi
co para la Unión Europea (UE)».

Señaló que además el siste
ma de intervención «no permi
te al sector percibir la crisis en 
toda su intensidad, por lo que 
los productores no reducen la 
oferta como debieran».

Por otro lado, el subdirector 
dio casi por aceptado en Bru
selas un incremento de 50.000
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AVIMES señala que ha crecido el consumo interno de vino de mesa.

sido imposible hasta la fecha por 
hallarse encorsetadas por 
obsoletas reglamentaciones que 
claman actualización para que 
el consumidor de vino de mesa 
no sea disciminado 
informativamente».

Recuerdan que el vino de 
mesa supone para el balance 
vitivinícola español en torno al 
60 por ciento de sus 
vinificaciones y, y el 60 por cien 
del comercio y consumo de 
todas las categorías de vinos.

AVIMES resalta que «por su 

derechos de prima especial a 
terneros machos para España, 
que se aplicarían con carácter 
retroactivo a las solicitudes de 
1997. Apuntó que este incre
mento, junto a otras 50.000 ca
bezas ya aceptadas en una an
terior negociación, supondrían 
un total de 650.000 derechos, y 
que teniendo en cuenta el aumen
to importante de solicitudes, que 
compesarían en parte a los nue
vos derechos, «la penalización 
final será inferior a la de 1996».

Evitó pronunciarse sobre el 
importe de la prima después de 
la reforma con el argumento de 
que «cualquier opinión en este 
sentido produce especulación en 
el sector que no es positiva para 
el mercado».

Almansa insistió en que no 
debería hacerse mucho caso de 
las propuestas, porque la expe
riencia demuestra que el resul
tado final de las negociaciones 
puede modificarías 
sustancialmente.

Las mismas fuentes asegu
raron que Almansa fue critica

incidencia en la adopción de 
medidas intersectoriales debe 
sopesarse equilibrada y eficaz
mente por la Administración en 
todos los ámbitos».

Entretanto, AVIMES anun
cia que unilateralmente ha es
tablecido «seguimientos y 
autocontroles asociativos de las 
comercializaciones, 
coadyuvando con la Adminis
tración estatal y autonómica en 
la transparencia de este 
subsector, para su mejor desa
rrollo y potenciación».

do por los asistentes cuando alu
dió a los grandes cebaderos para 
indicar que ellos tendrían otras 
armas de defensa frente a la 
reforma gracias a que pueden 
reducir sus costes de produc
ción, cosa que es más difícil para 
un cebadero pequeño.

Los responsables de Asovac 
recordaron al subdirector que 
ya no se trata de ajustar costes 
de producción, sino que la re
forma, con importes de prima 
que suponen una proporción 
muy elevada del valor del ani
mal, puede dejar fuera del 
mercado a quienes no tengan 
derechos de producción al su
perar las 90 cabezas en su ex
plotación. El catedrático de la 
Escuela de Ingenieros Agróno
mos de Madrid, Carlos Buxadé, 
abordó las incógnitas del futu
ro del sector e incidió sobre todo 
en el nivel de consumo de car
ne en España, amenazado por 
los aún recientes escándalos so
bre intoxicaciones, por la cri
sis de las «vacas locas» y los 
problemas de calidad.

Animan al 
consumo de 
aceitunas como 
símbolo de 
nuestra cultura

F. S.

El presidente de la Diputa
ción de Sevilla, Alfredo 
Sánchez Monteseirín, animó 
ayer a los sevillanos al ccínsu- 
mo de la aceituna de mesa 
durante la Feria de Abril de 
Sevilla como símbolo de cul
tura y de hospitalidad.

La Diputación, la Delega
ción de la Consejería de Agri
cultura, y organizaciones sin
dicales y agrarias presentaron 
ayeren Sevilla lacampaña «La 
aceituna de mesa sevillana; 
cultura y hospitalidad», acto de 
promoción de este producto 
durante los días de feria y que 
se repetirá en las ferias de los 
municipios implicados en la 
aceituna. Al acto asistieron el 
consejero andaluz de Agricul
tura, Paulino Plata, el presiden
te de la Mesa Nacional de la 
Aceituna de Mesa, Heraclio 
Montaño, alcaldes de munici
pios sevillanos productores de 
aceituna y representantes de 
organizaciones agrarias y sin
dicales.

En su discurso de presen
tación de la campana, el pre
sidente de la Diputación des
tacó la importancia de la acei
tuna de mesa porque «forma 
parte de la herencia material y 
simbólica transmitida desde los 
tiempos antiguos y el olivo, la 
aceituna y el aceite son con
sustanciales con la historia y 
la cultura de Sevilla».

Sánchez Monteseirín elogió 
la fama de las aceitunas sevi
llanas en sus múltiples moda
lidades de preparación desde 
los tiempos de la Hispania 
prerromana y como producto 
de consumo por todas las cla
ses sociales. Subrayó que el 
objetivo de la campaña es ex
ponera laopinión pública que 
la aceituna sevillana debe ser 
un elemento fundamental en la 
dieta de las casetas de la feria 
de abril por razones históricas, 
culturales y alimentarias.

«La aceituna es un símbo
lo de hospitalidad, forma par
te de nuestra cultura y necesi
ta un esfuerzo para su promo
ción por ser u n producto de gran 
calidad y del que dependen mu
chos jornales y empresas fa
miliares», afirmó.

El titular de la Diputación 
comentó la actual situación de 
la aceituna de mesa, de la que 
la UE es el primer productor 
mundial, con alrededor de 
500.000 toneladas, de las que 
la mayor parte, un 66 por ciento 
corresponde a España y Anda
lucía representa las tres cuar
tas partes de la producción 
nacional. La campaña pretende 
apoyar las reivindicaciones de 
este sector estratégico de la 
economía sevillana y consiste 
en la instalación de una caseta 
de feria en la sede de la Dipu
tación en la que se ofrecerán 
degustaciones de aceitunas y 
se mostrará la historia y la 
producción de la aceituna de 
mesa a través de paneles.
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a Jordi Pujol advirtió sobre la 
necesidad de que las nuevas 
tecnologías se expliquen 
adecuadamente a los ciudadanos

El déficit 
comercial de 
enero y febrero 
alcanzó los 
422.000 millones

E.B.-Madrid

El déficit comercial de los 
meses de enero y febrero alcanzó 
los 422.200 millones de pese
tas, cifra que representa un 
aumento del 19,7 por ciento 
sobre los datos del mismo pe
riodo del año anterior, informó 
el Ministerio de Economía.

Este resultado fue producto 
de unas exportaciones por va
lor de 2,54 billones de pesetas, 
con un aumento del 17,7 por 
ciento respecto a la cifra de los 
dos primeros meses de 1997, y 
de unas importaciones por 2,96 
billones de pesetas, un 18 por 
ciento más que un año antes.

Por grupos de productos, las 
exportaciones de bienes de ca
pital y de intermedios no ener
géticos registraron un mayor 
dinamismo que en meses ante
riores, al subir a tasas cercanas 
al 20 por ciento, y las de bienes 
de consumo no alimenticio su
bieron casi el 14 por ciento, 
aunque esta tasa es más baja que 
la de meses precedentes.

En importaciones, los bienes 
más dinámicos fueron los ener- 

’ góticos, con un alza del 21 por 
ciento, aprovechando la fuerte 
caída de sus precios.

Mientras, las importaciones 
debienes de consumo no alimen
ticio y de intermedios no ener
géticos -con alzas del 15 por 
ciento en cada caso- ralentizaron 
su ritmo de crecimiento, al igual 
que los de capital, cuyo incre
mento fue del 10 por ciento.

Los datos referidos sólo a 
febrero indican un descenso del 
déficit comercial del 9,3 por 
ciento sobre los datos de ese mes 
del año pasado, hasta los 
220.900 millones de pesetas, 
con un incremento de las expor
taciones del 23 por ciento y otro 
para las importaciones del 17 
por ciento. En ese mes se ex- 
p írtaron bienes y servicios por 
1,33 billones de pesetas y se im
portaron otros por 1,55 billones 
de pesetas.

Economía subraya que la 
mejoría en el saldo comercial 
de febrero se produce tras seis 
meses de incremento del défi
cit por la aceleración de la de
manda interna y se debe a un 
nuevo impulso de las exporta
ciones, si bien precisa que los 
datos de este año contienen un 
cierto sesgo alcista porque la 
huelga del transporte por carre
tera que se produjo en febrero 
del año pasado causó una fuer
te reducción de las exportacio
nes. El aumento de las exporta
ciones a la UE fue del 23,3 por 
ciento y el de las dirigidas a 
países no comunitarios, del 22,5 
por ciento, en tanto que las 
importaciones procedentes de 
la UE crecieron algo menos que 
las de las del resto del mundo.

El efectivo en circulación el 11% del PIB, el más alto de la UE

El dinero electrónico, 
poco usado en España
Las transacciones comer
ciales en España mediante 
«dinero electrónico» son 
aún escasas, comparadas 
con la media europea, ya 
que el volumen de dinero en 
efectivo en circulación su
pone el 11% del PIB espa
ñol, el más alto de la UE, 
según el director general del 
Banco de España, Gonzalo 
Gil.

L.L.-Barcelona

El auge del comercio y del 
dinero electrónico fue analiza
do ayer durante unas jornadas 
organizadas en Barcelona FUN- 
DESCO, fundación de Telefó
nica, que fueron inauguradas 
por el presidente de la Genera- 
litat, Jordi Pujol.

La Comisión Europea esti
ma que -pese a la falta de datos 
concretos sobre el dinero que 
mueve el mercado electrónico 
en Europa- el ritmo de creci
miento anual es del 200 por cien 
y prevé que en todo el mundo 
el número de usuarios en el año 
2005 sea de 1.000 millones de 
personas.

Gil señaló que la presencia 
de «dinero electrónico» en Es
paña es aún poco significativa, 
y cifró entre 800 y 900 millo
nes de pesetas el volumen que

Aumenta el número de 
empresas constituidas

P.R.B.-Madríd

El número de empresas que 
se han constituido en el primer 
trimestre de 1998 se eleva a 
27.850, que en comparación con 
las 24.938 creadas en el mismo 
periodo de 1997 supone un cre
cimiento del 11,68 por ciento, 
según los datos facilitados ayer 
por la base de datos de Infor
ma. En lo que respecta a las di
soluciones de sociedades, se re
gistraron un total de 4.027, que 
comparadas con las 3.952 des
apariciones producidas en el pri
mer trimestre de 1997 suponen 
un incremento de un 21 por cien
to, es decir 269 empresas más.

Las 472 fusiones registradas

Las tarjetas se usan poco. efE
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en los dos primeros meses del 
año movieron las tarjetas mo
nedero, cifra inferior a la de otros 
países europeos.

Ello demuestra, según Gil, 
que en España la presencia de 
este tipo de medios de pago 
«obedece más a la oferta exis
tente que a una demanda real de 
los consumidores», aunque re
conoció el auge que experimen
tarán en los próximos años las 
transacciones comerciales elec
trónicas.

«A un paso de entrar en la 
Unión Monetaria», dijo Gil, en 

en la base de datos de Informa 
entre enero y marzo suponen un 
25,53 por ciento más que las 
producidas en igual periodo del 
año pasado.

Baleares, con un incremen
to del 63,6 por ciento; Murcia, 
con un aumento del 43,1 por 
ciento, y Galicia, con un 30,7 
por ciento, fueron las comuni
dades que mayores incremen
tos de constituciones de empre
sas registraron entre enero y 
marzo de 1998.

Las constituciones aumen
taron en dicho periodo en todas 
las comunidades autónomas a 
excepción de Cantabria, donde 
se produjo un descenso del 26,6 
por ciento; Asturias, un 17,5 por 

España hay en circulación un 
total de 1.500 millones de bi
lletes y 8.600 millones de mo
nedas.

En un plazo de tres años, y 
ante la entrada en circulación 
del euro, deberán emitirse en 
España 6.500 millones de mo
nedas y 2.000 millones de bi
lletes, lo cual supondrá, en su 
opinión, un gran esfuerzo lo
gístico por parte del banco 
emisor.

El auge del dinero electró
nico fue puesto de relieve por 
Jordi Pujol, quien advirtió so
bre la necesidad de que las 
nuevas tecnologías se expliquen 
adecuadamente a los ciudada
nos «para que la gente pueda 
seguir el ritmo de estos avan
ces».

Por su parte, el vicepresiden
te de Telefónica, Javier Revuel
ta, destacó el esfuerzo de esta 
compañía para adaptarse a las 
necesidades del comercio elec
trónico, que se está convirtiendo 
en una de las principales áreas 
de negocio de la empresa.

Ante la creciente utilización 
del dinero electrónico, el futu
ro Banco Central Europeo de
berá extremar su vigilancia y 
control sobre estos medios de 
pago en las transacciones co
merciales, según han destaca
do los expertos en estas jorna
das, que finalizarán mañana. 

ciento menos; Madrid, un 3,3 
por ciento menos; Ceuta y 
Melilla, un 4 por ciento menos, 
y Canarias, un 0,4 por ciento.

Respecto a las disoluciones, 
Galicia, Asturias, Extremadu
ra, Andalucía, Canarias, Can
tabria, Cataluña y La Rioja 
fueron las comunidades que no 
siguieron la tendencia de au
mento nacional.

Las comunidades autóno
mas de Castilla-La Mancha 
(96,7%), Castilla León 
(93,3%), País Vasco (58,3%), 
Cornunidad Valenciana (43%) 
y Navarra (38,6%) fueron las 
que mayores índices de diso
luciones registraron.

Preacuerdo para 
elevar los niveles 
de funcionarios 
de los grupos C, 
DyE

A.Q.R.-Madrid

La Administración y los sin
dicatos de la función pública han 
alcanzado un preacuerdo para 
elevar los niveles de los funcio
narios de los grupos C,D y E, 
con los que tienen los de las 
comunidades autónomas, anun
ció ayer el secretario de Esta
do para la Administración Pú
blica, Francisco Villar.

Villar, antes de inaugurar 
unas jornadas sobre «Reforma, 
Modernización y Gestión del 
cambio en las Administracio
nes Públicas», dijo a los perio
distas, que ya sólo faltan «cier
tos flecos» que matizar.

Afirmó que la medida bene
ficiará a ordenanzas, auxiliares 
administrativos, y administra
tivos de «la periferia», entre otro 
personal, y también, pero en 
menor cantidad, a ciertos fun
cionarios de los grupos A y B - 
con titulación.

El secretario de Estado para 
la Administración Pública agre
gó que el ascenso de nivel po
dría suponer una subida retri
butiva media de entre 3.000 y 
6.000 pesetas al mes para cada 
beneficiario.

La ampliación de 
capital lleva al 
Santander a 
subir su 
capitalización

P.G.R-Madrid

La ampliación de capital que 
ha llevado a cabo el Banco de 
Santander le ha permitido su
bir su capitalización bursátil en 
741.598 millones de pesetas, 
con lo que ha alcanzado los 
4,498 billones de pesetas.

Este ascenso se debe a la 
puesta en circulación de los 94,5 
millones de acciones que emi
tió el Santander para llevar a 
cabo la Oferta Pública de Ad
quisición (OPA) sobre Banes
to, y que ayer comenzaron a co
tizar en bolsa.

Analistas consultados por 
EFE destacaron que el merca
do ha digerido positivamente la 
entrada de este volumen de tí
tulos, dado que lacotización del 
Santander apenas se resintió, 
con un descenso del 1,51 por 
ciento -por debajo del resto de 
la banca- hasta las 7.840 pese
tas.

La ampliación de capital ha 
permitido a la entidad cántabra 
acortar sus distancias con su 
principal competidor, el Ban
co Bilbao Vizcaya, que posee 
un valor en bolsa de 4,95 billo
nes de pesetas.

Ó
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Cada vez que alguien mueve un dedo 
Endesa genera valor.

Cada \iez que alguien mueve un dedo, el primer grupo eléctrico del país genera valor. Presente 
en los sectores con mayor potencial de crecimiento. Con 20 millones de clientes en el mundo. 
Un gran grupo que se mueve a la velocidad de la luz.
Comunicación previa registrada en la C. N. M. V.

Generamos valor

M.C.D.2022
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El temor a una subida de
tipos en EE.UU. dio paso a 
un lunes negro

El temor a que la Reserva Federal estadounidense endu
rezca su política monetaria - recordemos que se reúne el próximo 
diecinueve de mayo- sembró ayer el pánico vendedor en Iqs 
mercados internacionales. El fuerte crecimiento de la economía 
americana, que todavía no ha comenzado a descontar el efecto de 
1(1 crisis asiática, está contribuyendo a facilitar la temida subida de 
tipos.

La primera sesión de la semana no pudo comenzar peor: 
las principales plazas del sudeste asiático cerraban sus puertas con 
fuertes perdidas. Hong Kong, Japón - que acaba de adoptar un 
primer paquete de estímulo para su maltrecha economía de 
128.000 millones de dólares- y Malasia fueron,por este orden, la,s 
más perjudicadas con pérdidas superiores al tros por ciento. La 
debilidad del “billete verde" agravaba todavía más la apertura en 
los mercados del Viejo Continente, tal y como sucedió.

Una auténtica corriente vendedora se extendió por las 
plazas financieras europeas, tanto de acciones como de bonos, que 
se acentuó aún más al conocer el descalabro de Wqll Street en su 
primera andadura semanal. Los países periféricos tueron los mas 
castigados, algo lógico por otra parte por cuanto han liderado el 
ranking de rentabilidades a lo largo del primer trimestre. Lo.s dos 
Índices bursátiles más repivsenlanvos de Portugal e Italia -PSI 20 
y Mibtel- despidieron el día con un e^ectacular desplome supe
rior en ambos casos el seis por ciento. En nuestro caso las pérdidas 
tanto del IGBM como del Ibex-35 se fueron por encima del tres 
por ciento. El resto - Francfort, París y Londres- bajaba un dos por 
ciento de media.

Así pues, lo que parecía que iba a ser una semana relati
vamente tranquila a la espera del próximo “euro fin de semana" 
no pudo comenzar peor.

Benito & Monjardín
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. Banco Simeón 11.390 14,93g Azucarera Españ. 9.690 6,13
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Koipe 8.600 -47,85 %

Cía. Gener. Inver.s. 127 -29,83

AGE U. Fénix 2.210 -7,92

MAYOR VOLUMEN MAYOR EFEC./PTAS
_________Volumen_____ FTvcJplMS %
TEF 3.777.486 6,47 TEF 23.280.032.000 15,79
GPP 3.246.913 5,56 SAN 21.966.248.000 14,90
ELE 2.984.555 5,11 BBV 13.151.394.000 8,92
SAN 2.789.533 4,78 ELE 10.860.611.000 7,37

MERCADO CONTINUO
ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM.NOMINAL

Argentaria 500 ’ r2”43Ó ' ' ÍL780 '‘3’23"' 665.563
Banco Andalucía 500 36.490 36.490 — 35-5

Banco Atlántico l.OOO 6.090 6.060 -0,49 522

Banco Bilbao-Vizcaya 260 7.590 7.320 -3,56 1.771.058

Banco Guipuzcoano 500 8.250 7.990 -3,15 6.491

Banco Herrero 500 14.000 14.000 — 196
Banco Pastor l.OOO 18.100 17.000 -6,08 11.699

Banco Popular 125 12.820 12.260 -4,37 380.605
Banco Santander 250 7.960 7.840 -1,51 2.789.533

Banco Simeón l.OOO 9.910 11.390 14,93 2.979
Banco Vasconia 500 19.800 19.800 — 64

Banco Zaragozano 500 5.520 5.410 -1,99 11.064

Banco de Alicante 500 3.315 3.315 ___ 3.627
Banco de Castilla 5.000 138.000 138.000 — 330
Banco de Galicia 500 28.050 28.050 — 283
Banco de Valencia 500 4.315 4.310 -0,12 70.274

Banesto 400 1.915 1.890 -1,31 98.025
Bankinter 500 10.020 9.900 -1,20 146.892
B. Crédito Balear 500 13.500 13.470 -0,22 1.711
B.Central Hispano 250 5.000 4.945 -1,10 1.591.972
Commerzbank 5 6.100 6.000 -1,64 1.212

■ELECTRICAS

Aguas de Barcelona 500 8.700 8.500 -2.30 108.023
Cantábrico l.OOO 7.160 7.020 -1,96 93.216
Eléc. R. Zaragoza 500 7.000 6.990 -0,14 6.505
Endesa 200 3.725 3.560 -4,43 2.984.555
Enher l.OOO 3.480 3.390 -2,59 13.581
E. de Viesgo 1.250 6.320 6.290 -0,47 3.074
Fecsa l.OOO 1.485 1.435 -3,37 260.925
Gas Natural SDG 500 9.420 9.070 -3,72 153.761
Gas y Electricidad l.OOO 12.850 12.400 -3,50 5.943
Iberdrola 500 2.335 2.275 -2,57 2.392.383
Saltos del Nansa 1.500 15.500 15.500 224
Sevillana 500 1.700 1.605 -5,59 282.395
Unión Elec. Fenosa 500 2.025 2.000 -1,23 592.457

■ alimentación
Azucarera Españ. 500 9.130 9.690 6,13 1.347
Baron de Ley 100 4.250 4.285 0,82 28.704
Bodegas Riojanas 100 2.250 2.200 -2,22 10.623
Bodegas y Bebidas l.OOO 6.990 6.800 -2,72 4.962
Campofrío S.A. 500 13.590 13.350 -1,77 6.815
Cia. Vinícola N.Esp. 200 5.700 5.660 -0,70 5.140
Ebro Agrícolas 100 3.475 3.480 0,14 13.701
El Aguila S.A. 500 1.650 1.615 -2,12 50.514
Koipe l.OOO 16.490 8.600 -47,85 8.265
OMS A Alimentación 250 1.570 1.520 -3,18 40.269
Puleva-Uniasa 500 6.200 6.000 -3,23 62.080
Tabacalera 500 3.365 3.205 -4,75 1.807.185
Viscofán 100 6.140 5.850 -4,72 85.260

■ comercio Y SEGUROS

AGF U. Fénix 100 2.400 2.210
Adolfo Domínguez 100 5.150 5.040 -2,14 64.471
Aldeasa 200 5.450 5.190 -4,77 176.180
Azkoyen l.OOO 21.400 21.200 -0,93 2.274
Catalana Occ. 250 10.450 10.400 -0,48 8.036
Continente 100 3.500 3.365 -3,86 155.634
Corp. Mapfre 500. 5.870 5.630 -4,09 291.933
Cortefiel 100 3.990 3.900 -2,26 66.163
Finanzauto____________ 350 2.050 1.980 -3,41 5.495

Aceral i a
Acerinox S.A.

NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLUM.

Mapire Vida 500 7.700 7.380 -4,16 52.794

Picking Pack 25 92 90 -2,17 3.246.913
Pryca 100 2.695 2.625 -2,60 215.694

■CONSTRUCCION

250 4.960 4.650 -6,25 232.890
Agremán 100 1.250 I.2I0 -3,20 292.289

Bami S.A. 500 971 926 -4,63 143.806
Cementos Portland 500 10.300 10.060 -2,33 2.000

Construcciones Lain 100 448 438 -2,23 360.530

Cristaleria Españ. 1.000 13.140 12.900 -1,83 8.085

Dragados 500 4.960 4.690 -5,44 288.410

Filo 500 685 650 -5,11 66.077

Financiera y Minera 500 2.715 2.710 -0,18 12.884
Fomen. Cons. Contr. 1.000 7.450 7.230 -2,95 109.253
Grupo Acciona l.ÓOO 35.000 34.800 -0,57 13.231
Hisalba 1.000 2.545 2.375 -6,68 6.436
Huarte 500 796 781 -1,88 118.250
Inmob. Zabálburu l.OOO 2.250 2.225 -1,11 26.842

I.Urbis 500 2.170 2.100 -3,23 130.117
Lafarge Coppee 25 13.200 12.760 -3,33 1.837
Metrovacesa 500 9.310 9.200 -1,18 85.791
Obrascón 500 1.400 1.400 622.430

Portl. Valderrivas 500 19.300 18.450 -4,40 7.961
Prima Inmobiliaria l.OOO 1.715 1.675 -2,33 34.839
Sotogrande S.A. 100 576 561 -2,60 155.302
Uniland l.OOO 12.700 12.400 -2,36 592
Uralita S.A. 440 2.155 2.080 -3,48 252.052
Valenciana Cementos 200 3.570 3.590 0,56 64.203
Vallehermoso 500 5.900 5.680 -3,73 77.361
Vidrala 500 7.210 7.100 -1,53 16.591

■inversión MOBILIARIA

Cía. Gener. Invers. 125 181 127 -29,83 254.930
Cofir 400 1.810 1.700 -6,08 339.158
Corpor. Banesto 500 1.735 1.710 -1,44 8.288
Dinamia 500 2.710 2.620 -3,32 29.473
Faxtibex l.OOO 9.770 9.390 -3,89 1.455

■papeleras Y TEXTILES

Empr. Nac.Celulosas 750 2.825 2.835 0,35 97.172
European Paper 500 119 115 -3,36 53.753
Iberpapel 100 2.500 2.410 -3,60 25.675
Sarrió 500 696 681 -2,16 105.056
Seda Barcelona 500 1.035 990 -4,35 332.561
Sniace 500 373 374 0,27 348.117
Tableros de Fibra 500 2.580 2.450 -5,04 59.125
Tavex Algodonera 500 2.360 2.240 -5,08 56.917
Unipapel 500 5.500 5.500 10.399

■ químicas Y ENERGIAS

Bayer 5 6.970 6.970 439
Carburos Metálicos 1.000 6.810 6.930 1,76 929
Cepsa 500 5.800 5.490 -5,34 20.620
Ercros 60 201 198 -1,49 1.066.710
E. I. Aragonesas 500 1.345 1.320 -1,86 154.176
Faes 350 8.750 8.550 -2,29 14.541
Grupo Fosforera l.OOO 373 365 -2,14 84.530
Miquel y Costas 500 8.000 7.800 -2,50 2í»18
Repsol S.A._________ 500 8.280 8.110 -2,05 1.218.447

■ siderometalúrgicas

1.000 2.020 1.975 -2.23 229.259

1.000 24.790 23.560 -4.96 32.984

NOMINAL ANTER. ULTIM. niF.% VOLUM.

500 3.820 3.700 -3,14 60.300

52.5 2.160 2.100 -2.78 172.996

500 6.700 6.600 -1.49 9.288

500 1.260 1.260

Amper

Asturiana del Zinc 

Cía. Aux. Ferrocar. 

Española del Zinc 12.209
Global Steel 400 589 571 -3,06 175.984

Indus. del Besós 500 3.635 3.635 26-5

Metal.Duro Felguera 500 1.83-5 1.750 -4,6-3 68.4-39
Nicolás Correa l.OOO 12.100 11.750 -2,89 2.501

Nueva Montaña 500 241 234 -2,90 280.563
Tubacex 100 430 415 -3,49 992.225

Zardoya Otis l.OOO 5.950 5.890 -1,01 • 94.4-30

■ AUTOMOVIL

Citroen Hispania l.OOO 17.000 17.00Ó 131

Tudor 500 2.14-5 2.050 -4,4-3 11.23.5

Volkswagen 50 120.000 120.000 34

■ tRANSP. COMUNICACIONES____________________________

Autopistas 500 235€? 2.295 -2,34 346.799

Autopistas Mare Nos. l.OOO 2.985 2.900 -2,85 .307.599

Estación. Subter. 500 4.090 4.265 4,28 63.5

Europistas l.OOO 1.380 1.370 -0,72 21.269

Iberpistas 300 4.005 3.930 -1,87 72.906

Radiotrónica 500 4.140 4.150 0,24 6.084

Telefónica 500 6.310 6.010 -4,7-5 3.777.486

■ otros SERVICIOS

Abengoa 500 13.080 12.690 -2,98 14.898

Corpor. Finan. Alba l.OOO 18.700 18.070 -3,37 31.590

Dogi 100 2.225 2.240 0.67 90.898

Grupo Anaya 500 4.650 4.750 2,1-S 1.798

Indo Intem. l.OOO 8.500 8.500 1.1.56

Meliá Inv. 5 8.030 7.790 -2.99 47.300

Midesa 100 3.170 3.125 -1.42 20.201

Prosegur 100 1.920 1.940 1,04 94.349

Sol Meliá 100 6.830 6.780 -0,7-3 110.917

Tele Pizza, S.A. 100 20.750 20.200 -2,6-5 27.066

V. Leonesa 510 2.880 2.800 -2,78 10.168

1 DIVISAS
Cíimpra Venta

l Corona Danesa 22,239 22,283

1 Corona Noruega 20,369 20,409

I Corona Sueca 19,701 19.741

1 Chelín Austriaco 12,059 12,083

1 Dólar Australiano 98,393 98,589

I Dólar Canadiense 105,840 106,0.52

1 Dólar USA 152,146 152,450

1 Dracma Griego 0,483 0,484

1 Ecu 167,664 168,000

1 Escudo Portugal 0,828 0,8.30

1 Florín Holandés 75,421 75,-571

1 Franco Belga 4,110 4,118

I Franco Francés 25,304 2-5,3-54

1 Franco Suizo 101,940 102,144

I Libra Esterlina 253,886 2-54,394

1 Libra Irlandesa 214,176 214,604

1 Marco Alemán 84,846 85,016

1 Marco Finlandés 27,953 28,009

1 Yen Japonés

100 Liras Italianas

1,149

8.584

Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores.
Tno. (96) - 384- 6436 de 17h. a 20h. ___________________________________________ .

1,152

8,602

ó b
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BOLSAS EXTRANJERAS
Dow Jones
9200

9126

9050

8975I

17-Abr 21-Abr

9176.

22-Abr

9143.33

Nueva York

9064.

24>Abr

15620

Nikkei
16040

15930

15710

15600

15697.1

20>Abr 21-Abr

15761.5

22-Abf

15761.6

23-Abr 24-Abr

Tokio

m
 

' C
O

27-Abr

6770

5980

Fin. Times

I
1

5700

IA

20-Abr 21-Abr

5931.1

22-Abr

5896.1

24-Abr

*: k B 5

5490

5380

5270

5160

5050
20-Abr

5442
5388.94

21-Abr

5360.65

22-Abr

en
 í 0)

23-Abr 24-Abr

Francfort

27-Abry 1

[ 1 5086.138916.4

27-Abr

BOLSAS NACIONALES (CORROS)

MADRID
NOMINAL HOY DIF,

■ ALIMENTACION
Naarden l. I.ÜÜÜ
Pascual linos 250 ——

San Miguel 3.000 .... ....

United Dutch 500 —- ....

■ COMERCIO Y SEGUROS
Coin ira B .5oO ....

■ CONSTRUCCION
Ah. Familiar 1 .OOO 1.585.00 -10,00
Alcázar 500 ——

Asland Catal 500 ——

Inmb. Valenc. 500 580,00
I. Del Sur 1.000 ....

Max.Cent. Leisa 250
Obras v S.P. 500 ——

Vías y Const. 1.000 ....
■ INVERSION MOBILIARIA
Bansaliber 750 7.628,00 44,00
Banzano 500
Baseibar 1.000 —- ....

Bolshispania 1.000 .... ——

Carmosa 500 7.850.00 -60,00
Ceivasa 500 7.490,00
Cevasa A 1.000 __ ....

Chafisa 1.000 1,440.00 ....

Fiponsa 500 7.545,00 ....

Inverpasior 1.000 —— __

Inv. Herrero 500 7,890,00 -20,00
Inv.Val.Americ. 1.000 2,070,00 -90,00
I. Lealtad 500
Mobinversora 1.000
Norvasa 350 3,810,00 50,00
Rerifila 500
Rentinver 1.000 —— —

Union Europ. 1.000 15,100,00 -300,00
■ NAVEGACION Y PESCA
Fletamentos-B 1.000 840,00 56,00

Pescanova 1.000 2,300,00 -40,00
Transmedit. 500
■ PAPELERAS Y TEXTILES
Pao. Navarra 1.000 4,100,00
■ QUIMICAS Y ENERGIAS
Usp. Oxigeno 1.000 .... —

Faes 500 ....

Gassol 500 495,00 -10,00

Nicas 155 __ ——

U.Resinera 1.000 ....

INDICE GENERAL (madrid) Período: 3 años ,

i

AMPLIACIONES DE CAPITAL

MADRID (Cont.)
NOMINAL HOY DIF.

■ mineras
11.Coto Corte 200 4.0<X).00 -100,00
H, Vas, Leones, 500
M,Tormaleo 1.000 ——

Ponferrada 25 —-
■ SIDEROMETALURGICAS
A toras a 500 6.710.00 ..—

Cobra 500 —

Iber. Frío 1.000
Metalogenia 500 ——

Moulinex Esp 1.000 -_
■ AUTOMOVIL
Pasa Renault I.OOo 5.600,00 -5Ü.00

■ otros SERVICIOS
Inypsa 1.000 ---- ——

Prim S.A 500 —

ECOWn-NZO EHNAL NVAS, ANTGAS, ANT, UI.T.

Puleva 1 -abr-98 l-may-98 1 4 6.290,00 6.032,00 ^^H METALES
Telefónica 7-abr-98 7-may-98 1 11 6.470,00 6.386,00 ________________________________ Pias7gr__________Dir^

: DIVIDEÍNDOS ^ro Manufacturado____________ 1.700,85______ -12,96

VALOR_______________________________________________________________ CONCEPTO_______________ BRUTO __________ NETO______________ PAGO P'^*^^ Manufacturada---------------- 41.58-----------0,17
GrAnaya___________________________________________único____________ 4^00________ 35,25________ 28/04/98 Platino;2.998.00------------23,00
Marco Iberi.____________________________________ A cuenta_____________30,00 ______ 22,50________ 28/04/98 Paladio_______________________2^22,27________-9,75
Mapfre Vida Complementario 63,00 47,25 30/04/98

Periodo

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA
TAE (Bancos) ______________TAL (Cajas)__________Indie. CECA_____________ Rent. Deuda P. Mfbor año

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

Abril 97 7.068 7.355 8,250 5.981 5,504
Mayo 97 6,971 7.266 8.000 5.815 5,170
Junio 97 6,717 6.949 7,820 5.680 5.101 PLAZO____________ TIPO DIE

Julio 97 6,624 6.824 7,625 5,600 5,125 A un día 4,56 0,01
Agosto 97 6,989 6.687 7,750 5,552 5,211
Septiembre 97 6,463 6.580 7,62.5 5,410 4,990 A una semana 4,68 0,05
Octubre 97 6,384 6.662 7.500 5,282 4,985
Noviembre 97 6,252 6.537 7,375 5,230 4.807 A quince días 4,58 -0,02
Diciembre 97 6,196 6.328 7.250 5,167 4.623
Enero 98 5,988 6.268 7,375 5,086 4.421 A un mes 4,48 -0,02
Febrero 98 5,879 6.099 7.125 4,947 4.32.5

A tres meses 4,35 -0,01

FUTUROS IBEX-35 A seis meses 4,22 -0,02
FECHA ANTERIOR APERITRA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

4,20
1.5 May. 1998 9,873,00 9.850,00 9.851.00 9.526,00 9,561,00 34.846

A un año

19 Jun. 199o
17 Jul. 1998

9.o9o*0U 
9,878,00 9.745,00

>.o2 
9.745.00 9.745,00 9.745,00 ________ 175

4.S8

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
ITCHA AMTRIOR APERIGRA MAXIMO MINIMO ULITMO C/NEG.

15 Jun. 98 108,91 ___ 108,92 108,10 108,13 121.765
- Id yd 15d 1m 3ni 5m 12fn

S O

FONDOS
ULTIMO DIF, nN/97 ULTIMO DIF. FIN/97 ULTIMO DIF. nN/97 ULTIMO DIE nN/97.

Indosuez Global 127,560.92 -188.70 122.662.81 Foncaixa 11 2.169.10 0,93 2.139.43
■ PINERO ^,^, ■ divisa EXTRANJERA,

wrrrrssnrprn Renta 4 Internacional 1.320.61 -5.61 1.172.30 Foncaixa 2 2.85.5.38 1,07 2.822.94

Aitas F,LA,M,M 176.439.61 38,57 174,836,87 BM Dinerdivisa 1.540.15 2.8.5 1.497.97
100 000 00 100.000.00

A,B, Dinerplus 204.158.23 36,70 202,117,23 Madrid Divisa FIM 1.614.61 -16.27 1.448.8.5
Foncaixa 8 1 954 32 0 61 L 935.65

BBV Inversisn 94 1.558,79 -1.51 1.440.49
BBV Dinero 273.303,55 51,95 270,068,63 ■ FONDTESOROS Foncaixa 9 1.968.0-5 0,63 1.949.01

BBV Monetario 12,098,72 2,29 11.965,3.5 A.C. Cuenta' 188.743.26 57.86 186.621.10
Eurovalencia VCG

Eurovalor 4 FIM

1.320.-¿y

37,438,98

4,O2>

-334.49 27.238.32
Foncaixa Mixto 25 1.109.49 -1,38 —

BEX-Diner 179,781,32 16,58 177.975,20 A.C. Deuda 1.950.17 0.84 1.925.10 Eurovalor 1 589,57 -4.04
Foncrecimiento 131.942.49 130.646.59

463.30
Bandesco Monetario 104.427,62 10,60 104.166,42 BBV Aclivos-FIAMM 186.803.39 55.69 184.821.67 Fon bolsa 40,603,89

Fondhispano 2.881.81 -15,26 2.4-50.06
3U. /y/,/2

Bankpyme Fondval, 120,990,89 8,53 119,623,00 BBV Deuda Fondtes. 21.584.98 5.09 21.201.30 15 784 93 14 618 89 Fondpostal 2.833.39 2.716.79

Caixa Galicia Din. 133,909,39 35,29 132.515,78 BM Fondtesoro 1.947.72 -0.02 1.911.15 24 048 02 20 923 39 Fondpostal Divisas 3.200.85 — 2.995.10

Cavaldiner 221,369,92 53,70 219,808,45 Caixa C.Font 1.363,65 10.09 1.331.12 l 400 OR 1.392.98 Fonpenedes FIM 1.340.26 1.0-3 1.331.07

Cavaldiner Oro 138,342,6,5 43,09 136,614,87 Dinermadrid-FIAMM 187.073,51 21.44 18.5.058.61 Indosuez Bolsa FIM 330,177,328,732,23 267.805.38 Fonrenta Fija FIM 17.02-5.45 — 16.83.5.98

Cuentafondo FIAMM 205,800,89 13,63 203,642,07 Fondeuda Ahorro 20,920,34 —— 20.695.31 129 496 51 -897 15 106.667.69 Fonsabadell II 2.418.57 — 2.379.69

C.F.Oro I Bankint. 16.5,212,11 12,49 163,774,51 Fondeuda Efectivo_____ 203,569,83 201.380.67 Renta 4 Bolsa 2,427,74 -13.18 1.899.38 Fontesoreria 10.938.28 10.805.1-5

DR Diner FIAMM 168 995,14 30,70 167,158,24 Ibercaja Dinero 11______ 169^,563,43 73.72 167.757.8.5 Iberahorro 2.320.46 1.34 2.292.60

ODA AO9 ^ 1 1 ^6 904 9 2n 99 20 5 57 22 8 47 20 240.61
■ renta FIJA 
rnm^awBBnrrT^“ Ibercaja Futuro 1.304.27 0.96 1.283.46

Diner BM FlAMM

Dincractivo 211,008,0.5 19,04 209,083,6-5 Mapfre Fondtesoro_____ 1,860,71 0.41 1.843.37
BBV Ahorro 1,618,26 0.36 1.593.86

indosuez Patrimonio 20.427.16 -116.39 18.519,91
BBV Bono 2001 112,276,65 42.27 109.872.06

Interes Diario BCH182.311,37 41,01 180,634,51 Santander Dinero 184,019,17 36.09 182.260.60 1.10^,33 1.1 /

Eurovalor 111________ 25,16 225,068,2.5
BBV Fondvalencia 18,380,37 4.26 18.053.66

inversabadell 2.659.05 2.419,68
227,629,88 ■ MIXTO RENTA FIJA BBV Renta 2,391,79 0.65 2.362.68

1 720 61 o 79 1 684 08
Fondimo____________ 2.56,043.71 40,7.5 253.014,67 Ahorrofondo__________ 6.783,50 -16.9.3 5.939.00 BBV Renta 91 1.582,23 0.41 1.562.54

Rural Gijón deuda 1-5.006,19 14.992,63
^ndmadrid 224.528.33 25.04 222.272,73 Alhambra F.I.M. 2,268.91 -2.88 2.116.15 BM Dinerbolsu 1.357,52 __ 1.341.53

Santander Ahorro 2,304,21 0.29 2.28.5.98
Fondpostal Moneta. 258.389.77 255.959,11 Argentaría Global______ 1.551.72 -7.89 1.454.28 Bandesco Ahorro 1.051.66 0.18 1.050.50

S. Sant. 2 F1M 2,263,11 -0.04 2.250.3-3
Fonpenedes FlAMM 1.232.19 0,2.5 1.220,11 Bandesco’Divisas 15.692.74 -75.13 1.5.005.84 Bandesco R, Fija 1.638.78 0.08 1.611.26

Ibercaja Dinero 225.985.64 87.2.5 223,818,29 Centrofondo 3 2.293.48 -4.38 2.141.49 Credipas deuda 1.700.64 __ 1.686.0-5 ■ renta VARIABLE_______

Indosuez Oro 1.576.816.98 612,59 1,558.518,76 cresta Purope______________ 1.001.65 0.27 Cuentafondo Ahorro 2.259.66 -3.02 2.043.71 Bandesco Renta V. 27,542,74 -123.66 20.897.67

Indosuez Tesorería 264.639.71 101,20 261.991.23 , Foncenhis. F.I.M. 1.693.02 0.03 1.625.27 Cuentafondo Renta 1.890.82 0.02 1.854.0-5 Cuentafondo Bolsa 1,888,99 -4.29 1.501.71

Kutxarem 208.466.64 __ 208.466,64 FondejeniUvos____________ 223 822 85- 1.679.08 189.536.14 C.Catal,Prev 2.548.24 0.50 2.517.10 Fonbanif 2,226,40 -8.98 1.726.48

Santander Tesaren 224.546,81 51,68 222.342.14 Fonpastor 2.958.81 -1.22 2.842,73 Eurovalor II 880.49 0.26 865.86 Foncai xaV________ 4,321,1.3 -27.26 3.372.6-3

^. Sant. FIAMM 229.623,70 60,19 227.822.26 Ibercaja Renta_________ 2.319.32 -28.8.5 2,137,91 Foncaixa 10_________ 2.048.02 0.7.3 2.025.06 BM Garantizado 1,494,82 -0.52 1,462.97

M.C.D.2022
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Según la ley de Residuos, que entró en 
vigor recientemente, los responsables 
de la rotura de la presa deberán pagar 
la limpieza de los terrenos afectados

Isabel Tocino asegura que el Parque Nacional está fuera de pelisro

Alerta sanitaria en los pueblos 
cercanos al Parque de Doñana
La Junta de Andalucía man
tiene el control sanitario en 
los pueblos afectados por el 
vertido tóxico de Minas de 
Aznalcóllar, en especial de 
los alimentos de la zona, co
mo cangrejos, camarones y 
peces, mientras se reducen 
las posibilidades de que afec
te al Parque Nacional de Do
ñana.

A.V. - Sevilla/Madrid

La ministra de Medio Am
biente, Isabel Tocino, dijo ayer 
antes de entrar al plenario del 
Consejo Nacional del Agua 
(CNA) que Doñana, uno de los 
ecosistemas emblemáticos euro
peos «está a salvo» de la riada 
tóxica, lo que, «dentro de la tra
gedia de la que estamos hablan
do, es algo muy positivo».

También el fiscal general del 
Estado, Jesús Cardenal, se inte
resó ayer por la contaminación 
y pidió al fiscal jefe de Sevilla, 
Alfredo Flores, que le manten
ga informado, a la vez que el fis
cal de Medio Ambiente de Ma
drid ha solicitado al SEPRONA 
de la Guardia Civil que le remi
ta un informe que aclare si el ver
tido se produjo por un corrimien
to de tierra o por el uso de mate
rial inadecuado en la construc
ción de la balsa.

Aunque los daños ambienta
les y económicos sobre los culti
vos y los cauces no han sido 
cuantificados, se calcula que 
unas 4.800 hectáreas de suelo 
agrícola han sido afectadas, prin- 
cipalmente olivos, algodón, ce
real y arroz.

Según los científicos, el verti
do plantea dos tipos de proble
mas, uno inmediato debido a la 
acidez de las aguas que se tradu
cirá en la muerte de plantas y pe
ces y otro, a largo plazo, por la 
alta concentración de metales 
pesados.

Estas sustancias son bioacu- 
mulativas en el organismo y, si 
no se actúa, persisten en los terre
nos, hipotecando los aprovecha
mientos futuros.

La gran extensión del terre
no afectado plantea problemas 
para su limpieza, ya que, si bien 
existe la tecnología para hacer
lo, habitualmente se utiliza so
bre emplazamientos puntuales, 
explicaron a Efe químicos del 
CSIC y del Grupo de Suelos Con
taminados del Congreso Nacio
nal de Medio Ambiente.

Los alcaldes de localidades 
sevillanas como Aznalcóllar,

Vista del muro de la balsa que ayer se estaba intentando taponar.

Aznalcázar, Olivares, Sanlúcar 
la Mayor, Berracazón y Pilas, 
participaron ayer en una reunión 
con el delegado del Gobierno an
daluz, José Antonio Viera, y con 
el subdelegado del Gobierno en 
Sevilla, Andrés Herranz, para 
analizar la situación.

Las autoridades han agrade
cido a los arroceros de los pue
blos más sureños de la comarca 
la ayuda que han prestado para 
reforzar los muros y las compuer
tas de la marisma, y evitar que 
el vertido invada el Parque Na
cional de Doñana.

Actualmente continúan los 
trabajos para poder sellar por 
completo la doble balsa sinies
trada la madrugada del sábado.

El vertido no ha provocado 
daños personales, como sucedió 
el sábado, cuando dos vecinos 
de Aznalcázar trataron de resca
tar a unos animales de la creci
da del Guadiamar y sufrieron una 
intoxicación cutánea al contac
to con las aguas ácidas y meta
les en suspensión.

La ministra y presidenta del 
Patronato del Parque, Isabel To
cino, reiteró ayer que «no ha ha
bido filtraciones a Doñana», no 
sólo porque las marismas han 
quedado aisladas de lariada tóxi
ca, sino también por las propias 
características de los terrenos, 
con 80 metros de suelos arcillo
so que hacen imposible que sean 
perforados por los lodos y aguas 
contaminadas».

El agua del vertido había líe- ¿ f i t 5 p ; 4 •• k »• P R; c Ú ’ U Í i 

gado ayer por la mañana al Bra
zo de la Torre, último afluente 
del Guadalquivir, distante diez 
kilómetros de la desembocadu
ra y que limita con el ParqueNa- 
cional.

La Consejería de Medio Am
biente confía en que la salida al 
mar de estas aguas no sea un epi
sodio muy contaminante, yaque 
su acidez ha descendido mucho, 
debido a su paso de unos 20 kiló
metros por el cauce del Guadia
mar y a que la cantidad de meta
les en suspensión que contiene 
se van depositando a medida que 
se eleva su ph.

Tras manifestar su «enorme

Chaves: "Tocino no puede venir 
a haeerse la foto y culpar a otro"
El presidente andaluz, Manuel Chaves, dijo ayer que la 

ministra de Medio Ambiente, Isabel Tocino, «no puede venir 
aquí a hacerse la foto, a echar las responsabilidades a otros e 
irse», en alusión a su visita a Sevilla tras el accidente 
registrado el pasado sábado en Minas de Aznalcóllar.

Chaves, que recibió ayer en Sevilla a un grupo de 
emigrantes andaluces residentes en Cuba, dijo a los periodistas 
que la actitud de la ministra «no es la de un buen gobernante», 
y recalcó que la Junta ha hecho «un esfuerzo» para evitar que 
el vertido de aguas contaminadas llegara al Parque Nacional 
de Doñana y «para tratar de canalizarlo a donde menos daño 
haga». Agregó que todas las obras realizadas y que han 
impedido que el vertido llegue al Parque «han sido hechas con 
iniciativas que ha adoptado la Junta», e insistió en que la 
Administración autonómica «no tiene ninguna responsabilidad 
en este Jema».

t S Í .1 S « ? i i i : ’ : " L' í 1 l } -i < (i 4 í S S íí .1 "Í 5 , 4i( £ 4 ‘ 

EFE 

tristeza» por los «irreparables» 
daños ecológicos en el entorno 
de Doñana, Tocino avanzó que 
«las responsabilidades tendrán 
que ser depuradas por el juez.

Las responsabilidad en mate
ria de contaminación de terre
nos se recoge específicamente 
en el título V de la nueva Ley 
de Residuos 10/1998, publica
da la pasada semana en el BOE 
-miércoles 22- y en la que se dice 
que la declaración de suelos con
taminados implicará que «los 
causantes de la contaminación 
esta-rán obligados a realizar las 
operaciones de limpieza y re
cuperación».

La fuga de 
Dutroux obliga al 
Gobierno belga a 
tomar medidas 
para evitar el cese

Pilar VALERO

El primer ministro belga, 
Jean-Luc Dehaene, presentará 
hoy, en el Congreso, un plan de 
urgencia centrado en la reforma 
de la justicia y de las policías, el 
empleo y el lanzamiento del euro, 
para justificar la supervivencia 
de su Gobierno un año.

Los cuatro partidos que for
man la coalición gubernamen
tal (socialcristianos y socialis
tas de Flandes y Valonia) se com
prometieron a evitar elecciones 
anticipadas por el «caso Dutroux» 
y asegurar la entrada de Bélgica 
en el euro este fin de semana.

En principio, Dehaene debe 
superar sin problemas las tres 
mociones de censura presenta
das por laoposición liberal y ver
de por la evasión durante varias 
horas del presunto pederasta 
Marc Dutroux, pero la presión 
de la opinión pública reclama 
medidas urgentes.

Distintas voces dentro de los 
partidos gubernamentales y en 
la oposición se han alzado en 
estos días exigiendo que las dimi
siones del comandante de la gen
darmería, Willy De Ridder, y de 
la fiscal general de Lieja, Anne 
Thilly, se unan a las de los minis
tros de Justicia e Interior, por su 
responsabilidad en el mal funcio
namiento de estas instituciones.

La investigación sobre las cir
cunstancias de la evasión de Du
troux debe estar lista en una se
mana, según el plazo fijado por 
Dehaene, y su resultado podría 
arrastrar más cabezas.

El presidente del PS (en el Go
bierno), Philippe Busquin, con
sideró ayer que una dimisión en 
bloque del Ejecutivo habría sido 
irresponsable para los esfuerzos 
que se han pedido a lapoblación 
con vistas a la entrada del euro 
y hubiera ocasionado una ines
tabilidad mucho más fuerte.

También el gubernamental 
SP (socialistas flamencos) pidió 
que el Gobierno confirme su vo
luntad política de realizar las re
formas necesarias lo más rápi
damente posible.

Los socialcristianos francó
fonos (PSC) pidieron sanciones 
rápidas para las personas que no 
han cumplido su deber así como 
los responsables, tanto en el seno 
de la magistratura como de la po- 
licía, y propuso al Ejecutivo un 
plan de urgencia de doce meses 
para restaurar la credibilidad del 
Estado y la confianza de los ciu
dadanos hacia sus instituciones.

Sin embargo, en un nuevo 
ejemplo de la complejidad de la 
toma de decisiones en Bélgica, 
se confirmó ayer que el nuevo mi
nistro de Justicia, Tony Van Pa- 
rys, no podrá decidir las sancio
nes disciplinarias de jueces, sino 
que deberá hacerlo el de Presu
puesto, Herman Van Rompuy.
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Dos cómplices fueron detenidos, uno de ellos con heridas leves

Muere un atracador que entro en
una sucursal de CR por un butrón

P,P. - Castellón

Un atracador falleció y otro 
resultó herido leve en el atraco 
que tuvo lugar ayer en la Caixa 
Rural Castellón, entidad banca
ria a laque accedieron, junto con 
otro indi viduo, armados con pis
tolas y a través de un butrón que 
hicieron desde un local colindan
te que estaba desalojado.

Los atracadores, de entre 30 
y 40 años, entraron en la enti
dad bancaria, situada en la Ave
nida de Valencia de Castellón, 
sobre las 8.00 horas, maniata
ron a los empleados y para evi
tar que sonara la alarma espera
ron el tiempo necesario para po
der, abrir la caja, de apertura re
tardada.

El director de la oficina, José 
Manuel Albiol, cuando se dispo
nía a entrar en la sucursal obser
vó que ocurría «algo raro», por 
lo que avisó a la policía local y 
aconsejó a los agentes que espe
rasen a que los asaltantes abando
nasen el lugar para evitar que doa 
empleados, el interventor y una 
señora de la limpieza, sufriesen 
daños.

Cuando ya se encontraban en 
la calle, concretamente en la Pla
za de la Libertad de Cástelíón, 
se produjo un tiroteo entre los 
ladrones y los policías, que se - 
saldó con la muerte de uno de

EI cuerpo del atracador en el lugar donde cayó muerto. EFE

los atracadores y la detención de 
los otros dos, uno de ellos heri
do.

El herido fue trasladado al 
Hospital General de Castellón, 
donde fue atendido de heridas 
menos graves y fue dado de alta 

afpoeo tiempo, según fuentes po
liciales.

El concejal de Policía Local 
de Castellón, Joaquín Borrás, ex
plicó ayer en nieda de prensa que 
el asaltante hizo «ademán de dis
parar», por lo que la rápida actua

ción de un agente «evitó la muer
te segura de un compañero».

«No sé si -los atracadores- 
han disparado», añadió Borrás, 
quien hizo hincapié en que, des
pués de que la policía hicieraun 
disparo intimidatorio y diera el 
alto, uno de los asaltantes apuntó 
desde muy cerca a un policía y 
otro agente repelió la agresión.

Según el concejal, los tres 
iban armados, con la cara cubier
ta, y uno de ellos tiene antece- 
dentesjienales, mientras que el 
botín fue recuperado tras el tiro
teo en el interior de una bolsa 
que habían traido los asaltantes.

Por su parte, el director de la 
oficina manifestó que los traba
jadores que se encontraban en 
el banco «han vivido un trauma 
y se encuentran muy nerviosos», 
ya que los maniataron y amena
zaron de muerte, y señaló que 
posiblemente los atracadores pa
saron la noche en el interior de 
la sucursal.

Asimismo, no pudo precisar 
la cantidad exacta del botín y ex
plicó qué los ladrones esperaron 
el momento en el que el inter
ventor desconectó las alarmas del 
banco para asaltarle y obligarle 
a que les facilitase el dinero de 
la caja fuerte. El titular del juz
gado número 2 de Castellón, 
instructor de las diligencias, 
decretó el secreto de sumario.

Liberan en Vigo 
a un hombre 
secuestrado para 
obligar a su novia 
a prostituirse

Avelina BARREIRO

Funcionarios de la comisa
ría de Vigo consiguieron libe
rar aun individuo que permane
ció 13 días retenido en un domi
cilio de la calle Herrería, con 
objeto de obligar a su novia a 
prostituirse, informaron fuen
tes policiales.

En esta operación los agen
tes lograron la detención dedos 
individuos, considerados auto
res del secuestro.

Según las fuentes, L. A.F. de 
44 años, permaneció retenido 
en un piso de la calle Herrería 
durante 13 días, plazo en que 
los supuestos secuestradores 
obligaron a su compañera sen
timental a prostituirse y entre
garles el dinero que obtenía, ba
jo amenaza de asesinar al hom
bre.

Tras la liberación, que se pro
dujo el domingo, la víctima tuvo 
que ser asistida en un centro hos
pitalario, ya que sufría lesiones 
en cara, cuello, tórax y en las 
piernas y presentaba un «un as
pecto muy demacrado».

En un primer momento, la 
policía detuvo en la propia vi
vienda a José Ramón G.V. de 
36 años, mientras el segundo in
dividuo, Olegario A.S. de 27 fue 
localizado horas más tarde.

En el piso los agentes locali
zaron varias estacas de made
ra, un punzón, cuatro puñales, 
un cuchillo de monte, unos 
«nunchacos», y dos cuchillos de 
cocina, supuestamente utiliza
dos para intimidar y agredir a 
la víctima.

El obispo de Alicante ofició el 
funeral por los diez fallecidos

Una mujer de 
Alcaudete (Jaén) 
fue agredida por 
su ex marido

B.A.L. - Alicante

El obispo de Orihuela-Ali- 
cante, Victorio Oliver, ofició 
ayer el sepelio en memoria de 
los diez fallecidos en el accidente 
de autobús ocurrido el domin
go en Alicante, acto religioso en 
el que predominaron las escenas 
de dolor de los familiares de las 
víctimas.

Más de 200 personas abarro
taron esta tarde la capiUaardiente 
ÚCl tanatorio alicaíTÍtñu '^S; 
Siempreviva», donde, además de 
familiares, acudieron el presi
dente de la Generalitat Valen
ciana, Eduardo Zaplana, el se
cretario de Estado de la Seguri
dad Social, Juan Carlos Aparicio 
y la secretaria general de Asun
tos Sociales, Amalia Gómez, 
entre otras autoridades.

Oliver, visiblemente emocio
nado y afectado, destacó durante 
su homilía «el trágico dolor en 
el que nos sume la muerte de nues
tros hermanos», y apuntó que 
«estamos consternados con tanta 
lágrima, pero también con espe

ranza; un día de luto se ha con
vertido en un día de solidaridad».

El funeral lo presidieron los 
diez féretros de los fallecidos en 
el accidente, ocurrido ayer en la 
autovía-A-?, a la altura de Vi- 
llafraqueza (Alicante), cuando 
un autobús se precipitó por un 
puente de seis metros de profun- 
uidad y en el que, además, resul
taron heridas de diversa conside
ración 37 personas, de las que 
tres permanecen en la UCI v w 
taiauu eS critico.

El obisjJo de Alicante, tras 
agradecer al mandatario autonór 
mico Eduardo Zaplana que «esté 
con los que sufren y al pie de la 
tragedia», puso «una nota de es
peranza sobretodo para los que 
habéis perdido a seres queridos».

«Os vais a llevar de esta tie
rra alicantina un recuerdo tris
te, pero me gustaría que vierais 
también que este es un pueblo 
acogedor», dijo Oliver a los fa
miliares de las diez víctimas mor-

Esperanza

EFEel obispo de Alicante extendió su oraciones a los heridos.

tales para, a continuación, recor
dar uno a uno los nombres de los 
fallecidos y rezar una oración pa
ra que «descansen en paz», sin 
olvidar a los heridos para quie
nes pidió también un rezo.

Tras finalizar el oficio fúne

bre, Zaplana dio el pésame a cada 
uno de los familiares presentes 
en la capilla ardiente del tana- 
torio «La Siempreviva», en Ali
cante, momento en el que se vi
vieron fuertes escenas de dolor 
entre los presentes.

Efe ■ .Taeg
Una mujer de 45 años fue 

asaltada ayer por su ex marido 
en el centro de la localidad 
jienense de Alcaudete y trasla
dada al hospital Reina Sofía de 
Córdoba, mientras él presunto 
agresor, que hacía poco tiem
po que estaba legalmente sepa
rado de la mujer, fue detenido 
en Pegalajar (Jaén).

Según informó a Efe el sub- 
directorprovincial del Servicio 
de Urgencias, Antonio Mantero, 
la víctima, María Luisa Flores, 
fue intervenida en el centro cor
dobés de las heridas producidas 
por arma blanca en la mano de
recha y en el cuello y se encuen
tra actualmente en el área de 
recuperación.

El último parte médico indi
ca que la herida del lado izquier
do del cuello fue producida por 
una «sección en la yugular que 
le provocó gran pérdida de san
gre y posibles afectaciones ten
dinosas» aunque se espera una 
evolución favorable.

M.C.D.2022
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a La Reina Sofía visita Tanzania y a 
Mozambique, donde inspeccionará 
campamentos de refugiados y proyectos de 
cooperación con estos países africanos

La Reina inicia un viaje 
humanitario a Africa

La agenda de viajes humani
tarios de la Reina Sofía se abre a 
Africa con la visitaque inició ayer 
a Tanzania y a Mozambique, 
donde inspeccionará campamen
tos de refugiados y proyectos de 
cooperación con estos países 
africanos. Los viajes de estas 
características que realizó el año 
pasado -en solitario y a países 
marcados por la pobreza- tuvie
ron como destino dos naciones 
americanas; Paraguay y Guate
mala.

En Tanzania, doña Sofía vi
sitará el campamento de refugia
dos de Lukole, que está bajo tu
tela de las Naciones Unidas y 
alberga a miles de burundeses, 
ruandeses y ugandeses, a los que 
entregará un contingente de ayuda 
humanitaria. El jueves y el vier
nes en Mozambique, la Reina 
inspeccionará varios proyectos 
humanitarios financiados por la 
agencia de cooperación españo
la.

Hace poco más de un año, 
entre el 4 y el 7 de marzo de 1997, 
doña Sofía visitó Paraguay , donde 
se entrevistó con el presidente, 
Carlos Wasmosy, e inauguró 
varios proyectos de cooperación 
financiados por España. En la 
ciudad de Limpio recorrió las 
obras de las viviendas sociales 
que se construyen gracias a los 
fondos de la Agencia Española 
de Cooperación Internacional

(AECI). En Asunción inaugu
ró el Hospital Materno Infantil 
de la Cruz Roja, que lleva su 
nombre, visitó las obras para la 
recuperación del patrimonio 
histórico en el céntrico barrio 
de la Manzana de la Rivera, e 
inauguró el Auditorio del Cen
tro Cultural de España «Juan de 
Salazar».

Del 13 al 17 de octubre de 
ese mismo año, doña Sofía se 
desplazó a Guatemala, donde 
recorrió proyectos y obras finan
ciados por la Agencia Españo
la de Cooperación Internacio

nal por valor de 18 millones de 
dólares. En su primera jornada 
visitó la capital y al día siguiente 
se desplazó al departamento de 
Peten, donde inauguró la restau
ración del templo I de la anti
gua Tikal, la ciudad sagrada de 
los mayas, cuyo territorio es 
ahora parque nacional. Segui
damente, la Reina viajó a Que- 
tzaltenango, la segunda ciudad 
del país y primera que fue go
bernada por un maya, y cerró 
su visita en Antigua, conside
rada Patrimonio de la Humani
dad por la UNESCO. D.O.C.

Ana Botella propone que 
Madrid sea la sede de la 
Conferencia Mundial del 
Voluntariado

La esposa del presidente del Gobierno, Ana Botella, 
aseguró ayer que «Madrid es, por su infraestructura y la 
pujanza de su voluntariado, la candidata idónea para la 
celebración de laConferenciaMundial del Voluntariado» 
que tendrá lugar en enero dei 2001.

Botella hizo estas declaraciones durante la inaugura
ción de las jornadas «El Voluntariado: valores cívicos de 
una sociedad», organizadas por la Asociación Española 
de Voluntariado (AEVOL), coincidiendo con la visita de 
la vicepresidenta de la lAVE (agencia de las Naciones 
Unidas para este tema), Jacqueline Cousté.

La sede para la XVI edición tle esta Conferencia, se 
decidirá el próximo mes de agosto en Alberta (Canadá).

Cousté afirmó que, en esta ocasión, «es el turno de 
Europa», y que España tiene muchas posibilidades de ser 
elegida. Los otros países candidatos son Israel y Filipi
nas, que ya han sido visitados por la lAVE, y Holanda, a 
donde acudirán el próximo mes de mayo.

También estuvieron presentes en el acto el presidente 
del Banco Bilbao Vizcaya, Emilio Ybarra, y la directora 
general del Ministerio de Trabajo y Asuntos Sociales, 
Teresa Mogín. M.T.

Los Duques de Palma de 
Mallorca recibirán la 
medalla de oro de la 
Comunidad de Baleares

La Infanta Cristina y su esposo, Iñaki Urdangarin, 
recibirán el próxiiTÓ 20 de mayo la medalla de oro de la 
Comunidad Autónoma de Ba¡eafc5, yunció ayer el al
calde de Palma, Joan Fageda, quien agregó que ei Ayun
tamiento también ofrecerá una recepción oficial a los 
Duques de Palma de Mallorca.

Precisamente ayer, técnicos municipales comenzaron 
a cambiar las placas de la Rambla, una de las principales 
vías de la ciudad, por las nuevas de «La Rambla deis Ducs 
de Palma de Mallorca», en virtud del acuerdo adoptado 
por el pleno municipal hace algunas semanas. Fageda dio 
a conocer, en rueda de prensa, un informe elaborado por 
la Secretaría General del Ayuntamiento, en el que se 
determina que, desde el punto de vista jurídico, el nom
bre oficial actual de la ciudad es Palma de Mallorca.

A su juicio, con este informe «se da por zanjada» la 
polémica suscitada desde hace varios meses sobre si el 
nombre oficial de la capital balear es Palma o Palma de 
Mallorca. Para llegar a esta conclusión, el estudio men
ciona que en el Registro de Entidades Locales, depen
diente del Ministerio para las Administraciones Públi
cas, el municipio aparece inscrito bajo la denominación 
de Palma de Mallorca. N.P.

Sevilla celebra desde 
anoche su Feria de Abril

La Feria de Abril de Sevilla 
se inauguró anoche con el encen
dido por parte de la alcaldesa, 
Soledad Becerril, de 350.000 
bombillas que alumbrarán el re
cinto hasta el domingo 3 de mayo, 
seis días en ¡esau^Ja ciudad 
recibirá alrededor de un millón 
de visitantes.

La alcaldesa accionó el dis
positivo de encendido de la ilu
minación general mientras, mi
les de sevillanos participaban en 
la tradicional cena del «pescaj- 
to», en las 1.039 casetas desar
ticulares, peñas y entidádes ins
taladas en la Fenáí

La portadá monumental de 
esta edición rinde homenaje al 
750 aniversario de la reconquis
ta de la ciudad por el rey Fernan
do III, para lo que reproduce la 
Puerta de Carmona, una de las 
entradas que se abrieron en la 
ciudad el 23 de noviembre de

1248, y seguirá el diseño de la 
torre de la iglesia de San Ro
mán, una de las 24 parroquias 
fundadas por el monarca en la 
reconquista. La mayoría de las 
casetas son de tipo familiar o 
compartido con otros colectivos 
(5^3),-5?2uido de las de enti 
des (303), peñas
lares de ent

o C

mientos. Los índices de ocupa
ción hotelera alcanzan en algu
nos hoteles de la ciudad el cien 
por cien y en otros oscila entre 
el noventa y el lleno, infor 
ron , fuentes del

Los hoteleros
tor.

incidieron 
en que los^i íce« de reservas 

JíDliudiT cí noventa por cieñíG
á libre (15), y paraesfos días y son ligeramente 

municipales (14).
Según datos del Ayunta

miento, los ingresos previstos 
de la Feria ascienden a 130 
millones de pesetas proceden
tes de las casetas, y 370 millo
nes del parque de atracciones, 
mientras que las previsiones de 
gastos se calculan en 450 mi
llones. Los terrenos de la Feria 
ocupan un millón de metros 
cuadrados en tres sectores, el 
Real -donde están las casetas-, 
la Calle del Infierno -el parque 
de atracciones-, y los aparca-

superiores a los de la feria del 
año pasado, con lo que se espe
ra alcanzar el lleno completo, 
ya que el número de anulacio
nes de reservas de plazas de estos 
días suele ser muy reducido.

Las predicciones del Insti
tuto Nacional de Meteorología 
indican que hasta el miércoles 
de feria habrá tiempo intesta- 
ble, con alternancia de nubes y 
claros y posibilidad de algunas 
precipitaciones débiles y disper
sas, pero sin grandes lluvias.

F.S.
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Mas de 300 niños participaron en un 
pleno en el Congreso de los Diputados

La petición a los diputados de 
que «todos los niños del mundo 
vayan al colegio y les den traba
jo a sus padres, para que ellos 
no tengan que trabajar» fue una 
de las propuestas de los niños 
de seis colegios madrileños que 
participaron ayer en un pleno in
fantil en el Congreso.

Unos 320 niños, entre diez y 
doce años, ocuparon ayer los es
caños del hemiciclo del Congreso 
para presentar a los diputados 
varias propuestas que contribu
yan a la erradicación de la ex
plotación laboral infantil en el 
mundo.

Una de las propuestas, valo
rada por los propios niños como 
la más importante, es que «se pro- 
rpulgue una ley en el Tercer 
Mundo que prohíba trabajar a 
los menores de edad, y que va
yan a la escuela».

Antes de comenzar esta sesión 
extraordinaria, el presidente del 
Congreso, Federico trillo, se 
dirigió a los niños como «sus 
señorías» y les explicó que «el 
Congreso es la casa que garanti
za la Paz, la Palabra y la Liber
tad de todos los españoles». «Así 
que sentiros como en vuestra 
casa, a la que algún día podréis

volver como diputados», afirmó.
Después de esta lección de de

mocracia, los escolares pasaron 
al hemiciclo, donde cada porta
voz -uno por colegio- leyó dos 
propuestas y dos preguntas so
bre seis cuestiones principales: 
educación, pobreza, comercio 
justo, empresas, derechos del 
niño y la marcha mundial con
tra la explotación laboral infan
til.

Los diputados miembros de 
la Comisión de Cooperación 
fueron los encargados de respon
der a los pequeños parlamenta
rios y muchos recordaron, como 
por ejemplo Jesús Gómez de 
Coalición Canaria, «lo difícil que 
era la vida de un niño hace unas 
décadas en España».

El portavoz del PP, Pablo 
Izquierdo, dijo que «la educación 
es una de las prioridades de las 
políticas de cooperación para el 
desarrollo tal y como se recoge 
en la ley que, sobre este asunto, 
fue aprobada la semana pasada».

En cuanto al problema de la 
pobreza, Belarmina Martínez 
González del PSOE, destacó que 
para destinar el 0,7% del PIB a 
los países menos desarrollados 
«hace falta una infraestructura en

España y en los países que reci
ban ese dinero».

El diputado de IU José Navas 
recordó a los niños que «muchas 
veces jugáis con prendas depor
tivas en las que, detrás, hay un 
niño trabajando en la esclavitud 
en un taller oscuro» y les reco
mendó que no compraran esos 
productos.

Al finalizar el pleno, los ni
ños declararon que creen que los 
diputados, que «son todos muy 
simpáticos», intentarán llevar a 
cabo sus propuestas, aunque 
alguno se mantuvo escéptico al 
decir que «no nos han tomado 
muy en serio, porque se reían todo 
el rato».

Al preguntarles quién era su 
diputado favorito, la mayoría 
contestó que Gómez y Trillo 
«porque nos han hecho reir» y uno 
de ellos dijo que quería ser di
putado de mayor porque «son 

úricos, famosos y saben mucho 
de los niños».

La celebración de este «Par
lamento Infantil» forma parte de 
las actividades propuestas por 
«Intermón» y demás entidades 
que promueven en España la 
Marcha Mundial contra la Explo
tación Laboral Infantil. N.A.

El director de "L.A. Confidential
sigue disfrutando del éxito

El director norteamericano 
Curtis Hanson sigue disfrutan
do del éxito de su película «L. A. 
Confidential» y no tiene en 
mente ningún proyecto cinema
tográfico porque, según dijo ayer 
en Barcelona, «no encuentro 
ninguna trama que me cautive 
como ‘L.A. Confidential’ y no 
consigo divorciarme de esta 
película y enamorarme de otra 
historia». Hanson acudió a Bar
celona para recoger el premio 
Sant Jordi a la mejor película 
extranjera que concede RNE.

«L.A. Confidential», que 
recibió dos premios en la últi
ma edición de los Oscar, es el 
filme más personal de este di
rector y «un deseo hecho reali
dad, ya que yo viví mi infancia 
en los años cincuenta en Los 
Angeles y quería retratar ese 
mundo».

Esta película de serie negra, 
que cuenta con policías corrup
tos, mafiosos y mujeres miste
riosas, ha dado cuantiosos be
neficios a sus productores y ha 
conseguido mantenerse más de 
cinco meses en la cartelera de 
los cines de Los Angeles.

El Oscar que recibió Kim . 
Basinger, como mejor actriz 
secundaria, y el que recibió el 
propio Hanson, por el guión, 
favorecieron este éxito de públi
co. R.O.D.

”Titaníc’’ estableció el 
pasado fin de semana el 
récord de recaudación

La película «Titanio» ha establecido un nuevo record al 
superar, el pasado fin de semana, la marca de los 1.000 millo
nes de dólares de recaudaciones en el mercado extranjero, según 
informaron los distribuidores. «Hemos logrado no sólo algo 
sin precedentes sino algo impensable», dice el director de la 
película, James Cameron, en un comunicado hecho público 
por una de las coproductoras del film «20th Century Fox».

Titanic superó los 1.000 millones de recaudación en los 
mercados extranjeros el pasado sábado, algo más de cuatro 
meses después de su estreno en Australia, el primer país fuera 
del territorio de EEUU y Canadá donde se presentó.

Con este resultado, «Titanic» dobla casi el anterior record 
de recaudación en el extranjero que ostentaba la película 
«Jurassic Park». D.M.

M.C.D.2022
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Un español hará un puente 
sobre el Duero en Oporto

Un equipo dirigido por el ingeniero español José Anto
nio Fernadez-Ordoñez ha resultado ganador del concurso 
para la construcción de un nuevo puente sobre el rió Duero 
en la ciudad portuguesa de Oporto, que tendrá una luz de 
280 metros.

El puente del Infante Don Henrique estará situado entre 
el Puente María Pia, contruido por el ingeniero francés Gustavo 
Eiffel y el que levantó, veinte años, después un discípulo 
suyo, el ingeniero Henry Seyrig.

El concurso internacional, cuyo fallo se ha conocido ahora, 
fue convocado el pasado verano y presentaba como condición 
que los equipos que optaran tenian que tener en su haber la 
construcción de un puente de más de 150 metros. N.M. *
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El 60% de universitarios
no se casana con un gitano

El 59 por ciento de lo,s uni
versitarios madrileños no forma
ría pareja con una persona de raza 
gitana, en la mayoría de los ca
sos «por su comportamiento, 
higiene, cultura o falta de hon
radez», según una encuesta he
cha por el periódico universita
rio «Menos 25».

Sin embargo, los jóvenes

madrileños no tendrían inconve
niente en ser la pareja de un la
tinoamericano (82,68%), negro 
(64,35%) u oriental (62,66%), 
pero ya no verían con tan bue
nos ojos a los magrebíes (el 
53,35% jamás saldría con un 
inmigrante norteafricano).

Además, el 76,7 por ciento de 
los universitarios, especialmente 
las chicas, ve en la inmigración 
«más inconvenientes que venta
jas», y tan sólo el 3,66% piensa 
que los inmigrantes ilegales se 
dedican mayoritariamente a tra
bajos honrados.

Así, casi una cuarta parte

asocia sus actividades a actos 
delictivos (contrabando, atracos, 
tráfico de drogas y venta de ob
jetos robados), y una gran ma
yoría opina que sobreviven in
distintamente con trabajos hon
rados y todos estos delitos.

A pesar de todo ello, sólo el 
9 por ciento de los estudiantes 
universitarios de Madrid se re
conoce a sí mismo racista, pero 
el 87,40% piensa que la socie
dad española sí lo es.

Es significativo el hecho de 
que muchos de los que se reco
nocen racistas afirman que les 
gustaría no serlo. D.C.

La música tropical llega al 
Madison Square Garden

La música tropical retornará esta semana al escenario 
del Madison Square Garden en Nueva York, en una gala a 
beneficio de programas de ayuda a los miembros del espec
táculo y de la enseñanza de la música en las escuelas.

Las leyendas de la salsa, Celia Cruz y Tito Puente, enca
bezarán el espectáculo, organizado por la Academia Latina 
de Grabación (LARAS), con el apoyo del conocido produc
tor Ralph Mercado. La Guarachera de Cuba se encuentra en 
México en la promoción de su nuevo trabajo de temas gra
bados a dúo con destacadas figuras de la canción, y se pre
para para lanzar al mercado un disco de boleros inéditos.

En el espectáculo participarán como artistas invitados 
Lisette Meléndez, quien promociona su primer disco de salsa. 
Fulanito y DLG. Efe.

El ex mayordomo de Diana 
va a casa de Bryan Adams

Paul Burrel, ex mayordomo de Diana princesa de Gales, 
que el domingo corrió el maratón de Londres junto a otros 
600 representantes del Fondo a la Memoria de la Princesa, 
para el que trabaja, vivirá probablemente desde julio en la 
casa del conocido cantante de rock canadiense Bryan Adams, 
en el exclusivo barrio londinense de Chelsea.

Empleado por la familia real durante 22 años, Paul, de 39 
años, fue informado por responsables palaciegos de que tras 
la muerte de Diana no puede conservar las dependencias de 
tres habitaciones que ocupa en el Palacio de Kensington y 
deberá abandonarías junto a su esposa, Maria, y sus hijos 
Alejandro de 12 años, y Nicolas de 9. «Bryan ha hecho una 
oferta muy generosa para ayudarme», declaró Paul. P.C.

El Dalai Lama presentará 
una película sobre su vida

El Dalai Lama, líder espiritual y político del Tibet, en el 
exilio desde la invasión china de su país, presentará el próxi
mo 10 de junio en China la película sobre su vida «Kundun», 
de Martin Scorsese.

La función de gala benéfica en la que se proyectará el 
filmecontará también con lapresenciadel alpinista austriaco 
Heinrich Harrer, que fue algún tiempo consejero del Dalai 
Lama.

El Dalai Lama, premio Nobel de la Paz, tiene prevista 
también una entrevista en Viena con el vicecanciller federal 
y ministro de Asuntos Exteriores austriacos, Wolfgang 
Schuessel. P.C.

ó P
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áutOdefinido pRUCÍGRAMÁ
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HORIZONTALES.- 1: País europeo.- 2: Nombre de dos famosos composi
tores italianos.- 3: Letra griega. Avenida, inundación. Consonante repetida.- 
4: Nombre de consonante. Alga. Constelación.- 5: Preposición. Al revés, 
práctico.- 6: Cierto tejido (PI). Capital europea.- 7: Al revés, sortee. 
Gobierna.- 8: Al revés, cutis. Cierto metal. Vocal repetida tres veces.- 9: 
Terminación verbal. Escoge. Al revés, nota musical.- 10: Ciudad de la anti
gua Grecia.-11: Arbusto de bellas flores (PI).

VERTICALES.- 1: Dignidad real.- 2: Narcótico.- 3: Al revés, negación. Al 
revés, colorante. Consonante repetida.- 4: Domicilio. Al revés, desgasta. 
Resonancia.- 5: Pujazna. Al revés, único.- 6: Provincia española. Dentera.- 
7: Ninguna cosa. Al revés, dejó por testamento una manda.- 8: Terminación 
del diminutivo. Hogar. Nombre de consonante.- 9: Al revés, símbolo quími
co. Percibiría. Del verbo ser.-10: Incitáis.- 22: Bascas.

NUMERICO

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9. 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

Y Z U Z V = 28
X S P R V = 18
R P S X P = 21
U R T P Z - 23
R Q R Y U = 19
27 17 20 29 16 = 109
Letras clave V = 0; S = 4

j 
M 
A 
H 
0 
D 
0 
B 
O 
T 
I 
B 
Y 
M

AVOXLANUHIDRE 
lARGANDIAPETO 
BUNOCRANATOPL 
EBILOJNEGNASO 
NEDANVIVOCHON 
lOSACOCLAREDO 
CIWIHONBOSYLT 
ARKNATAEORUBA 
SBOMONINYAPTL 
IMORAPLIDOTAX 
MABRUMADLHI PE 
ATONMEGOLWRTA 
OWELSZARAUZEY 
ARUBASAMPROSE

C 
L 
A 
L 
L 
E 
B 
R 
A 
M 
R 
X 
W 
L

Buscar 10 
playas 

famosas

Escribir desde el borde hacia el centro palabras de 
cinco letras, terminadas todas por la vocal que se 
señala abajo. Cuando estén todas las casillas llenas, 
con la primera letra de cada palabra, leidas del 1 al 
18, se formará el nombre de una conocida película.

1: Verano.- 2: Después.- 3: Puesto.- 4: Muerte.- 
5: Súplica.- 6: Trecho.- 7: Ato.- 8: Familiar cer
cano a un difunto.- 9: Elipse.- 10: Agoto.- 11: 
Flecha.- 12: Rival.- 13: Pellejo.- 14: Borracho.- 
15: Trago.- 16: Negruzco, descolorido.- 17: 
Recuerdo, añoro.-18: Río español. Vocal: 0

ARIES. Salud buena. Sus superio
res verán con buenos ojos sus ideas. 
La situación actual podría mejorar 
mucho si usted pusiese un poco más 
de su parte
TAURO. Salud buena. Sus sueños 
no podrán relaizarse en poco tiem
po; deberá tener paciencia. Gozará 
de todo el apoyo de su pareja

GÉMINIS. Se sentirá en perfecta 
forma física. Jormada productiva 
laboralmente. Intente ser más equili
brado en el amor

CÁNCER. Salud buena. Acepte sin 
temor ese puesto que le ofrecen. 
Ningún cambio en el terreno del 
amor

LEO. No sea tan goloso; el dulce no 
le conviene. Es posible que tenga 
que emprender un viaje por motivos 
laborales. Paz y armonía con su 
pareja
VIRGO. Salud excelente. Reflexio
ne antes de tomar ninguna decisión 
de índole laboral. Llamada telefóni
ca desconcertante
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LIBRA. Salud muy buena. 
Aproveche sus horas libres para dar 
los últimos toques a ese asunto. No 
sienta resentimiento hacia su pareja 
y trate de olvidar
ESCORPIO. Salud buena. Su suspi
cacia podría estropear un asunto 
muy interesante. Ño sea tan inde
pendiente en lo asuntos del amor

SAGITARIO. Salud buena. Sus 
perspectivas laborales son óptimas. 
Manifieste sus temores a la persona 
amada

CAPRICORNIO. Goza de una 
salud envidiable, pero no por ello 
debe desatendería. Hoy se distraerá 
con facilidad y no rendirá todo lo 
que desearía. Mal en el amor
ACUARIO. Preste más atención al 
cuidado del cuerpo. Hoy tendrá la 
oportunidad de resolver brillemte- 
mente problemas que creía insolu
bles. Conflicto familiar
PISCIS. Procure llevar una vida 
más sana. Las metas que se había 
propuesto serán por fin una reali
dad. No se deje dominar por su 
pareja

:SVU13T
30 VdOS

AO ‘X6 XS ’ZZ '09
'is 'sv ae 'Hs '01

:03IH3WnN
VW31á0tíd

VNvavo 
-vdoo 'znvtívz 
'oan 'oaaavi 

'0rN39NVS 
'VIQNVO 'VTI 

•aauwi ’k^Hoa 
-|N3a 'VHONOOVl 

'HISV0IN3a

30 HOaViHOO 13

ojana :8t - oooAg^L
- opjEd :91. - oqjos 

;gi -ouqg :vi - ojano 
:et - oinuia rgi - opjeq 
41 - opuiy :oi - oiBAQ 
;6 - opnaa :8 -’opnuv 
4 - ouieJi :9 - oBany

:S - oiiqo 4 - oBjeo 
Lg - oBanq :?- 01)33 4

■VNVUV 30 
V13±



42 Martes, 28 de abril de 1998 PÜBLICIDAD La Ttíbuna

Í1 
m

 
1

CADENA COPE
3.305.000 ojíctís* 

(810.000 iiyinles*raefios|

CUENA SER
4.121.000 oyentes*

CADEN

ONDA CERO
LOtUNILiRiln* 

|LMLIM qHln^Btm]

D
atos oficiales G

^^:1^ trirnestro 1998.

Cadena SER. Siempre por Delante, 
De nuevo la Cadena SER es la Kdei de audiencia según los resultados del último Estudio General de Medios. 
Una vez más el esfuerzo de lodos los profesionales que forman la primera cadena de radio española 

se ve recompensado con el mejor premio que se puede recibir; La confianza de sus oyentes.

SER CIUDAD REAL 100.4 FM

SER PUERTOLLANO 104.1 FM

SER CUENCA 98.2 FM

SER TOLEDO 92.9 FM

SER TALAVERA 103.3 FM

SER GUADALAJARA 88.6 FM

LA Rai:>io Es Asr
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La mayoría de los integrantes de la 
plantilla del Mallorca exteriorizó 
ayer su confianza en la victoria 
frente al Barcelona DEfOm

Los iusadores del Barcelona expresaron su respeto hacia la temporada del rival

La tradición del Barca se mide 
con la inexperiencia mallorqnina
La nonagésima séptima final de la Copa del Rey enfrentará 
a un FC Barcelona, que llega avalado como vigente cam
peón y uno de los equipos de mayor tradición copera del 
fútbol español, ante un RCD Mallorca, que tras ascender 
este año a primera división, afronta la segunda final de su 
historia.

Efe - Madrid

El Barcelona disputará su 
trigesirnotercera final y es, jun
to al Athletic de Bilbao, el equipo 
más laureado en esta competi
ción con veintitrés títulos, por 
lo que ante los mallorquinistas 
tiene la oportunidad de procla- 
marsé el «Rey de Copas» del 
fútbol nacional.

Por el contrario, el Mallorca 
apenas cuenta con experiencia 
en lances de estas magnitudes, 
ya que sólo ha disputado una 
final, que perdió por 1 -0 ante el 
Atlético de Madrid en 1991, en 
un partido que se disputó en el 
Santiago Bernabéu y que deci
dió un tanto marcado por el 
entonces atlético, Alfredo 
Santaelena.

Los jugadores del FC Bar
celona expresaron ayer su «res
peto» hacia la calidad del Ma
llorca, por la trayectoria que ha 
seguido toda la temporada, al 
encontrarse en los puestos de
lanteros de la Liga y haber lle
gado hasta la final de la Copa 
del Rey .

Mientras que Luis Enrique 
Martínez opinó que se trata de 
un rival «muy complicado y que 
ha sido muy regular toda la tem
porada», Giovanni Silva reco
noció: «El Barcelona es favori

to, pero respetamos mucho al 
Mallorca, porque a un solo par
tido puede ganar cualquiera».

Preguntados por lo que más 
temen del Mallorca, Luis Enri
que destacó su «bloque homo
géneo», mientras que Giovanni 
opinó que «tiene muy buenos 
jugadores, pero todos son impor
tantes».

Por otra parte, la mayoría de 
los jugadores del Real Mallor- 
caexteriorizóayher su confianza 
en que pueden derrotar al FC Bar
celona en la final de la Copa del 
Rey que se celebrará el miérco
les 29 de abril en el campo de 
Mestalla (Valencia).

«Tenemos una magnífica 
ocasión de entrar en la historia 
del club y no queremos desapro
vecharía. El Barca es un buen 
equipo, pero podemos hacerles 
mucho daño, como lo hemos 
demostrado en los dos partidos 
de la Liga (derrota por la míni
ma y empate a cero goles) que 
hemos jugado»,.dijo el medio- 
campista argentino Oscar Mena.

Su compatriota Carlos Roa, 
que fue duda hasta último mo
mento debido a que entraba en 
los planes del seleccionador 
argentino Daniel Passarella par 
el partido amistoso antre Brasil, 
afirmó: «Ojalá podamos ganar 
al Barcelona y darle una gran 
alegría a nuestra afición».

Luis Enrique considera "muy complicado" al rival.

Sergi se autodescarta para la 
final por no estar recuperada

El lateral del FC Barcelona Sergi Barjuán se autodescartó 
ayer para la final de la Copa del Rey que disputará su equipo 
contra el Mallorca, por considerar que no está totalmente 
recuperado y que de jugar se arriesgaría a una nueva lesión.

El internacional azulgrana, quien se ha perdido los últimos 
partidos a causa de una lesión en el abductor, había trazado su 
objetivo de recuperación para la final de la Copa, pero una 
pequeña recaída retrasó algo sus planes y le ha impedido estar 
a punto, según explicó ayer el jugador.

«Se podría forzar la reaparición, pero con un riesgo muy 
alto para mí», explicó el jugador, quien indicó que una nueva 
lesión le hubiera mantenido de baja otro mes o mes y medio.

Aunque no quiso fijar su recuperación para el Mundial de 
Fútbol, que comenzará el 10 de junido, el jugador ha preferido 
no arriesgar para no perderse su segura presencia en la 
selección española, en la que es un titular indiscutible.

El penalti no 
pitado a Ronaldo 
se convierte en un 
asunto de estado 
en Italia

Lorenzo MARTÍNEZ

La pena máxima no señala
da el domingo, por el colegiado 
Paolo Ceccarini, por un claro 
derribo dentro del area del de
fensa juventino Mark luliano 
sobre el brasileño interista 
Ronaldo Nazario da Lima, en el 
partido liguero Juventus Turín- 
Inter de Milán (1 -0), se ha con
vertido en Italia en todo un 
«asunto de Estado».

En el día después, en Italia 
poco importa los acontecimien
tos políticos o la fuerte bajada 
«en picado» que está sufriendo 
la Bolsa de Milán, pues lo úni
co que parece importar en todo 
el país son las consecuencias del 
Juventus Turín-Inter de Milán, 
que da prácticamente el título a 
los juventinos.

Así, desde los periódicos a 
las televisiones, tanto públicas 
como privadas, que abren sus 
telediarios con lo acontecido en 
el turinés estadio «Dell’Alpi», 
de lo único que se habla y dis
cute es de la actuación arbitral 
o si de el campeonato liguero está 
adulterado en favor juventino.

Lo acontecido, juzgado como 
«vergüenza» y «adulteración» 
del campeonato tanto por el 
propio Ronaldo como por los 
directivos y seguidores interis
tas, se presenta ayer como lo 
único importante y de ello, in
cluso, se están ocupando -y en
frentando- los políticos italianos.

El Athletic cumple 
con las cuentas de 
Luis Fernández: 
gana en casa y 
empata fuera

Efe - Bilbao

"Ganamos un punto que vale oro", 
reconoce el croata Davor Suker

Efe - Madrid

El croata Davor Suker mar
có frente al Mérida el segundo 
gol del Real Madrid que signi
ficó el empate y, más que cali
ficarlo de «golazo», apuntó que 
fue un tanto que «vale oro» para 
el objetivo de conseguir la se
gunda plaza de la clasificación.

«Fue un pase excepcional de 
Hierro y, como salió bien, fue 
un golazo. Más que pensar que 
fue un golazo pienso que con él 

ganamos un punto que vale oro», 
apuntó. «Lo más importante fue 
el punto que sumamos y que gra
cias a Dios el Celta empató con 
el Athlétic. Tenemos una buena 
ventaja, pero hay que ganar los 
tres partidos que quedan», dijo.

Suker se mostró ayer muy 
contento por la consecución de 
ese gol. «Ha llegado en un buen 
momento, en los últimos diez 
minutos, y a mi personalmente 
también me llega en un Buen 
momento», comentó.

Por su parte, el yugoslavo 
Predrag Mijatovic, jugador del 
Real Madrid, dijo ayer que el tan
to que marcó el croata Davor 
Suker contra el Mérida y que sig
nificó el empate a dos, fue «un 
golazo muy importante para el 
equipo».

«Me alegro mucho por Davor 
porque está en una situación un 
poco difícil y este golazo le va 
a venir muy bien para próximos 
encuentros. También porque fue 
el gol del empate y sumamos un

punto importante», apuntó.
Mijatovic señaló que no 

quiso arriesgar frente al Mérida, 
pero que estará disponible para 
el próximo lunes en el encuen
tro de Liga ante el Zaragoza.

El jugador yugoslavo se 
entrenó hoy en las instalacio
nes de la Ciudad Deportiva, a 
la que acudieron para trabajar 
los jugadores suplentes, mien
tras que el brasileño Savio 
Bortolini se ejercitó en solita
rio con carrera continua.

El Athletic de Bilbao está 
cumpliendo a rajatabla las cuen
tas hechas hace seis semanas por 
su técnico, Luis Fernández, para 
alcanzar una plaza en la Copa 
de la UEFA: ganar en casa y 
empatar fuera.

Durante la semana posterior 
al partido ante el FC Barcelona 
en el Camp Nou, última derrota 
del equipo bilbaíno, Fernández 
estableció como «necesario» 
para volver a Europa ganar los 
cinco partidos de casa y lograr 
al menos tres puntos, tres em
pates o una victoria, en los tres 
encuentros lejos de San Mamés.

Desde entonces, el conjunto 
vasco ha solventado con éxito 
los tres encuentros caseros, ante 
Racing, Valladolid y Composte
la, y obtenido sendas igualadas 
fuera, en Madrid y en Vigo.
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El brasileño se reunió con sus compañeros en el Calderón

Juninho recibió el alta y
podra jugar en Mallorca

Efe - Madrid

El brasileño Osvaldo 
Giroldo, Juninho, centrocam
pista del Atlético de Madrid, 
recibió el alta médica y poste
riormente se entrenó con el res
to de sus compañeros en el es
tadio Vicente Calderón.

«Estoy muy contento de re- 
. tornar oficialmente al club. Me 
siento muy bien, no tengo mo
lestias y creo que estoy totalmen
te recuperado», manifestó el ju
gador.

Juninho acudió a primera 
hora de la mañana a la clínica 
Fremap de Majadahonda para ser
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explorado por el doctor Pedro 
Guillén, el cirujano que le inter
vino de la fractura de peroné que 
le produjo el defensa del Celta 
Michel Salgado el pasado 1 de 

. febrero.
Guillén se mostró asombra

do por la recuperación del juga
dor, y tras felicitarle por el tra
bajo hecho y hacer lo propio con 
el fisioterapeuta que ha llevado 
su rehabilitación, su compatrio- 
taNivaldo Baldo, procedió a darle 
el alta médica.

«La gente dice que es impre
sionante mi recuperación, pero 
si me hubieran visto trabajar no 
pensarían lo mismo. He hecho un 

gran trabajo y además Dios me 
ha ayudado», manifestó el juga
dor.

Juninho se dirigió a continua
ción al estadio Vicente Calderón, 
se vistió de corto y saltó al cés
ped, donde le esperaba Radomir 
Antic con el que se fundió en un 
abrazo, ante de empezar unos 
ejercicios en compañía del pre
parador físico del equipo.

«Creo que no a ver ningún 
problema para que juegue con
tra el Mallorca, aunque quien 
tiene que decidir esto es el en
trenador. Estoy muy bien y creo 
que tan sólo me falta algo de 
ritmo», manifestó.

Juninho estará durante toda 
esta semana haciendo un traba
jo específico de coordinación 
para superar la inactividad com
petitiva, según afirmó Antic.

«Es para mí un gran alegría 
contar de nuevo con el jugador. 
Su predisposición es buena, pero 
estoy seguro de que tras estar con 
sus compañeros estará aún más 
con vencido de jugar que antes del 
entrenamiento», dijo.

El deporte español vivió un 
domingo de oro" lleno de éxitos

Efe - Madrid

El deporte español vivió un 
domingo «de oro» gracias a los 
triunfos de los representantes 
españoles en las diferentes com
peticiones deportivas disputadas 
fuera de nuestras fronteras.

La victoria de los deportistas 
españoles en atletismo, tenis, 
ciclismo, automovilismo y gim
nasia, demuestran, una vez más, 
el buen momento por el que atra
viesa el deporte español en los 
últimos años.

El atleta Abel Antón, actual 
.campeón del mundo en Atenas, 
se alzó con la victoria en el 
maratón deLondresy consiguió 
su mejor marca personal además 
de pulverizar el oro olímpico de 
Atlanta con un tiempo de 
2h.07:57.

En tenis, Carlos Moyá se 
impuso al francés Cedric Pioline 
y se adjudicó el trofeo de 
Montecarlo,’ el primer gran tor
neo que consigue el mallorquín 
este año, que le puede hacer 
volver esta misma semana al 
«Top Ten» de la ATP.

Además del triunfo de Moyá, 
Virginia Ruano se proclamó 
campeona del torneo de tenis de 
Budapest, y Conchita Martínez 
lo hacía del MMT Women’s 
Classic.

Ruano consiguió el segundo 
título de su carrera profesional 
después de dos horas y 25 minu-

Juninho está plenamente recuperado de su lesión.
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Antic no ve el panorama negro 
tras el empate ante el Tenerife

Radomir Antic, técnico del Atlético de Madrid, dijo que no 
negro el panorama del equipo para jugar la temporada que

viene la Copa de la UEFA a pesar del empate sufrido el pasado 
domingo ante el Tenerife.

«Yo no veo el panorama negro. Si nos ponemos la gafas 
oscuras todo será de ese color. Yo no llevo gafas. Soy positivo», 
declaró el preparador yugoslavo.

Antic afirmó que el equipo ha perdido dos puntos contra el 
Tenerife por culpa de una jugada un tanto «inocente» de sus 
jugadores, calificó el empate de «revés» y dijo que Andrei 
Frascarelli no le ha dado ninguna explicación, ni él se la ha 
pedido, acerca del penalti que le hizo al bosnio Meho Kodro.

«Individualizar las cosas sería muy fácil para mi. Lo cierto es 
que no estuvo acertado ni concentrado en esa jugada como 
hemos hablado en el vestuario. Cuando ocurren las cosas de 
manera tan clara no es necesario ninguna explicación», dijo.

Abel Antón posa con la vencedora del Maratón de Londres. EFE

I

tos de lucha contra la italiana 
Silvia Farina. Martínez, finalis
ta este año del Abierto de Aus
tralia, se impuso a la estadouni
dense Chanda Rubin, en el pri
mer torneo internacional que se 
disputa en Sudáfrica desde 1994.

El suma y sigue de las victo
rias españolas lo puso el gimnasta 
Jesús Carballo, que consiguió el 
oro de barra fija en los Campeo
natos de Europa disputados en 
San Petesburgo.

La brillante actuación de los 
españoles en gimnasia, la más 
destacada de su historia, se com
pletó, en la categoríajunior, con 
el 0^0 de Gervasio Deferr y el 
bronce de Oriol Combarros. En 

seniors, Andreu Vivó se alzó con 
el bronce en paralelas.

El automovilsimo tuvo tam
bién un ganador español en la 
figura de Antonio García, un 
joven piloto de 17 años que sor
prendió a los grandes favoritos, 
y se adjudicó las dos primeras 
carreras del Abierto de Fortuna- 
Nissan, disputadas en Albacete.

El ciclista Angel Edo, después 
de 411 días sin subir a un podio 
como vencedor, ganó la última 
etapa y la general del Gran Pre
mio Mitsubishi en Portugal, y 
completó el triunfo de su equi
po, el Kelme Costa Blanca, que 
consiguió también las dos etapas 
anteriores.
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Kovacevic falló un penalti en el último minuto

La Real dejó escapar la 
ocasión de ser tercera

R. Sociedad 

Deportivo

REAL SOCIEDAD: Alberto; 
Fuentes, Loren, Antía, 
Aranzábal; Imaz, Mild (De 
Paula, min. 80), Mutiu 
(Kuehbauer, min. 61), De Pe
dro: Kovacevic y Cvitanovic 
(Craioveanu, min. 66).

DEPORTIVO:Songo’o: Ar
mando, Paco, Naybet, 
Bonissel: Mauro Silva, Hadji; 
Djalminha, Fran (David, min. 
78), Scaloni (Donato, min. 
74): Bassir.

Arbitro: Antonio Jesús López 
Nieto, del colegio andaluz. 
Mostró cartulinas amarillas a 
Djalminha, en el min. 27, Mild, 
min. 78

Goles:0-1, min. 23: Arman
do. Saque de esquina que 
toca Naybet y desde la línea 
de fondo, Armando remata a 
puerta, tras dar el balón en 
un defensa blanquiazul.; 1- 
1, min. 50: Cvitanovic reco
ge un rechace tras un balón 
al palo de Imaz que golpea 
en la espalda de Songo’o.

lncidencias:Buena entrada 
en Anoeta, alrededor de 
25.000 espectadores. Terre
no de juego en bastantes 
buenas condiciones, si se tie
nen en cuenta las intensas 
lluvias de las horas previas. 
En la grada, pancartas soli
citando a Luis Uranga fichas 
más altas para los jugadores 
de la cantera.

Maider IZURZU

La Real Sociedad no aprove
chó una ocasión propicia para 
alcanzar la tercera plaza y luchar 
por un puesto en la Liga de 
Campeones, en un partido en el 
que el Deportivo fue más efec
tivo y sacó un empate a un gol 
de Anoeta, después de que Darko 
Kovacevic desaprovechase un 
pe^nalti en el último minuto.

El Deportivo, que apenas re
mató a puerta tanto en el primer 
como en el segundo tiempo, hizo 
un ejercicio de efectividad y 
aprovechó una de las pocas oca
siones que tuvo.

*A los 23 minutos, Armando 
tuvo el acierto de batir a Alber
to tras rematar con inteligencia 
un saque de esquina, buscando 
el cuerpo involuntario de Andoni 
Imaz, que envió el balón a las 
mallas.

Acoso realista

Desde ese momento, el aco
so realista fue intenso, pero la 
buena ocasión del camerunés 
Jacques Songo’o y la escasa for
tuna del conjunto que dirige Bem 
Krauss evitó el empate,

Darko Kovacevic, en varias

ocasiones; Mutiu, con un zam
bombazo que buscaba la escua
dra, en el 33, Cvitanovic, com
pletamente solo ante Songo’o, en 
el 35; De Pedro y, finalmente, 
Loren, en el 44, pusieron el nom
bre a las mejores oportunidades 
para neutralizar la ventaja visi
tante.

Gol local

El esfuerzo local no dio sus 
frutos hasta el minuto 50, no sin 
antes sudar lo suyo para ver el 
esférico dentro de la red, ya que 
el disparo de Imaz se estrelló en
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el poste y dio en la espalda de 
Songo’ o antes de que Cvitanovic 
tuviera la oportunidad de enviarlo 
definitivamente a las mallas.

Con el empate, Krauss se jugó 
todas sus bazas ofensivas, con la 
entrada de Kuebahuer, 
Craioveanu y De Paula en lugar 
de Mutiu, Cvitanovic y Mild.

Sin embargo, la falta de acier
to tuvo su culminación en el úl
timo minuto, cuando Darko 
Kovacevic no fue capaz detrans- 
formar un penalti provocado por 
Gica Craioveanu y Songo’ o des
infló definitivamente las esperan
zas locales.

El partido entre la Real y el Deportivo acabó en tablas. EFE

COMO
SIEMPR

Según los últimos datos del EGM , LA LINTERNA, 
de Luis Herrero sigue líder de 9 a 12 de la noche. 
A 715.000 oyentes le interesan las cosas claras.

COPE
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Corchado deberá hacer, al menos, un 
cambio en la alineación del próximo 
domingo, ya que no podrá contar con 
el sancionado Tomás Alonso

EIEMFB 
Puertollano abocó 
al Manzanares 
juvenil al descenso 
a liga provincial

D. MANZANARES

1 Manzanares: López, 
Bellón, Miguel Angel, Félix, 
Navas, Pepe, Santi, Juli, Angel, 
Gabi y Juanjo.

También jugaron, Fran, 
Maeso, Molina y Navarro.

2 EMFB Puertollano: 
Contreras, Rivilla, Usero, Al
berto, Oscar, David, Pedro, 
Cabrera, Ríos, Serrano y Olaf.

También jugaron, Alfredo, 
Javi, Galán y Avila.

Arbitro: De la Cruz Delga
do, auxiliado en las bandas por 
Criado Nieto y Gómez 
Cambronero. Bastantes tarjetas 
mostró el colegiado que estu
vo bien.

Goles: 1 -0: Minuto 6. Gabi, 
en jugada ded picardía; 1-1: 
Minuto 84. Ríos; 1-2: Minuto 
86. Javi.

Incidencias: Partido corres
pondiente al grupo XV de la Liga 
Nacional Juvenil de fútbol.

Comentario: Una vez más, 
el Manzanares juvenil volvió a 
las andadas; es decir, fallar goles 
cantados y perder al final, en esta 
ocasión ante la EMFB 
Puertollano.

Los visitantes, siempre por 
debajo en el marcador, aprove
charon sus oportunidades al 
final y en dos minutos le die
ron la vuelta al marcador y 
abocaron a los manzanareños al 
descenso. Y es que cuando se 
fallan tantos goles y tan claros 
como ha ocurrido durante la 
temporada, el final no puede ser 
otro que el del descenso de 
categoría.

Los partidos de la 
última jornada se 
jugarán a las seis 
de la tarde

Efe - Cuenca

El Comité de Competición 
de la Federación Territorial ha 
acordado fijar de manera uni
forme el mismo horario, 18 
horas, para la celebración de 
los partidos de la última jorna
da liguera en los cuales parti
cipen clubes inmersos en situa
ciones de asceno o de descen
so en sus clasificaciones fina
les.

El horario dispuesto por el 
Juez Unico es el de las 18 horas 
del sábado para los encuentros 
del grupo XV de categoría ju
venil nacional, y la misma hora 
del domingo para la Tercera Di
visión, Primera División Au
tonómica y Segunda Autonómi
ca.

"Para disfrutar frente al Cádiz y el Melilla'', dice el riojano

Llona: ”Ante el Murcia
sólo nos vale la victoria''
Técnico y jugadores del 
Manchego no quieren sor
presas de última hora y pre
fieren asegurarse deforma 
matemática la permanen
cia, el próximo domingo 
frente al Murcia. Una vic
toria permitiría Jugar con 
tranquilidad los dos últimos 
encuentros ligueros, con el 
Cádiz y el Melilla.

Jesús FUENTES CABAÑAS

Los ciudadrealeños contaban 
con puntuar en Lorca, sobre todo 
a falta de diez minutos en que 
vencían por 0-1, aunque por el 
número de ocasiones de gol que 
tuvieron a favor, podían haber 
llegado a la recta final del par
tido con dos o tres goles de 
diferencia. Pero a siete minu
tos para el final, un cúmulo de 
errores defensivos de los visi
tantes permitió a Jesús llegar con 
el balón controlado desde el 
centro del campo y dar alas a 
los murcianos que se volcaron 
en el área manchegifista y ru
bricaron la sorpresa con un 
postrero gol de Batista.

Al final, como reconoce Raúl 
Llona, «se nos queda cara de 
tontos porque tampoco sabemos 
muy bien lo que pasó para que 
perdiéramos un partido que 
teníamos muy a favor. Tuvimos 
cuatro ocasiones clarísimas para 
haber goleado, pero su primer 
gol fue increible y ya creyeron 
en sus posibilidades».

n &

Amigo Sancho; Espero que al recibo de ésta, te encuentres bien. Yo bien, gracias a Dios.
Te voy a dar una magnífica noticia; «ya «semos» europeos». Te preguntarás el porqué de esta 

afirmación. Pues bien, allá va: el Balonmano Ciudad Real jugará la próxima temporada una compe
tición europea. Más concretamente la City Cup, (que me perdonen si no está bien escrito), y esto permitirá 
que el nombre de Ciudad Real suene de nuevo en Europa después del mayor acontecimiento deportivo 
disputado en nuestra «capitalina»: el Europeo de Balonmano.

¡Qué alegría nos dimos todos los amantes del deporte, cuando el pasado sábado, comprobamos que 
el Caja Cantabria y el F. C. Barcelona ganaban sus respectivas finales, y además con autoridad, per
mitiendo que de forma indirecta, se lograse un hito importante para todos los componentes de la familia 
del balonmano, no sólo en nuestra capital sino en toda la provincia.

El Manchego, según dicen los «papeles» tuvo a tiro de piedra un triunfo que de haberlo logrado 
hubiese supuesto la certeza plena de que se mantenía la categoría una temporada más. No se logró y 
ello nos hace pensar con cierta inquietud, en los próximos compromisos que vamos a tener en casa: 
Murcia y Cádiz respectivamente y para terminar, rendir visita en Melilla. El mayor agravante de estos 
choques es que los tres rivales se juegan una plaza en la liga de ascenso a Segunda División, donde, 
por cierto, sólo se han clasificado hasta la fecha Huelva y Málaga. ¿Te acuerdas cuando vino el Málaga 
a Ciudad Real con el entrenador prácticamente cesado?. Pues desde entonces encadenó una serie de 
triunfos que le permiten haber obtenido el premio de la liguilla. Pero volvamos a lo nuestro y volvamos 
sin ser pesimistas, sino todo lo contrario: veamos el futuro con optimismo y que la afición apoye al 
equipo en las dos siguientes jornadas donde nos jugamos el todo por todo.

Bueno Sancho, basta por hoy, recibe un abrazo de este tu amigo que lo es Y.O.

i’*W
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Raúl Llona es optimista de cara al domingo.

El único goleador del Man
chego señaló que «marqué el gol 
que siempre había soñado, aun
que al final no sirvió para nada».

Por último, apostó por una 
victoria ante el Murcia, «ya que 
tenemos que asegurar cuanto 
antes la permanencia y sólo nos 
vale ganar. Los de abajo están 
apretando y cada vez cuesta más 
trabajo ganarles, y si logramos 
los tres puntos el domingo, 
podemos jugar un partido muy 
bonito con el Cádiz e ir de tu
rismo a Melilla".

Por su parte, José Ramón 
Corchado seguía ayer lamentan
do la mala fortuna y, sobre todo, 
los errores, en defensa y en ata
que, que habían propiciado la 
remontada lorquiana. «Como 
equipo, le dimos un repaso al 
Lorca, pero si arriba fallamos 

ocasiones clarísimas, en defen
sa no estuvimos concentrados 
en los minutos finales y deja
mos escapar una gran oportu
nidad para haber asegurado la 
salvación».

El técnico mancheguistano 
cree que esta derrota haya afec
tado al equipo «que saldrá el 
domingo a ganar al Murcia, ante 
un rival que no le vale otra cosa 
que no sea la victoria».

Corchado, que retrasará una 
semana al menos el cambio en 
la portería, deberá realizar uno 
obligado, el del sancionado 
Tomás Alonso que podría ser 
sustituido por Chema o Kisko. 
El equipo ciudadrealeño reanu
da hoy los entrenamientos y el 
jueves se desplaza a Alcázar de 
San Juan para jugar un partido 
amistoso frente al Gimnástico.

Tomelloso acogerá 
la final del TTofeo 
Diputación de 
Futbol, el viernes 
1 de mayo

J. F. C,

Tomelloso ha sido el lugar 
elegido para jugarse la final del 
Trofeo Diputación de Fútbol 
que disputarán el Tomelloso y 
el Valdepeñas. Pese a que los 
clubes querían adelantar la fe
cha del partido al jueves 30 de 
abril, al final se celebrará el 
viernes 1 de mayo a partir de 
las seis de la tarde, tal y como 
acordaron ayer, en la sede de la 
delegación provincial de fútbol, 
los presidentes de ambos clu
bes, el delegado provincial y un 
representante de la Diputación 
Provincial.

El precio del partido ha sido 
establecido en 800 pesetas la 
preferencia, y 500 pesetas las 
señoras y jubilados, llegándo
se ayer al acuerdo de que los dos 
clubes se repartirán los ingre
sos de la taquilla y los gastos.

Respecto a la presencia de 
autoridades, se espera al presi
dente de la Diputación Provin
cial, Jesús Garrido, y está con
firmada la del presidente de la 
Federación Territorial, Antonio 
Escribano.

Recordar que el vencedor del 
Trofeo se embolsará un premio 
en metálico de 1.200.000 pese
tas, mientras que el subcampeón 
recibirá 500.000 pesetas, con un 
trofeo para ambos.

La remodelación 
del Carlos 
Belmonte costará 
casi mil millones

Efe - Albacete

Juan Garrido, alcalde de 
Albacete, presentó ayer el pro
yecto definitivo de remodela
ción del Estadio Muni-cipal 
Carlos Belmonte. Garrido afir
mó que «se trata de un proyec
to muy debatido, pero desea
do, especialmente por el mun
do deportivo de Albacete.

La remodelación del Carlos 
Belmonte correrá a cargo de 
manera exclusiva con fondos 
municipales y el costo ascen
derá a 559 millones de pese
tas, a los que habrá que sumar 
los casi 400 millones que el 
Albacete Balompié, a través de 
la Liga de Fútbol Profesional, 
aportará para la adaptación del 
estadio a las medidas de segu
ridad demandadas por la UEFA.

El nuevo estadio contará con 
16.500 localidades de asiento, 
el terreno de juego aumentará 
sus medidas al pasar de los 
actuales 105 metros de largo 
por 67,5 metros de ancho a 
105x72.

Ó
 

Ó
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El técnico del CB CR-G^ Baquero podrá hablar con Caballero, hoy en Albacete

López León: ”La temporada se 
merece una matrícula de honor”

Jesús FUENTES CABAÑAS

Rafa López León, entrenador 
del CB CR-Quesos García Ba
quero, calificó la temporada 
recién acabada, tras la confirma
ción de que el'equipo jugará la 
próxima campaña competición 
europea, con una matrícula de 
honor. "Hace un mes parecía que 
no habíamos hecho nada, pero 
ahora, con una perspectiva más 
general, hay que sentirse muy 
satisfecho después del sexto 
puesto conseguido en la fase 
regular, de la clasificación para 
la Copa del Rey de la tempora
da 98-99 y, sobre todo, de con
seguir plaza para la City Cup por 
primera vez en la historia".

Rafa López León considera 
que "se ha acabado con todos los 
objetivos propuestos, por méri
tos propios y con un entrenador 
de la región, por lo que estoy 
doblemente contento".

El técnico ciudadrealeño 
puso especial énfasis en la va
loración de la clasificación eu

ropea. "Va a ser difícil que al
gún equipo de Castilla-La Man
cha consiga esto alguna vez. 
Quizás ahora no haya la dimen
sión real de lo conseguido, pero 
cuando nos quitemos el velo de 
la inmediatez, tendremos una 
mejor perspectiva de los acón; 
tecimientos".

Por último, señaló que "es 
importante que ahora se manten
ga el esquema del equipo y no 
se pierda su columna vertebral, 
ni su configuración, intentando 
reforzar la plantilla".

La continuidad de Rafa López 
León sigue en el aire y posible
mente hoy se celebre la ansiada 
reunión entre el presidente de la 
entidad, Felipe Caballero, y el 
entrenador, para tratar el asun
to. Ambos están invitados a la 
cena que mantendrá esta noche 
el Príncipe Felipe en Albacete 
con una representación del de
porte castellano-manchego, y 
tendrán tiempo de hablar sobre 
la permanencia de López León 
en el banquillo ciudadrealeño

REPRESENTaNTES ESPAÑOLES 

EN COMPETICIONES EUROPEAS

COPA DE EUROPA; Barcelona y Portland San Antonio

RECOP^ Caja Cantabria y Ademar León

COPA EHF: B.M. Valladolid 

Cm CUP: C.B. Ciudad Real- 
Quesos G^ Baquero

que se antoja, cuanto menos, 
complicado a tenor de lo mani
festado por ambas partes.

De todos modos, también ha 
manifestado su intención de 
seguir vinculado al proyecto, 
pese a no ser como máximo res
ponsable técnico. La directiva 
sigue planificando la próxima 
temporada, tanto desde el pun

to de vista deportivo como 
organizativo, y en ese punto se 
quiere asegurar un proyecto 
económico solvente.

Felipe Caballero ya ha hecho 
un llamamiento a las institucio
nes para que no dejen escapar 
esta oportunidad histórica y para 
que presten al club todo el apo
yo posible.

El equipo 
ciudadrealeño 
aspira a ser el 
primer español en 
ganar la City Cup

uic

El CB CR-Quesos García 
Baquero, que participará la 
próxima temporada en la City 
Cup -Copa de las Ciudades-, 
aspira a ser el primer represen
tante español en conseguir este 
título, único que no han logra
do conquistar los nuestros en Eu
ropa. En su segunda edición, el 
Cadagua Gáldar llegó a la final, 
aunque no pudo ganaría.

Pese a ser una competición 
de menos importancia que la 
Copa del Europa o la Recopa, 
el nivel de sus participantes es 
bastante alto y basta con obser
var el reciente campeón, el 
Nettelstedt alemán, en el que 
milita Talant Dujshebaev.

Por otro lado, sólo queda por 
conocer el 14° equipo que mi
litará la próxima campaña en 
Liga ASOBAL, tras el descen
so del Pilotes Posada y el Oviedo 
Naranco, y los ascensos del 
Barakaldo y el Teucro. Pozo
blanco y Cangas Morrazo se 
jugarán esa plaza en la promo
ción.

Para la campaña venidera, el 
número de equipos que parti
cipen en los play-offs por el 
título pueden aumentar a ocho.

Destapa su NUEVO Sabor

Gold Coast

Con sólo enviar 10 códigos de barras de cualquier estilo de Gold Coast ¡unto con tu nombre, apellidos, dirección completa y edad, ai Apdo. de 

Correos n- 348080 Madrid, participarás en el sorteo de 2 5 viajes a Porís pora dos personas, para presenciar un partido del Mundial de Fútbol. 

Además, recibirás totalmente GRATIS, una magnifica rodio-cajetilla Gold Coast, con auriculares.

i
¡OYE ! Con 10 cajetillas 
de Gold CoOSt puedes viajar al 

Mundial de 
Fútbol 

d^Fjancia
il^lSsffl^iOlfStiidfSílsillo, GRATIS

í 
"O 

■

Promoción válida para los 4 estilos, hasta el 25 de Mayo de 1998 ó tin de existencias. Sólo para mayores de 18 años. Plazo máximo de entrega del regalo: 12 semanas. Bases depositadas ante notario.

Las Autoridades Sanitarias advierten que el tabaco perjudica seriamente la salud.
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El Santa Cruz no 
mereció perder 
con el Poblete

La Tribuna

O-Santa Cruz: Tilli, 
Valverde, Palacios, Herrera, 
Amorrich, Parrilla, Delgado, 
Garrido, Diego (min.56 Iván), 
Gonzalo y Otón.

1-Poblete: Patón, Lolo, Pe
dro, Guerrero, Patón II, José 
(min.58 Raúl), Menacho, Dani 
(min.76 Novalvo), Juanma 
(min.46 Torres), Prieto (min.80 
Eugenio) y Parada.

Arbitro: Rubio Gilabert. 
Muy mal. No cortó el juego duro 
y aunque no benefició a ningún 
equipo es posible que le pudie
ra la presión del numeroso pú
blico de Poblete, concediendo 
el gol en claro fuera de juego. 
Amonestó a los locales Parri
lla, Valverde, Herrera y Diego, 
y a los visitantes Dani, José y 
Patón y expulsó con roja direc
ta al jugador del Poblete Lolo.

Gol: (0-1), min.25. Dani 
remata una jugada, tras arran
car en un claro fuera de juego.

Comentario’: El partido en 
el que el Poblete y el Santa Cruz 
se jugaban la segunda plaza del 
grupo se disputó ante un tiem
po desapacible, circunstancia 
que influyó algo en la vistosi
dad de un encuentro muy igua
lado y en el qué los de casa no 
merecieron la derrota ante un 
rival agazapado en el contragol
pe y en su papel de foráneo.

El Poblete se adelantó gra
cias a, entre otras cosas, al fa
llo del colegiado y a que tenía 
el aire en contra, Ío que impo
sibilitó más ocasiones locales 
en la primera mitad.

Ya en la segunda, los de 
Benito Pintado merecieron el 
empate, aunque este no llegó 
ante un Poblete que acabó con 
diez, lo que hizo que cercaran 
aún más el marco de Patón.

"Quiere ser presidente, director, seleccionador y jusador”

Pedrito: ’ Prieto es el cáncer
del tótbol en Puertollano

Juan Carlos LORITE

El ex-director de la Escuela 
Municipal de Fútbol Base de 
Puertollano, Pedro Antonio 
García Sánchez, explicó ayer su 
postura ante la situación crea
da en el seno de la escuela a raíz 
del partido que disputó el equi
po de la Liga Nacional Juvenil 
contrae! Yuncos. Juan Antonio 
Prieto afirmó la semana pasa
da que García continuaría has
ta final de temporada como di
rector, pero que por adaptación 
a las normas de la Federación 
lo más probable es que no con
tinuase. García presentó ayer su 
dimisión irrevocable.

Pedro García ha elaborado 
un escrito dirigido a los medios 
de comunicación, al presiden
te de la Federación Castellano 
Manchega de Fútbol, al de la 
Delegación Territorial y al con- 
cejal de Deportes, en el que 
explica que su cese o destitu
ción no ha sido pronunciado ni 
promovido por la junta directi
va, sino por el presidente y al
gún directivo, «de forma dictato
rial y caciquil y sin consultarlo 
con la mayoría de la directiva».

García indicó que su objeti
vo era manifestar una serie de 
anomalías tanto deportivas 
como económicas «en las que 
algunos miembros de la direc
tiva no hemos tenido participa
ción ni información alguna». Y 
solicita que sea los responsables

Pedro García, ayer.

Í

municipales del Area de Depor
tes los que tomen cartas en el 
asunto para que no se repitan 
situaciones como esta.

En definitiva, según García, 
«este personaje quiere ser Pre
sidente, Director Técnico, Se
leccionador y Entrenador». 
Además denuncia la falta de 
igualdad que existe entre juga
dores de los equipos y pone 
ejemplos: aún estando prohibido 
jugar a fútbol sala, bajo ame
naza de expulsión, algunos ju
gadores lo han hecho durante 
todo el año en Ciudad Real; un 
jugador se negó a ir a

Guadalajara porque dijo al en
trenador que «no se hacía 700 
km para jugar 15 ó 20 minutos, 
después de esto el jugador ha 
actuado más que otros pero era 
un hijo de los directivos del 
clan», añade el escrito.

Dentro del apartado econó
mico, según explicó García, 
nadie sabe nada de las cuentas, 
«nada más que el Presidente y 
el Tesorero». No dan cuentas a 
ladirectiva, continuó, de lo que 
se saca en la barra del bar. Se 
hacen rifas, lotería de Navidad 
con recargo y no dicen nada al 
respecto. Se le cobra a cada 
cadete y a cada juvenil 5.000 
pesetas, «lo que supone unas 
600.000 pesetas, y nadie sabe 
donde se invierte, sólo ellos».

En julio del año pasado el 
Presidente organizó un inter
cambio deportivo con Villanova 
y la Geltrú, dice García, «por 
capricho del mismo y sin con
tar para nada conmigo, de la 
siguiente forma: El autobús 
costó unas 190.000 pesetas, que 
pagó el Ayuntamiento. Cobra
ron a los once o doce padres que 
iban 7.500 pesetas y a los 34 
niños que jugaban 5.000 pese
tas, el montante fue de 450.000 
pesetas. Si los niños fueron a 
casa de los contrarios, y el au
tobús les salió poruñas 190.000 
pesetas, ¿tanto se gastaron, unas 
260.000 pesetas, en alojamien
to para entrenadores y directi
vos en tras días?».

El Alarcos B se 
llevó los puntos en 
el minuto 90 ante 
el Manchego B

D. MANZANARES

1 C. D. Manchego B: Beni, 
Palacios, Sergio (Rosa), Cle
mente, Castillo (Raulillo), 
Maurelo, Richar, Vacas, 
Gálvez (Mena), Rubén (Fran) 
y José Carlos (J. Macías).

2 Caja Rural-Alarcos B: 
Jaime, Roma, Alvaro (David), 
Lillo, Ortega, Jorge, Tino, 
Ferrer, Blas (Quiterio), Manu 
y Barbero.

Arbitro: Muñoz Mena. 
Mal. Por parte local expulsó al' 
portero Beni y por parte visi
tante a Lillo, Ortega y Roma.

Goles: 1 -0 minuto 9, Vacas. 
1-1 minuto 77, Tino. 1-2 mi
nuto 90, Ferrer.

Comentario: El Manchego 
jugó un partido en el cual em
pezó ganando a! Alarcos me
diante un remate de Vacas de 
cabeza de una falta que botó 
José Carlos. Más tarde fue la 
lesión de Sergio producida con 
un choque contra el portero 
local Beni. A raíz de esto el 
Manchego cedió mucho terre
no, lo que aprovechó el Alarcos.

La segunda parte comenzó 
con un Manchego muy dormi
do y con el Alarcos con un solo 
objetivo, ganar el partido. Ya 
en el minuto 60 el árbitro ex
pulsó a Beni, portero local, y a 
Ortega porque supuestamente 
los dos se habían liado a puñe
tazos, lo cual no fue así. Sin 
portero suplente, Maurelo ocu
pó la portería.

A partir de aquí fue una 
segunda parte muy rara ya que 
fallaron un penalti cada equi
po. Ese desconcierto lo apro
vechó el Alarcos para marcar 
sus dos goles, ambos por fallos 
de la defensa.

El Tomelloso juvenil goleó al G. 
de Alcázar B en un buen partido

Jesús GALLARDO

Los Angeles-Afinsa, a un punto 
del primer puesto matemático

7 Tomelloso.: Andi, Miguel 
Angel, Juli, Felipe, Paco, 
Agustín, M. Angel, Eusebio, 
David y Crespo.

Jugaron también Seco, Pedro, 
Sánchez y Gabriel.

3 G. de Alcázar B: Diego, 
Feo. Javier, José Antonio, Gus
tavo, Roberto, Raúl, Alberto, 
Juan Antonio, Velasco y Rivas.

También jugaron Carretero, 
Andrés y Alfredo.

Comentario: El Tomelloso 
empezó jugando bien, estuvo 
algo nervioso en medio y acabó 
goleando a un rival que peleó 
mucho pero que dio demasiadas 
facilidades. El partido se puso 
pronto en franquicia pues en el 
minuto 10 Eusebio culminaba 
una jugada por la banda para batir 
al meta Diego. Sin embargo un 
fallo de Andi en su salida pro
pició el empate a uno en el 
marcador y la posibilidad de que 
los nervios llegasen y el partido

El Tomelloso volvió por sus fueros.

no se pudiese solventar. Menos 
mal que antes del descanso se 
consiguió el 2-1.

Y fue en esta segunda mitad 
cuando el Tomelloso volvió a ser 
el que era en la primera vuelta y 
acabó goleando. Con la presen
cia de Eusebio y David en sus 
filas el Tomelloso creaba una 

!

ocasión tras otra de peligro y los 
goles fueron cayendo uno tras 
otro. Los dos hombres que tan
to tiempo han estado con el equi
po grande, David y Eusebio, 
demostraron sus progresos y el 
equipo en general rayó a gran 
altura para hacer cinco goles mas 
en este segunda parte.

La Tribuna

7 Los Angeles-Afinsa:Rafa 
(Amores), Casas (Alvaro)» Pa
blo, Juan, Alex, Luis, Fabián, 
Rafi, Moisés (Jiménez), David 
(Legui) y Poveda (Huete).

0 Calatrava: Arenas, Tapia
dor, Ferreiro, Felipe, Checa, 
Rubio (Huertas), Recuero, Ca
ballero (Alejandro), Díaz, Sergio 
y Solis.

Arbitro: J. Muñoz Hervás. 
Bien, en líneas generales. Mos
tró dos tarjetas amarillas a los 
locales y cuatro y una roja a los 
visitantes.

Goles: 1-0: Pablo; 2-0: Rafi; 
3-0: Moisés; 4-0: Fabián; 5-0: 
Huete; 6-0: Fabián y 7-0: Legui.

Incidencias:Partido corres
pondiente al campeonato provin
cial juvenil de fútbol disputado 
en el campo de «El Doncel». 
Escasa asistencia de público en 
tarde primaveral.

Comentario: Los equipos 
saltaron al terreno de juego con 
intenciones bien distintas; el 

local, sabedor de sus posibili
dades, trató de resolver el par
tido en los minutos iniciales, y 
aunque creo ocasiones de goí, 
se encontró con un rival que 
aunque renunció prácticamen
te al ataque, se mostró bien 
asentado atrás, lo que propició 
que, pese al insistente dominio 
«angelista», el primer gol no 
llegase hasta el minuto 35, en 
el 40 el segundo y al descanso 
con 2-0. ,

Aurelio Borja, en la segun
da parte, realizó cambios dan
do entrada a todo el banquillo. 
El dominio local siguió crecien
do y fueron llegando los goles 
restantes.

Una jornada más. Los Ange- 
les-Afinsa sigue mostrándose 
como un equipo compacto y 
como un firme aspirante a re
tornar a la Liga Nacional Juve
nil para lo que sólo necesita un 
punto que puede conseguir den
tro de dos semanas en su des
plazamiento a Bolaños de 
Calatrava.
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La Tribuna
de Ciudad Real

MERCADO DBVEHICULOS/DE OCASION
= HISPANOMOCION, S.A.
IVIoclelo

RENAULT OCASION
l=»EtJC3EOT 106 KI 
IVIERCEDES 260,
SUZUKI SWING 1
AZOLVO 340 OL
FIAT UNO 46
REUOEOT 405 SF
RENAULT OLIO 1 
OREL ASTRA

D

1 -C

(O

96
86
90
90
90
89
94
93

Y OTROS 50 VEHICULOS MAS QUE TENEMOS EN STOCK 
VEHICULOS TOTALMENTE REVISADOS Y GARANTIZADOS
PREGUNTAR SR. FRANCISCO PEREZ - Telf.: 989 42 53 61

ESI OCASIONES 
L DEL LEON

HISPANOMOCION, S.A. (MOSA)
CONCESIONARIO PEUGEOT

Ronda de Toledo, 23 ■* Tel.: 22 17 00 * 04
CIUDAD REAL

=ttflUTO SPQBT, S.L.
MARCA
AUDI COUPE 2.2 GT COLOR VERDE TURQUESA
AUDI 80 GASOIL COLOR DORADO
AUDI 80 TD COLOR NEGRO DIAMANTE
AUDI A6 TDI FULL EQUIP, AZUL MARINO, AÑO 96
MERCEDES 190 2.5 BLANCO
MERCEDES 190 ROJO
RENAULT 19 CHAMADE, GRIS, AIRE ACONDICIONADO
RENAULT 19 CHAMADE 1.9 DIESEL, DORADO
ISUZU 2.8 TURBO COLOR DORADO
ISUZU 2.8 TURBO COLOR BLANCO
ISUZU MAGIC II NEGRO 2.8 TURBO INTERCOOLER
MITSUBISHI 2.5 TURBO INTERCOOLER ROJO 
MITSUBISHI MONTERO 2.5 TURBO INTERCOOLER 
TOYOTA HOJ 80 LAND CRUISER 170 CV. FULL EQUIP

Auto SPORT, S.L. o•* “ “««--------------------------------- ’------------ Ilno. FacSim 59IMPORTACION DE VEHICULOS

= AyTO MOVI LES LIDER,-
AUTOMOVILES NACIONALES Y DE IMPORTACION

MARCA AÑO

OFERTA DE LA SEMANA 
RENAULT CLIO RL 1.2,3p. rojo 
con financiación a su medida, 

14.064 ptas./mes en 96 mensualidades

Modelo_________Ano Gar. P.V.P.
RENAULT 21 GTS5p.a/a, 90 6 670.000
c/c,e/e,d/a,m/d
RENAULT EXPRESS COMB11.9 D 12 1.150.000
AUD1100 CD 83 3 525.000
RENAULT MEGANE 1.6 97 12 1.750.000
(a/a, c/c, e/e, d/a, r/c, air)

Si en cinco días ó 1.080 km. no está conforme 
con su compra, ie devolvemos su dinero

BALTASAR RUIZ, S.L.
Ctra. Carrión, Km. 242

Tel.: 22 73 50-CIUDAD REAL

TALLERES RIVAS
CHAPA Y PINTURA DEL AUTOMOVIL 

Y VEHICULO INDUSTRIAL

Rotulación, Imagen Corporativa y 
Diseños especiales. Estudiamos su 
necesidad yuproponemos la solución 

más adecuada con nuestra 
herramienta más eficas;

COMPETENCIA Y PROFESIONALIDAD

o
 

‘W
Ul

NUESTRA UNICA EXIGENCIA ES SU COMPLETA SATISFACCION
Ctra. de Valdepeñas, 9 - Telf.: (926) 22 13 31

CIUDAD REAL

AUTOREYMA CAMACHO

IVIERCEDES 300 Diesel
VOLKSWAGEN GOLF 1.9 TDI
VOLKSWAGEN GOLF 1.9 TDI
AUDI A6 Diesel
AUDI 80 1.9 TDI
AUDI 80 1.9 TDI
AUDI 80 1 .8 S
AUDI A6 6 velocidades
Scorpio Full Equipe
Furgoneta 0-15 Diesel
Furgoneta Renault Express Diesel
ISUZU IVIAGIC II 2.8 Intercooler
IVIITSUBISHI Largo
IVIITSUBISHI 2.8

90
94
93
92
93
90
95
94

9
9
9

V Móvil 929 12 24 69AUTOMOVILES LUjER ®^- ciudad Real-Almagro 
■ (Frente a Gasolinera)

1

.USADOS 
TODAS 

LAS MARCAS

CONCESIONARIO 
autos

AUTOMOVILES - REPUESTOS - REMOLQUES - MAQUINARIA AGRICOLA

¡VISITENOS! 
Ofertas especiales todas las semanas

ESTA SEMANA: 
FSO-POLONEZ Diesel Turbo CR-S

Cera. Porzuna, km. 1.5 - Telf./fax: (926) 22 98 50 
13002 CIUDAD REAL

GUILLERMO
Dirección y venta: 

GUILLERMO MATEO CERRO 
EXPOSICION Y VENTA: 

C/ Granada, 15 
Tlf. y Fax: (926) 80 26 73 

MALAGON (C. Real)

.AUTOMOVILES TOTECAR GUILLERMO
’'’’^^g^^í^éíídfe3«W^á«^SS8ííS!í«^*^^^^^’*í^?«?s,"^'^" "’**'^* íSMítswsv..

UN ESTILO DIFERENTE EN LA VENTA DEL VEHICULO DE IMPORTACION - ¡¡ UNICAMENTE EN MALAGON !!
Turismo 4x4

BMW 524 TD GRIS PLATA
BMW 524 TD NEGRO DIAMANTE
BMW 525 TDS Full Equipe, año 95 "
MERCEDES 190 2.5, año 92, granate
AUDI 80 1.9 TDI, año 95, gris plata
VOLKSWAGEN GOLF GTD, año 92, preparado
MERCEDES 300 D, precioso, año 89
OPEL CORSA 1.3. 3p., techo, llantas, MUY BARATO

RANGE ROVER 2.5 TDI Largo, año 92
ISUZU TROOPER MAGIG II, blanco, precioso
MITSUBISHI PAJERO CORTO 2.5 TDI año 91
NISSAN TERRANO 2.7 D PICK-UP 4p. IMPRESIONANTE ^
ISUZU TROOPER MAGIG li Color oscuro 4p
ISUZU TROOPER MAGIG II Color Plata, con Aire

ESTOS VEHICULOS ESTAN EN EXPOSICION A
TOTECAR AUTOMOVILES MANTIENE SU PRESTIGIO AUNQUE SEA DE SEGUNDA MANO

I. N-401, 
Malagón y 

Fernán Caballero)

M.C.D.2022
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Bolsa de la 4 
Propiedad A

SE VENDE CASA EN 
CIUDAD JARDIN

55X m^ de terreno, 210 m’ 
construidos. Piscina

6 habitaciones y salón, X 
cuartos de baño, cocina y 
despensa, cale£acción y 

aire acondicionado.
Interesados

Tino: 9tóai.3d»^9

SE ALQUILA PUB en Ciudad Real. C/Cardenal 
Monescillo, 10. Económico. Sin traspaso. 22.98.88

RESIDENCIAL, pisci
na, jardín, 3 habitaciones 
y calefacción. 4.000.000. 
36.200 mes. Facilidades. 
215949.

UNIFAMILIAR, solo 
9.000.000, jardín, pisci
na, soleadísima, 500.000 
entrada. Facilidades 
215898.

CALLE CASTELLÓN, 
3 habitaciones, Jujo y solo 
5.500.000,250,000 entra
da, facilidades. 215949.

Para SUS anuncios en

la Bibufla

PUBmDAD

Teléfonos:
22 34 74
22 34 88

' Fax: 22 67 20

Paloma, 13 - Ciudad Real

La Tribuna
de Ciudad Real

SI VES BIEN 
VIVIRAS MEJO

CAAl PA5 .A. 
OtS Pl^TECCION

OCL L AJ-^

Asociación de ULilidad Pütjlíca

La Tribuna
■1 de Ciudad Real

Inserte su publi
cidad en LA

TRIBUNA DE 
CIUDAD REAL

Tfno:
926.21.53.01

ZONA CENTRICA, 3 
dormitorios. 90 m2. ca
lefacción, terraza.
7.300.000. Facilidades 
213660

POR TRASLADO. 2 
dormitorios, calefacción, 
planta baja, totalmente 
reformado. 5.270.000. 
213660 

CASA SOLAR en 
Miguelturra, 110 m2 pa
tio. Solo 3.230.000 máxi
mas facilidades. 213660

UNIFAMILIARES EN 
MIGUELTURRA DE 
NUEVA CONSTRUC
CION, 3 dormitorios, 
cochera, jardín y patio. 
8.500.000 213660

PRESTAMOS HIPO
TECARIOS Y PERSO
NALES.Seguros de todo 
tipo, le informamos sin 
compromiso. 213660.

GUIA DEL ANUNCIANTE Y DEL LECTOR

Bolsa de la Propiedad

1
1.- Ventas
2 .- Compras
3 .- Alquileres

\ 4.- Varios

Bolsa del Trabajo

2
 1.- Administrativos

2 .- Servicio Domestico
3 .- Dependientes
4 .- Varios

Bolsa del Automóvil
1.- Alquileres
2.- Compras

3
 3.- Ventas

4.-Talleres
5.- Recambios
6.- Varios

Bolsa de los Servicios
1 .- A. Matrimoniales
2 .- Asesorías/Gestorías

4
 3.- Animales domésticos

4 .- Consultas Médicas
5 .- Agradecimientos
6 .- Varios

Bolsa del 
Trabajo Á

TRABAJA como Agen
te Forestal. Próxima con
vocatoria de ingreso. 
Requisito; Capataz Fores
tal. Infórmate 926 21 34 
21.

OBTEN trabajo en tu 
Ayuntamiento, Junta 
Castilla La Mancha.... 
como Auxiliar Adminis
trativo, Administrativo, 
personal subalterno. 
Próximas convocatorias. 
Infórmate 926 21 34 21.

BOMBEROS, Policía 
local. Próximas convoca
torias para ingresar. (Am
bos sexos). Infórmate 926 
21 34 21.

BIBLIOTECAS, Archi
vos, Centros de documen- 
tación. Necesitan 
Auxiliacatorias. Infórma
te 926 21 34 21.

INSALUD.Convocadas 
4.899 plazas para: Cela
dores y Auxiliares Admi
nistrativos. Requisitos mí
nimos: Certificado esco
laridad. Infórmate 926 21 
34 21.

CORREOS.Precisa per
sonal para clasificación y 
reparto. Requisitos míni
mos Certificado de Esco
laridad. Próximas convo
catorias 926 21 34 21.

AGENTES Auxiliares u 
Oficiales. Próximas con
vocatorias para trabajaren 
juzgados. Requisitos mí
nimos; Certificado Esco

laridad. Infórmate 926 21 
34 21.

JOVEN. Asegura tu futu
ro (18-25) Hazte Soldado 
Profesional, este año se van 
a convocar 12.500 plazas. 
Si tienes entre 16 a 18 años. 
Ingresa en Institutos Poli
técnicos Ejército (440 pla
zas convocadas). Infórmate 
926 21 34 21.

¿QUIERES TRABA
JAR? Ahora lo puedes 
conseguir. Hazte profesor 
de autoescuela, obten un 
sueldo aproximado al mes 
de 250.000 (Bolsa Traba
jo). Infórmate 926 21 34 
21.

CONSIGUE un trabajo, 
mejora en tu trabajo... 
Obten el título de FPI, 
Graduado Escolar o Acceso

«• CA.MPAÑA DE EKOT ECCION OCULAI< 
k .Asoemción de LTílidad Pública

Universidad (Mayores 
25), superando un solo 
examen. Infórmate 926 
21 34 21.

ELECTRICISTA. 
¿Quieres conseguir tu 
carnet de instalador? Llá
manos e infórmate de lo 
fácil que puede ser con
seguido 926 21 34 21.

PREPARATE para tra
bajar con personas de la 
tercera edad como Auxi
liar de Geriatría o Ani
mador Social, gran de
manda de profesionales 
(BolsaTrabajo). Infórma- 
te 926 21 34 21.

lAHORAí 
anúnciese en: 

LaTríbuna
con:

IG
ASOCIADOS

Tik-faxi 25 66 98 
Camarín, 5, bajo E

13001 CIUDAD REAL

5

HASTA

120.000 
ptas/mes

Podréis ganar confeccio
nando bisutería o jugue
tes para la primera infan
cia en vuestra propia casa. 
Información gratuita 
contactando con_______  
CREACIONES HELEN 
C/ Ruiz de Alda, 2 - UB 
21002 HUELVA 
Tel.: 959.28.56.77
(8 líneas)
Fax: 959.28.07.60

VINICOLA DE CASTILLA, 
S.A. 

PRECISA 
ENOLOGO:

- Titulación universitaria.
- Incorporación inmediata.
- Grandes posibilidades de promoción.
- Retribución según capacidad.
- Se garantiza discreción.

Interesados enviar currículum Vitaey fotografía 
reciente al Apdo. de Correos 60 de Manzanares 
(CIUDAD REAL).

INSERJE SU PUBUCIM EN LA JPIBUNA de 

Ciudad Peal, le ^arantieamos su eficacia: 

IMaasr
de Ciudad Reát ¡

tlf: 21 53 01. departamento de Publicidad.

4.I.- Agendas matrimoniales
^2,6003 Matrimon/^ DELEGACIONES:

- Alicante (965) 132445
- Albacete (967) 510604
- Central en Ciudad
Real, en 
C/Cardenal Monescillo, 

20 - 2°B.
Tfno: (926) 25.65.65.

PALOMA BLANCA ha organizado un 
viaje para pasar 3 días inolvidables en 
Benidorm 1, 2 y 3 de mayo. Si quieres 
disfrutar de sol y buena compañía únete

í5
 O

 
S

a nosotros.
Horario: de lunes a viernes de 

10,30 a 2 y de 5,30 a 9,30 
- TODA DISCRECION 

Y SERIEDAD -
Hombre de 57 años desea encontrar señora 
de edad similar a la suya, para mutua compa
ñía. 926256565.
Deseo encontrar una mujer, sencilla para 
casarme. Soy soltero, 45 años, honrado y no 
vivo mal. 926256565.

4.6.- Varios
REPRODUCTORES 
CHAROLESES PU
ROS. Todas edades. 
Tfno: 926.73.00.27

OPORTUNIDAD. LIS
TADO SEMANAL DE 
SUBASTAS: Turismos, 
furgonetas, camiones, 
tarjetas, desde 95.000 
ptas. Llámenos. 
902100300

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO POR 
LOS FAVORES 

RECIBIDOS

J.C.

|sE solicitan!
APRENDICES 
PARA TALLER
Preferible FP1 
con conoci
mientos de 
Carpintería

Metálica 
Interesados: 

llamar de 9:00 
h a 10:00 h 

al 926 25 63 68

RECIBA CADA SE
MANA el listado de pla
zas libres en Ayuntamien
tos, Comunidades.... 
902100300

LISTADO SEMANAL 
DE SUBASTAS. Opor
tunidades pisos, aparta
mentos, unifamiliares. 
Solicítelo 902100300

ORACION A SAN 
PANCRACIO

Abogado de los casos di
fíciles y desesperados. 
Reza nueve Avemarías, 
durante nueve días. Pide 
tres deseos, uno de ne
gocios y dos imposibles. 
Al noveno día publica 
este aviso. Se cumplirá 
aunque no lo creas.

J.L.V.

Q
 

q
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desde SMpt».
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í CIRESA, S.L.

EN CIUDAD REAL 
PROXIMA 

CONSTRUCCION DE

Infoniiatíónyveiita:
C/Calalrava, 8

relí.:251158/'53’C.fí[/iL
URBANIZACION 

PUEBLO 
BLANCO
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® Trines
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VIVIENDAS 

PROTEGIDAS

DE
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DE CIUDAD |
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CON AMPLIOS |

JARDINES i

Y ZONAS
VERDES
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*** Cooperan,

''i’iendasdezoaiiB 

•"efros útiles

Materiales de 
pernera calidad

C/CABALLEROS, 
NM, 1«.C 
Teléfono:

1 EDIFICIO ESPECIAL 1 
1 FORMA OCTOGONAL l 
íllUNTOALACOOPERATIVAl 

1 FARMACEUTICA

1 AUNMINUTO I | DELTORREON 1 

1 EDIFICIO CON VISTAS AL 1 

1 PARQUE DEL PILAR 1 

1 CON PISCINA SOW 1 1 PARA36FAMIIJAS I 

1 ZONAS PRIVADAS DE 1 
1 PASEO CON JARDINERAS! 
l Y CESPED 1 
| CON ÍDSCAUDADES 1 
J HABrTúMlSDE i

'Á

22 78 78

1

I
Ronda Calatrava

EDIFICACIONES 
AGUILAR, S.A.

CASAS UNIFMIIIAHS 
CONCXANDlSPAItaiAS 

INDIVIDUAllS

Situada5a900 m.deí centro 
y junto a Hospital, Centro 

Comercial LECLERC, 
Jefatura de Tráfico, Instituto...

EDinCIO 
"FRANCISCO DE QUEVEDOS

PROMUEVE: 
MANUEL SANCHEZ MONTAÑES

AGENCIA OE lA PJKWOAO INMOSílAfflA t 
API A43
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EN CIUDAD REAL 
Junto a Ctra. Puertollano 

Sector S-1.
COMENZAMOS 

LA 
CONSTRUCCION.
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TODAS LAS HABíTAaONES 
AMORES

WlüSOCOCBWS 
VBAÑOS

IBES ASCENSORES 
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C/ Tinte, 7 - bajo 
Tfno: 23 13 23 
Ciudad Rea!

MEMORIADECALWES:
* Solados mármol
* Carpintería intenor, puertas de roble
* Puerta blindada
* Armaños empotrados
* Carpintería exterior de aluminio
* Calefacción indiv. de gas natural
* Videoportero
* Antena parabólica
Forjados con láminas
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TOROS
Rivera Ordóñez, que estaba 
dispuesto a no irse de vacío, dio 
una exhibición de valor, en 
especial, en su segundo toro

Los toreros no consisuieron sacar provecho de unos animales sin fuerza

César Rincón.

rolRivera Ordóñez puso valor en 
la peor corrida del ciclo sevillano
La peor corrida de esta feria de abril, la de ayer en la 
Maestranza, con los toros como protagonistas negativos, 
tuvo un importante contrapunto en la disposición y el valor 
de Rivera Ordóñez, quien, no obstante, perdió un trofeo al 
pinchar el único astado toreable y tampoco pudo resolver 
faena en el otro.

Juan Miguel NUÑEZ

Toros de Manolo González, 
los tres primeros con el hierro 
de Sánchez-Dalp, bien presen
tados, mansos y sin fuerzas. Una 
corrida deslucidísima, con la úni
ca excepción del tercero, que 
«medio se dejó».

José Miguel Arroyo «Joseli
to»: pinchazo y otro hondo (si
lencio); y gran estocada (leves 
pitos).

Enrique Ponce: pinchazo y 
estocada (ovación tras un avi
so); y pinchazo y descabello 
(silencio).

Rivera Ordóñez: cinco pin
chazos, estocada defectuosa y 
descabello (gran ovación tras un 
aviso); y pinchazo y otro hondo 
(ovación).

En las cuadrillas destacó 
Antonio Tejero al banderillear 
al segundo.

Lleno de «no hay billetes» en 
tarde de nubes y claros, con ra
chas de viento que a ratos mo
lestó en el ruedo.

Otra corrida de mucha expec- 
tación, como lo prueba el pre
cio de las entradas en la reventa. 
Y otra enorme decepción con un 
claro culpable: el ganado. Cla
ro que son los toreros y sus men
tores los que, como una expre
sión tácita de su caché de «figu
ras», eligen los toros. En pocas 
palabras, no es culpa de la empre

REPSOL ELECTRICA DE DISTRIBUCION, S.L

POR MANTENIMIENTO PREVENTIVO EN LAS 

SUBESTACIONES DEL POBLADO, LOS PROXIMOS DIAS 29 

Y 30 DESDE LAS 9 A LAS 11 H. SE CORTARA LA ENERGIA 

ELECTRICA A LAS VIVIENDAS COMPRENDIDAS ENTRA LA 
AVDA. DE ANDALUCIA, LOGROÑO Y PALENCIA, ASI COMO 

A LAS SITUADAS EN LA AVDA. ANDALUCIA DESDE LOS 

NUMEROS 2 AL 12

Puertollano, a 25 de abril de 1998

EXCMA. DIPUTACION PROVINCIAL DE CIUDAD REAL 

ANUNCIO
Tras la aprobación definitiva del "Reglamento 

para la Inscripción de Entidades y Asociaciones 
culturales y educativas, dependientes de esta 
Excma. Diputación Provincial, para la concesión 
de subvenciones", B.0.R núm. 22 del 20 de 
febrero, se comunica que el plazo de 
presentación de solicitudes de subvención 
finalizará el próximo 30 de abril, tal y como fue 
aprobado en Comisión Informativa del 26 de 
enero de 1998.

sa, si no de los artistas, en todo 
caso al cincuenta por ciento con 
el ganadero que los cría.

Lo cierto es que la tarde resul
tó una cumbre del aburrimiento 
y la desesperación. Y eso que los 
toreros -incluido «Joselito», el 
único al que pitaron-, en el rue
do, pusieron todo de su parte.

La primera faena de «Joseli
to», a un toro muy reservón ya 
de salida y siempre con la cara 
por las nubes, fue sencillamen
te una gran pausa, a la espera qui
zás de que el toro, más manso 
que inválido, y viceversa, se deci
diera a tomar los engaños. No 
pasó nada. En el aborregado 
cuarto, por intentar no irse de va
cío, se puso pesado. El tendido 
le echó cuentas sólo para invi
tarle a que abreviara. Mató de 
una gran estocada, pero ni eso 
se le valoró.

Poncesigueconlaespinacla- 
vadade Sevilla, laúnica plaza que 
se le resiste desde que tomó la 
alternativa hace ocho años. Des
de luego que con toros como los 
de ayer podrá seguir toda una vi
da con esta asignatura pendiente.

Resuelto de técnica y valor 
en su primero, pero sin grandes 
argumentos artísticos. El toro, 
a medias en todo, es decir, que
dándose corto y, aunque inicia
ba el viaje humillado, lo termi
naba con la cara alta. Ponce le 
hizo pasar sin obligarle, evitó que

Ponce observa las "cualidades" del quinto toro de la tarde. EFE

le tropezara el engaño, y a pesar 
de que sonó la música y todo, ni 
el público ni el torero se sentían 
satisfechos. El quinto, protestado 
por cojo, era algo peor, peor in
cluso que cojo y que manso, sen- 
cillamente estaba mortecino. 
Persiguiéndole por toda la pla
za, no pudo sujetarlo ni el la 
querencia de tablas.

Rivera Ordóñez pudo ser el 
triunfador de la tarde, y de he
cho lo fue, triunfador moral. En 
su primero, el único manejable 
del encierro, consiguió un tras
teo a más, y fue gracias a su exce
lente disposición, «tragando» 
cuando hizo falta, en muletazos 
en dos tiempos. Y aunque toreó 
casi siempre despegado, fuera de 
cacho y retorcido, la plaza se le 
entregó por la lentitud y la conti

nuidad que puso en el manejo 
de la muleta. Si hubiera matado 
bien le corta una oreja. Pero tan
tos pinchazos dejaron la cosa en 
un aviso con gran ovación.

En el último, al que fue a es
perar a chiqueros, aguantó estoi
camente de rodillas la primera 
pasada del toro, en falso, distraí
do. Menudo susto. Le persiguió 
hasta el tercio, donde, haciéndo
se ver, le plantó cara otra vez hin
cándose de hinojos. Por fin dos 
espeluznantes largas cambiadas. 
Y de pie lances muy emotivos. 
Sonó la'música en medio de un 
gran alboroto de «olés».

Pero vista enseguida la mala 
condición del toro, «rajado» y 
en busca de las tablas, a pesar 
del intento de «arrimón» por 
parte del torero, fue imposible.

Rincón niega que 
resida en España 
por haber sido 
amenazado en 
Colombia

Efe - Bogotá

El torero colombiano César 
Rincón desmintió que haya reci
bido amenazas en su país y que 
su reciente traslado aEspaña con 
su familia tenga esa causa, como 
informaron varios medios infor
mativos.

«Nunca he recibido amena
zas de cualquier índole, ni he 
sentido que la seguridad e inte
gridad mías y de mi familia se 
hayan visto afectadas en Colom
bia», dice Rincón en carta envia
da al diario bogotano El Tiem
po y publicada ayer.

Según el torero, la decisión 
de trasladarse con su familia a 
residir en España se debe a razo
nes profesionales, ya que en este 
país ha tenido que vivir duran
te ocho meses al año desde hace 
casi una década.

«He vivido cada año separa
do de mi familia durante ocho 
o nueve meses y, como soy un 
convencido de la unidad fami
liar, desde hace varios años qui
se que pudiéramos estar reuni
dos la mayor parte del tiempo. 
Es por eso que ahora se encuen
tran conmigo en España», dice.

Los medios colombianos que 
publicaron la información a la 
que alude Rincón citaron a una 
revista taurina francesa, según 
la cual había dicho que se ha
bía radicado en España porque 
la situación de su patria era muy 
delicada.

«Me siento en la obligación 
moral de aclarar a todos los co
lombianos que en ningún mo
mento dicha información sur
gió de comentarios personales 
en la forma en que fue publica
da», asegura la carta.

«Soy un enamorado de mi 
país, de su gente, su clima, sus 
paisajes -agrega-. Adoro la tie
rra que me vió nacer y que tan
tas satisfacciones me ha brin
dado... Espero que el día que de
ba retirarme de la profesión, que 
tantas glorias me ha dado, pue
da radicarme en Colombia».
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Hoy en La 2 habrá un prosrama especial con una hora más de lo habitual

' 'La Mandrágora'' cumple 
hoy 150 programas

Cristina HEUSEL

Para celebrar hoy su progra
ma número 150, «La 
Mandrágora» ha decidido reali
zar una emisión especial de hora 
y media (media hora más de lo 
habitual) con una selección de 
algunos de los mejores reporta
jes que ha emitido a lo largo del 
algo más de un año que lleva en 
antena. Se ofrecerá un panora
ma amplio de los temas habitua
les que aparecen en este progra
ma cultural de TVE-2: la músi
ca pop, el flaríienco, la fotogra
fía, la pintura, la danza, el teatro 
o el nuevo arte.

En el campo del rock apare
cerán «Def Con Dos», quienes 
pusieron música a la película de 
Alex de la Iglesia «El día de la 
bestia», mientras que dentro del 
apartado flamenco Sara Baras 
será la estrella. Baras trabaja en 
la actualidad en la compañía «El 
Güito». Por su parte la fotógrafa 
Cristina García Rodero mostra
rá las imágenes que registró en 
Georgia, devastada después de la 
guerra, donde estuvo con «Mé
dicos sin fronteras».

Peter Bagge, con quien el pro

grama habló en el Salón del Có
mic de Barcelona en su edición 
del 97, el bailarín Cesc Gelabert, 
el director de cine Peter 
Greenaway, la pintora Marina 
Núñez y el cantante David Bryne, 
serán los restantes invitados en 
este especial de «La 
Mandrágora». A lo largo de las 
15(iemisiones del programa han 
pasado más de 600 creadores de 
todas las disciplinas, entre los 
cuales destacan Alvaro Mutis, 
Guillermo Cabrera Infante, 
Arturo Uslar Pietri, Sergio Ca
brera, Mario Benedetti, Dagoll 
Dagom, Jesús Ferrero, José 
Antonio Labordeta y Eduardo 
Urculo.

Toros: Feria de Abril

Desde la maestranza de Se
villa la primera de Televisión Es
pañola (TVE) ofrecerá la corri
da de la Feria de Abril en la que 
participarán Curro Romero, 
Joselito y Vicente Barrera. Pos
teriormente y después de «Gen
te» y la segunda edición del 
Telediario, «Urgencias» mostra
rá dos capítulos: «Union Station» 
y «No hagas preguntas y no te 
contaré mentiras».

1€
’

Curro Romero. Vicente Barrera.

En el primero Mark acudirá 
a la estación a despedir a Susan 
y, al final, le declara su amor. En 
el segundo Mark está irascible 
tras la marcha de Susan.

Por su parte, Pedro Ruiz lle
vará al estudio de Barcelona en 
«La noche abierta» a María del 
Monte, quien presentará cancio
nes de su último disco, «Digan 
lo que digan», que salió a la luz 
el pasado 1 de abril; también con

versará con Marina Rosell y con 
el secretario general de la Unión 
General de Trabajadores (UGT), 
Cándido Méndez.

Homenaje a Rafael Ortega

El diestro gaditano Rafael 
Ortega, recientemente desapare
cido, es el protagonista absolu
to del programa «El planeta de 
los toros», que se emite hoy a las

Prince.

18.56 horas por Canal Plus.
A lo largo de una hora el es

pacio analizará la figura de este 
torero de San Fernando de Cádiz, 
que destacó su extraordinaria y 
exquisita forma de entrar a ma
tar, la pureza y el temple en el 
manejo del estoque y la certeza 
en la colocación de la espada en 
la suerte suprema.

Con más de 70 años partici
pó en un capítulo de la serie «Las 
suertes del toreo», que se inscri
be en el programa «El planeta de 
los toros», en el que no dudó en 
coger la mu leta para mostrar cómo 
debía ejecutarse la estocada.

En aquel mismo programa in
tervinieron Miguel Báez «Litri» 
padre, Antonio Chenel 
«Antoñete» y «El Vito». A «Lo 
Más Plus» (20.30 horas) acudi
rá el periodista Juan Luis Cebrián, 
quien acaba de publicar un libro, 
titulado «La Red», en el que 
analiza Internet y las nuevas tec
nologías, desde un punto de vis
ta sociológico.

”Lejos de casa"
La 2. 11,00
Dir: Paul Krasny. Int: Bruce 

Boxleitner, Tiana Alexandra, 
Michael Beck, Rian Dennehy. 
USA, 1981.

Desde diferentes ciudades 
americanas, tres hombres se pre
paran para partir hacia Vietnam: 
un aviador, un soldado y un re
portero de televisión. En Saigón 
se celebra el año Nuevo Lunar y 
la ciudad está en fiestas. Hay una 
tregua de alto el fuego, pero el 
Vietcong pone una bomba en la 
embajada americana.

"El hombre de la casa de al 
lado"

Tele 5. 15,50
Dir: Lamont Johnson. Int: 

Pamela Reed, Michael Ontkean, 
Richard Gilliland, Sam Anderson, 
VonettaMcGee, Julie Hess. USA, 
1995.

Ely Cooley es un hombre qu,e 

sale de la cárcel y tiene que reha
bilitarse en un nuevo pueblo de 
convivencia con los demás. Allí 
tendrá un puesto de trabajo, en 
la tienda de su hermano, y una 
casa donde vivir.

La agente de policía, Wanda, 
vigila en todo momento que el ex 
recluso no viole las condiciones 
de su libertad condicional. Pron
to todo el pueblo sabe que ha 
estado siete años en la cárcel por 
varios delitos de violación por lo 
que la situación de convivencia 
se hace muy difícil. Las mujeres 
temen que ellas puedan ser obje
tivo de sus crímenes y los hom
bres temen por sus mujeres e hijas.

"La organización"
Antena 3. 02,05
Dir: J. Christian longvordsen. 

Int: Lance Herinksen, Martin 
Kove. USA, 21993.

Nueva York, años 30. Las 
bandas de Lucky Luciano, Dutch

Schuetz y Legs Diamond domi
nan los bajos fondos. El alcohol 
corre por las calles en la misma 
medida que la sangre. Que se ha 
convertido en el baremo que mide 
las disputas entre gansters.

"La Corte del Faraón"
La 2. 02,45
Dir: José Luis García Sánchez. 

Int: Ana Belén, Femando Femán- 
Gómez, Antonio Banderas, 
Josema Yuste, Quique Camoiras, 
Mari Carmen Ramírez, Juan 
Diego, Guillermo Montesinos. 
España, 1985.

A finales de los años cuaren
ta, en Madrid, una compañía de 
aficionados tiene la osadía de retar 
a la censura y estrena el musical 
«La Corte del Faraón» sin espe
rar los permisos oficiales. Los 
censores han prohibido esta obra 
por sus atrevimientos políticos, 
eróticos y religiosos.

El denunciante -un sacerdo-

te-explica en la comisaría el cú
mulo de procacidades y dobles in
tenciones que supone el espectá

Ana Belén, en "La Corte del Faraón".

culo. Por este motivo, los acto
res son detenidos y llevados a la 
jefatura.

M.C.D.2022
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Los expedicionarios de ”A1 filo de lo
imposible” llegaron ayer al Polo Norte

Los expedicionarios del programa «Al filo 
de lo imposible», que se emite habitualmente 
en La 2 de TVE, llegaron ayer al Polo Norte 
magnético en una expedición organizada junto 
con miembros de la Escuela Militar de Alta 
Montaña, informó RTVE.

La expedición que llegó a este punto del 
planeta está formada por el teniente coronel 
Francisco Soria; el comandante Benito Molina; 
el alferez Joaquín Barbas y Ramón Larramendi, 
del equipo de «Al filo de lo imposible».

El equipo conjunto que forman los miem
bros del equipo de TVE y del ejercito espa
ñol, que ya hicieron a pie una expedición al 
Polo Sur, iniciaron su marcha el pasado 6 de 
abril en Little Cornwall (Canadá) y han reco
rrido a pie unos 450 kilómetros hasta alcan
zar el lugar que señalan todas las brújulas como

Polo Norte mágnetico, cuatro días antes de lo 
previsto. Llegar al Polo Norte magnético, que 
está situado en la isla Amund Ringness, a 1.200 
kilómetros del Polo Norte geográfico, entra
ña grandes dificultades debido a las bajas tem
peraturas, de alrededor de 40 grados centígra
dos, junto con el riesgo de deshielos y la ame
naza de osos polares.

Los cuatro expedicionarios han estado apo
yados por otros miembros del equipo de «Al 
filo de lo imposible», como el médico militar 
Santaigo Villanueva y un técnico de Telefó
nica, quienes han permanecido en Resoluto 
Bay, un punto logístico desde el que se han 
garantizado las comunicaciones para que la 
aventura pudiera ser seguida por todo el mun
do, con voz y vídeo en tiempo real, a través de 
Internet.

III 
2 
S 

C

Museo de Ciudad Real:
- Sala 1: Exposición permanente de Arqueología.
- Sala 2: Exposición permanente de Ciencias Na
turales.
- Sala 3: Exposición permanente de Bellas Artes.
Museo López Villaseñor:
- Exposición permanente del pintor Manuel Ló- 
pezVillaseñor.
- Exposición de escultura y pintura de Arnulfo Mu
ñoz.
Museo Diocesano:
- Exposición permanente, en horario de 11 de la 
mañana a 13,30 de la tarde.
Sala de Exposiciones del Ayuntamiento:
- Exposición sobre la historia de la ONCE.

"Murphy Brown" se despide 
después de diez años

La semana pasada comenzó 
a grabarse en Los Angeles el úl
timo episodio de una serie que 
ha hecho historia en televisión: 
"Murphy Brown".

El inevitable desgaste que 
producen diez años en antena 
ha empujado a la serie que pro
tagoniza Candide Bergen a un 
lento pero imparable declive en 
los índices de audiencia.

Este hecho, unido al cansan
cio que viene manifestando la 
protagonista desde hace un tiem
po, ha conducido a la cadena 
CBS a tomar la decisión de in
terrumpir definitivamente su 
producción.

Durante estos años, la serie

ha sido merecedora de diversos 
premios Emmy, el equivalente 
a los Oscar en televisión, lo que 
da buena muestra de la calidad 
de esta producción norteameri
cana.

Jaime Bores y 
Salomé 
presentarán un 
espacio 
nostálgico

El presentador de 
"Digan lo que digan" y 
la cantante catalana 
serán los conductores de 
"Tal como éramos", un 
espacio típicamente ve
raniego que Televisión 
Española ofrecerá el 
próximo verano. El pro
grama hará un recorri
do nostálgico -que 
arrancará en la década 
de los 60- que se basa
rá en documentos de 
distintas épocas y entre
vistas a numerosos per
sonajes.

v
Isabel Preysler presentara, 
mayo, "Hoy en casa"

en

Museo Municipal:
- Planta baja: Sala permanente de Minería.
- Primera planta: Exposición de escultura de María 
de Andrés (hasta el 30 de abril).
- Segunda planta: Sala permanente de Etnología.
Auditorio Municipal:
- Exposición "Los plásticos y el Medio Ambien
te" (hasta el 29 de abril).
- Exposición colectiva de pintores "Mancha 10" 
(hasta el 30 de abril).
- Teatro: "Vivan las vacas" a cargo de Algarabía 
teatro. (Del 20 al 23 de abril).
Casa de Cultura:
- Sala A: Exposición de los trabajos realizados en 
el Taller de Bolillos de la Universidad Popular. 
(Del 20 al 30 de abril).
- Sala B: Exposición de las obras presentadas aT 
Certamen del Cartel anunciador de las Ferias de \ 
Mayo. (Del 20 al 30 de abril).

Sin lugar a dudas era una novia que tenía más 
pretendientes. Y conocedora de ello, Isabel 
Preysler se había dejado querer por las diversas 
cadenas. Llegó, incluso, a grabar diversos es
pacios piloto, pero ninguno llegó a culminar con 
su debut como presentadora. Algo que sucede
rá, por fin, el próximo mes de mayo, cuando Tele 
5 estrene el magazine "Hoy en casa". En él, de 
la mano de al reina de las revistas del corazón, 
cada fin de semana se abordarán cuestiones 
relativas a la moda, la belleza, la decoración, la 
jardinería, la salud o las buenas maneras.

"Hoy en casa" se caracterizará por el trata
miento integral de temas que cada vez suscitan 
un mayor interés. Su principal objetivo será el 
de mejorar la calidad de vida. Así, se ofrecerán 
desde sencillos trucos para cuidar la imagen física 
a normas para comportarse en público, pasan
do por direcciones útiles para encontrar los me
jores productos al precio más interesante. Jun
to a Isabel estarán diversos expertos.

Algunos de ellos son: Yoshio,que dará con
sejos antiestrés; Fernando Rius, que hablará de 
moda, o M® Romasa Marchesi, que enseñará 
distintas normas de conducta.

La televisión no es un medio desconocido 
para Isabel Preysler. Los anuncios de una cono
cida marca de azulejos, que en las fiestas navi
deñas inundan la pequeña pantalla, han dejado 
patente su saber estar delante de las cámaras. 
Incluso, hace un par de años, Chicho Ibanez 
Serrador, le hizo diversas pruebas que no die
ron como resultado el poder ver a la señora de 
Boyer como presentadora.

Café local: (
- Exposición de grabados de María Olmeda. f

Museo del Teatro:
- Exposición permanente de selección de fondos 
del Museo del Teatro.
- Exposición:Tesoros de la cofradía de la novena 
de los actores españoles.
- Exposición: Patrimonio artístico y documental 
de Teatro Real.
Galería Fúcares:
- Exposición de pintura "La canción de la tierra", 
de Carlos Schwartz (hasta el 28 de mayo).

Museo Palmero:
- Visitas concertadas: Tfno: 46.40.04.
- Ruta de acceso de internet: http://
www.conexionspot.es/arte/pintores/palmero.html
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¿^ La programación de hoy

La Primera tvel La 2 ._. Antena 3 # Tele 5 o Canal + =^35’ CanalSur -^

06,00 CANAL 24 
HORAS

07,30 TELEDIARIO 
MATINAL

09,10 LOS 
DESAYUNOS 
DE TVE 

10,00 CAFE CON 
AROMA DE 
MUJER

11,30 SABER VIVIR 
12,30 ASI SON LAS 

COSAS
13,25 LA BOTICA DE 

LA ABUELA
13,50 NOTICIAS
13,55 INFORMATIVO 

TERRITORIAL
14,30 CORAZON DE 

PRIMAVERA
15,00 TELEDIARIO -1
15,49 EL TIEMPO

no
ch

e 1 tard
e

15,55 CALLE NUEVA 
Serie.

16,30 HURACAN 
Telenovela.

18,15 NOTICIAS 
Espacio 
informativo.

18,25 TOROS: FERIA 
DE ABRIL. 
Ganadería: Mari 
Carmen Camacho 
Diestros: Curro 
Romero, Joselito y 
Vicente Barrera

20,30 GENTE
Con Pepa Bueno y 
Jose Toledo como 
presentadoras.

21,00 TELEDIARIO -2 
Espacio 
informativo.

21,45 EL TIEMPO

21,50 URGENCIAS. 
"No hagas 
preguntas y no te 
contare mentiras"

23,55 DOSSIER. 
"Desastre en 
doñana"

01,00 TELEDIARIO -3.
01,45 BRIGADA 

CENTRAL.
"Noche sin fin" 
La muerte de 
varios traficantes 
de cocaína, hacen 
pensar a Flores en 
un ajuste de 
cuentas.

02,45 EL FLECHAZO. 
"Carnaval"

03,15 CORAZON DE 
PRIMAVERA 
-(rep.).

03,45 TELEDIARIO-4.

06,00 ATLANTES
07,00 THAT’S ENGLISH
07,15 THAT’S ENGLISH 
07,30 CON MUCHA 

MARCHA
09,30 EMPLEATE A 

FONDO
10,00 TV EDUCATIVA: 

LA AVENTURA 
DEL SABER

11,00 LA PELICULA DE 
LA MAÑANA. 
«Lejos de casa».

12,40 CANCIONES DE 
EUROVISION:

13,00 CON MUCHA 
MARCHA

15,10 CLUB DISNEY 
Espacio infantil 
diario.

15,15 SABER Y GANAR 
Concurso.

15,45 GRANDES 
DOCUMENTALES 
"Océanos salvajes: 
Criaturas del 
Coral"
"Las aventuras de 
Madison;
Creciendo en 
libertad"

17,15 TENDIDO CERO
17,55 PARA

NOSOTROS 
"El chavo" y "Loca 
academia de 
policía"

19,00 YO Y EL MUNDO. 
"Chico superficial"

19,30 EL IMPERDIBLE.
19,55 RECITAL DE 

RENATA SCOTTO 
(Teatro Real de 
madrid)

21,30 INFELICES PARA 
SIEMPRE.
"Volviéndome loco"

22,00 LA 2. NOTICIAS
22,25 EL TIEMPO
22,30 LA NOCHE 

ABIERTA
00,30 LA

MANDRAGORA 
02,15 CONCIERTOS DE 

RADIO-3 
Vs Union

02,45 CINE CLUB.
CICLO: 
FERNANDO 
FERNAN GOMEZ 
«La Corte del 
Faraón»
1985/97minutos 
España
1: Ana Belén.

04,20 DESPEDIDA Y 
CIERRE

06,15 LOS HART EN 
EL OESTE

07,00 NOTICIAS
07,30 MEGATRIX
09,00 MAYORES SIN 

REPAROS
0930 EL PRIMER 

CAFE
10,30 EL KANGURO 

DE A3Z
11,00 UN MENU DE 

SIETE 
ESTRELLAS

12,00 LOS ANGELES 
DE ROBIN

13,00 EL COCHE 
FANTASTICO

14,00 COSAS DE 
MARCIANOS

14,30 COSAS DE 
CASA

15,00 NOTICIAS

15,40 EXTRA ROSA 
Programa 
presentado por 
Ana Rosa 
Quintana y Rosa 
Villacastín.

17,00 EN ANTENA 
Programa 
presentado 
por Inés 
Ballester.

18,05 LOS VIGILANTES 
DE LA PLAYA 
Serie 
estadounidense.

20,00 FUTBOL: 
CAMPEONATO 
NACIONAL DE 
LIGA
Real Sociedad- 
Deportivo de 
La Coruña

21,40 SORPRESA 
SORPRESA

01,30 NOTICIAS
02,05 CINE:

«La Organización» 
Estados Unidos.
D: J. Christian 
longvordsen 
1: Lance 
Herinnksen, Martin 
Kove
Nueva York, años 
30. Las bandas de 
Lucky Luciano, 
Dutch Schuetz.y 
Legs Diamond, 
dominan los bajos 
fondos, el alcohol 
corre por las calles 
en la misma 
medida que la 
sangre.

03,05 TELEVENTA

05,45AVANCE DE 
PROGRAMACION 
Y ESPACIOS 
PROMOCIONALES

06,00 ENTRE HOY Y 
MAÑANA (rep.)

06,25 LAS NOTICIAS 
BUENOS DIAS

09,20 LA COCINA CON 
FUNDAMENTO

09,30VACACIONES EN 
EL MAR

10,30CAM1NO DE 
AVONLEA

11,30DIA A DIA 
Con María Teresa 
Campos.

14,00EL JUEGO DEL 
EUROMILLON

14,30 LAS NOTICIAS 
(1a. edición) 
informativo.

15,15AL SALIR DE 
CLASE

15,50TARDE DE CINE 
«El hombre de la 
casa de al lado» 
D: Lamont 
Johnson
1: Pamela Reed.. 
Ely Cooley es un 
hombre que sale 
de la cárcel y tiene 
que rehabilitarse 
en un nuevo 
pueblo.

17,45 DIAGNOSTICO 
ASESINATO

18,30ANA
20,00 EL SUPER. 

HISTORIAS DE 
TODOS LOS 
DIAS

20,30 LAS NOTICIAS

21,30 TELECUPON
21,35 MEDICO DE 

FAMILIA 
(subtitulada para 
sordos)

23,00 CRONICAS 
MARCIANAS

01,45 ENTRE HOY Y 
MAÑANA

02,15 INFOCOMERCIALES
02,45 MADRUGADA DE 

CINE
«Carretera 301» 
D: Andrew J. Stone 
1: Gaby André, 
Steve Cochran.
Basada en hechos 

; reales, cuenta las 
andanzas de la 
banda criminal 
conocida como «La 
Banda Triestatal».

04,30 ANTONELLA.

07,35 ABC WORLD 
NEWS

08,00 AVANCE
REDACCION

08,10 PROGRAMA MAS 
0 MENOS 
MULTIPLICADO 
0 DIVIDIDO

09,00 MADISON
09,30 CINE

«Dias extraños». 
1995.

1130 CINE 
«Gabbeh».

13,00 PROGRAMA MAS 
O MENOS 
MULTIPLICADO 
O DIVIDIDO

13,30 LOS 40 
PRINCIPALES 

14,15 REDACCION. 
NOTICIAS

14,30 MAS DEPORTE 
Espacio deportivo.

15,30 CINE.
«Eliminador».

17,21 CINE 
«Asaltar los 
cielos».

18,56 EL PLANETA DE 
LOS TOROS 
RAFAEL 
ORTEGA.

19,58 PIM PLUS: 
MILLAN 
SALCEDO

20,00 TELESERIE
UNA COMISARIA 
DB ESCANDALO

20,30 LO + PLUS
21,30 REDACCION. 

NOTICIAS 
Espacio 
informativo.

21,53 CONTRARRELOJ
22,00 ESTRENO 

CANAL+
«EI Cuervo, ciudad 
de Angeles».
1: Vicent Perez. 
Los Angeles ha 
dejado de ser una 
urbe de 
imponentes 
edificios para 
convertirse en una 
decaída ciudad en 
ruinas en manos 
de traficantes de 
drogas y bandas 
criminales.

23,24 CINE 
«Crash».

01,01 MUSICA NOCHE 
02,00 BALONCESTO 
05,00 CIERRE DE 

EMISION

07,45 CARTA DE 
PRESENTACIÓN

08,00 LA BANDA DEL 
SUR 
Programa-club 
infantil.

09,00 ANDALUCIA A LAS 
NUEVE

10,30 LA VIDA POR 
DELANTE

11,00 EL CLUB DE LAS 
IDEAS

11,55 NOTICIAS
12,00 ANDALUCIA

DIRECTO 
Programa de los 
Servicios 
Informativos.

13,30 CON SABOR 
ANDALUZ

14,00 CANAL SUR 
NOTICIAS

15,20 CONTRAPORTADA
15,50 DE TARDE EN 

TARDE
17,55 LA BANDA DEL 

SUR 
Programa-club 
infantil.
Presentan: Pablo 
Martínez Miralles.
Patricia Aguilera y 
Eva Rubio.

18,45 ANDALUCIA 
DIRECTO

20,30 CANAL SUR 
NOTICIAS 
Informativo general 
con especial 
atención a las 
noticias de 
Adaiucía. 
Información 
deportiva.

21,30 GENTE 
CORRIENTE

23,45 FERIA DE ABRIL
02,00 CANAL SUR

NOTICIAS 
Informativo.

02,30 CINE: "El peso de 
la corrupción" 
D: Mark Frost.
1: James
Spader, Joanne 
Whalley, Kilmer, 
Jason Robards.
James Spade 
intrepreta a un 
joven abogado 
sureño que inicia 
su carrera en 
política y se verá 
envuelto en un 
caso de asesinato.

03,45 DESPEDIDA Y 
CIERRE
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Plaza del Pilar

León Tirado: el PP quiere 
cargarse el PRODER

Visita real
Don Felipe de Borbón 
titular del Principado, 
de Asturias, hoy ha llegado 
a esta noble población.

Este pueblo ilusionado 
adorna plaza y balcón. 
Respetuoso de las leyes 
y con nombre tan certero 
tan solo ve a los Reyes 
el día 5 de enero.

Pues somos gente normal, 
y andamos sin dar un ruido 
quizás por eso ha venido 
de viaje institucional.

Yo no lo sé, es la verdad. 
Quizás no sea el momento. 
Tanta seriedad me abruma 
y mi monárquica pluma, 
pregunta con ansiedad; 
¿tan sólo al Ayuntamiento? 
¿sólo a la Universidad?. 
¿A caso no es el momento 
de conocer la ciudad?

Espero que no nos falle 
Don Felipe de Borbón. 
Si no ha de estar en la calle, 
salga, al menos, al balcón.

(Tome «el protocolo» nota. 
Ciudad Real tiene por norma 
el no ejercer de pelota 
y con poco se conforma).

La Tribuna

Antonio León Tirado, pre
sidente de la Mancomunidad 
del Valle de Alcudia y Sierra 
Madrona, salió ayer al paso de 
las acusaciones vertidas por el 
PP de Almodóvar respecto a 
la presunta ilegalidad en los 
procesos constitutivos del 
Grupo de Acción Local (GAL). 
Según manifestó el también 
primer edil almodovareño, el

El Príncipe, en el Hospital de Parapléjicos de Toledo
La tarde se había tem

plado pero la llegada del 
Príncipe Felipe al Hospi
tal Nacional de Parapléji
cos de Toledo proporcio
nó ayer la calldezespera- 
da en la primera jornada 
de su visita oficial a 
Castilla-La Mancha.

Don Felipe de Borbón 
visitó una de las planta de 
hospitalización, las aulas 
de formación y el gimna
sio donde disfrutó jugan
do con algunos de los 
pacientes, como Marisa, 
a la que vemos en la foto 
deM. SOTO. 

pasado viernes la Mancomu
nidad celebró un Pleno en el 
cual se ratificó la vinculación 
al GAL, requisito que no ha
bía sido realizado hasta la fe
cha tal y como constataba el 
secretario del órgano 
mancomunador. Sin embargo, 
este mismo informe constata
ba que todo el proceso se ha
bía atenido a la legalidad esta
blecida al efecto.

Otra sombra de duda plan

teada por el PP eran las ba
ses para el puesto de director 
gerente del Centro de Desa
rrollo Rural. Esta plaza está 
ocupada por Claro García 
Minguillán, persona a la que 
se acusaba de haber confec
cionado la relación de requi
sitos, algo totalmente desmen
tido por parte de León Tira
do. Para el presidente de la 
Mancomunidad, el PP quiere 
cargarse el PRODER.

Acá 
Tazos

* La visita del Príncipe ha 
"revolucionado" la ciudad.

* Ayer se oían comentarios 
de gente dispuesta a llegar a 
la Plaza Mayor a primerísimas 
horas de la mañana de hoy para 
"coger sitio", poder ver al fu
turo Rey de cerca, y no per
derse ni un detalle de la visita.

* No es para menos, ya que 
acontecimientos como éste no 
suceden todos los días.

* Seguro que más de una 
le lanzará algún que otro piro
po.

* Con mucho cariño, por 
supuesto, porque eso es lo que 
la gente siente por el Príncipe 
Felipe, ai que los 
ciudadrealeños, como el resto 
de los españoles, ve como al
guien cercano y accesible.

* La pena es que la visita 
será breve, pero, ya lo dijo 
Gracián "lo bueno, si breve, dos 
veces bueno".

* Esperemos que Su Alte
za Real vuelva pronto a la 
provincia, ya que en esta visi
ta se ha quedado con ganas de 
dar un paseo en barca por las 
Tablas de Daimiel.

* Al Príncipe le encanta la 
naturaleza y el deseo de visi
tar este Parque Nacional de
muestra que tiene muy buen 
gusto, porque es una maravi
lla.

MÁS 80.000 PTAS. PLAN PREVER

353.000 PTAS

MOTORES DE 1.300. 1.600 Y 1.800 C.C. CON 

16 VÁLVULAS E INYECCIÓN MULTIPUNTO.

HASTA 121 CV. Y EL MEJOR NIVEL DE 

EQUIPAMIENTO. ELIJA EL MODELO QUE ELIJA, 

SABE QUE CUENTA CON UN IMPORTANTE 

DESCUENTO. VENGA A COMPROBARLO.

CAMPO MOVIL, S.A.
CTRA. DE TOLEDO, NAVE 26.

TEL. 926 25 43 58. CIUDAD REAL.
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(D I TALLERES VIRGEN DEL ESPINO, S.L.
CTRA. BADAJOZ A VALENCIA KIVI. 267,500.

TEL. 926 63 65 19. MEMBRILLA.
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